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Facebook – Resistência 24 Horas – 01 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1355327497884255 
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Resistência 24 Horas – 01 de Junho de 2017  
Link: http://paranaportal.uol.com.br/politica/vereadora-e-denunciada-por-usar-roupas-
inadequadas-na-camara-de-foz-do-iguacu/?cmpid=fb-uolnot 

 

Vereadora é denunciada por usar ‘roupas inadequadas’ na Câmara 
 

 
 
A vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, foi alvo 

de uma denúncia por parte de um morador da cidade por usar “roupas inadequadas” na Câmara 
do município. O requerimento pediu que ela fosse investigada por quebra de decoro parlamentar. 
Após a leitura, a denúncia foi arquivada. 

Na denúncia, o morador citou o caso do então vereador Paulo Rocha (PMDB) que “usava 
roupas coloridas e extravagantes, além de ternos de bolinhas e estampas de super-heróis”. De 
acordo com o requerimento, para mostrar que a Câmara de Vereadores é uma casa de leis e de 
respeito foi aprovada, em 2013, alteração no regimento interno para que as vestimentas fossem 
padronizadas. 

“O vereador não deve se apresentar conforme acha e sim como manda o regimento”, 
declarou Carlos Teles de Menezes na denúncia que também tinha anexos de fotos da vereadora 
e notícias veiculadas em sites e portais de notícias locais. “A vereadora infringiu o regimento 
interno por 13 vezes”, afirma o morador. Ele cita vezes em que a parlamentar usou terno 
vermelho e branco, casaco verde e lenço, blusa estampada e outras vezes em que a vereadora 
não teria seguido as normas da Casa. 

 
Arquivamento da denúncia 
A denúncia foi arquivada pois a própria parlamentar propôs a mudança no regimento 

interno em abril. O texto do regimento interno foi alterado e ganhou uma nova redação, que inclui, 
para mulheres, “traje feminino compatível com a decência e discrição exigidas para o respectivo 
local”. 

Em entrevista a afiliada da Rede Globo em Foz do Iguaçu, a vereadora afirmou que está 
tranquila e à disposição da população. “Eu fico feliz, não estou vindo aqui com roupas chamativas 
e fico feliz. Sinal que estão me olhando e me notando”, disse. “Ninguém está vindo aqui de 
Cicciolina”, disse em referência a ex-atriz pornô e ex-deputada do parlamento italiano. 

Vereadora propõe o uso de roupas coloridas na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
Em abril, a vereadora Nanci Rafain Andreola propôs a liberação do uso de roupas 

coloridas durante as sessões da Câmara Municipal da cidade. De acordo com a Nanci Rafain, a 
proposta de alteração precisou ser apresentada para evitar que o regimento interno fosse 
descumprido, especialmente, pelas mulheres. “É um absurdo nós, mulheres, ficarmos com estes 
vestuários. Vamos parecer sempre com a mesma aparência, dar a impressão que estamos de 
luto. Então pedi que voltassem as roupas normais, do dia a dia, coloridas”, explicou na época. 
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Facebook – H2Foz – 01 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/photos/a.258807174225903.48160.25486407795354
6/1130918250348120/?type=3&theater 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 01 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1741584095855143 

 

 
 
 

Rádio Cultura Foz – 01 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/municipio-atinge-53-da-folha-e-suspende-projeto-de-
reforma-administrativa/#.WTGLgusrLcs 

 

Município atinge 53% da folha e suspende reforma administrativa 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro decidiu suspender o projeto de Reforma Administrativa 

enviada à Câmara de Vereadores, em abril deste ano, no início do novo governo. A reforma foi 
anunciado como uma das principais medidas de economia e funcionamento da administração 
publica. 

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1741584095855143
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A prefeitura explicou que o pedido de retirada do projeto da pauta do Legislativo, se deve 
ao município ter atingido 53,13% do limite prudencial determinado pela LRF (Lei de 
Responsabilidade Fiscal). 

Conforme o TCE (Tribuna de Contas do Estado), diz a legislação que quando um 
município compromete 54% da receita com gastos de pessoal, o gestor deve reduzir em pelo 
menos 20% os gastos com comissionados e funções de confiança. Se a medida não for 
suficiente, a administração deve exonerar os servidores não estáveis. 

O vice-prefeito e articulador político do governo, Nilton Bobato, explicou que se o projeto 
continuasse tramitando na Câmara, seria considerado ilegal. “Então nós só poderemos voltar a 
fazer a reforma administrativa completa, quando o limite da folha voltar ao patamar a baixo dos 
51% do limite”, disse. O executivo pretende reapresentar o projeto em um prazo de 30 dias. 

 
 

CATVe – 01 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/184840/roupas-de-vereadora-causam-polemica-na-camara-de-
foz-do-iguacu 

 

Roupas de vereadora causam polêmica na Câmara de Foz do Iguaçu 
 
Vereadora foi acusada de quebra de decoro por usar roupas coloridas 
 

 
Em vídeo 

 
Com a pauta cheia nesta quinta-feira (01) na sessão em Foz do Iguaçu a Câmara decidiu 

arquivar a denuncia de quebra de decoro contra a vereadora Nanci Rafagnin. O legislativo 
também abriu espaço para secretaria de saúde se defender de acusações, e aprovou o reajuste 
salarial dos servidores municipais. 

A denuncia contra a vereadora Nanci Rafagnin foi protocolada por um cidadão que não 
acompanhou a sessão de hoje. Na denuncia diz que a parlamentar desrespeitou a lei, por 13 
vezes, ao participar das sessões com roupas coloridas e, por este motivo, enquadraria no crime 
de quebra por decoro parlamentar. 

O denunciante usou como exemplo um ex-vereador que costumava participar das 
sessões com roupas coloridas. Na época, os vereadores aprovaram uma lei que padroniza as 
cores de roupas no legislativo. A denuncia ainda ressalta que o caso da Nanci seria mais grave 
por estar em seu terceiro mandato e já conhecer bem o regimento interno da casa e ainda ser a 
atual do presidente do conselho de ética. 

Após o 1º secretario da casa ler a denuncia na integra, ele também leu o parecer jurídico 
da casa que afirma que a vereadora não abusou nas vestimentas, respeitando o regimento 
interno. Em votação, por unanimidade a denuncia foi derrubada. 

http://catve.com/noticia/4/184840/roupas-de-vereadora-causam-polemica-na-camara-de-foz-do-iguacu
http://catve.com/noticia/4/184840/roupas-de-vereadora-causam-polemica-na-camara-de-foz-do-iguacu
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Os vereadores também aprovaram na sessão de hoje o projeto de lei da vereadora 
Rosane Bonho que pede ao executivo a possibilidade de intermediar, junto a 9 regional de saúde, 
a solução da falta de agilidade na resposta de solicitações de medicamentos de alto custo nas 
unidades básicas de saúde. 

Por último na pauta, os vereadores aprovaram em segunda discussão o reajuste salarial 
em 3.98% dos mais de seis mil servidores do município. A proposta já havia sido aprovada em 
assembleia da categoria. O retroativo deve cair a partir de agosto. 
 
 

CATVe – 01 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/184847/juiz-derruba-liminar-e-conselho-de-etica-vai-ler-relatorio-
final-contra-vereador 

 

Juiz derruba liminar e conselho de ética vai ler relatório final contra vereador 
 
Processo analisa o crime de quebra de decoro por parte dos cinco vereadores que 

tomaram posse ainda presos 
 

 
Em vídeo 

 
O Juiz da 1ªvara da Fazenda Pública de Foz, Rodrigo Luis Giacomin, negou o pedido de 

liminar em mandado de segurança encaminhado pela defesa do vereador Edílio Dall´Agnol, que 
pedia a suspensão do processo disciplinar de Conselho de Ética. O processo analisa o crime de 
quebra de decoro por parte dos cinco vereadores que tomaram posse mesmo presos na 
operação Pecúlio. 

A defesa do vereador Edilio Dall´Agnoll solicitou o cancelamento do processo disciplinar 
argumento que o tramite desrespeitou as regras da Câmara Municipal. Alegou que a denuncia foi 
acatada sem ser analisada pela mesa diretora antes de ir a plenário. No entanto, o juiz da 1 vara 
da fazenda Pública de Foz negou a solicitação da defesa e autorizou o andamento do processo. 

O presidente da Câmara explicou, com apoio do jurídico da casa, que a denuncia não foi 
acatada automaticamente pois já chegou ao plenário com cinco assinaturas de parlamentares, o 
que é suficiente para a casa aceitar uma denuncia. 

O relator, Celino Fertrin foi quem finalizou o relatório e já encaminhou o seu parecer para 
analise do conselho de ética. Com a decisão da justiça, a data para a leitura do relatório final 
continua confirmada. Para a presidente do Conselho, o resultado final é uma surpresa que 
apenas será divulgada neste sábado, as 9h da manhã em sessão extraordinária aqui no plenário 
da casa. 
  

http://catve.com/noticia/4/184847/juiz-derruba-liminar-e-conselho-de-etica-vai-ler-relatorio-final-contra-vereador
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 01 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1495207200536547/ 
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HLucas – 01 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/01/veja-o-significado-do-novo-na-politica-do-phelipe-
mansur/ 

 

Vereadores cobram cópia processo de inexigibilidade, da área de saúde, 
questionado pela imprensa 
 

Secretária de Saúde, Inês Weizemann, esteve na Câmara para prestar esclarecimentos 
 

 
 
Tendo em vista notícias veiculadas na imprensa sobre supostas irregularidade no 

processo de inexigibilidade de licitação referente ao contrato n° 031/2017 da contratada Cristalink 
Serviços médicos, o Legislativo fez um requerimento (247/2017) solicitando cópia do contrato, 
pareceres técnicos e jurídicos a respeito do processo. 

O objeto do referido contrato é prestação de serviços médicos, hospitalares, de média 
complexidade de assistência em diagnóstico na área de oftalmologia, tratamento clínico do 
aparelho de visão. O requerimento é de autoria dos Vereadores: Elizeu Liberato (PR), Marcio 
Rosa (PSD) e Celino Fertrin (PDT). 

“Houve a notícia, então fizemos o requerimento para apurar a veracidade da notícia. 
Queremos ter a noção exata do que está acontecendo e isso vai clarear se houve alguma 
irregularidade nesse contrato ou não. Os documentos foram solicitados são para analisarmos as 
supostas ilicitudes divulgadas pela imprensa”, destacou o Vereador Elizeu Liberato, um autores 
do requerimento. 

O Vereador Celino Fertrin (PDT), afirmou “estamos fazendo nossa obrigação de atender 
às denúncias e reivindicar providências”. O Vereador Marcio Rosa (PSD) e o Presidente da Casa, 
Rogério Quadros (PTB), contribuíram para o debate ressaltando o dever fiscalizatório da Câmara 
Municipal. 

Em virtude do requerimento em pauta, a Secretária de Saúde, Inês Weizemann, 
compareceu ao Legislativo a fim de dar seu posicionamento sobre o contrato que foi questionado 
e às notícias veiculadas pela imprensa, tendo em vista que à época do processo de referida 
inexigibilidade de licitação, Inês Weizemann era Prefeita Interina do município. 

“Não me manifestei na internet, porque não queria tomar meu tempo, que já é absorvido 
quase que integralmente pela Secretaria da Saúde. Ainda não conseguimos resolver muita coisa, 
mas estamos caminhando que a saúde volte a caminhar na cidade. Eu não tenho medo de nada, 
porque não fiz nada de errado. A verdade prevalece sempre. Me sinto no dever de esclarecer 
porque a população votou em mim e confia no meu trabalho”, destacou Inês Weizemann. O 
requerimento foi aprovado pelo plenário e encaminhado ao Executivo, do qual aguarda retorno e 
cópia dos documentos solicitados. 
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HLucas – 01 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/01/juiz-nega-a-liminar-que-tentava-suspender-
processo-do-conselho-de-etica-na-camara/ 

 

Juiz nega a liminar que tentava suspender processo do Conselho de Ética na 
Câmara 

 

 
 

O juiz da 1ª Vara da Fazenda Pública de Foz do Iguaçu, Rodrigo Luis Giacomin, negou 
ontem (31) o pedido de liminar em mandado de segurança impetrado pela defesa do vereador 
Edilio Dal Agnol (PSC) que tentava suspender o processo disciplinar do Conselho de Ética da 
Câmara. Com isso, a reunião do conselho para análise e votação do relatório final está mantida 
para sábado (3) ás 9h. A conclusão recomenda a cassação do mandato dos cinco vereadores por 
falta de decoro ao tomarem posse quando ainda estavam presos na Operação Pecúlio. No 
despacho, o juiz afirmou que “a análise da questão deve se limitar a legalidade das medidas 
(abertura do processo disciplinar) e a observância das garantias formais, posto que o Legislativo 
não está autorizado a agir ao arrepio da Constituição, devendo igualmente atender ao 
procedimento adequado, respeitador do devido processo legal, do contraditório e da ampla 
defesa”. 
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Facebook – Elo Foz Informação na Fronteira – 01 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1535670149776613 
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Elo Foz Informação na Fronteira – 01 de Junho de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5057/Noticia/23/juiz_nega_a_liminar_que_tentava_suspender_
processo_do_conselho_de_tica_na_camara.html 

 

Juiz nega a liminar que tentava suspender processo do Conselho de Ética na 
Câmara 
 

 
 
O juiz da 1ª Vara da Fazenda Pública de Foz do Iguaçu, Rodrigo Luis Giacomin, negou 

ontem (31) o pedido de liminar em mandado de segurança impetrado pela defesa do vereador 
Edilio Dal Agnol (PSC) que tentava suspender o processo disciplinar do Conselho de Ética da 
Câmara. Com isso, a reunião do conselho para análise e votação do relatório final está mantida 
para sábado (3) ás 9h. conselho-de-etica 

A conclusão recomenda a cassação do mandato dos cinco vereadores por falta de decoro 
ao tomarem posse quando ainda estavam presos na Operação Pecúlio. No despacho, o juiz 
afirmou que “a análise da questão deve se limitar a legalidade das medidas (abertura do processo 
disciplinar) e a observância das garantias formais, posto que o Legislativo não está autorizado a 
agir ao arrepio da Constituição, devendo igualmente atender ao procedimento adequado, 
respeitador do devido processo legal, do contraditório e da ampla defesa” 
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G1 Paraná – Paraná 1 Edição – 01 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/denuncia-de-
quebra-de-decoro-por-roupas-de-vereadora-e-arquivada/5909962/ 

 

Denúncia de quebra de decoro por roupas de vereadora é arquivada 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná 2 Edição – 01 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-voltam-
a-discutir-o-uso-de-roupas-em-plenario/5910984/ 

 

Vereadores voltam a discutir o uso de roupas em plenário 
 

 
Em vídeo 
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02/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 02 de Junho de 2017 Pág. 05 
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Facebook – Política em Foco Foz – 02 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1777398385885540/?type=3&theater 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1742755549071331 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1742755549071331


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

30 
 

Rádio Cultura Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/relatorio-final-do-conselho-de-etico-que-pode-cassar-
cinco-vereadores-sera-lido-neste-sabado/#.WTF8husrLct 

 

Relatório final do Conselho de Ético será lido neste sábado 
 

 
 
Será lido em sessão extraordinária da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, neste 

sábado (2), o relatório final do processo administrativo disciplinar (PAD) nº 01/2017, que julga a 
quebra de decoro parlamentar dos cinco vereadores presos no ano passado durante a 6° fase da 
Operação Pecúlio e que foram reeleitos. Na sessão também será lido o voto do relator, Celino 
Fertrin (PDT). 

A sessão terá início às 9h e seguirá o ritual conforme o Regimento Interno do legislativo 
iguaçuense, sem permitir interrupções ou apartes durantes as falas dos membros do Conselho de 
ética, dos defensores ou dos Vereadores representados. 

– Às 09h início previsto para a sessão de leitura e apreciação do parecer do relator 
Vereador Celino Fertrin. Será dada a palavra ao relator para que ele leia, na Tribuna, a primeira 
parte do relatório, já divulgada aos defensores dos vereadores representados e à imprensa. 

– A seguir, será concedido o prazo de vinte minutos, prorrogáveis por mais dez minutos, 
aos advogados dos vereadores representados ou aos próprios vereadores representados, por 
ordem alfabética, iniciando pelos advogados da vereadora Anice Gazzaoui e finalizando pelo 
advogado do vereador Rudinei de Moura, para que defendam, na Tribuna, seus clientes. 

– Depois da manifestação de todas as defesas, o relator voltará à Tribuna para realizar a 
leitura de seu voto, pelo tempo necessário. 

– Terminada a leitura do voto do relator, inicia-se a discussão do parecer. Cada membro 
do Conselho poderá fazer uso da palavra durante dez minutos. 

– O relator poderá se manifestar em réplica, pelo prazo de dez minutos e cada defensor 
terá outros dez minutos para a tréplica. 

– Depois, o Conselho votará o relatório. A votação será nominal e aberta. Se, pelo menos 
três membros o Conselho (incluindo o relator) votarem favoravelmente ao parecer ele será 
aprovado e assinado por todos os membros. Se o parecer for rejeitado, será designado novo 
relator que apresentará a conclusão vencedora no prazo de duas sessões ordinárias. 
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Facebook – Política em Foco Foz – 02 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1777458375879541/?type=3 
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Boca Maldita – 02 de Junho de 2017  
Link: http://www.bocamaldita.com/1119845330/1119845330/ 

 

Câmara aprova projeto para reposição salarial de servidores em Foz 
 

 
 
A Câmara de Foz aprovou nesta sexta-feira, 2, projeto de lei do prefeito Chico Brasileiro 

que concede reposição salarial aos servidores municipais. Fixada no percentual de 3,98% a partir 
de perdas inflacionárias de maio de 2016 a abril de 2017, o projeto estabelece o valor de R$ 
1.441,42 como o menor vencimento dos servidores públicos municipais. Com a inclusão de nova 
emenda na redação final, o projeto segue agora para sanção do prefeito Chico Brasileiro. 

 
 

Facebook - ACIFI – 02 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/13
64695956945583/?type=3 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1496141397109794/ 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1075515619215879 
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Portal da Cidade Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16564 

 

Relatório que pode cassar vereadores será lido amanhã 
 
A sessão terá início às 9h e seguirá o ritual conforme o Regimento Interno do legislativo 

iguaçuense. 
 

 
 
Será lido em sessão extraordinária da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, neste 

sábado (2), o relatório final do processo administrativo disciplinar (PAD) nº 01/2017, que julga a 
quebra de decoro parlamentar dos cinco vereadores presos no ano passado durante a 6° fase da 
Operação Pecúlio e que foram reeleitos. A sessão terá início às 9h e seguirá o ritual conforme o 
Regimento Interno do legislativo iguaçuense, sem permitir interrupções ou apartes durantes as 
falas dos membros do Conselho de ética, dos defensores ou dos Vereadores representados.Às 
09h início previsto para a sessão de leitura e apreciação do parecer do relator Vereador Celino 
Fertrin. Será dada a palavra ao relator para que ele leia, na Tribuna, a primeira parte do relatório, 
já divulgada aos defensores dos vereadores representados e à imprensa.A seguir, será 
concedido o prazo de vinte minutos, prorrogáveis por mais dez minutos, aos advogados dos 
vereadores representados ou aos próprios vereadores representados, por ordem alfabética, 
iniciando pelos advogados da vereadora Anice Gazzaoui e finalizando pelo advogado do vereador 
Rudinei de Moura, para que defendam, na Tribuna, seus clientes.Depois da manifestação de 
todas as defesas, o relator voltará à Tribuna para realizar a leitura de seu voto, pelo tempo 
necessário.Terminada a leitura do voto do relator, inicia-se a discussão do parecer. Cada membro 
do Conselho poderá fazer uso da palavra durante dez minutos.O relator poderá se manifestar em 
réplica, pelo prazo de dez minutos e cada defensor terá outros dez minutos para a 
tréplica.Depois, o Conselho votará o relatório. A votação será nominal e aberta. Se, pelo menos 
três membros o Conselho (incluindo o relator) votarem favoravelmente ao parecer ele será 
aprovado e assinado por todos os membros. Se o parecer for rejeitado, será designado novo 
relator que apresentará a conclusão vencedora no prazo de duas sessões ordinárias. 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1075490295885078 

 

 
 
 

Portal da Cidade Foz – 02 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16562 

 

Chico Brasileiro decide suspender reforma administrativa 
 
O vice-prefeito e articulador político do governo, Nilton Bobato, explicou que se o projeto 

continuasse tramitando na Câmara, seria considerado ilegal. 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro decidiu suspender o projeto de Reforma Administrativa 

enviada à Câmara de Vereadores, em abril deste ano, no início do novo governo. A reforma foi 
anunciado como uma das principais medidas de economia e funcionamento da administração 
publica.A prefeitura explicou que o pedido de retirada do projeto da pauta do Legislativo, se deve 
ao município ter atingido 53,13% do limite prudencial determinado pela LRF (Lei de 

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1075490295885078
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16562
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Responsabilidade Fiscal).Conforme o TCE (Tribuna de Contas do Estado), diz a legislação que 
quando um município compromete 54% da receita com gastos de pessoal, o gestor deve reduzir 
em pelo menos 20% os gastos com comissionados e funções de confiança. Se a medida não for 
suficiente, a administração deve exonerar os servidores não estáveis.O vice-prefeito e articulador 
político do governo, Nilton Bobato, explicou que se o projeto continuasse tramitando na Câmara, 
seria considerado ilegal. “Então nós só poderemos voltar a fazer a reforma administrativa 
completa, quando o limite da folha voltar ao patamar a baixo dos 51% do limite”, disse. O 
executivo pretende reapresentar o projeto em um prazo de 30 dias. 

 
 

G1 Paraná – Paraná 1 Edição – 02 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/audiencia-da-
operacao-peculio-vai-ouvir-testemunhas-de-defesa-de-reni-pereira/5912776/ 

 

Audiência da Operação Pecúlio vai ouvir testemunhas de defesa de Reni Pereira 
 

 
Em vídeo 
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G1 Paraná – Paraná 1 Edição – 02 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/relatorio-do-
conselho-de-etica-sera-apresentado-amanha-em-sessao-aberta/5912757/ 

 

Relatório do conselho de ética será apresentado amanhã em sessão aberta 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná 1 Edição – 02 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-
da-camara-de-foz-apresenta-relatorio-de-cassacao-de-vereadores/5914027/ 

 

Conselho de ética da Câmara de Foz apresenta relatório de cassação de 
vereadores 
 

 
Em vídeo 
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Diário das Cataratas – 02 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1734/vereadores_cobram_copia_de_contrato_fir
mado_pela_prefeitura_com_a_cristalink.html 

 

Vereadores cobram cópia de contrato firmado pela Prefeitura com a Cristalink 
 
Contrato foi firmado quando Inês Weizemann era prefeita interina; a secretaria esteve na 

Câmara para prestar esclarecimentos 
 

 
 
Tendo em vista notícias veiculadas na imprensa sobre supostas irregularidade no 

processo de inexigibilidade de licitação referente ao contrato n° 031/2017 da contratada Cristalink 
Serviços médicos, o Legislativo fez um requerimento (247/2017) solicitando cópia do contrato, 
pareceres técnicos e jurídicos a respeito do processo. 

O objeto do referido contrato é prestação de serviços médicos, hospitalares, de média 
complexidade de assistência em diagnóstico na área de oftalmologia, tratamento clínico do 
aparelho de visão. O requerimento é de autoria dos Vereadores: Elizeu Liberato (PR), Marcio 
Rosa (PSD) e Celino Fertrin (PDT). 

“Houve a notícia, então fizemos o requerimento para apurar a veracidade da notícia. 
Queremos ter a noção exata do que está acontecendo e isso vai clarear se houve alguma 
irregularidade nesse contrato ou não. Os documentos foram solicitados são para analisarmos as 
supostas ilicitudes divulgadas pela imprensa”, destacou o Vereador Elizeu Liberato, um autores 
do requerimento. 

O Vereador Celino Fertrin (PDT), afirmou: “estamos fazendo nossa obrigação de atender 
às denúncias e reivindicar providências”. O Vereador Marcio Rosa (PSD) e o Presidente da Casa, 
Rogério Quadros (PTB), contribuíram para o debate ressaltando o dever fiscalizatório da Câmara 
Municipal. 

Em virtude do requerimento em pauta, a Secretária de Saúde, Inês Weizemann, 
compareceu ao Legislativo a fim de dar seu posicionamento sobre o contrato que foi questionado 
e às notícias veiculadas pela imprensa, tendo em vista que à época do processo de referida 
inexigibilidade de licitação, Inês Weizemann era Prefeita Interina do município. 

“Não me manifestei na internet, porque não queria tomar meu tempo, que já é absorvido 
quase que integralmente pela Secretaria da Saúde. Ainda não conseguimos resolver muita coisa, 
mas estamos caminhando que a saúde volte a caminhar na cidade. Eu não tenho medo de nada, 
porque não fiz nada de errado. A verdade prevalece sempre. Me sinto no dever de esclarecer 
porque a população votou em mim e confia no meu trabalho”, destacou Inês Weizemann. 

O requerimento foi aprovado pelo plenário e encaminhado ao Executivo, do qual aguarda 
retorno e cópia dos documentos solicitados. 

 
COMUS 
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A denúncia de suposto superfaturamento também chegou ao Conselho Municipal de 
Saúde, que debateu o assunto na manhã desta quinta-feira, 1º de junho. O Conselho também 
pediu a documentação para ser analisada por sua equipe técnica. 

 
ENTENDA O CASO 
A denúncia sobre as supostas irregularidades na formalização do contrato partiu do jornal 

Tribuna Popular. O semanário publicou o extrato do contrato, no valor de R$ 3,1 milhões, firmado 
com a Cristalink Serviços Médicos, com sede em São Paulo. “O nome da empresa paulista 
estaria sendo usado como fachada para esquentar pagamentos de serviços médicos na 
Prefeitura”, afirmou o Tribuna Popular. 

O semanário publicou trecho de uma conversa gravada com o ex-secretário da saúde, 
Joel de Lima. Veja o trecho:  "Meu amigo, a minha exoneração da Secretaria de Saúde se deu 
exatamente por causa desse contrato e do laboratório. A prefeita em exercício queria fazer esse 
contrato a toque de caixa, de qualquer jeito e eu recusei. A coisa tensionou de tal forma que eu 
tive que pedir a exoneração no meio de uma reunião. Os diretores que eu indiquei e que ficaram 
na Secretaria se recusaram a assinar esse processo aí. Ela, no peito, fez sozinha. O resultado 
está aí". 
 
 

Diário das Cataratas – 02 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1733/vereadores_apreciam_parecer_do_conselh
o_de_Etica_neste_sabado.html 

 

Vereadores apreciam parecer do Conselho de Ética neste sábado 
 
Vereadores acusados de quebrar o decoro parlamentar terão amplo direito à defesa 
 
A sessão de Apreciação do parecer do Conselho de Ética do processo administrativo 

disciplinar (PAD) nº 01/2017, a qual será realizada neste sábado, 03 de junho, a partir das 09h, 
no plenário da Câmara Municipal, acontecerá de acordo com alguns passos, seguindo o artigo 
n°15 da resolução 124/2016. 

Segundo o Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, a sessão acontecerá da seguinte 
maneira, ressaltando que não serão permitidas interrupções ou apartes durantes as falas dos 
membros do Conselho de ética, dos defensores ou dos Vereadores representados.  

Às 09h00min: início previsto para a sessão de leitura e apreciação do parecer do relator 
Vereador Celino Fertrin. Será dada a palavra ao relator para que ele leia, na Tribuna, a primeira 
parte do relatório, já divulgada aos defensores dos vereadores representados e à imprensa. 

 A seguir, será concedido o prazo de vinte minutos, prorrogáveis por mais dez minutos, 
aos advogados dos vereadores representados ou aos próprios vereadores representados, por 
ordem alfabética, iniciando pelos advogados da vereadora Anice Gazzaoui e finalizando pelo 
advogado do vereador Rudinei de Moura, para que defendam, na Tribuna, seus clientes.  

Depois da manifestação de todas as defesas, o relator voltará à Tribuna para realizar a 
leitura de seu voto, pelo tempo necessário. 

Terminada a leitura do voto do relator, inicia-se a discussão do parecer. Cada membro do 
Conselho poderá fazer uso da palavra durante dez minutos. 

O relator poderá se manifestar em réplica, pelo prazo de dez minutos e cada defensor 
terá outros dez minutos para a tréplica.  

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1733/vereadores_apreciam_parecer_do_conselho_de_Etica_neste_sabado.html
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Depois, o Conselho votará o relatório. A votação será nominal e aberta. Se, pelo menos 
três membros o Conselho (incluindo o relator) votarem favoravelmente ao parecer ele será 
aprovado e assinado por todos os membros. Se o parecer for rejeitado, será designado novo 
relator que apresentará a conclusão vencedora no prazo de duas sessões ordinárias. 

O relatório só vai à votação em plenário, caso pelo menos três dos cinco membros do 
Conselho votarem favoravelmente.  (CMFI) 
 
 

O Iguassu – 02 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/comissao-de-etica-pode-arquivar-processo-de-cassacao-de-
vereadores-presos-pela-operacao-peculio-neste-sabado/ 

 

COMISSÃO DE ÉTICA PODE ARQUIVAR PROCESSO DE CASSAÇÃO DE 
VEREADORES PRESOS PELA OPERAÇÃO PECÚLIO NESTE SÁBADO 
 

 
 
Vereadores Anice Gazzaoui (PTN), Darci Siqueira (PTN), Edilío Dall A’gnol (PSC), Luiz 

Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PEN), presos sob acusação de corrupção pela Operação 
Pecúlio, poderão ter processo arquivado neste sábado (03) na Câmara Municipal 

Muita expectativa em torno dos rumos finais da Comissão de Ética da Câmara Municipal 
de Foz do Iguaçu, que em pleno sábado (03-06) decidirá se aprova ou não o Relatório da 
representação para a Cassação dos mandatos dos vereadores Anice Gazzaoui (PTN), Darci 
Siqueira (PTN), Edilío Dall A’gnol (PSC), Luiz Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PEN), presos 
sob acusação de corrupção pela Operação Pecúlio. 
 

 
 

O pedido de cassação dos mandatos dos vereadores da Pecúlio, também é uma das 
bandeiras defendidas pelo movimento “Basta de Vergonha”, de iniciativa da OAB, ACIFI e 
Observatório Social. O Movimento Laico da Igreja Católica também se está mobilizado pela 
cassação desses vereadores. A sessão de leitura e apreciação do parecer do relator do Conselho 
de ética, vereador Celino Fertrin (PDT), seguirá rito acontece sábado, 03/06, às 9h e será aberta 
ao público. 

Rito dos Trabalhos – Segundo o Conselho de ética e Decoro parlamentar, a sessão 
acontecerá da seguinte maneira, ressaltando que não serão permitidas interrupções ou apartes 
durante as falas dos membros do Conselho de ética, dos defensores ou dos Vereadores 
representados. 
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Às 09h00min: início previsto para a sessão de leitura e apreciação do parecer do relator 
Vereador Celino Fertrin. Será dada a palavra ao relator para que ele leia, na Tribuna, a primeira 
parte do relatório, já divulgada aos defensores dos vereadores representados e à imprensa. 

A seguir, será concedido o prazo de vinte minutos, prorrogáveis por mais dez minutos, 
aos advogados dos vereadores representados ou aos próprios vereadores representados, por 
ordem alfabética, iniciando pelos advogados da vereadora Anice Gazzaoui e finalizando pelo 
advogado do vereador Rudinei de Moura, para que defendam, na Tribuna, seus clientes. 

 Depois da manifestação de todas as defesas, o relator voltará à Tribuna para realizar a 
leitura de seu voto, pelo tempo necessário. 

 Terminada a leitura do voto do relator, inicia-se a discussão do parecer. Cada membro 
do Conselho poderá fazer uso da palavra durante dez minutos. 

O relator poderá se manifestar em réplica, pelo prazo de dez minutos e cada defensor 
terá outros dez minutos para a tréplica. – Depois, o Conselho votará o relatório. A votação será 
nominal e aberta. 

Confiança na Absolvição – “Estamos confiantes na absolvição de nossos clientes. Não 
existem provas concretas contra eles. Cremos que esse processo na Comissão de Ética está sob 
suspeição. Estamos convictos da inocência de nossos representados e confiantes na absolvição 
deles. Não se pode condenar ninguém apenas por ‘achismos’. ”, disse ao O IGUASSU um dos 
advogados de defesa dos vereadores da Pecúlio, que pediu para não ser identificado. 

Pedido de Cassação Negado – A Comissão de Ética é presidida pela vereadora Nanci 
Rafagnn Andreolla (PDT), contra quem foi apresentada uma representação por quebra de decoro 
na Sessão da Câmara nessa quarta-feira (01-06), que pedia a cassação de mandato da 
parlamentar. O pedido de cassação da presidente do Conselho de Ética foi negado na mesma 
Sessão, pelos 15 vereadores que compõem o Legislativo iguaçuense. 
 

 
 

Vereador Beni Rodrigues (PSB), já declarou ser contra cassação dos vereadores presos 
pela Pecúlio 

Vereador Declara Voto Contra Cassar Edis da Pecúlio – Pelo menos um vereador, Beni 
Rodrigues (PSB), vem manifestando abertamente seu voto contrário a cassação dos mandatos 
dos vereadores presos pela Pecúlio. São necessários, pelo menos, 10 dos 14 votos possíveis 
para a cassação dos mandatos dos 05 vereadores representados. O presidente da Câmara, 
Rogério Quadros, está impedido de votar. 
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03 e 04/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 03 e 04 de Junho de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 03 e 04 de Junho de 2017 Pág.03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 03 e 04 de Junho de 2017 Pág.04 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

46 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 03 e 04 de Junho de 2017 Pág.05 
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Jornal Novo Tempo - 04 de Junho de 2017 – Pág. 07 
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Facebook – Política em Foco Foz – 03 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1778042169154495/?type=3&theater 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.1443770245915024/1778042169154495/?type=3&theater
https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.1443770245915024/1778042169154495/?type=3&theater
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Facebook – Política em Foco Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1777989839159728 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1777989839159728
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Facebook – Política em Foco Foz – 03 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1777900405835338/?type=3&theater 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.1443770245915024/1777900405835338/?type=3&theater
https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.1443770245915024/1777900405835338/?type=3&theater
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1330139053732255 

 

 
 

 

G1 Paraná – 03 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/conselho-de-etica-pode-cassar-vereadores-reeleitos-
e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914592/ 

 

Conselho de ética pode cassar vereadores reeleitos e presos na Operação Pecúlio, 
em Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1330139053732255
http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/conselho-de-etica-pode-cassar-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914592/
http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/conselho-de-etica-pode-cassar-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914592/
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Facebook – Fronteira Urgente – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358933304143259/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358933304143259/
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Facebook – Fronteira Urgente – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358913570811899/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358913570811899/
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Facebook – Fronteira Urgente – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358665657503357/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/videos/1358665657503357/
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1744498268897059 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1744498268897059
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Rádio Cultura Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/conselho-de-etica-da-camara-decide-por-cassacao-dos-
vereadores-presos-na-operacao-peculio/#.WTVez-srLct 

 

Conselho de Ética da Câmara decide por cassação dos vereadores presos na 
Operação Pecúlio 

 

 
 
A Presidente do Conselho de ética e decoro parlamentar, Nanci Rafagnin Andreola, abriu 

os trabalhos da sessão de apreciação de parecer do Conselho de ética ao processo 
administrativo disciplinar 001/2017, neste sábado, 03 junho, no plenário da Câmara, e passou a 
palavra ao relator, Vereador Celino Fertrin para que pudesse fazer a leitura do relatório. 

Na mesa estavam apenas os membros do Conselho: Vereadora Nanci; Vereador Marcio 
Rosa (PSD), Vereador João Miranda (PSD), Vereador Protetor Jorge (PTB) e Presidente da 
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB, Dr. Valter Cândido Domingos e Dr, Allan Weston, 
Presidente da Comissão de Fiscalização do Exercício Profissional da OAB/Foz do Iguaçu. No 
interior do Plenário ficaram somente advogados de defesa dos Vereadores representados e 
servidores da Casa de Leis. 

No Público, cidadãos, membros da ACIFI, Codefoz e imprensa. O relator Celino Fertrin 
(PDT) leu o relatório na tribuna da Casa de Leis, desde à denúncia, instauração do processo 
administrativo disciplinar e todo o processo de oitivas realizadas. A sessão teve início por volta 
das 09h30min e só findou aproximadamente às 19h. O relator do Conselho de ética leu, ainda, o 
Parecer jurídico, efeito de voto dos Vereadores suplentes. Questionado sobre os trabalhos: 

Dr, Allan Weston, Presidente da Comissão de Fiscalização do Exercício Profissional da 
OAB/Foz do Iguaçu afirmou que “não há nenhuma observação a ser feita quanto ao andamento 
dos trabalhos, ele seguiu o regimento”. Manifestação advogados dos Vereadores representados 
Após a leitura da primeira parte do relatório, abriu-se o prazo aos advogados dos Vereadores 
representados realizarem a defesa de seus clientes. Iniciado por ordem alfabética começou com 
o advogado da Vereadora Anice e cumprindo o prazo estabelecido na resolução que rege o 
Conselho de ética e decoro parlamentar, de 20 minutos, prorrogáveis por mais 10 minutos. 

Dr. Samuel Falavinha, advogado da Vereadora Anice Gazzaoui, “Que se tenha uma 
acusação que garanta contradizê-la. O que acontece hoje é que temos acusação de fatos e ataca 
os Vereadores sem que seja definida a tipificação da acusação feita. É direito do cidadão saber 
do que está sendo acusado, que responde por um fato concreto”. 

http://www.radioculturafoz.com.br/conselho-de-etica-da-camara-decide-por-cassacao-dos-vereadores-presos-na-operacao-peculio/#.WTVez-srLct
http://www.radioculturafoz.com.br/conselho-de-etica-da-camara-decide-por-cassacao-dos-vereadores-presos-na-operacao-peculio/#.WTVez-srLct
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Dr. Silvio Alvarenga, advogado do Vereador Darci Siqueira, “Cumpre ressaltar que 
conforme afirmado nas manifestações anteriores, a respeito da posse ter ocorrido nesta 
legislatura, os fatos apontados ocorreram na legislatura passada. A pessoa não pode ser acusada 
sem ter ocupado o cargo de Vereador e tudo isso demonstra que o impetrante estava sob tutela 
do estado. As acusações que pesam sobre os vereadores acusados devem ser impelidas pelo 
Conselho de ética. É preciso identificar primeiro a existência de dolo. O que é essa tal de quebra 
de decoro? É algo que serve para uns e não para outros?”. 

Dr. Rodrigo Duarte, Advogado do Vereador Edílio Dall´Agnol, “esse juiz que suprimiu o 
direito de 12 Vereadores. Digo a cada um dos senhores, que hoje votarão: o Vereador Edílio 
Dall´Agnol é um dos seus, ele já passou por essa Casa, já foi Presidente, deve-se respeito. 
Quebra de decoro é algo que não aconteceu, é algo muito genérico desta Casa. Aqui fica a 
mensagem desse defensor, respeitem a constituição, o regimento. São palavras duras, mais 
convictas, de um republicano, democrata, amante da constituição”. 

Dr. Marcelo Azevedo, Advogado do Vereador Luiz Queiroga, “a Sociedade Iguaçuense 
também se rege pelo estado democrático de direito. A linha do tempo da atuação parlamentar 
dele (meu cliente), por si só, mostra de maneira cabal e cristalina sua inocência. O meu cliente foi 
denunciado porque supostamente teria recebido mensalinho. Quando começamos essa instrução 
pedimos toda atuação parlamentar do nosso cliente. Meu cliente é denunciado pela posse. O 
Código de ética desta Casa diz que ele só pode ser responsabilizado no exercício do mandato”. 
Dr. Jonathan Clemente da Silva, Advogado do Vereador Rudinei de Moura, “ o Dr.Brito explana 
seu entusiasmo pela recepção dessa representação. Não se chega ao certo quais as acusações 
quanto ao meu cliente. Não há como o Vereador Rudinei responder a qualquer coisa com relação 
à posse porque ele só estava cumprindo determinação judicial. Não há possibilidade de falarmos 
em condenação se não há conhecimento de culpa”. Leitura do voto do relator Após a 
apresentação das defesas por parte dos defensores dos Vereadores representados, o relator foi à 
tribuna para realizar a leitura do seu voto. 

“É dever dessa Casa Legislativa instaurar processo disciplinar para apuração de possível 
quebra de decoro parlamentar”, Celino Fertrin (PDT). […] “Portanto, por mais difícil e desgastante 
que seja processar e votar a perda de mandato eletivo de colegas vereadores por falta de decoro 
parlamentar, muito pior seria a omissão, diante dos atos e fatos trazidos e constatados nos 
presentes autos, que lamearam a imagem da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu […]” (SIC 
relatório, página 81). [..] “Desta forma, concluo pela cassação dos mandatos dos Vereadores 
representados, Anice Nagib Gazzaoui, Darci Siqueira, Edílio João Dall´Agnol, Luiz Augusto Pinho 
de Queiroga e Rudinei de Moura, tendo em vista a prática, por cada um deles, da conduta 
tipificada no artigo n° 03, inciso VI, do Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
Municipal de Foz do Iguaçu (Resolução n° 123/2016), pelas fartas razões contidas no presente 
voto.” (SIC relatório, página 82). Após findada a leitura na íntegra do relatório, os defensores dos 
Vereadores representados receberam cópia do relatório completo por parte da Secretaria do 
Conselho de Ética. 

Consideração dos membros do Conselho de ética e decoro parlamentar O Vice-
presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, explanou sobre a independência dos 
Poderes, estado de exceção, citou um trecho de ‘O Príncipe, de Maquiavel, contestando que os 
fins não justificam os meios. 

O membro do Conselho de ética, Vereador João Miranda, “Não estamos aqui não para 
acusar, mas se foram fatos que ocorreram, devem ser mostrados. O decoro parlamentar é a 
conduta que se espera de um político, que sua forma de legislar não seja manchada por atitudes 
que comprometam sua imagem”. 

Réplica dos defensores dos Vereadores representados Dr. Marcelo Azevedo, defesa do 
Vereador Luiz Queiroga, “confesso que fiquei espantado. Agora, fiquei mais preocupado ainda, 
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depois de prestar a atenção às considerações do voto do relator. Não há nenhuma prova em 
relação ao denunciado, meu cliente, de que ele tenha praticado tais fatos. Meu cliente, Vereador 
Luiz Queiroga, não fez parte de quadrilha nenhuma, aqui ele denunciou”. 

Dr. Silvio Alvarenga, pela defesa do Vereador Darci Siqueira, “é importante a justiça 
reconhece que se julgue os fatos da Legislatura que vocês estão. Coloco isso para reflexão de 
vocês e continuo acreditando que se faça justiça”. 

Dr.Rodrigo Duarte, pela defesa do Vereador Edílio Dall´Agnol, “trata-se de um combate 
de ideias, o senhor (relator) desempenhou um belo papel com honra. Tenho a convicção de que 
temos pontos de vistas opostos. Os que já formularam seus votos, ainda há tempo de revertê-los 
e não seriam essas matérias de jornal a extirpar o mandato de Vereadores”. 

Dr. Jonathan Clementino, pela defesa do Vereador Rudinei de Moura, “uma questão 
bastante citada foi a questão da posse, por terem sido conduzidos, escoltados pela Polícia e 
teriam manchado a imagem da Câmara. Mas, volto ao fato que estavam em cumprimento de 
decisão judicial e não poderia ter sido de outra maneira. 

Dr. Samuel Falavinha, “O voto, por mais respeitoso que seja o relator, não coloca prova 
concreta, para se condenar alguém, há de se produzir ao menos uma prova. Uma denúncia do 
Ministério Público Federal é apenas uma denúncia, a não estamos imunes, mas se tem o direito 
garantido de defesa”. Voto do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar Ao momento em que se 
declara de forma nominal e aberta o voto dos membros do Conselho, o primeiro a declarar o Voto 
foi o relator, Celino Fertrin que destacou “buscando o voto pela imagem dessa Casa, meu voto é 
a favor do relatório”. 

Voto do Vice-presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, “quero parabenizar 
o trabalho dos defensores dos Vereadores aqui presentes. Esse processo não termina aqui, ainda 
cabe recurso a esta mesma Casa à Comissão de Legislação, Justiça e Redação. O relatório 
apresentado pelo vereador Celino Fertrin preza pela ética e transparência. Lembrando pela 
votação aqui é pelo relatório. Procedo meu voto a favor do relatório”. Membro do Conselho, 
Vereador João Miranda, “Agradeço a cada membro do Conselho de ética, aos defensores, à 
imprensa, a todos. Eu voto pelo sim ao relatório”. Também membro do Conselho, Vereador 
Protetor Jorge, “diante de toda comunidade de Foz do Iguaçu, meu voto é favorável ao voto 
apresentado”. A Presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, Vereadora Nanci 
Rafagnin Andreola, agradeceu a toda equipe da Casa que trabalhou em cima de muita leitura, 
aos defensores dos Vereadores denunciados e declarou o voto favorável ao relatório. 

“Acredito que nessa primeira etapa tudo transcorreu normal, com muita propriedade das 
partes”. Com o voto dos membros do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar a favor do Parecer 
do relator, o parecer foi aprovado pelo Conselho de ética e agora o parecer pode ir ao Plenário. A 
partir de segunda-feira, 05 de junho, abre-se o prazo de 5 dias úteis para os advogados dos 
Vereadores denunciados interporem recurso à decisão tomada pelo Conselho. Os recursos serão 
encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação que é o órgão recursal da Casa de 
Leis. 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 03 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/ricardonovotempo/photos/a.806449316120480.1073741826.8064
49276120484/1289893904442683/?type=3 

 

 
 
  

https://www.facebook.com/ricardonovotempo/photos/a.806449316120480.1073741826.806449276120484/1289893904442683/?type=3
https://www.facebook.com/ricardonovotempo/photos/a.806449316120480.1073741826.806449276120484/1289893904442683/?type=3
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Facebook – CATVe – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1685063101522834 

 

 
 
  

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1685063101522834
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CATVe – 03 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/eventos/294/operacao-peculio-conselho-de-etica-apresenta-relatorio-final-
de-vereadores 

 

 
Em vídeo 

 
 

CATVe – 03 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/185035/peculio-leitura-de-relatorio-sobre-vereadores-presos-
segue-durante-a-tarde 

 

Pecúlio: leitura de relatório sobre vereadores presos segue durante a tarde 
 

Denúncias de quebra de decoro parlamentar irão a votação após leitura final 
 

 
Em vídeo 

 
A sessão extraordinária deste sábado (03) começou tranquila. Fora da Câmara Municipal 

de Foz do Iguaçu, a segurança foi reforçada por prevenção. Antes de abrir as portas da Câmara 
Municipal, alguns populares já formavam fila para entrar.  

Hoje é o dia da apreciação do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar sobre o relatório 
final sobre a acusação contra os cinco vereadores reeleitos, mas que foram presos na quinta fase 
da Operação Pecúlio. 

A denúncia aponta que os parlamentares envergonharam a casa de leis ao tomarem 
posse mesmo presos. A sessão foi aberta com a leitura do relatório feita pelo próprio relator, 

http://catve.com/eventos/294/operacao-peculio-conselho-de-etica-apresenta-relatorio-final-de-vereadores
http://catve.com/eventos/294/operacao-peculio-conselho-de-etica-apresenta-relatorio-final-de-vereadores
http://catve.com/noticia/4/185035/peculio-leitura-de-relatorio-sobre-vereadores-presos-segue-durante-a-tarde
http://catve.com/noticia/4/185035/peculio-leitura-de-relatorio-sobre-vereadores-presos-segue-durante-a-tarde
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vereador Celino Fertrin. No documento, o relator registrou todo o trâmite feito pelo conselho, 
desde as provas apresentadas pelo denunciante até as testemunhas indicadas pelas defesas.  

Após isso, cada advogado teve dez minutos para rebater o relatório final. Em sintonia, 
todos os advogados de defesa argumentaram que se quer sabem, até agora, quais são as 
acusações. Um dos advogados chegou a comparar a sessão como um dia de teatro. 

Além dos integrantes do Conselho de Ética da Câmara Municipal, também participou da 
mesa o presidente da Ordem dos Advogados de Foz do Iguaçu, Valter Candito, que não quis se 
pronunciar sobre a sessão.  

Após a defesa feita por todos os advogados, os integrantes do conselho vão votar a favor 
ou contra o relatório final. Após isso, cada defesa terá o prazo de dez dias para recorrer. A 
sessão deste sábado deve durar até o fim do dia. 

Nenhum dos vereadores acusados acompanhou a sessão. A expectativa é de que todo o 
processo seja finalizado até o dia 27 de junho com a cassação dos mandatos dos vereadores, ou 
com alguma penalidade, ou até mesmo com o arquivamento da denúncia. 

 
 

CATVe – 03 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/9/185017/guarda-municipal-esta-mobilizada-em-frente-a-camara-
municipal-de-foz-do-iguacu 

 

Guarda municipal está mobilizada em frente à Câmara Municipal de Foz do 
Iguaçu 

 
A ação é devido à sessão realizada neste sábado da Operação Pecúlio 
 

 
 
A Guarda Municipal esta mobilizada em frente a Câmara Municipal na manhã deste 

sábado (03) por segurança, caso venha ocorrer uma manifestação. 
O conselho e ética irá ler o relatório final dos 5 vereadores acusados na Operação 

Pecúlio. 
A sessão conta com a participação de assessores dos vereadores acusados e advogados 

e além dos vereadores do conselho também participam da sessão o presidente da OAB Foz, 
Valter Cândido. 
  

http://catve.com/noticia/9/185017/guarda-municipal-esta-mobilizada-em-frente-a-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
http://catve.com/noticia/9/185017/guarda-municipal-esta-mobilizada-em-frente-a-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
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Facebook - HLucas – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209265515131044 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209265515131044
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1498234860233781 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1498234860233781


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

65 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1497699200287347 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1497699200287347
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497685883622012/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497685883622012/
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497675380289729/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497675380289729/
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497656530291614/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1497656530291614/
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 03 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1497635823627018 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1497635823627018
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G1 Paraná – Paraná 1 Edição – 03 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-
pode-cassar-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914937/ 

 

Conselho de ética pode cassar vereadores reeleitos e presos na Operação Pecúlio, 
em Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná 2 Edição – 03 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-
vota-pela-cassacao-dos-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio/5915764/ 

 

Conselho de ética vota pela cassação dos vereadores reeleitos e presos na 
Operação Pecúlio 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-pode-cassar-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914937/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-pode-cassar-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio-em-foz/5914937/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-vota-pela-cassacao-dos-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio/5915764/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-vota-pela-cassacao-dos-vereadores-reeleitos-e-presos-na-operacao-peculio/5915764/
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Diário das Cataratas – 03 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1743/conselho_de_Etica_aprova_relatorio_que_
opina_pela_cassacao_de_cinco_vereadores.html 

 

Conselho de Ética aprova relatório que opina pela cassação de cinco 
vereadores 

 
Vereador Celino Fertrin diz que reeleição não é anistia; relatório será votado no plenário 

da Câmara 
 
Depois de uma sessão que durou oito horas, os cinco integrantes do Conselho de Ética 

da Câmara decidiram pela cassação dos cinco vereadores acusados de faltar com o decoro 
parlamentar. 

Celino Fertrin, Nanci Rafain Andreola, Márcio Rosa, João Miranda e Protetor Jorge 
aprovaram o extenso relatório, cuja leitura durou cerca de duas horas. A partir de agora, a defesa 
terá mais cinco dias para contestação e o Conselho também cinco dias para se manifestar. 

Depois, toda a documentação será apreciada pelo plenário da Câmara, que decidirá pela 
cassação ou absolvição dos vereadores Anice Gazzaoui, Rudinei de Moura, Darci Siqueira, Edilio 
Dall’Agnol e Luiz Queiroga. “Acredito que a votação deverá ser feita até o final do mês”, opinou a 
presidente do Conselho de Ética, Nanci Andreola. 

 
RELATÓRIO 
O relatório do vereador Celino Fertrin foi duro, incisivo e bastante complexo. Fertrin fez 

um histórico pormenorizado de todo o processo, afirmando que a ação dos cinco vereadores 
acusados constata a falta de decoro parlamentar, provocando forte desgaste ao Poder 
Legislativo. 

Por diversas vezes o relatório citou o Regimento Interno da Câmara e a Constituição 
Federal, afirmando que os vereadores “praticaram irregularidades ao receberem vantagens 
indevidas no exercício do mandato”. 

No início de janeiro cinco vereadores tomaram posse sob grande protesto popular. Esse 
fato gerou noticiário no Brasil e no exterior “comprometendo o juízo que a população faz sobre a 
Câmara de Vereadores”, opina o relatório. 

Os advogados de defesa afirmaram que os vereadores foram eleitos pelo voto popular e 
que o processo de cassação representava um golpe na democracia e no direito “líquido e certo” 
dos vereadores. Celino Fertrin questionou: “Se antes da eleição, os eleitores soubessem dessas 
práticas, teriam conferido o mandato a esses vereadores?”. 

Os cinco vereadores são acusados de receber “mensalinho” para votar a favor dos 
interesses do ex-prefeito Reni Pereira, acusado de ser o chefe de uma organização criminosa, 
criada para fraudar licitações e realizar obras superfaturadas para enriquecer às custas dos 
cofres públicos.   

Em seu extenso relatório, Celino Fertrin fala dos prejuízos causados pelos vereadores e 
demais acusados pelos desvios de recursos denunciados na Operação Pecúlio: “Não é demais 
falar que os maus gestores que promoveram desvios milionários dos recursos públicos geraram o 
colapso social. Fragilizaram o serviço público, prejudicaram a população que ficou privada de um 
bom serviço de saúde. O fumaceiro que sobreveio sobre a Câmara com a prisão de 12 
vereadores, sendo seis recém eleitos e diplomados foi muito forte, porque eles são acusados de 
terem praticado crimes de corrupção para obter vantagem ilícitas em vez de buscar o bem para o 
povo de Foz do Iguaçu”. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1743/conselho_de_Etica_aprova_relatorio_que_opina_pela_cassacao_de_cinco_vereadores.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1743/conselho_de_Etica_aprova_relatorio_que_opina_pela_cassacao_de_cinco_vereadores.html
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“A indignidade torna-se ainda maior quando se constata que os incumbidos de legislar em 
nome de povo praticaram atos contrários a população. Restou demonstrado que eles calaram 
quando deveriam denunciar, deixaram de fazer história para fazer parte de uma organização 
sórdida”, acrescenta o relatório. 

“Este conselho – prossegue o relatório - sempre assegurou ampla defesa aos acusados, 
acesso total aos autos, juntada de documentos, inquirição de testemunhas, que, de modo 
uníssono, relataram que tiveram conhecimento dos fatos pela mídia, como as prisões e o 
afastamento. O fato chegou a ser objeto de matéria no Fantástico, abalando a imagem e a 
honorabilidade desta Casa de Leis. A prisão dos vereadores transbordou as fronteiras nacionais, 
chegando aos órgãos de imprensa dos países vizinhos e até mesmo nos Estados Unidos, 
Canadá e China”.   

Celino Fertrin disse em seu relatório que a Câmara tem o poder e o dever de preservar 
sua imagem e dignidade. “É preciso cessar essas práticas perversas que levam ao chão a 
imagem da Casa. Por mais difícil que seja votar a perda de um mandato eletivo, muito pior seria a 
omissão diante dos fatos e atos trazidos que enlamearam a imagem da Câmara”. 

 
DEFESA 
O advogado Caio Veloso, defensor de Edilio Dall’Agnol fez uma bela defesa de seu 

cliente. “Os vereadores terão de repelir essa intentona contra o Legislativo. São milhares de votos 
que estão em jogo. Suplentes não podem se aproveitar da iniciativa de um oportunista para 
praticar um golpe parlamentar”. 

Caio Veloso insistiu na inexistência de provas para condenar os vereadores. Disse que 
foram denunciados pelo Ministério Público e julgados “pelo desatino de um juiz, cuja sentença foi 
rechaçada pela justiça superior”. 

Na sequência, Veloso pediu para os vereadores comportarem-se “como poderosos, mas 
com justiça. Sejam merecedores do mandato. Não manchem a biografia dos senhores. Existem 
recursos no TRF da 4ª região. E o STF não irá compactuar com esse golpe. Só se chega ao 
poder politico pela vontade do povo e não por golpe. Não houve nenhuma falta de decoro 
parlamentar”. 

 
SITUAÇÃO VEXATÓRIA 
O advogado Marcelo Azevedo, defensor de Luiz Queiroga disse que, embora o 

julgamento fosse político, deveria ter amparo jurídico. “Pela atuação de meu cliente na Câmara 
fica muito clara a sua inocência. Ele votou contra a maioria dos projetos do Executivo, inclusive 
opinou pela cassação do mandato do prefeito em uma CPI realizada na Câmara.  É absurdo 
pensar que alguém iria pagar mensalinho para receber críticas”. 

Azevedo criticou duramente o ex-prefeito Reni Pereira. “O juiz, num exame de cognição 
sumária, entendeu que em julho de 2016 o prefeito da época, esse sim um bandido que deveria 
estar preso e não está, foi afastado de suas funções. Os agentes foram em seu gabinete para 
prendê-lo, mas ele foi levado  para a prisão domiciliar numa mansão na chácara Natureza, com 
todas as regalias. Foi esse cidadão que expos a cidade a uma situação vexatória”. 

Depois, o advogado Marcelo Azevedo citou o delator Mequizedeque de Souza: “esse 
cidadão foi investigado pelo vereador Queiroga por meio de uma comissão  processante da 
empresa Falconi, um contrato milionário cuja conclusão desta investigação foi de irregularidades 
de mais de R$ 4 milhões que foram surrupiados dos cofres públicos com a conivência e 
orientação do prefeito. Queiroga participou da investigação e levou ao Gaeco que investigou e 
apareceram outras irregularidades, a fraude no ITBI e quem estava na frente era o delator 
Melquizedeque, que  foi preso pela terceira vez. O delator bandido não encontrou forma legal de 
sair e resolveu delatar depois de três meses preso”. 
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Marcelo Azevedo finalizou: “Queiroga não fez parte de nenhuma quadrilha. Ele denunciou 
a quadrilha que assaltou os cofres públicos. Ele votou pela cassação do chefe da quadrilha. 
Quem delatou foram os bandidos, os ladrões do dinheiro do povo que em vez de presos estão em 
liberdade. Meu cliente chegou na Câmara pelo voto popular. Sua cassação é uma violência, um 
atentado à democracia. Nem a ditadura chegou a tanto”. 
 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1359890627380860 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1359890627380860
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Fronteira Urgente – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1359890627380860 

 

Conselho de Ética aprova, por unanimidade, parecer pela cassação de 
vereadores afastados 

 

 
 
A Presidente do Conselho de ética e decoro parlamentar, Nanci Rafagnin Andreola, abriu 

os trabalhos da sessão de apreciação de parecer do Conselho de ética ao processo 
administrativo disciplinar 001/2017, neste sábado, 03 junho, no plenário da Câmara, e passou a 
palavra ao relator, Vereador Celino Fertrin para que pudesse fazer a leitura do relatório. 

Na mesa estavam apenas os membros do Conselho: Vereadora Nanci; Vereador Marcio 
Rosa (PSD), Vereador João Miranda (PSD), Vereador Protetor Jorge (PTB) e Presidente da 
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB, Dr. Valter Cândido Domingos e Dr, Allan Weston, 
Presidente da Comissão de Fiscalização do Exercício Profissional da OAB/Foz do Iguaçu. 

No interior do Plenário ficaram somente advogados de defesa dos Vereadores 
representados e servidores da Casa de Leis. No Público, cidadãos, membros da ACIFI, Codefoz 
e imprensa. O relator Celino Fertrin (PDT) leu o relatório na tribuna da Casa de Leis, desde à 
denúncia, instauração do processo administrativo disciplinar e todo o processo de oitivas 
realizadas. 

A sessão teve início por volta das 09h30min e só findou aproximadamente às 19h. O 
relator do Conselho de ética leu seu voto na íntegra e sugeriu a cassação dos Vereadores 
representados. 

Questionado sobre os trabalhos: Dr, Allan Weston, Presidente da Comissão de 
Fiscalização do Exercício Profissional da OAB/Foz do Iguaçu afirmou que “não há nenhuma 
observação a ser feita quanto ao andamento dos trabalhos, ele seguiu o regimento”. 

 
Manifestação advogados dos Vereadores representados 
Após a leitura da primeira parte do relatório, abriu-se o prazo aos advogados dos 

Vereadores representados realizarem a defesa de seus clientes. Iniciado por ordem alfabética 
começou com o advogado da Vereadora Anice e cumprindo o prazo estabelecido na resolução 
que rege o Conselho de ética e decoro parlamentar, de 20 minutos, prorrogáveis por mais 10 
minutos. 

Dr. Samuel Falavinha, advogado da Vereadora Anice Gazzaoui, “Que se tenha uma 
acusação que garanta contradizê-la. O que acontece hoje é que temos acusação de fatos e ataca 
os Vereadores sem que seja definida a tipificação da acusação feita. É direito do cidadão saber 
do que está sendo acusado, que responde por um fato concreto”. 

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1359890627380860
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Dr. Silvio Alvarenga, advogado do Vereador Darci Siqueira, “Cumpre ressaltar que 
conforme afirmado nas manifestações anteriores, a respeito da posse ter ocorrido nesta 
legislatura, os fatos apontados ocorreram na legislatura passada. A pessoa não pode ser acusada 
sem ter ocupado o cargo de Vereador e tudo isso demonstra que o impetrante estava sob tutela 
do estado. As acusações que pesam sobre os vereadores acusados devem ser impelidas pelo 
Conselho de ética. É preciso identificar primeiro a existência de dolo. O que é essa tal de quebra 
de decoro? É algo que serve para uns e não para outros?”. 

Dr. Rodrigo Duarte, Advogado do Vereador Edílio Dall´Agnol, “esse juiz que suprimiu o 
direito de 12 Vereadores. Digo a cada um dos senhores, que hoje votarão: o Vereador Edílio 
Dall´Agnol é um dos seus, ele já passou por essa Casa, já foi Presidente, deve-se respeito. 
Quebra de decoro é algo que não aconteceu, é algo muito genérico desta Casa. Aqui fica a 
mensagem desse defensor, respeitem a constituição, o regimento. São palavras duras, mais 
convictas, de um republicano, democrata, amante da constituição”. 

Dr. Marcelo Azevedo, Advogado do Vereador Luiz Queiroga, “a Sociedade Iguaçuense 
também se rege pelo estado democrático de direito. A linha do tempo da atuação parlamentar 
dele (meu cliente), por si só, mostra de maneira cabal e cristalina sua inocência. O meu cliente foi 
denunciado porque supostamente teria recebido mensalinho. Quando começamos essa instrução 
pedimos toda atuação parlamentar do nosso cliente. Meu cliente é denunciado pela posse. O 
Código de ética desta Casa diz que ele só pode ser responsabilizado no exercício do mandato”. 

Dr. Jonathan Clemente da Silva, Advogado do Vereador Rudinei de Moura, “ o Dr.Brito 
explana seu entusiasmo pela recepção dessa representação. Não se chega ao certo quais as 
acusações quanto ao meu cliente. Não há como o Vereador Rudinei responder a qualquer coisa 
com relação à posse porque ele só estava cumprindo determinação judicial. Não há possibilidade 
de falarmos em condenação se não há conhecimento de culpa”. 

 
Leitura do voto do relator 
Após a apresentação das defesas por parte dos defensores dos Vereadores 

representados, o relator foi à tribuna para realizar a leitura do seu voto. “É dever dessa Casa 
Legislativa instaurar processo disciplinar para apuração de possível quebra de decoro 
parlamentar”, Celino Fertrin (PDT). 

[…] “Portanto, por mais difícil e desgastante que seja processar e votar a perda de 
mandato eletivo de colegas vereadores por falta de decoro parlamentar, muito pior seria a 
omissão, diante dos atos e fatos trazidos e constatados nos presentes autos, que lamearam a 
imagem da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu […]” (SIC relatório, página 81). 

[..] “Desta forma, concluo pela cassação dos mandatos dos Vereadores representados, 
Anice Nagib Gazzaoui, Darci Siqueira, Edílio João Dall´Agnol, Luiz Augusto Pinho de Queiroga e 
Rudinei de Moura, tendo em vista a prática, por cada um deles, da conduta tipificada no artigo n° 
03, inciso VI, do Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
(Resolução n° 123/2016), pelas fartas razões contidas no presente voto.” (SIC relatório, página 
82). 

Após findada a leitura na íntegra do relatório, os defensores dos Vereadores 
representados receberam cópia do relatório completo por parte da Secretaria do Conselho de 
Ética. 

 
Consideração dos membros do Conselho de ética e decoro parlamentar 
O Vice-presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, explanou sobre a 

independência dos Poderes, estado de exceção, citou um trecho de ‘O Príncipe, de Maquiavel, 
contestando que os fins não justificam os meios. O membro do Conselho de ética, Vereador João 
Miranda, “Não estamos aqui não para acusar, mas se foram fatos que ocorreram, devem ser 
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mostrados. O decoro parlamentar é a conduta que se espera de um político, que sua forma de 
legislar não seja manchada por atitudes que comprometam sua imagem”. 

 
Réplica dos defensores dos Vereadores representados 
Dr. Marcelo Azevedo, defesa do Vereador Luiz Queiroga, “confesso que fiquei espantado. 

Agora, fiquei mais preocupado ainda, depois de prestar a atenção às considerações do voto do 
relator. Não há nenhuma prova em relação ao denunciado, meu cliente, de que ele tenha 
praticado tais fatos. Meu cliente, Vereador Luiz Queiroga, não fez parte de quadrilha nenhuma, 
aqui ele denunciou”. 

Dr. Silvio Alvarenga, pela defesa do Vereador Darci Siqueira, “é importante a justiça 
reconhece que se julgue os fatos da Legislatura que vocês estão. Coloco isso para reflexão de 
vocês e continuo acreditando que se faça justiça”. 

Dr.Rodrigo Duarte, pela defesa do Vereador Edílio Dall´Agnol, “trata-se de um combate 
de ideias, o senhor (relator) desempenhou um belo papel com honra. Tenho a convicção de que 
temos pontos de vistas opostos. Os que já formularam seus votos, ainda há tempo de revertê-los 
e não seriam essas matérias de jornal a extirpar o mandato de Vereadores”. 

Dr. Jonathan Clementino, pela defesa do Vereador Rudinei de Moura, “uma questão 
bastante citada foi a questão da posse, por terem sido conduzidos, escoltados pela Polícia e 
teriam manchado a imagem da Câmara. Mas, volto ao fato que estavam em cumprimento de 
decisão judicial e não poderia ter sido de outra maneira. 

Dr. Samuel Falavinha, “O voto, por mais respeitoso que seja o relator, não coloca prova 
concreta, para se condenar alguém, há de se produzir ao menos uma prova. Uma denúncia do 
Ministério Público Federal é apenas uma denúncia, a não estamos imunes, mas se tem o direito 
garantido de defesa”. 

 
Voto do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar 
Ao momento em que se declara de forma nominal e aberta o voto dos membros do 

Conselho, o primeiro a declarar o Voto foi o relator, Celino Fertrin que destacou “buscando o voto 
pela imagem dessa Casa, meu voto é a favor do relatório”. 

Voto do Vice-presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, “quero parabenizar 
o trabalho dos defensores dos Vereadores aqui presentes. Esse processo não termina aqui, ainda 
cabe recurso a esta mesma Casa à Comissão de Legislação, Justiça e Redação. O relatório 
apresentado pelo vereador Celino Fertrin preza pela ética e transparência. Lembrando pela 
votação aqui é pelo relatório. Procedo meu voto a favor do relatório”. 

Membro do Conselho, Vereador João Miranda, “Agradeço a cada membro do Conselho 
de ética, aos defensores, à imprensa, a todos. Eu voto pelo sim ao relatório”. 

Também membro do Conselho, Vereador Protetor Jorge, “diante de toda comunidade de 
Foz do Iguaçu, meu voto é favorável ao voto apresentado”. 

A Presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, Vereadora Nanci Rafagnin 
Andreola, agradeceu a toda equipe da Casa que trabalhou em cima de muita leitura, aos 
defensores dos Vereadores denunciados e declarou o voto favorável ao relatório. “Acredito que 
nessa primeira etapa tudo transcorreu normal, com muita propriedade das partes”. 

Com o voto dos membros do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar a favor do Parecer 
do relator, o parecer foi aprovado pelo Conselho de ética e agora o parecer pode ir ao Plenário. A 
partir de segunda-feira, 05 de junho, abre-se o prazo de 5 dias úteis para os advogados dos 
Vereadores denunciados interporem recurso à decisão tomada pelo Conselho. Os recursos serão 
encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação que é o órgão recursal da Casa de 
Leis. 
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Boca Maldita – 04 de Junho de 2017  
Link: http://www.bocamaldita.com/1119845408/conselho-de-etica-aprova-parecer-favoravel-a-
cassacao-de-vereadores/#more-1119845408 

 

Conselho de Ética aprova parecer favorável à cassação de vereadores 
 

 
 
O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara de Foz aprovou neste sábado, 3, 

em sessão extraordinária, parecer do relatório que abre processo de cassação do mandato 
eletivo dos vereadores Anice Nagib Gazzaoui, Darci Siqueira, Edílio João Dall´Agnol, Luiz 
Augusto Pinho de Queiroga e Rudinei de Moura, investigados pela Justiça pelo desvio de 
recursos públicos para obtenção de vantagens indevidas.“Desta forma, concluo pela cassação 
dos mandatos dos Vereadores representados, tendo em vista a prática, por cada um deles, da 
conduta tipificada no artigo n° 03, inciso VI, do Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
Municipal de Foz do Iguaçu (Resolução n° 123/2016), pelas fartas razões contidas no presente 
voto”, destacou o relator do processo, o vereador Velino Fertrin (PDT). 

Com a decisão, será aberto o prazo de cinco dias úteis, a partir desta segunda-feira, 5, 
para os advogados de defesa dos parlamentares denunciados interporem recurso à decisão 
tomada pelo Conselho de Ética. Os recursos serão encaminhados à Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação – órgão recursal da Casa de Leis. 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1499452883445312 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1499424556781478 

 

 

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1499424556781478


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

81 
 

 
 

  



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

82 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1499065603484040/ 
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HLucas – 04 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/04/dois-pesos-duas-medidas/ 

 

O QUE SAIU DO RELATÓRIO DA COMISSÃO DE ÉTICA DA CÂMARA 
MUNICIPAL 

 

 
 

Neste sábado, por cinco votos a zero, a Comissão de Ética da Câmara Municipal aprovou 
o relatório  que pede a cassação dos cinco vereadores reeleitos e presos pela Operação Nepoti 
(apêndice da Operação Pecúlio).Os cinco vereadores que votaram sim: Nanci Rafain (presidente 
da Comissão de Ética), (PDT), Protetor Jorge (PTB), Celino Fertrin (relator) PDT, Marcio Rosa 
(PSD) João Miranda (PSD). Marcou-se para o dia 28 deste mês a votação  final (aberta) que 
poderá cassar ou não os cinco vereadores, Rudinei de Moura (PEN), Edílio Dallagnol (PSC), Luiz 
Queiroga(DEM), Darci DRM (PTN) e Anice Nagib (PTN). Os advogados de defesa ainda podem 
recorrer a comissão de Constituicão e Justiça da Câmara. 

O que se passou na câmara Municipal neste sábado 
Com o plenário da Câmara lotado o relator vereador Celino Fertrin começou a leitura do 

calhamaço em forma de relatório. Durou quase duas horas a leitura.Na sequencia abriu-se 
espaço para os cinco advogados de defesa dos vereadores acusados de terem quebrado o 
decoro parlamenta e envergonhado a cidade (na ótica do denunciante, o Cazuza). Cada 
causídico teve direito a meia hora, prorrogável por mais 10 minutos, para vender o seu peixe. Foi 
o melhor momento desta sessão história do legislativo nativo.Registre-se que os advogados em 
tela fizeram das tripas coração para tentar absolver seus cientes. Debalde, perderam por cinco a 
zero, no que me pareceu ser uma espécie de jogo de carta marcada, senão vejamos:Todos os 
cinco vereadores centraram suas falas na figura do denunciante José Reis, o Cazuza, ou o 16o 
vereador como queiram.Segundo eles, Cazuza teria agido por interesses próprios, combinado 
com o vereador Brito (vereador suplente do Rudinei, ávido por garantir sua vaga na casa) no 
sentido de fazer a representação no Conselho de Ética e como recompensa ganhou uma 
assessoria para a sua companheiro Larissa Suelen Chinelatto, a (“Dona Cazuza”) em seu 
gabinete, o que de fato aconteceu, a moçoila aboletou-se no gabinete do nobre edil fazendo jus a 
R$ 7.700 reais mês. Momento interessante ocorreu quando o advogado Silvio Alvarenga usou a 
palavra, de forma centrada e objetiva, rotulando o Cazuza como uma pessoa eivada de hipocrisia. 
Em seguida discorreu sobre o significado da palavra “hipócrita”, que vem do grego: “Pessoa que 
finge ter qualidades, idéias ou sentimentos que na realidade não se possui”.Outro advogado 
carioca que agora se estabeleceu em Foz do Iguaçu, doutor Rodrigo Duarte, foi na mesma 
vertente, tecendo ácidas criticas ao denunciante, chegando a fazer comparação entre o 
verdadeiro Cazuza, o cantor e compositor, e o Cazuza daqui. Outro a falar e que surpreendeu 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/04/dois-pesos-duas-medidas/
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pela presteza da oratória foi o doutor Marcelo Azevedo que também não deixou por menos, caiu 
de pau no Cazuza & Cia.Enfim, pelo que se ouviu da parte destes advogados, o senhor Zé Reis, 
o Cazuza, se tivesse um mínimo de vergonha na cara,  pegaria seus “panos de bunda” e sumiria 
da cidade para nunca mais voltar. Mas esqueçam, os de boa índole, por que ele jamais fará isso. 
Continuará tentando interferir nos rumos de Foz do Iguaçu, usando seus interesses pessoais, 
como bem explicitaram os cinco advogados de defesa.Detalhe: Cazuza que praticamente não 
desgruda do gabinete do vereador Brito, não teve coragem de dar as caras na sessão de sábado. 
Deve ter ficado gripado…Mas nesta segunda feira Cazuza estará lá com as suas costumeiras 
articulações políticas, cujo mister central é aconselhar o vereador Brito a abrir várias CPI para 
passar a cidade á limpo (Acorda Foz do Iguaçu!). Cazuza atua na casa com um crachá de 
jornalista no peito (pois o da Caixa Econômica parece ter bichado). Sugestão ao presidente 
Rogério Quadros: criar um novo quadro na casa: assessor de imprensa de vereador, posto que 
os cargos de assessores parlamentares já estão todos ocupados.Enfim, meus caros, foi isso que 
se passou. É dado como certo que no dia 28 os cinco vereadores serão cassados e os cinco 
vereadores suplentes empossados terão garantidos os seus empregos, regiamente remunerados, 
pelos próximos quatro anos.Se se porventura lá na frente a Justiça entender de absolvê-los (até 
porque ainda não foram julgados são apenas acusados), será motivo de outra “escrevinhação” 
deste seu criado que vos fala. 

Abaixo mais um pepino na vida do Cazuza, e como o processo é público estou 
noticiando. 

 

 
AMÉM! 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 04 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1077517605682347 
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Portal da Cidade Foz – 04 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16573 

 

Conselho aprova cassação de vereadores presos pela PF 
 
Membros do Conselho de ética votaram favoravelmente ao Parecer do relator. 
 

 
 
A Presidente do Conselho de ética e decoro parlamentar, Nanci Rafagnin Andreola, abriu 

os trabalhos da sessão de apreciação de parecer do Conselho de ética ao processo 
administrativo disciplinar contra os vereadores presos na Operação Pecúlio, realizado neste 
sábado (3) no plenário da Câmara, e passou a palavra ao relator, vereador Celino Fertrin para 
que pudesse fazer a leitura do relatório. 

Na mesa estavam apenas os membros do Conselho: Vereadora Nanci; Marcio Rosa 
(PSD), João Miranda (PSD), Protetor Jorge (PTB) e Presidente da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), Valter Cândido Domingos e Allan Weston, Presidente da Comissão de Fiscalização 
do Exercício Profissional da OAB em Foz do Iguaçu. 

No interior do Plenário ficaram somente advogados de defesa dos Vereadores 
representados e servidores da Casa de Leis. No Público, cidadãos, membros da ACIFI, Codefoz 
e imprensa. O relator Celino Fertrin (PDT) leu o relatório na tribuna da Casa de Leis, desde à 
denúncia, instauração do processo administrativo disciplinar e todo o processo de oitivas 
realizadas. 

A sessão teve início por volta das 09h30 e só findou aproximadamente às 19h. O relator 
do Conselho de ética leu, ainda, o Parecer jurídico, efeito de voto dos Vereadores suplentes. 

Questionado sobre os trabalhos: Allan Weston, afirmou que “não há nenhuma observação 
a ser feita quanto ao andamento dos trabalhos, ele seguiu o regimento”. 

Manifestação advogados dos vereadores representados 
Após a leitura da primeira parte do relatório, abriu-se o prazo aos advogados dos 

vereadores representados realizarem a defesa de seus clientes. Iniciado por ordem alfabética 
começou com o advogado da Vereadora Anice e cumprindo o prazo estabelecido na resolução 
que rege o Conselho de ética e decoro parlamentar, de 20 minutos, prorrogáveis por mais 10 
minutos. 

Samuel Falavinha, advogado da Vereadora Anice, “Que se tenha uma acusação que 
garanta contradizê-la. O que acontece hoje é que temos acusação de fatos e ataca os 
Vereadores sem que seja definida a tipificação da acusação feita. É direito do cidadão saber do 
que está sendo acusado, que responde por um fato concreto”. 

Silvio Alvarenga, advogado do Vereador Darci Siqueira, “Cumpre ressaltar que conforme 
afirmado nas manifestações anteriores, a respeito da posse ter ocorrido nesta legislatura, os fatos 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/16573
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apontados ocorreram na legislatura passada. A pessoa não pode ser acusada sem ter ocupado o 
cargo de Vereador e tudo isso demonstra que o impetrante estava sob tutela do estado. As 
acusações que pesam sobre os vereadores acusados devem ser impelidas pelo Conselho de 
ética. É preciso identificar primeiro a existência de dolo. O que é essa tal de quebra de decoro? É 
algo que serve para uns e não para outros?”. 

Rodrigo Duarte, advogado do Vereador Edílio Dall`Agnol, “esse juiz que suprimiu o direito 
de 12 Vereadores. Digo a cada um dos senhores, que hoje votarão: o Vereador Edílio Dall´Agnol 
é um dos seus, ele já passou por essa Casa, já foi Presidente, deve-se respeito. Quebra de 
decoro é algo que não aconteceu, é algo muito genérico desta Casa. Aqui fica a mensagem 
desse defensor, respeitem a constituição, o regimento. São palavras duras, mais convictas, de 
um republicano, democrata, amante da constituição”. 

Marcelo Azevedo, advogado do Vereador Luiz Queiroga, “a Sociedade Iguaçuense 
também se rege pelo estado democrático de direito. A linha do tempo da atuação parlamentar 
dele (meu cliente), por si só, mostra de maneira cabal e cristalina sua inocência. O meu cliente foi 
denunciado porque supostamente teria recebido mensalinho. Quando começamos essa instrução 
pedimos toda atuação parlamentar do nosso cliente. Meu cliente é denunciado pela posse. O 
Código de ética desta Casa diz que ele só pode ser responsabilizado no exercício do mandato”. 

Jonathan Clemente da Silva, advogado do Vereador Rudinei de Moura, “ o Dr.Brito 
explana seu entusiasmo pela recepção dessa representação. Não se chega ao certo quais as 
acusações quanto ao meu cliente. Não há como o Vereador Rudinei responder a qualquer coisa 
com relação à posse porque ele só estava cumprindo determinação judicial. Não há possibilidade 
de falarmos em condenação se não há conhecimento de culpa”. 

Leitura do voto do relator 
Após a apresentação das defesas por parte dos defensores dos Vereadores 

representados, o relator foi à tribuna para realizar a leitura do seu voto. “É dever dessa Casa 
Legislativa instaurar processo disciplinar para apuração de possível quebra de decoro 
parlamentar”, Celino Fertrin (PDT). 

[...] “Portanto, por mais difícil e desgastante que seja processar e votar a perda de 
mandato eletivo de colegas vereadores por falta de decoro parlamentar, muito pior seria a 
omissão, diante dos atos e fatos trazidos e constatados nos presentes autos, que lamearam a 
imagem da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu [...]” (SIC relatório, página 81). 

[..] “Desta forma, concluo pela cassação dos mandatos dos Vereadores representados, 
Anice Nagib Gazzaoui, Darci Siqueira, Edílio João Dall´Agnol, Luiz Augusto Pinho de Queiroga e 
Rudinei de Moura, tendo em vista a prática, por cada um deles, da conduta tipificada no artigo n° 
03, inciso VI, do Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
(Resolução n° 123/2016), pelas fartas razões contidas no presente voto.” (SIC relatório, página 
82). 

Após findada a leitura na íntegra do relatório, os defensores dos Vereadores 
representados receberam cópia do relatório completo por parte da Secretaria do Conselho de 
Ética. 

Consideração dos membros do Conselho de ética e decoro parlamentar 
O Vice-presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, explanou sobre a 

independência dos Poderes, estado de exceção, citou um trecho de ‘O Príncipe, de Maquiavel, 
contestando que os fins não justificam os meios. 

O membro do Conselho de ética, Vereador João Miranda, “Não estamos aqui não para 
acusar, mas se foram fatos que ocorreram, devem ser mostrados. O decoro parlamentar é a 
conduta que se espera de um político, que sua forma de legislar não seja manchada por atitudes 
que comprometam sua imagem”. 

Réplica dos defensores dos Vereadores representados 
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Marcelo Azevedo, defesa do Vereador Luiz Queiroga, “confesso que fiquei espantado. 
Agora, fiquei mais preocupado ainda, depois de prestar a atenção às considerações do voto do 
relator. Não há nenhuma prova em relação ao denunciado, meu cliente, de que ele tenha 
praticado tais fatos. Meu cliente, Vereador Luiz Queiroga, não fez parte de quadrilha nenhuma, 
aqui ele denunciou”. 

Silvio Alvarenga, pela defesa do Vereador Darci Siqueira, “é importante a justiça 
reconhece que se julgue os fatos da Legislatura que vocês estão. Coloco isso para reflexão de 
vocês e continuo acreditando que se faça justiça”. 

Rodrigo Duarte, pela defesa do Vereador Edílio Dall´Agnol, “trata-se de um combate de 
ideias, o senhor (relator) desempenhou um belo papel com honra. Tenho a convicção de que 
temos pontos de vistas opostos. Os que já formularam seus votos, ainda há tempo de revertê-los 
e não seriam essas matérias de jornal a extirpar o mandato de Vereadores”. 

Jonathan Clementino, pela defesa do Vereador Rudinei de Moura, “uma questão bastante 
citada foi a questão da posse, por terem sido conduzidos, escoltados pela Polícia e teriam 
manchado a imagem da Câmara. Mas, volto ao fato que estavam em cumprimento de decisão 
judicial e não poderia ter sido de outra maneira. 

Samuel Falavinha, “O voto, por mais respeitoso que seja o relator, não coloca prova 
concreta, para se condenar alguém, há de se produzir ao menos uma prova. Uma denúncia do 
Ministério Público Federal é apenas uma denúncia, a não estamos imunes, mas se tem o direito 
garantido de defesa”. 

Voto do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar 
Ao momento em que se declara de forma nominal e aberta o voto dos membros do 

Conselho, o primeiro a declarar o Voto foi o relator, Celino Fertrin que destacou “buscando o voto 
pela imagem dessa Casa, meu voto é a favor do relatório”. 

Voto do Vice-presidente do Conselho de ética, Vereador Marcio Rosa, “quero parabenizar 
o trabalho dos defensores dos Vereadores aqui presentes. Esse processo não termina aqui, ainda 
cabe recurso a esta mesma Casa à Comissão de Legislação, Justiça e Redação. O relatório 
apresentado pelo vereador Celino Fertrin preza pela ética e transparência. Lembrando pela 
votação aqui é pelo relatório. Procedo meu voto a favor do relatório”. 

Membro do Conselho, Vereador João Miranda, “Agradeço a cada membro do Conselho 
de ética, aos defensores, à imprensa, a todos. Eu voto pelo sim ao relatório”. 

Também membro do Conselho, Vereador Protetor Jorge, “diante de toda comunidade de 
Foz do Iguaçu, meu voto é favorável ao voto apresentado”. 

A Presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, Vereadora Nanci Rafagnin 
Andreola, agradeceu a toda equipe da Casa que trabalhou em cima de muita leitura, aos 
defensores dos Vereadores denunciados e declarou o voto favorável ao relatório. “Acredito que 
nessa primeira etapa tudo transcorreu normal, com muita propriedade das partes”. 

Com o voto dos membros do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar a favor do Parecer 
do relator, o parecer foi aprovado pelo Conselho de ética e agora o parecer pode ir ao Plenário. A 
partir de segunda-feira, 05 de junho, abre-se o prazo de 5 dias úteis para os advogados dos 
Vereadores denunciados interporem recurso à decisão tomada pelo Conselho. Os recursos serão 
encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação que é o órgão recursal da Casa de 
Leis. 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 05 de Junho de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 05 de Junho de 2017 Pág.04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 05 de Junho de 2017 Pág.05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 05 de Junho de 2017 Pág.06 
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HLucas – 05 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/05/tres-ex-vereadores-sao-condenados-por-
improbidade-administrativa/ 

 

Três ex-vereadores de Foz do Iguaçu são condenados por improbidade 
administrativa 

 
A 2ª Vara da Fazenda Pública da comarca condenou os ex-vereadores Professor Sérgio, 

Maninho, Daniel Novais por improbidade administrativa com a consequente suspensão dos 
direitos políticos por três anos. Arbitrou-se multa de 30 vezes os vencimentos que os edis 
auferiram na época. Os réus José Claudio Rorato e Sergio Beltrame foram absolvidos. Cabe 
recurso ao TJ-PR.Durante a administração Samis da Silva (2000/2004) ocorreu um sururu 
quando se realizava a eleição para a presidência da Câmara Municipal. O MP acusou os réus de 
terem marcados os votos que foram depositados na urna, como expediente para identificar como 
cada um votou.Á época o promotor de Justiça Francisco Marchiorato  compareceu á Câmara 
Municipal tendo recolhido evidencias da ilicitude que embasou o processo. A sentença foi 
prolatada no dia 17 de abril deste ano. 

 
 

G1 Paraná – Bom Dia Paraná – 05 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/conselho-de-etica-da-camara-de-foz-do-
iguacu-pede-a-cassacao-de-vereadores-presos/5916883/ 

 

Conselho de ética da câmara de Foz do Iguaçu pede a cassação de vereadores 
presos 
 

 
Em vídeo 
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Facebook – Na Boca do Povo – 05 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/nabocadopovofoz/posts/1492391117491547 
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Na Boca do Povo – 05 de Junho de 2017  
Link:http://nabocadopovofoz.com.br/v1/noticias/995/comissao__de_etica__aprova_o_pedido_de_
cassacao_dos_vereadores_afastados__.html 

 

Comissão de ética aprova o pedido de cassação dos vereadores afastados 
 

 
 
A Presidente do Conselho de ética e decoro parlamentar, Nanci Rafagnin Andreola, abriu 

os trabalhos da sessão de apreciação de parecer do Conselho de ética ao processo 
administrativo disciplinar 001/2017, neste sábado, 03 junho, no plenário da Câmara, e passou a 
palavra ao relator, Vereador Celino Fertrin, para que pudesse fazer a leitura do relatório. Na mesa 
estavam apenas os membros do Conselho: Vereadora Nanci; Vereador Marcio Rosa (PSD); 
Vereador João Miranda (PSD); Vereador Protetor Jorge (PTB); o Presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil – OAB, Dr. Valter Cândido Domingos e Dr. Allan Weston, Presidente da 
Comissão de Fiscalização do Exercício Profissional da OAB/Foz do Iguaçu. No interior do 
Plenário ficaram somente advogados de defesa dos Vereadores representados e servidores da 
Casa de Leis. No Público, cidadãos, membros da ACIFI, Codefoz e imprensa. O relator Celino 
Fertrin (PDT) leu o relatório na tribuna da Casa de Leis, desde a denúncia, instauração do 
processo administrativo disciplinar e todo o processo de oitivas realizadas. A sessão teve início 
por volta das 09h30min e só findou aproximadamente às 19h. O relator do Conselho de ética leu 
seu voto na íntegra e sugeriu a cassação dos Vereadores representados.  Questionado sobre os 
trabalhos, Dr. Allan Weston, Presidente da Comissão de Fiscalização do Exercício Profissional da 
OAB/Foz do Iguaçu, afirmou que “não há nenhuma observação a ser feita quanto ao andamento 
dos trabalhos, ele seguiu o regimento. 
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Facebook – A Fronteira – 05 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1286095598173963/?type=3&theater 
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Jornal Tribuna Popular – 06 a 12 de Junho de 2017 Capa 
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Fábio Campana – 06 de Junho de 2017  
Link: http://www.fabiocampana.com.br/2017/06/tres-ex-vereadores-de-foz-do-iguacu-sao-
condenados-por-improbidade-administrativa/ 

 

Três ex-vereadores de Foz condenados 
 
 
A 2ª Vara da Fazenda Pública da comarca condenou os ex-vereadores Professor Sérgio 

(atual suplente deputado federal do PSC), Maninho, Daniel Novais por improbidade administrativa 
com a consequente suspensão dos direitos políticos por três anos. Arbitrou-se multa de 30 vezes 
os vencimentos que os edis auferiram na época. Os réus José Claudio Rorato e Sergio Beltrame 
foram absolvidos e cabe recurso ao TJ-PR. 

Durante a administração Samis da Silva (2000/2004) ocorreu um sururu quando se 
realizava a eleição para a presidência da Câmara Municipal. O MP acusou os réus de terem 
marcados os votos que foram depositados na urna, como expediente para identificar como cada 
um votou. 

Á época o promotor de Justiça Francisco Marchiorato compareceu á Câmara Municipal 
tendo recolhido evidencias da ilicitude que embasou o processo. A sentença foi prolatada no dia 
17 de abril deste ano. 

 
 

Diário das Cataratas – 06 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1759/camara_concede_mocao_de_aplauso_ao_
delegado_francisco_sampaio.html 

 

Câmara concede moção de aplauso ao delegado Francisco Sampaio 
 
Reconhecimento é pelo trabalho do Delegado na Coordenação do Projeto Esperança 
 

 
 
Em reconhecimento e homenagem ao trabalho realizado no Projeto Esperança, que visa 

ressocialização de detentos, o Delegado Francisco Robson Sampaio recebeu Moção de Aplauso 
do Legislativo Iguaçuense. Quem entregou a placa da Moção foi o proponente, Vereador Marcio 
Rosa e o Presidente da Casa, Rogério Quadros (PTB). 

A homenagem, Moção de Aplauso n° 03/2017, que foi entregue no início da sessão 
ordinária desta terça-feira, 06 de junho, foi prestigiada com a presença de diversas autoridades, 
dentre elas: Prefeito Chico Brasileiro, Deputado Estadual Delegado Rubens Recalcatti; Promotor 

http://www.fabiocampana.com.br/2017/06/tres-ex-vereadores-de-foz-do-iguacu-sao-condenados-por-improbidade-administrativa/
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Luiz Francisco Marchioratto; Mozart Fuchs – Delegado da Polícia Federal; Prefeito de São Miguel 
do Iguaçu- Claudiomiro Dutra; Edinei Gasparani – Prefeito de Itaipulândia. 

O Prefeito Chico Brasileiro destacou: “a grandeza em receber a honraria não está 
necessariamente em receber, mas em merecer e o Dr. Francisco Sampaio merece. Isso que ele 
faz pela sociedade, a grandeza de seu trabalho. A sociedade que busca seu destino encontra 
ações como essas como referência”. 

O proponente da Moção de Aplauso, Vereador Marcio Rosa (PSD), foi à tribuna destacar 
a relevância da homenagem. “Precisamos que projetos como esse sejam exemplo e lembrar que 
segurança pública não se constrói apenas com força policial. O Brasil gasta 70 bilhões de reais 
em Segurança Pública. É um trabalho fantástico desenvolvido no Projeto Esperança, trabalhando 
todo o contexto da segurança pública. Desta forma, abrimos os olhos para o que muitas vezes 
fingimos que não vemos”. 

Emocionado, após receber a placa da Moção de Aplauso e ser prestigiado por diversas 
autoridades, por membros da sua equipe, imprensa e público em geral que lotou o plenário da 
Câmara nesta manhã, o Delegado Francisco Sampaio, afirmou: “se não fosse anuência da parte 
do Ministério Público esse projeto não existiria, preciso do aval deles para ir adiante, sou muito 
grato a todos. Sou fã do Dr. Noronha, que se deslocou de Curitiba até aqui. Eu queria que meus 
pais tivessem aqui, é muito difícil falar nesse momento. No fundo, eu só quero de coração 
agradecer a todos e a tudo que possibilitou que eu e minha equipe pudéssemos nesse dia de 
hoje receber esta homenagem. Preciso e dependo da confiança de todos para que esse projeto 
vá adiante. Minha ideia é levar isso adiante por todo tempo que eu estiver em São Miguel. A 
forma como fui acolhido por cada um aqui também me surpreende e tenho gratidão”. 

 
Projeto Esperança 
O objetivo principal do projeto, que existe desde 2015, é a ressocialização de detentos, 

oportunizando a eles aprendizado. Os detentos fabricam fraldas infantis, geriátricas, consertam 
cadeira de rodas e fazem cultivo de hortaliças. O projeto social conta também conta com apoio da 
Secretaria de Assistência Social do município de São Miguel do Iguaçu e do Provopar daquela 
cidade. 
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Resistência 24 Horas – 06 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1360230190727319 
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Facebook – Tribuna Popular – 06 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1218527331591231/?type=3&theater 
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Tribuna Popular – 06 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/delegado-francisco-sampaio-recebe-mocao-de-
aplauso-do-legislativo-iguacuense#.WTlT1esrLct 

 

DELEGADO FRANCISCO SAMPAIO RECEBE MOÇÃO DE APLAUSO DO 
LEGISLATIVO IGUAÇUENSE 

 

 
 
Reconhecimento é pelo trabalho do Delegado na Coordenação do Projeto Esperança. 
Em reconhecimento e homenagem ao trabalho realizado no Projeto Esperança, que visa 

ressocialização de detentos, o Delegado Francisco Robson Sampaio recebeu Moção de Aplauso 
do Legislativo Iguaçuense. Quem entregou a placa da Moção foi o proponente, Vereador Marcio 
Rosa e o Presidente da Casa, Rogério Quadros (PTB). 

A homenagem, Moção de Aplauso n° 03/2017, que foi entregue no início da sessão 
ordinária desta terça-feira, 06 de junho, foi prestigiada com a presença de diversas autoridades, 
dentre elas: Prefeito Chico Brasileiro, Deputado Estadual Delegado Rubens Recalcatti; Promotor 
Luiz Francisco Marchioratto; Mozart Fuchs – Delegado da Polícia Federal; Prefeito de São Miguel 
do Iguaçu- Claudiomiro Dutra; Edinei Gasparani – Prefeito de Itaipulândia. 

O Prefeito Chico Brasileiro destacou ressaltou “a grandeza em receber a honraria não 
está necessariamente em receber, mas em merecer e o Dr. Francisco Sampaio merece. Isso que 
ele faz pela sociedade, a grandeza de seu trabalho. A sociedade que busca seu destino encontra 
ações como essas como referência”. 

O proponente da Moção de Aplauso, Vereador Marcio Rosa (PSD), foi à tribuna destacar 
a relevância da homenagem. “Precisamos que projetos como esse sejam exemplo e lembrar que 
segurança pública não se constrói apenas com força policial. O Brasil gasta 70 bilhões de reais 
em Segurança Pública. É um trabalho fantástico desenvolvido no Projeto Esperança, trabalhando 
todo o contexto da segurança pública. Desta forma, abrimos os olhos para o que muitas vezes 
fingimos que não vemos”. 

Emocionado, após receber a placa da Moção de Aplauso e ser prestigiado por diversas 
autoridades, por membros da sua equipe, imprensa e público em geral que lotou o plenário da 
Câmara nesta manhã, o Delegado Francisco Sampaio, afirmou “se não fosse anuência da parte 
do Ministério Público esse projeto não existiria, preciso do aval deles para ir adiante, sou muito 
grato a todos. Sou fã do Dr.Noronha, que se deslocou de Curitiba até aqui. Eu queria que meus 
pais tivessem aqui, é muito difícil falar nesse momento. No fundo, eu só quero de coração 
agradecer a todos e a tudo que possibilitou que eu e minha equipe pudéssemos nesse dia de 
hoje receber esta homenagem. Preciso e dependo da confiança de todos para que esse projeto 
vá adiante. Minha ideia é levar isso adiante por todo tempo que eu estiver em São Miguel. A form 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/delegado-francisco-sampaio-recebe-mocao-de-aplauso-do-legislativo-iguacuense#.WTlT1esrLct
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a como fui acolhido por cada um aqui também me surpreende e tenho gratidão”. Ao final de sua 
fala, o Delegado agradeceu também à imprensa e a todos que marcaram presença. 

 
PROJETO ESPERANÇA 
O objetivo principal do projeto, que existe desde 2015, é a ressocialização de detentos, 

oportunizando a eles aprendizado. Os detentos fabricam fraldas infantis, geriátricas, consertam 
cadeira de rodas e fazem cultivo de hortaliças. O projeto social conta também conta com apoio da 
Secretaria de Assistência Social do município de São Miguel do Iguaçu, do Provopar de São 
Miguel.O projeto sobrevive por meio de doações e parcerias. Todo material produzido por eles a 
escolas pessoas de baixo poder aquisitivo. 

 
 

Facebook – Tribuna Popular – 06 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1218136548296976/?type=3&theater 
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Tribuna Popular – 06 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/defesa-classifica-a-decisao-do-conselho-de-etica-
da-cmfi-como-golpe#.WTlV1OsrLct 

 

DEFESA CLASSIFICA A DECISÃO DO CONSELHO DE ÉTICA DA CMFI COMO 
GOLPE 
 

 
 

Está correndo prazo das alegações finais para posterior envio do pedido de cassação ao 
plenário. 

A defesa considera golpe a decisão dos membros do Conselho de Ética da Câmara que 
votou no relatório pela cassação do mandato de cinco vereadores. "Ao permitir que a iniciativa de 
um oportunista suprima mandato de vereadores, vossas excelências estarão sancionando um 
golpe parlamentar", disse o advogado Rodrigo Duarte que junto com o advogado Kaio Veloso faz 
a defesa do vereador Edilio Dal Agnol (PSC). 

Desde segunda-feira (5) começou a correr o prazo de cinco dias para alegações finais da 
defesa. Após isso, são mais cinco dias úteis para análise do Conselho antes do encaminhamento 
do relatório para ser incluído na pauta de votação do plenário. Não havendo decisão em contrário, 
o relatório deverá ser votado no começo de julho. 

Além de Edilio, estão em risco de cassação os vereadores Rudinei de Moura (PEN), Darci 
DRM (PTN), Anice Gazzoui (PTN) e Luiz Queiroga (DEM). No sábado, após quase dez horas de 
reunião, os cinco membros do Conselho de Ética votaram pelo encaminhamento da cassação. 

 
PALAVRAS AMARGAS 
Ao fazer uso a tribuna, o advogado Rodrigo Duarte avisou que as palavras seriam 

amargas, mas necessárias para que se fizesse uma releitura do que está acontecendo. "Ocorreu 
um caso absurdo onde um juiz resolveu suprimir o Poder Legislativo constituído de um município. 
Autoridade judicial suprimiu 12 dos 15 vereadores. Os senhores consideram isso normal? E a 
separação de poderes?", questionou. 

Segundo ele, a sentença do juiz federal local recebeu críticas de desembargadores 
federais e a posição dele vem sendo rechaçada no Superior Tribunal de Justiça. "Agora já se 
sabe onde vai dar isso, mas a atitude do juiz, abriu espaço para oportunistas", citou. 

Na opinião de Rodrigo Duarte, a partir da decisão do juiz em cercear a liberdade dos 
vereadores, surgiram "os lobos e as aves de rapina. E então, José Reis, conhecido por Cazuza, 
produz uma representação pseudo-jurídica, muito mal escrita e tanto mal escrita quanto mal 
intencionada. O presidente desta casa, Rogerio Quadros, fugiu da raia e ao invés de decidir sobre 
a representação, submeteu ao plenário, invertendo a ordem e fugindo do que chamamos de juízo 
de prelibação que regimentalmente pertence a ele". 
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FAVORECIMENTO À ACUSAÇÃO 
Com isso, segue Duarte, abriu-se o processo disciplinar sendo Celino Fertrin o relator. 

"Celino não é jurista, não é advogado. É empresário e pelo que soube muito correto, mas na 
condução do processo cometeu um flagrante auxilio à acusação. Depois do despacho saneador 
admitiu rol de testemunha de acusação, e as vésperas dos interrogatórios admitiu 200 páginas de 
documentos de acusação, surpreendendo a defesa", observou. 

Ao confirmar que não houve decoro por parte do vereador Edilio (o que se estende aos 
demais), lembrou que são milhares de votos representados pelos cinco vereadores. "A partir do 
desatino de um juiz, rechaçado pelo TRF 4 e pelo STJ, não é possível permitirem que suplentes 
se aproveitem da iniciativa de um oportunista", para Rodrigo Duarte, caso o Legislativo siga a 
mesma posição do Conselho de Ética estará a "praticar a autofagia". 

 
LISTA DE PAGAMENTOS 
Ao finalizar a exposição da defesa, o advogado Rodrigo Duarte, revelou que existe 

relatório recente da Polícia Federal sobre o que encontrou em poder de Patricia Foster. "Nessas 
anotações aparecem nomes como de Elizeu Liberato que pode ter recebido R$ 60 mil. Ele 
também vai sofrer representação por aparecer o nome dele numa lista?". E prosseguiu: "O recém 
eleito prefeito Chico Brasileiro, também está na lista da Patrícia Foster. Está relacionado lá 
também com R$ 60 mil. Por conta disso, os senhores pedirão o impeachment do prefeito?", 
questionou o advogado. 

 
 

Facebook – Tribuna Popular – 06 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.1217934261650538.1073746227.51
8106214966683/1217934351650529/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.1217934261650538.1073746227.518106214966683/1217934351650529/?type=3&theater
https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.1217934261650538.1073746227.518106214966683/1217934351650529/?type=3&theater


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

119 
 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 06 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/ricardonovotempo/posts/1293100337455373 
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Facebook – Ráidio 97 FM – 06 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/radio97fmfoz/photos/a.117478121677808.23585.1124433055146
23/1409120179180256/?type=3 

 

 
 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 06 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1500712196652714 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 06 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1500686309988636 
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O Iguassu – 07 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/deputado-assis-do-couto-explana-sobre-pec-da-previdencia-em-visita-
ao-legislativo-iguacuense/ 

 

Deputado Assis do Couto explana sobre PEC da previdência em visita ao 
Legislativo Iguaçuense 

 

 
 
O Deputado Federal Assis do Couto compartilhou experiências legislativas na Casa de 

Leis, fez uma explanação sobre a situação política do país, falou sobre a PEC da Previdência. No 
diálogo com os Vereadores, surgiu a oportunidade de aportar recursos para Foz do Iguaçu, por 
meio emendas, nas áreas saúde, tecnologia e turismo. O Deputado veio a convite do Vereador 
Celino Fertrin. 

 
  

http://oiguassu.com/deputado-assis-do-couto-explana-sobre-pec-da-previdencia-em-visita-ao-legislativo-iguacuense/
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Facebook - Fronteira Urgente – 07 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1362852867084636 
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Fronteira Urgente – 07 de Junho de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/delegado-francisco-sampaio-e-homenageado-pelos-
vereadores-de-foz-do-iguacu/ 

 

Delegado Francisco Sampaio é homenageado pelos vereadores de Foz do 
Iguaçu 

 

 
 
Em reconhecimento e homenagem ao trabalho realizado no Projeto Esperança, que visa 

ressocialização de detentos, o Delegado Francisco Robson Sampaio recebeu Moção de Aplauso 
do Legislativo Iguaçuense. Quem entregou a placa da Moção foi o proponente, Vereador Marcio 
Rosa e o Presidente da Casa, Rogério Quadros (PTB). 

A homenagem, Moção de Aplauso n° 03/2017, que foi entregue no início da sessão 
ordinária desta terça-feira, 06 de junho, foi prestigiada com a presença de diversas autoridades, 
dentre elas: Prefeito Chico Brasileiro, Deputado Estadual Delegado Rubens Recalcatti; Promotor 
Luiz Francisco Marchioratto; Mozart Fuchs – Delegado da Polícia Federal; Prefeito de São Miguel 
do Iguaçu- Claudiomiro Dutra; Edinei Gasparani – Prefeito de Itaipulândia. 

O Prefeito Chico Brasileiro destacou e ressaltou “a grandeza em receber a honraria não 
está necessariamente em receber, mas em merecer e o Dr. Francisco Sampaio merece. Isso que 
ele faz pela sociedade, a grandeza de seu trabalho. A sociedade que busca seu destino encontra 
ações como essas como referência”. 

O proponente da Moção de Aplauso, Vereador Marcio Rosa (PSD), foi à tribuna destacar 
a relevância da homenagem. “Precisamos que projetos como esse sejam exemplo e lembrar que 
segurança pública não se constrói apenas com força policial. O Brasil gasta 70 bilhões de reais 
em Segurança Pública. É um trabalho fantástico desenvolvido no Projeto Esperança, trabalhando 
todo o contexto da segurança pública. Desta forma, abrimos os olhos para o que muitas vezes 
fingimos que não vemos”. 

Emocionado, após receber a placa da Moção de Aplauso e ser prestigiado por diversas 
autoridades, por membros da sua equipe, imprensa e público em geral que lotou o plenário da 
Câmara nesta manhã, o Delegado Francisco Sampaio, afirmou “se não fosse anuência da parte 
do Ministério Público esse projeto não existiria, preciso do aval deles para ir adiante, sou muito 
grato a todos. Sou fã do Dr.Noronha, que se deslocou de Curitiba até aqui. Eu queria que meus 
pais tivessem aqui, é muito difícil falar nesse momento. No fundo, eu só quero de coração 
agradecer a todos e a tudo que possibilitou que eu e minha equipe pudéssemos nesse dia de 
hoje receber esta homenagem. Preciso e dependo da confiança de todos para que esse projeto 
vá adiante. Minha ideia é levar isso adiante por todo tempo que eu estiver em São Miguel. A 
forma como fui acolhido por cada um aqui também me surpreende e tenho gratidão”. Ao final de 
sua fala, o Delegado agradeceu também à imprensa e a todos que marcaram presença. 

http://fronteiraurgente.com.br/delegado-francisco-sampaio-e-homenageado-pelos-vereadores-de-foz-do-iguacu/
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Projeto Esperança 
O objetivo principal do projeto, que existe desde 2015, é a ressocialização de detentos, 

oportunizando a eles aprendizado. Os detentos fabricam fraldas infantis, geriátricas, consertam 
cadeira de rodas e fazem cultivo de hortaliças. O projeto social conta também conta com apoio da 
Secretaria de Assistência Social do município de São Miguel do Iguaçu, do Provopar de São 
Miguel. O projeto sobrevive por meio de doações e parcerias. Todo material produzido por eles é 
destinados a escolas e a pessoas de baixo poder aquisitivo. 

 
 

Facebook – Tribuna Popular – 07 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1219576244819673/?type=3&theater 
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Tribuna Popular – 07 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/advogados-de-edilio-dall-agnol-entra-com-3-
pedido-de-liminar-na-justica#.WTlQ1OsrLct 

 

ADVOGADOS DE EDILIO DALL AGNOL ENTRA COM 3º PEDIDO DE LIMINAR 
NA JUSTIÇA 

 

 
 
Na noite de ontem, terça-feira 06 de junho de 2017, por volta das 19h:00, a banca de 

advogados Duarte & Veloso, protocolaram na justiça estadual de Foz do Iguaçu, um novo 
Mandado de Segurança com Pedido de Liminar em desfavor do Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu/PR, representado por sua Presidente, 
Vereadora Nanci Rafagnin Andreola. 

Após protocolado o pedido judicial foi distribuído para a 1ª Vara da Fazenda de Foz do 
Iguaçu, ficando a cargo da decisão do Juiz, Rodrigo Luiz Giacomini. No pedido consta que a 
posse dos vereadores foi orquestrada pelo presidente da câmara para que isso se tornasse um 
evento espetaculoso, e receber toda a atenção da mídia sensacionalista, onde se pretendia-se, 
com tamanha exposição, nada menos que a execração pública de seu cliente e os demais nas 
mesmas condições. 

Tal fato promovido pela mesa diretora revelou o evidente desvio de finalidade com o 
intuito de montar a representação por decoro parlamentar e neste novo pedido pede liminarmente 
a imediata suspensão da tramitação do PAD 001/2017 em decorrência de ter transcorrido o prazo 
decadencial de 90 dias e ao final conceder definitivamente a segurança da nulidade do referido 
PAD, concluiu o pedido assinado pelos advogados Rodrigo Duarte, Kaio Ricardo Mendes Veloso 
e Diego Malavazi Jeromine. 

 
  

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/advogados-de-edilio-dall-agnol-entra-com-3-pedido-de-liminar-na-justica#.WTlQ1OsrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/advogados-de-edilio-dall-agnol-entra-com-3-pedido-de-liminar-na-justica#.WTlQ1OsrLct


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

128 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 07 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1502747443115856/?type=3&theater 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 07 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1501879353202665:0 

 

 

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1501879353202665:0
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PMFI – 08 de Junho de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41133 

 

GOVERNADOR E PREFEITO ANUNCIAM INVESTIMENTOS PARA FOZ DO 
IGUAÇU 

 
Só em infraestrutura urbana os investimentos chegam em torno de R$ 20 milhões, vindos 

de dois convênios e mais uma contrapartida do município 
 

 
 
O Governador do Paraná, Beto Richa e o prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro 

anunciaram na tarde desta quinta-feira (8) investimentos para o Município que irão atender a 
infraestrutura urbana com obras em pavimentação asfáltica e ampliação do sistema de 
abastecimento de água em compromisso assinado pela Sanepar. 

O anúncio foi feito em Foz do Iguaçu, no auditório da Fundação Cultural, com a presença  
do chefe da Casa Civil, Valdir Rossoni, do presidente da Sanepar, Mounir Chaowiche, presidente 
da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, do vice-prefeito de Foz do Iguaçu, 
Nilton Bobato, secretários municipais, vereadores, gestores, diretores de estado, do município e 
imprensa.  

Segundo o prefeito Chico Brasileiro, Foz irá receber do governo do Estado investimentos 
que se aproximam na ordem de 20 milhões, incluindo a contrapartida do município. “São recursos 
que serão destinados para pavimentação asfáltica, para recuperação da malha viária e temos a 
perspectiva de liberação de mais recursos através do Paraná Cidades, através da Sedu, 
Secretaria Estadual de Desenvolvimento Urbano. O governador acenou essa ajuda e ela é vinda-
vinda, porque vai ajudar a recuperar Foz do Iguaçu e nós precisamos fazer a nossa parte no setor 
público e a ajuda do Estado vem a fortalecer o processo de recuperação de Foz do Iguaçu”, disse 
Brasileiro. 

Ainda de acordo com o prefeito, “os investimentos nos dão a certeza que teremos bons 
recursos para recuperar a cidade. Iremos investir em pavimentação asfáltica, trechos de áreas 
rurais, mas principalmente atendendo as vias urbanas tendo em vista que nossa malha asfáltica 
está vencida e precisa desses investimentos. Isso é muito importante para o desenvolvimento de 
Foz. A Sanepar também está investindo em saneamento, ou seja, estamos recebendo parceria 
de vários órgãos do estado”, acrescentou Chico. 

O governador destacou que todos os investimentos do estado realizados até agora no 
município de Foz representam o interesse do Paraná no desenvolvimento dos municípios. 
“Estamos anunciando hoje os investimentos e mais outros investimentos já programados para 
serem liberados na sequência. O BRDE também está liberando investimentos, junto com a 
Fomento Paraná. Acreditamos em Foz e na capacidade de desenvolvimento e recuperação do 
município”, pontuou Beto Richa. 

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41133
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Dos investimentos da Sanepar são para ampliação de todo sistema de abastecimento de 
água do município de Foz do Iguaçu, rede de distribuição de água, construção, obras de 
instalações e adutoras elevatórias. 

 
 

Diário das Cataratas – 08 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1779/richa_anuncia_repasse_de_r__18_6_milho
es_para_asfalto_em_foz_do_iguacu.html 

 

Richa anuncia repasse de R$ 18,6 milhões para asfalto em Foz do Iguaçu 
 

 
 
Também foram assinados convênios para ampliação da rede de água e esgoto na 

ordem de R$ 25 milhões e financiamento do BRDE para clínica de nefrologia 
 
O Governador do Paraná, Beto Richa e o prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro 

anunciaram na tarde desta quinta-feira (8) investimentos para o Município que irão atender a 
infraestrutura urbana com obras em pavimentação asfáltica e ampliação do sistema de 
abastecimento de água em compromisso assinado pela Sanepar. 

O anúncio foi feito em Foz do Iguaçu, no auditório da Fundação Cultural, com a 
presença  do chefe da Casa Civil, Valdir Rossoni, do presidente da Sanepar, Mounir Chaowiche, 
presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, do vice-prefeito de Foz do 
Iguaçu, Nilton Bobato, secretários municipais, vereadores, gestores, diretores de estado, do 
município e imprensa. 

Segundo o prefeito Chico Brasileiro, Foz irá receber do governo do Estado investimentos 
que se aproximam na ordem de 20 milhões, incluindo a contrapartida do município. “São recursos 
que serão destinados para pavimentação asfáltica, para recuperação da malha viária e temos a 
perspectiva de liberação de mais recursos através do Paraná Cidades, através da Sedu, 
Secretaria Estadual de Desenvolvimento Urbano. O governador acenou essa ajuda e ela é bem-
vinda, porque vai ajudar a recuperar Foz do Iguaçu e nós precisamos fazer a nossa parte no setor 
público e a ajuda do Estado vem a fortalecer o processo de recuperação de Foz do Iguaçu”, disse 
Brasileiro. 

Ainda de acordo com o prefeito, “os investimentos nos dão a certeza que teremos bons 
recursos para recuperar a cidade. Iremos investir em pavimentação asfáltica, trechos de áreas 
rurais, mas principalmente atendendo as vias urbanas tendo em vista que nossa malha asfáltica 
está vencida e precisa desses investimentos. Isso é muito importante para o desenvolvimento de 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1779/richa_anuncia_repasse_de_r__18_6_milhoes_para_asfalto_em_foz_do_iguacu.html
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Foz. A Sanepar também está investindo em saneamento, ou seja, estamos recebendo parceria 
de vários órgãos do estado”, acrescentou Chico. 

O governador destacou que todos os investimentos do estado realizados até agora no 
município de Foz representam o interesse do Paraná no desenvolvimento dos municípios. 
“Estamos anunciando hoje os investimentos e mais outros investimentos já programados para 
serem liberados na sequência. O BRDE também está liberando investimentos, junto com a 
Fomento Paraná. Acreditamos em Foz e na capacidade de desenvolvimento e recuperação do 
município”, pontuou Beto Richa. 

 
SANEPAR 
No encontro, o governador e o presidente da Sanepar, Mounir Chaowiche, anunciaram 

mais R$ 25 milhões para ampliação do sistema de abastecimento do município. Também foi 
assinado o contrato de financiamento do BRDE com a clínica Nefro (especializada em nefrologia), 
no valor de R$ 6,6 milhões. 

Richa mencionou as inúmeras liberações de recursos feitas pelo governo para Foz, nos 
últimos anos. “Foi executada muita pavimentação asfáltica, em muitos bairros, comunidades 
inteiras de Foz foram beneficiadas”, disse. Ele ressaltou, também, os investimentos do Estado 
para melhorar o atendimento da saúde em Foz do Iguaçu, que somam R$ 80 milhões entre 2011 
e 2017. Só no Hospital Municipal de Foz do Iguaçu, o total chega a R$ 75 milhões. 

 
AVALIAÇÃO 
Após autorizada a buscar financiamento do Estado, a prefeitura de Foz submeterá os 

projetos à avaliação técnica da Secretaria do Desenvolvimento Urbano e do Paranacidade. O 
crédito para as obras é da Fomento Paraná. 

Segundo o prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro, um dos projetos é o de 
recapeamento asfáltico e construção de ciclovias e calçadas nas avenidas Jorge  Schimmelpfeng, 
Costa e Silva, Paraná e Juscelino Kubitschek. 

 
 

Diário das Cataratas – 08 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1780/nanci_diz_que_deputada_claudia_pereira_
deveria_estar_na_prisao.html 

 

Nanci diz que deputada Claudia Pereira deveria estar na prisão 
 

 
 
Vereadores revoltados com a desenvoltura da deputada durante a visita do 

governador Beto Richa 
Durante os dois dias em que o governador Beto Richa visitou Foz do Iguaçu (quarta e 

quinta-feira) a deputada Claudia Pereira esteve a seu lado participando de eventos importantes 
como a visita ao Poliambulatório e o anúncio de verbas para a cidade na Fundação Cultural. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1780/nanci_diz_que_deputada_claudia_pereira_deveria_estar_na_prisao.html
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Na visita ao Poliambulatório Padre Monti, no Porto Meira, alguns vereadores foram 
impedidos pela segurança de se se aproximar do governador. Nanci Rafain Andreola usou a 
tribuna nesta quinta-feira (8 de março) para desabafar. “Essa deputada deveria estar presa. No 
entanto, estava lá, como se fosse a mãe das cirurgias de eletivas. Ela parecia a primeira dama”, 
disparou a vereadora. 

“A cidade não é dela. Tanto ela como seu marido foram aventureiros que vieram para 
prejudicar famílias iguaçuenses.  Se ela tivesse amor por Foz e pelo seu povo, teria construído 
essa sala de cirurgias de catarata porque eles ficaram quatro anos no poder. Mas eles querem o 
povo cego para continuar votando neles. É lamentável ter em nosso meio políticos como ela que 
sobem no degrau da desgraça do povo”, acrescentou a vereadora. 

Nanci prosseguiu: “Não tive coragem de cumprimentar a deputada porque muitas 
pessoas morreram na fila da saúde porque nada funcionava. Não havia sequer aparelho para 
fazer ecografia e os exames demoravam muito. Temos de falar a verdade, muitas vidas foram 
ceifadas por causa da administração desastrosa”. 

Nanci disse que Claudia Pereira empurrou vereadores para ficar ao lado do governador, 
na primeira fila. “Ela empurrava todo mundo para se aproximar das autoridades. Os vereadores e 
o prefeito são os anfitriões e deveria estar ao lado do governador, mas ela foi empurrando para 
aparecer na foto, porque as eleições estão se aproximando”, bradou a vereadora. 

Nanci disse que uma repórter foi entrevistar a deputada sobre a situação de seu marido, o 
ex-prefeito Reni Pereira: “Ela teve a desfaçatez de dizer que seu marido é inocente e que o 
processo não iria dar em nada. Inocente são as pessoas que eles deixaram morrer”. 

“Foi muito constrangedor – acrescentou Nanci – ver a deputada com um sorriso amarelo 
cumprimentando as pessoas que estavam com tampão no olho. Isso me enojou. Foi 
constrangedor ver ela forçando a barra para ficar ao lado do governador, tomando nosso lugar na 
primeira fila”. 

Nanci disse ainda que Claudia Pereira “acabou com o Provopar” que hoje tem dívidas em 
vários pontos comerciais da cidade. “Dias atrás um caminhão levou produtos lá e depois foram 
buscar de volta porque não pagam as contas”. 

Depois de criticar a situação catastrófica das unidades de saúde, herança do governo 
Reni Pereira, Nanci finalizou: “Não tenho trava na língua. Falai lá que ela deveria de estar presa. 
Se ela e seu marido forem inocentados, há muita falha em nossas leis. Quem rouba um pão ou 
uma laranja vai preso. Eles ficam rindo, com sacos e sacos de dinheiro. Um dia de festa como 
aquele não deveria ter a presença de uma pessoa que está envolvida até o pescoço com a 
corrupção”. 

 
ATITUDES ELEITOREIRAS 
O vereador Celino Fertrin comungou com o posicionamento de Nanci, dizendo que “essas 

atitudes eleitoreiras devem ser repudiadas por todos”. 
João Miranda também criticou a atitude da deputada nesta visita a Foz do Iguaçu. “Alguns 

vereadores foram barrados pela segurança, enquanto a deputada Claudia, numa atitude 
vergonhosa, se posicionou ao lado do governador como se fosse a mãe da cidade”, afirmou o 
vereador, lamentando a vergonha que Foz passou em função dos crimes praticados durante a 
gestão de Reni Pereira. 

O pronunciamento dos vereadores foi na manhã desta quinta (8). Por volta das 14 horas 
Richa foi até a Fundação Cultural anunciar repasse de recursos para Foz. Claudia Pereira esteve 
novamente ao lado do governador. 
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Facebook – Política em Foco Foz – 09 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1780325672259478/?type=3 
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Facebook – Política em Foco Foz – 09 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1780325238926188/?type=3&theater 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 09 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1504194046304529/?type=3&theater 
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PMFI – 09 de Junho de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41139 

 

CRIANÇAS DA ESCOLA DA PONTE DA AMIZADE FIZERAM IDENTIDADE 
HOJE 

 
Emissão do documento de identidade através das escolas faz parte do projeto “Criança e 

Adolescente Protegido” 
 

 
 
Os alunos da escola municipal da Ponte da Amizade foram levados hoje ao Instituto de 

Identificação para emissão do documento de identidade. A turma inaugurou a adesão do projeto 
‘Criança e Adolescente Protegido’, em parceria com o Instituto de Identificação do Paraná, que 
garante a emissão da cédula de identidade aos 30 mil estudantes matriculados em escolas 
municipais e CMEIs de Foz. O projeto é desenvolvido pelo governo do Paraná, através da 
secretaria da justiça, em parceria com o Tribunal de Justiça. A agenda prevê levar toda primeira 
sexta-feira do mês uma turma. 

Segundo a desembargadora do Tribunal de Justiça do Paraná, Lidia Maejima, autora do 
programa, o objetivo principal é garantir a Carteira de Identidade, por meio da coleta de 
impressões digitais de forma biométrica. “O documento fortalece a rede de segurança pública 
contra desaparecimentos de crianças e adolescentes, pois permite a utilização da tecnologia para 
identificação da pessoa desaparecida, bem como, agilidade nas investigações. Além disso, 
espera-se que gradativamente a biometria possa ser utilizada como um eficaz instrumento de 
controle da evasão escolar”, explicou. 

O secretário municipal de educação, Fernando Ferreira Souza Lima, explica que a escola 
da Ponte da Amizade foi a primeira escolhida, devido a uma necessidade já conhecida pela 
secretaria, mas, a partir de agora será feito um levantamento com os diretores das 51 escolas 
municipais, para apontar quantos alunos não possuem o documento. 

Após o levantamento do número de alunos sem RG, será organizada uma logística para 
levar as crianças até o Instituto de Identificação. “Na sequencia vamos organizar o transporte e 
outras autorizações legais para que as crianças possam ir ao instituto acompanhadas da equipe 
da escola”, explica. 

O transporte será feito por ônibus próprios da secretaria ou acionando prestadores de 
serviço que possuem contrato com margem para serviços de locomoção esporádicos. 

Segundo Fernando, essa iniciativa é muito importante, pois visa atenuar qualquer tipo de 
vulnerabilidade que a criança possa sofrer. “Uma vez cadastradas no banco de dados estadual, 
essas crianças estarão mais protegidas e seguras com relação a qualquer movimentação e 
vulnerabilidade, principalmente em nossa cidade, que é região de fronteira”, conclui. 
  

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41139
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Diário das Cataratas – 09 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1787/vereadores_cobram_acoes_para_combater
_a_falta_de_seguranca.html 

 

Vereadores cobram ações para combater a falta de segurança 
 

 
 
Região do Porto Meira sofre com onda de assaltos e arrombamentos; terminal 

urbano está como o Diabo gosta 
A segurança tem sido tema constante de cobrança parlamentar. Em pauta na sessão 

desta quinta-feira, 08 de junho, os vereadores discutiram alguns requerimentos nos quais 
pleiteiam mais atenção para a segurança em diversos locais da cidade, dentre eles: Terminal de 
Transporte Urbano – TTU, Ponte Tancredo Neves e na região do Porto Meira. 

O Vereador Jeferson Brayner (PRB) solicita ao Executivo a possibilidade de intensificação 
dos serviços de manutenção, limpeza e conservação e segurança do Terminal de Transportes 
Urbano de Foz do Iguaçu – TTU. 

“Recebi uma denúncia no terminal de ônibus, conversando com funcionário, ele disse que 
dificilmente alguém vai limpar o terminal de ônibus. À noite as pessoas reclamam de segurança, a 
situação está trágica. O turista quando chega ali, a primeira coisa que ele vê é que a coisa está 
feia. Não adianta participar de reuniões infrutíferas, é preciso que as coisas aconteçam. O 
funcionário do local disse que à noite é terrível pela falta de segurança do local. Esta é a hora de 
trabalharmos firmemente em favor da nossa cidade”, cobrou o Vereador Jeferson Brayner (PRB). 

“É realmente vergonhoso o que a situação que o senhor nos apresenta. Vai se aguardar 
uma reforma para consertar buraco, lixeira?”, questionou o Vereador Celino Fertrin (PDT). 

Ainda na discussão do requerimento, o Vereador Tenente-coronel Jahnke (PTN), apontou 
que quando se fala em segurança pública, limpeza e organização dos locais, é preciso também 
trabalhar em outras frentes. “Vamos propor à Prefeitura ações educativas para que a população 
também seja fiscal das ações e não só o Legislativo. Temos de atacar também algumas frentes: 
educação do povo, segurança e fiscalização”. “Não podemos aceitar que esta Casa de Leis 
fiscalize, vá às ruas e nada aconteça”, afirmou o Vereador Marcio Rosa (PSD). 

Tangenciando o mesmo assunto que permeia a segurança em Foz do Iguaçu, foi 
aprovado pelo plenário um requerimento (275/2017), do Vereador João Miranda (PSD), que 
solicita ao Superintendente Regional da Polícia Federal em Foz do Iguaçu e do Superintendente 
Regional da Polícia Rodoviária Federal informações a respeito da viabilidade de aumento do 
efetivo na Ponte Tancredo Neves, ponte que liga Foz do Iguaçu a Puerto Iguaçu (Argentina). “Os 
motoristas que passam por ali estão convivendo diariamente com a insegurança no local e como 
é uma ligação importante da nossa cidade e também um ponto turístico, pedimos mais atenção 
para a região da Ponte”, ressaltou o Vereador João Miranda. 

A região do Porto Meira, também sob aspecto da segurança pública, foi abordada pelo 
requerimento 276/2017 do Vereador João Miranda que pede ao Prefeito informações sobre da 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1787/vereadores_cobram_acoes_para_combater_a_falta_de_seguranca.html
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possibilidade de intensificação do patrulhamento e a realização de rondas permanentes, 
principalmente no período noturno no bairro. “Os comerciantes não suportam mais tantos assaltos 
e os moradores sofrem com os constantes arrombamentos”, afirmou João Miranda 

Os requerimentos foram aprovados pelo plenário e encaminhados às autoridades 
competentes para tomada de providências. 

 
 

Rádio Cultura – 09 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/richa-e-chico-anunciam-r-20-milhoes-em-obras-de-
asfalto/#.WT6wcesrLct 

 

Richa e Chico anunciam R$ 20 milhões em obras de asfalto 
 

 
 
O Governador do Paraná, Beto Richa e o prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro 

anunciaram na tarde desta quinta-feira (8) investimentos para o Município que irão atender a 
infraestrutura urbana com obras em pavimentação asfáltica e ampliação do sistema de 
abastecimento de água em compromisso assinado pela Sanepar. 

O anúncio foi feito em Foz do Iguaçu, no auditório da Fundação Cultural, com a presença 
do chefe da Casa Civil, Valdir Rossoni, do presidente da Sanepar, Mounir Chaowiche, presidente 
da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, do vice-prefeito de Foz do Iguaçu, 
Nilton Bobato, secretários municipais, vereadores, gestores, diretores de estado, do município e 
imprensa. 

Segundo o prefeito Chico Brasileiro, Foz irá receber do governo do Estado investimentos 
que se aproximam na ordem de 20 milhões, incluindo a contrapartida do município. “São recursos 
que serão destinados para pavimentação asfáltica, para recuperação da malha viária e temos a 
perspectiva de liberação de mais recursos através do Paraná Cidades, através da Sedu, 
Secretaria Estadual de Desenvolvimento Urbano. O governador acenou essa ajuda e ela é vinda-
vinda, porque vai ajudar a recuperar Foz do Iguaçu e nós precisamos fazer a nossa parte no setor 
público e a ajuda do Estado vem a fortalecer o processo de recuperação de Foz do Iguaçu”, disse 
Brasileiro. 

Ainda de acordo com o prefeito, “os investimentos nos dão a certeza que teremos bons 
recursos para recuperar a cidade. Iremos investir em pavimentação asfáltica, trechos de áreas 
rurais, mas principalmente atendendo as vias urbanas tendo em vista que nossa malha asfáltica 
está vencida e precisa desses investimentos. Isso é muito importante para o desenvolvimento de 

http://www.radioculturafoz.com.br/richa-e-chico-anunciam-r-20-milhoes-em-obras-de-asfalto/#.WT6wcesrLct
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Foz. A Sanepar também está investindo em saneamento, ou seja, estamos recebendo parceria 
de vários órgãos do estado”, acrescentou Chico. 

O governador destacou que todos os investimentos do estado realizados até agora no 
município de Foz representam o interesse do Paraná no desenvolvimento dos municípios. 
“Estamos anunciando hoje os investimentos e mais outros investimentos já programados para 
serem liberados na sequência. O BRDE também está liberando investimentos, junto com a 
Fomento Paraná. Acreditamos em Foz e na capacidade de desenvolvimento e recuperação do 
município”, pontuou Beto Richa. 

Dos investimentos da Sanepar são para ampliação de todo sistema de abastecimento de 
água do município de Foz do Iguaçu, rede de distribuição de água, construção, obras de 
instalações e adutoras elevatórias. 
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10 e 11/06/2017 
 

Jornal A Voz do Paraná – 11 de Junho de 2017 – Pág. 07 
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Facebook – A Fronteira – 10 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/videos/1290897044360485/ 
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Facebook – A Fronteira – 10 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/videos/1290866864363503/ 
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Facebook – A Fronteira – 10 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1290830811033775 
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O Iguassu – 10 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/criancas-da-escola-da-ponte-da-amizade-fizeram-identidade-hoje/ 

 

CRIANÇAS DA ESCOLA DA PONTE DA AMIZADE FIZERAM IDENTIDADE 
 

 
 
Os alunos da escola municipal da Ponte da Amizade foram levados hoje ao Instituto de 

Identificação para emissão do documento de identidade. A turma inaugurou a adesão do projeto 
‘Criança e Adolescente Protegido’, em parceria com o Instituto de Identificação do Paraná, que 
garante a emissão da cédula de identidade aos 30 mil estudantes matriculados em escolas 
municipais e CMEIs de Foz. O projeto é desenvolvido pelo governo do Paraná, através da 
secretaria da justiça, em parceria com o Tribunal de Justiça. A agenda prevê levar toda primeira 
sexta-feira do mês uma turma. 

Segundo a desembargadora do Tribunal de Justiça do Paraná, Lidia Maejima, autora do 
programa, o objetivo principal é garantir a Carteira de Identidade, por meio da coleta de 
impressões digitais de forma biométrica. “O documento fortalece a rede de segurança pública 
contra desaparecimentos de crianças e adolescentes, pois permite a utilização da tecnologia para 
identificação da pessoa desaparecida, bem como, agilidade nas investigações. Além disso, 
espera-se que gradativamente a biometria possa ser utilizada como um eficaz instrumento de 
controle da evasão escolar”, explicou. 

O secretário municipal de educação, Fernando Ferreira Souza Lima, explica que a escola 
da Ponte da Amizade foi a primeira escolhida, devido a uma necessidade já conhecida pela 
secretaria, mas, a partir de agora será feito um levantamento com os diretores das 51 escolas 
municipais, para apontar quantos alunos não possuem o documento. 

Após o levantamento do número de alunos sem RG, será organizada uma logística para 
levar as crianças até o Instituto de Identificação. “Na sequencia vamos organizar o transporte e 
outras autorizações legais para que as crianças possam ir ao instituto acompanhadas da equipe 
da escola”, explica. 

O transporte será feito por ônibus próprios da secretaria ou acionando prestadores de 
serviço que possuem contrato com margem para serviços de locomoção esporádicos. 

Segundo Fernando, essa iniciativa é muito importante, pois visa atenuar qualquer tipo de 
vulnerabilidade que a criança possa sofrer. “Uma vez cadastradas no banco de dados estadual, 
essas crianças estarão mais protegidas e seguras com relação a qualquer movimentação e 
vulnerabilidade, principalmente em nossa cidade, que é região de fronteira”, conclui. 
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Facebook - HLucas – 11 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10209328010733395&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10209328010733395&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3&theater
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10209328010733395&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3&theater


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

153 
 

12/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 12 de Junho de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 12 de Junho de 2017 Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 12 de Junho de 2017 Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 12 de Junho de 2017 Pág. 07 
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PMFI – 12 de Junho de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41147 

 

PREFEITO INAUGURA PRIMEIRO CMEI POLO DE ATENDIMENTO INTEGRAL 
 
Atendimento será feito exclusivamente para crianças de zero a três anos a partir desta 

segunda-feira 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro inaugurou hoje o Centro de Educação Infantil Rubem Azevedo 

Alves, o primeiro polo de atendimento integral. Um dos objetivos na educação, durante o governo 
Chico Brasileiro é inaugurar pelo menos um polo integral por região, o primeiro está localizado no 
Jardim São Paulo, ao lado do complexo educacional Érico Veríssimo. 

O centro de educação tem capacidade para atender 230 crianças e começará atendendo 
nesta segunda-feira (12) as primeiras 60 crianças. O atendimento é exclusivamente para crianças 
de zero a três anos.  

"Hoje já é um dia especial pelo aniversário do município e dia não poderia receber uma 
comemoração melhor do que entregar para a comunidade um Centro de Educação Infantil 
Integral. Aliás, é o nosso primeiro polo de muitos que virão. O nosso objetivo é entregar em todas 
as regiões da cidade centros de educação tempo integral", enfatiza o prefeito.  

De acordo com Brasileiro, o governo municipal atual entende que investir na educação 
das crianças é a melhor forma de oferecer a elas um futuro melhor. "Investir na educação é 
preparar nossa cidade e crianças para um amanhã muito melhor, com menos violência, pois 
quando se investe em educação reduz a violência. Investir em educação, na cultura, ou seja, em 
crianças felizes e preparadas para o futuro. Nesses 40 dias de governo, diria que hoje é o dia 
mais feliz do nosso governo, por estarmos integrando o Centro de Educação Infantil", acrescenta.  

Durante a cerimônia de inauguração a mãe Edineia dos Santos de Lima, foi escolhida 
para receber uma homenagem representando todos os pais e mães que estavam esperando a 
abertura do Cmei. "Todos os dias eu passava em frente ao Rubem Alves para levar meu filho 
estudar no Cmei do campos do Iguaçu, mesmo morando perto do Cmei. Dava um desespero no 
coração, foi muito emocionante representar os pais. Estou muito feliz, vou levar meu filho estudar 
pertinho de casa", agradeceu aliviada.  

Segundo a diretora do departamento de educação infantil do município, Luciana Moreira, 
o projeto de polo é piloto e a abertura do Cmei Rubem Azevedo Alves é a consolidação do 
compromisso de prefeitura com a comunidade. “As famílias terão a oportunidade de matricular 
seus filhos, numa instituição pública de qualidade, onde receberão o cuidado e a educação 
garantidos por lei e ainda terão a prerrogativa de trabalhar, seguros e cientes de que seus filhos 
estarão bem assistidos”, avalia. 

O primeiro polo de atendimento integral contará com cinco turmas de berçário, cinco 
turmas de maternal I e três turmas de maternal II. “É um espaço que favorece as práticas 
pedagógicas, contribuindo para o processo de ensino e aprendizagem, trazendo dignidade e 

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41147
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oportunizando a educação a essa faixa etária, que é a fase mais importante da vida de uma 
pessoa. O ingresso na educação infantil é primordial para que formemos cidadãos capazes de 
exercer seus direitos e minimizar a desigualdade social”, acrescenta Luciana. 

Durante a inauguração o prefeito adiantou quais são as próximas regiões a receber os 
CMEIs integrais. "Nós vamos iniciar a licitação de mais quatro novos Cmeis integrais. Um no 
cidade nova, outro em três lagoas, são roque e no um jardim cataratas", revela. 

 
 

Facebook – Resistência 24 Horas – 12 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1368055769944761/?type=3&theater 
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Facebook – Fronteira Urgente – 12 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1367448396625083 
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Fronteira Urgente – 12 de Junho de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/primeiro-cmei-com-atendimento-integral-e-inaugurado-em-foz-
do-iguacu/ 

 

Primeiro CMEI com atendimento integral é inaugurado em Foz do Iguaçu 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro inaugurou no sábado (10) o Centro de Educação Infantil 

Rubem Azevedo Alves, o primeiro polo de atendimento integral. Um dos objetivos na educação, 
durante o governo Chico Brasileiro é inaugurar pelo menos um polo integral por região, o primeiro 
está localizado no Jardim São Paulo, ao lado do complexo educacional Érico Veríssimo. 

O centro de educação tem capacidade para atender 230 crianças e começou atendendo 
nesta segunda-feira (12) as primeiras 60 crianças. O atendimento é exclusivamente para crianças 
de zero a três anos. 

“Hoje já é um dia especial pelo aniversário do município e dia não poderia receber uma 
comemoração melhor do que entregar para a comunidade um Centro de Educação Infantil 
Integral. Aliás, é o nosso primeiro polo de muitos que virão. O nosso objetivo é entregar em todas 
as regiões da cidade centros de educação tempo integral”, enfatiza o prefeito. 

De acordo com Brasileiro, o governo municipal atual entende que investir na educação 
das crianças é a melhor forma de oferecer a elas um futuro melhor. “Investir na educação é 
preparar nossa cidade e crianças para um amanhã muito melhor, com menos violência, pois 
quando se investe em educação reduz a violência. Investir em educação, na cultura, ou seja, em 
crianças felizes e preparadas para o futuro. Nesses 40 dias de governo, diria que hoje é o dia 
mais feliz do nosso governo, por estarmos integrando o Centro de Educação Infantil”, acrescenta. 

Durante a cerimônia de inauguração a mãe Edineia dos Santos de Lima, foi escolhida 
para receber uma homenagem representando todos os pais e mães que estavam esperando a 
abertura do Cmei. “Todos os dias eu passava em frente ao Rubem Alves para levar meu filho 
estudar no Cmei do campos do Iguaçu, mesmo morando perto do Cmei. Dava um desespero no 
coração, foi muito emocionante representar os pais. Estou muito feliz, vou levar meu filho estudar 
pertinho de casa”, agradeceu aliviada. 

Segundo a diretora do departamento de educação infantil do município, Luciana Moreira, 
o projeto de polo é piloto e a abertura do Cmei Rubem Azevedo Alves é a consolidação do 
compromisso de prefeitura com a comunidade. “As famílias terão a oportunidade de matricular 
seus filhos, numa instituição pública de qualidade, onde receberão o cuidado e a educação 
garantidos por lei e ainda terão a prerrogativa de trabalhar, seguros e cientes de que seus filhos 
estarão bem assistidos”, avalia. 

O primeiro polo de atendimento integral contará com cinco turmas de berçário, cinco 
turmas de maternal I e três turmas de maternal II. “É um espaço que favorece as práticas 
pedagógicas, contribuindo para o processo de ensino e aprendizagem, trazendo dignidade e 
oportunizando a educação a essa faixa etária, que é a fase mais importante da vida de uma 

http://fronteiraurgente.com.br/primeiro-cmei-com-atendimento-integral-e-inaugurado-em-foz-do-iguacu/
http://fronteiraurgente.com.br/primeiro-cmei-com-atendimento-integral-e-inaugurado-em-foz-do-iguacu/
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pessoa. O ingresso na educação infantil é primordial para que formemos cidadãos capazes de 
exercer seus direitos e minimizar a desigualdade social”, acrescenta Luciana. 

Durante a inauguração o prefeito adiantou quais são as próximas regiões a receber os 
CMEIs integrais. “Nós vamos iniciar a licitação de mais quatro novos Cmeis integrais. Um no 
cidade nova, outro em três lagoas, são roque e no um jardim cataratas”, revela. 

 
 

Facebook – Tribuna Popular – 12 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1224363707674260/?type=3 
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Tribuna Popular – 12 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereador-protetor-jorge-e-condenado-a-quatro-
anos-de-detencao-por-atos-ilicitos#.WT_cKesrLct 

 

VEREADOR PROTETOR JORGE É CONDENADO A QUATRO ANOS DE 
DETENÇÃO POR ATOS ILÍCITOS 

 

 
 
Protetor Jorge sofre condenação em terceira instância por ato ilícito - STJ rejeita recurso 

e vereador segue condenado por ato de improbidade administrativa e cassou os direitos políticos 
do vereador por três anos. 

O vereador Protetor Jorge (PTB) acaba de sofrer condenação em terceira instância por 
ato de improbidade administrativa, que segundo a justiça se configurou em fraude na contratação 
de uma OSCIP em 2009 quando ele era diretor de saúde na prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu. A ex-prefeita Ana Carlessi também acabou condenada na decisão do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) ocorrida no último dia 2 de maio. 

A ação foi movida em 29 de março de 2010 pelo promotor José Carlos Faria de Vellozo, 
que pediu a condenação de Protetor Jorge, Ana Carlessi e José Carlos Jobim, representante do 
Instituto Brasileiro de Santa Catarina (IBRASC). Essa OSCIP foi contratada na prefeitura de STI 
por dispensa de licitação em janeiro de 2009 ao valor de R$ 1,5 milhão pelo prazo de 18 meses. 
Nas conclusões do MP todo o procedimento foi irregular de modo a favorecer a OSCIP, pois não 
caberia dispensa de licitação. 

Em primeira instância, no dia 18 de abril de 2012 o juiz Geraldo Dutra de Andrade Neto 
considerou a ação improcedente. Entretanto, no dia 2 de maio de 2012 o Ministério Público 
interpôs recurso de apelação no Tribunal de Justiça do Paraná. 

 
Condenação no Tribunal de Justiça 
No dia 4 de fevereiro de 2014, o TJ reconheceu a apelação do MP e condenou os 

envolvidos. O colegiado da 5ª Câmara Cível do TJ (segunda instância) impôs as penalidades 
previstas na lei de improbidade. Na decisão consta: "Acordam os integrantes da Quinta Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, por unanimidade de votos, em conhecer e dar 
provimento ao recurso para condenar Ana Maria Carlessi, Jorge Soares Ferreira, José Carlos 
Jobim e o IBRASC Instituto Brasileiro de Santa Catarina, nas sanções previstas nos artigos 10, 
inciso XIV, e 11, inciso I, da Lei Federal n.º 8.429/1992, pela prática de atos de improbidade 
administrativa". 

Quanto às especificações das penalidades, os desembargadores definiram: "Portanto, 
mostra-se proporcional e suficiente aplicar à Ana Maria Carlessi, Jorge Soares Ferreira (Protetor 
Jorge) e José Carlos Jobim a suspensão dos direitos políticos pelo prazo de três anos e proibição 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereador-protetor-jorge-e-condenado-a-quatro-anos-de-detencao-por-atos-ilicitos#.WT_cKesrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereador-protetor-jorge-e-condenado-a-quatro-anos-de-detencao-por-atos-ilicitos#.WT_cKesrLct
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de contratar com o Poder Público ou receber benefícios ou incentivos fiscais ou creditícios, direta 
ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo 
prazo de três anos". 

 
Recurso especial e a decisão do Superior Tribunal de Justiça 
Na data de 13 de março de 2014, Protetor Jorge opôs embargos de declaração contra o 

acórdão, mas perdeu, vindo então a ingressar com Recurso Especial, o que também foi negado 
no TJ. Recorreu então com agravo ao Recurso Especial, que acabou protocolado em terceira 
instância no dia 26 de fevereiro do ano passado junto ao Superior Tribunal de Justiça. 

Após análise, o STJ decidiu no último dia 2 de maio: "Vistos, relatados e discutidos os 
autos em que são partes as acima indicadas, acordam os ministros da Primeira Turma do 
Superior Tribunal de Justiça, por unanimidade, negar provimento ao agravo interno, nos termos 
do voto do Sr. Ministro Relator. Os Srs. Ministros Sérgio Kukina (Presidente), Regina Helena 
Costa, Gurgel de Faria e Napoleão Nunes Maia Filho votaram com o Sr. Ministro Relator. Brasília 
(DF), 02 de maio de 2017". 

 
VEREADOR JÁ ESTAVA CONDENADO QUANDO CONCORREU NAS ELEIÇÕES 
Ao concorrer nas eleições de 2016 quando se elegeu vereador, Protetor Jorge já tinha 

condenação em segunda instância. 
Mesmo com condenação em segunda instância por ato de improbidade administrativa, 

ninguém apresentou pedido de impugnação da candidatura do vereador Protetor Jorge (PTB), 
eleito nas eleições do ano passado. Observando que em 4 de fevereiro de 2014 o Tribunal de 
Justiça do Paraná decidiu por unanimidade da 5ª Câmara Cível pela condenação dos acusados, 
em tese, Protetor Jorge estaria inelegível. Entretanto, ele concorreu e foi diplomado pela Justiça 
Eleitoral. 

Ainda em 2014 houve recursos e a sentença foi confirmada no último dia 2 de maio em 
terceira instância, no Superior Tribunal de Justiça (STJ). Com isso, Protetor Jorge deve enfrentar 
pedidos de cassação do mandato até que seja apresentada alguma decisão com efeito 
suspensivo. Pela decisão do STJ, o vereador está com direitos políticos suspensos por três anos. 
Pela lei da Ficha Limpa nenhum político pode exercer função pública estando condenado em 
segunda instância. 

 
Entenda o caso 
Conforme expôs o Ministério Público na ação de improbidade, no dia 08 de janeiro de 

2009, a pedido de Protetor Jorge que era o diretor de saúde, o Município de Santa Terezinha de 
Itaipu, representado por Ana Carlessi contratou a OSCIP Instituto Brasileiro de Santa Catarina, 
representada por José Carlos Jobim. 

O Termo de Parceria Emergencial 01/2009 ocorreu após prévio processo de dispensa de 
licitação, segundo o MP, "embasado fantasiosamente no artigo 24, IV, da Lei nº 8.666/93, 
dispensaram licitação fora das hipóteses previstas em lei". Também afirma que a dispensa de 
licitação ocorreu "sem a prévia e indispensável consulta ao Conselho de Políticas Públicas". 
Portanto, o termo não poderia ter sido firmado. 

O valor à época foi de R$ 1.506.101,12 e com prazo de validade de 180 dias com o 
objetivo de implementar, fomentar , desenvolver, executar, acompanhar e avaliar o "Programa 
Saúde para Todos", além de atuar em ações e atividades de interesse público na área da saúde, 
incluindo serviços de atendimentos de urgências e emergências, administrativas e de serviços 
gerais no Pronto Atendimento Municipal de STI. 

 
Contratação ilegal 
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O que seria uma atividade complementar, na prática a OSCIP desenvolveu atividade fim 
que é de competência exclusiva de servidor público. Contratou pessoas que passaram a atuar 
dentro das unidades sem passar pelo concurso público. Por meio da dispensa de licitação, o MP 
entendeu que houve favorecimento para o contrato (ou termo de parceria). 

"A IBRASC apresentou ao Município de Santa Terezinha de Itaipu a relação de nome dos 
profissionais que atuariam na parceria então firmada, contendo a função de cada um, sendo 
dignas de destaque as funções de médico, enfermeiro, auxiliar de enfermagem, dentre outras. Na 
verdade, não passou de contratação ilegal, pela Administração Pública Municipal, de serviços 
terceirizados de mão de obra, a violar a regra constitucional de obrigatoriedade de seleção de 
servidores através da realização de concurso público," apontou o promotor José Carlos Faria de 
Vellozo na ação movida em 2010. 

 
Lesão ao erário 
De acordo com o MP, ao celebrarem o acordo com o mencionado instituto, os envolvidos 

"causaram lesão ao erário e ao patrimônio público, pois consistiu em verdadeira terceirização de 
mão de obra em contrariedade ao que determina a legislação de regência, eis que neste caso a 
contratação não é possível de outra forma se não através de concurso público". 

Apontou que para o estabelecimento do Termo de Parceria entre o Poder Público e a 
OSCIP, mister que haja prévia consulta ao Conselho Municipal de Políticas Públicas da área 
correspondente de atuação, o que não ocorreu e que não consta procedimento para dispensa de 
licitação referente à contratação do IBRASC. 

Asseverou que "a atuação da OSCIP deveria ter ocorrido apenas em atividades 
intermediárias e de mero fomento e não com o intuito de tomar a frente das atribuições do 
Município na área da saúde, imiscuindo-se em uma de suas atividades fim". 

 
PROTETOR JORGE E ANA CARLESSI ALEGAM NECESSIDADE EMERGENCIAL 
Contratação de OSCIP teria ocorrido porque antecessor não fez transição e encerrou 

todos os contratos. 
No processo por improbidade administrativa em que o vereador de Foz do Iguaçu 

Protetor Jorge e a ex-prefeita de Santa Terezinha Ana Carlessi foram condenados a perda dos 
direitos políticos, os dois alegam necessidade emergencial para justificar a contratação de 
OSCIP. O ato se deu nos primeiros dias de 2009 quando Ana estava assumindo a prefeitura e 
não havia servidores suficientes para escala, inclusive no Pronto Atendimento. 

Ao depor na justiça, Ana afirmou que foi eleita em outubro de 2008 como Prefeita de 
Santa Terezinha de Itaipu e que "depois de alguns dias procurou o Prefeito Claudio Ebehardt para 
realizar a transição de governo, porém, isso não aconteceu, por serem adversários políticos". 
Afirmou que no dia 31 de dezembro de 2008, compareceram ao gabinete do ex-prefeito, 
oportunidade em que foram informados pelo Diretor de Saúde, que todos os funcionários tinham 
sido dispensados, e que havia apenas uns 12 ou 13 funcionários concursados da Prefeitura. 

Como a partir do dia 1º de janeiro a saúde seria de sua administração lhe foi sugerido que 
fosse feito um contrato de emergência. "Então consultou ao assessor jurídico quanto a hipótese 
de dispensa de licitação, tendo o secretário da Administração buscado uma empresa. Disse que 
posteriormente foi realizado um concurso público e deixou 83 pessoas concursadas na área da 
saúde. Por fim, afirmou que o serviço foi prestado satisfatoriamente." 

 
Chamado às pressas 
No processo, Protetor Jorge relatou que "era Diretor da Saúde em Santa Terezinha 

durante a administração do ex-prefeito Claudio e permaneceu no cargo durante a administração 
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da prefeita Ana Carlessi. Disse que enquanto diretor da saúde era responsável por organizar a 
escala dos médicos e funcionários". 

Informou que no dia 31 de dezembro foi chamado por Ana e a informou que tinham 
apenas 12 ou 13 funcionários efetivos, e que a grande maioria tinha trabalhado a noite toda e 
estavam amanhecendo. "Não tinha pessoal para dar continuidade da saúde", expôs. 

Revelou que durante o mandato de Cláudio uma OSCIP prestava o serviço, e com a 
mudança na administração, esses funcionários foram dispensados. "Então não tinha como prestar 
o serviço, sendo que em Santa Terezinha de Itaipu não tinha hospital, apenas pronto 
atendimento, e como era final de ano e tinha muita gente no Terminal Turístico de Alvorada, eles 
procuravam atendimento, mas não tinha pessoal suficiente". 

Protetor Jorge confirmou diante da situação, encaminhou à prefeitura uma solicitação de 
providências em relação a contratação de pessoal, mas não sabe como foi feita a contratação. 
Disse ainda que posteriormente foi contratada uma empresa e o serviço foi prestado 
satisfatoriamente, e no fim do mandato de Ana Maria Carlessi, ficaram 80 pessoas concursadas 
na saúde. 

Por fim, relatou que o pronto atendimento não foi fechado e que até a contratação da 
OSCIP, as pessoas que estavam trabalhando na administração anterior deram continuidade ao 
serviço, até que fossem contratadas pelo IBRASC. 

 
PROTETOR JORGE TAMBÉM SOFREU CONDENAÇÃO EM AÇÃO CRIMINAL 
Sentença foi de quatro anos de prisão, mas a pena foi convertida em serviços 

comunitários. 
O caso da contratação de OSCIP na prefeitura de Santa Terezinha no início da gestão de 

Ana Carlessi, em janeiro de 2009, também rendeu condenação criminal ao vereador iguaçuense 
Protetor Jorge (PTB). A denúncia foi apresentada pelo promotor de justiça Marcos Cristiano 
Andrade em 2013. No dia 18 de Julho de 2016 a juíza substituta da 1ª Vara Criminal de Foz do 
Iguaçu, Sueli Fernandes da Silva Mohr, condenou Protetor Jorge a quatro anos de prisão, pena 
que acabou substituída por prestação de serviços à comunidade. 

Ana Carlessi e o representante da OSCIP, José Carlos Jobim sofreram as mesmas 
penas. Os três entraram com recurso de apelação no Tribunal de Justiça do Paraná e estão 
aguardando a decisão. No mesmo processo, o promotor já apresentou contrarrazões à apelação 
afirmando que no mérito "deve ser improvido, mantendo-se incólume a decisão monocrática" em 
que foram condenados com base na Lei nº 8.666/93. 

A lei define como crime "dispensar ou inexigir licitação fora das hipóteses previstas em lei, 
ou deixar de observar as formalidades pertinentes à dispensa ou à inexigibilidade: Pena - 
detenção, de 3 (três) a 5 (cinco) anos, e multa. 

 
Decisão fundamentada 
"Diante de todas essas circunstâncias, resta cristalino que os acusados Ana Maria 

Carlessi e Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge) agiram com dolo, estando efetivamente 
comprovada a intenção de dispensar o procedimento licitatório, fora das hipóteses previstas em 
lei, a fim de firmar o termo de parceria nº 0001/2009 com a OSCIP IBRASC, como forma de 
terceirizar serviços que são inerentes a atividade da Administração Pública", escreveu a juíza. 

Sueli Fernandes da Silva Mohr citou que "e importante ressaltar que é plenamente 
possível ao Município firmar instrumentos contratuais com OSCIP's, em especial quando houver 
necessidade de complementação dos serviços de saúde, porém, o que não se pode admitir é o 
evidente desvirtuamento do instituto como aconteceu no presente caso". 

Desta forma, tendo em vista que Ana e Protetor Jorge (então prefeita e o diretor de 
saúde) dispensaram, fora das hipóteses previstas no artigo 24, da Lei 8.666/93, o procedimento 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

166 
 

licitatório, consistente em concurso público, vez que firmaram termo de parceria com a OSCIP - 
IBRASC, "imperiosa se faz a condenação dos acusados Ana Maria Carlessi e José Soares 
Ferreira como incursos no delito descrito no artigo 89, caput, da Lei 8.666/93". 

 
Favorecimento 
A juíza entendeu que "diante de todas as circunstâncias já descritas acima, resta 

cristalino que o acusado José Carlos Jobim, Presidente da empresa IBRASC, previamente 
combinou com os demais acusados que sua empresa seria contratada por meio de termo de 
parceria, porém, na verdade se trataria de terceirização de serviços, que são inerentes a 
administração pública e jamais poderia ter ocorrido". Sueli Fernandes da Silva Mohr concordou 
que Jobim "se beneficiou da dispensa ilegal da licitação obtendo lucro financeiro ao executar os 
serviços, tendo celebrado contrato com o Poder Público ao arrepio da lei". 

 
Condenação à prisão 
A decisão foi a pena privativa de liberdade de anos de detenção, e multa calculada sobre 

o valor da contratação, isto é, sobre a importância de R$ 1.506.101,12 devendo ser corrigido 
monetariamente a partir da data da assinatura do contrato, pelo índice do INPC/IBGE ou outro 
índice que venha a substituí-lo. 

Os réus ganhara o direito de recorrer em liberdade e ter as penas de prisão substituídas 
por prestação de serviços à comunidade. Outras restrições foram impostas como permanecer em 
casa durante o repouso e nos dias de folga; recolher-se em sua residência, diariamente, das 
22:00 horas às 06:00 horas do dia seguinte; não frequentar bares, casas de jogos e locais 
similares; não se ausentar da cidade onde reside por período superior a sete dias sem prévia 
autorização judicial; e comparecer mensalmente em juízo para informar e justificar as suas 
atividades. 
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Facebook – Tribuna Popular – 12 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.1224309817679649.1073746229.51
8106214966683/1224309857679645/?type=3 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 12 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/ricardonovotempo/videos/1298693496896057/ 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 12 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1508217149235552/?type=3 
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 12 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1508247369232530 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 12 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16659-prefeitura-inaugura-creche-com-atendimento-
integral 
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Portal da Cidade Foz – 12 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16659-prefeitura-inaugura-creche-com-atendimento-
integral 

 

Prefeitura inaugura creche com atendimento integral 
 
Um dos objetivos na educação, durante o governo Chico Brasileiro é inaugurar pelo 

menos um polo integral por região. 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro inaugurou o Centro de Educação Infantil Rubem Azevedo 

Alves, o primeiro polo de atendimento integral. Um dos objetivos na educação, durante o governo 
Chico Brasileiro é inaugurar pelo menos um polo integral por região, o primeiro está localizado no 
Jardim São Paulo, ao lado do complexo educacional Érico Veríssimo. 

O centro de educação tem capacidade para atender 230 crianças e começará atendendo 
nesta segunda-feira (12) as primeiras 60 crianças. O atendimento é exclusivamente para crianças 
de zero a três anos. 

“Hoje já é um dia especial pelo aniversário do município e dia não poderia receber uma 
comemoração melhor do que entregar para a comunidade um Centro de Educação Infantil 
Integral. Aliás, é o nosso primeiro polo de muitos que virão. O nosso objetivo é entregar em todas 
as regiões da cidade centros de educação tempo integral”, enfatiza o prefeito. 

De acordo com Brasileiro, o governo municipal atual entende que investir na educação 
das crianças é a melhor forma de oferecer a elas um futuro melhor. “Investir na educação é 
preparar nossa cidade e crianças para um amanhã muito melhor, com menos violência, pois 
quando se investe em educação reduz a violência. Investir em educação, na cultura, ou seja, em 
crianças felizes e preparadas para o futuro. Nesses 40 dias de governo, diria que hoje é o dia 
mais feliz do nosso governo, por estarmos integrando o Centro de Educação Infantil”, acrescenta. 

Durante a cerimônia de inauguração a mãe Edineia dos Santos de Lima, foi escolhida 
para receber uma homenagem representando todos os pais e mães que estavam esperando a 
abertura do Cmei. “Todos os dias eu passava em frente ao Rubem Alves para levar meu filho 
estudar no Cmei do campos do Iguaçu, mesmo morando perto do Cmei. Dava um desespero no 
coração, foi muito emocionante representar os pais. Estou muito feliz, vou levar meu filho estudar 
pertinho de casa”, agradeceu aliviada. 

Segundo a diretora do departamento de educação infantil do município, Luciana Moreira, 
o projeto de polo é piloto e a abertura do Cmei Rubem Azevedo Alves é a consolidação do 
compromisso de prefeitura com a comunidade. “As famílias terão a oportunidade de matricular 
seus filhos, numa instituição pública de qualidade, onde receberão o cuidado e a educação 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/16659-prefeitura-inaugura-creche-com-atendimento-integral
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16659-prefeitura-inaugura-creche-com-atendimento-integral
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/prefeitura-inaugura-creche-com-atendimento-integral-g-12062017-100634.jpg
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garantidos por lei e ainda terão a prerrogativa de trabalhar, seguros e cientes de que seus filhos 
estarão bem assistidos”, avalia. 

O primeiro polo de atendimento integral contará com cinco turmas de berçário, cinco 
turmas de maternal I e três turmas de maternal II. “É um espaço que favorece as práticas 
pedagógicas, contribuindo para o processo de ensino e aprendizagem, trazendo dignidade e 
oportunizando a educação a essa faixa etária, que é a fase mais importante da vida de uma 
pessoa. O ingresso na educação infantil é primordial para que formemos cidadãos capazes de 
exercer seus direitos e minimizar a desigualdade social”, acrescenta Luciana. 

Durante a inauguração o prefeito adiantou quais são as próximas regiões a receber os 
CMEIs integrais. “Nós vamos iniciar a licitação de mais quatro novos Cmeis integrais. Um no 
cidade nova, outro em três lagoas, são roque e no um jardim cataratas”, revela. 

 
 

Facebook – HLucas – 12 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209335755607012 
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Prefeito inaugura primeiro CMEI Polo de atendimento integral  
 
Atendimento será feito exclusivamente para crianças de zero a três anos a partir desta 

segunda-feira 
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O prefeito Chico Brasileiro inaugurou hoje o Centro de Educação Infantil Rubem Azevedo 
Alves, o primeiro polo de atendimento integral. Um dos objetivos na educação, durante o governo 
Chico Brasileiro é inaugurar pelo menos um polo integral por região, o primeiro está localizado no 
Jardim São Paulo, ao lado do complexo educacional Érico Veríssimo. 

O centro de educação tem capacidade para atender 230 crianças e começará atendendo 
nesta segunda-feira (12) as primeiras 60 crianças. O atendimento é exclusivamente para crianças 
de zero a três anos.  

 "Hoje já é um dia especial pelo aniversário do município e dia não poderia receber uma 
comemoração melhor do que entregar para a comunidade um Centro de Educação Infantil 
Integral. Aliás, é o nosso primeiro polo de muitos que virão. O nosso objetivo é entregar em todas 
as regiões da cidade centros de educação tempo integral", enfatiza o prefeito.  

De acordo com Brasileiro, o governo municipal atual entende que investir na educação 
das crianças é a melhor forma de oferecer a elas um futuro melhor. "Investir na educação é 
preparar nossa cidade e crianças para um amanhã muito melhor, com menos violência, pois 
quando se investe em educação reduz a violência. Investir em educação, na cultura, ou seja, em 
crianças felizes e preparadas para o futuro. Nesses 40 dias de governo, diria que hoje é o dia 
mais feliz do nosso governo, por estarmos integrando o Centro de Educação Infantil", acrescenta.  

Durante a cerimônia de inauguração a mãe Edineia dos Santos de Lima, foi escolhida 
para receber uma homenagem representando todos os pais e mães que estavam esperando a 
abertura do Cmei. "Todos os dias eu passava em frente ao Rubem Alves para levar meu filho 
estudar no Cmei do campos do Iguaçu, mesmo morando perto do Cmei. Dava um desespero no 
coração, foi muito emocionante representar os pais. Estou muito feliz, vou levar meu filho estudar 
pertinho de casa", agradeceu aliviada.  

Segundo a diretora do departamento de educação infantil do município, Luciana Moreira, 
o projeto de polo é piloto e a abertura do Cmei Rubem Azevedo Alves é a consolidação do 
compromisso de prefeitura com a comunidade. “As famílias terão a oportunidade de matricular 
seus filhos, numa instituição pública de qualidade, onde receberão o cuidado e a educação 
garantidos por lei e ainda terão a prerrogativa de trabalhar, seguros e cientes de que seus filhos 
estarão bem assistidos”, avalia. 

O primeiro polo de atendimento integral contará com cinco turmas de berçário, cinco 
turmas de maternal I e três turmas de maternal II. “É um espaço que favorece as práticas 
pedagógicas, contribuindo para o processo de ensino e aprendizagem, trazendo dignidade e 
oportunizando a educação a essa faixa etária, que é a fase mais importante da vida de uma 
pessoa. O ingresso na educação infantil é primordial para que formemos cidadãos capazes de 
exercer seus direitos e minimizar a desigualdade social”, acrescenta Luciana. 

Durante a inauguração o prefeito adiantou quais são as próximas regiões a receber os 
CMEIs integrais. "Nós vamos iniciar a licitação de mais quatro novos Cm 
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Desfile Cívico marca os 103 anos de Foz do Iguaçu  
 
DESFILE CÍVICO MILITAR MARCA OS 103 ANOS DE FOZ DO IGUAÇU Realizado no 

Parque de Exposições Charrua, evento reuniu público de mais de 6 mil. Escolas, Cmeis, 
Colégios, Associações e Entidades participaram do desfile 

O município de Foz do Iguaçu completa hoje (10) 103 anos de emancipação político-
administrativa. Como parte das comemorações foi realizado pela manhã no Parque de 
Exposições Charrua o tradicional desfile Cívico Militar, com a participação de 2.500 pessoas 
durante as apresentações, entre escolas municipais, Cmeis, colégios, associações e entidades. 
Ao final do evento ainda teve o desfile dos motorizados civis e a cavalaria.  

O público que prestigiou o evento foi estimado em mais de seis mil pessoas, de Foz do 
Iguaçu e da região.  

O prefeito Chico Brasileiro, o deputado federal Toninho Wandscheer, o presidente da 
Câmara de Vereadores, Rogério de Quadros e o diretor administrativo da Itaipu Binacional, 
representando os países que compõem o Bloco do Mercosul, Marcos Baun Garten hastearam as 
bandeiras do Brasil, do Paraná, de Foz do Iguaçu e do Mercosul iniciando a cerimônia. 

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1547410641935897
http://elofoz.com.br/v1/artigo/5108/Noticia/23/desfile_civico_marca_os_103_anos_de_foz_do_iguacu_.html
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Foram duas horas de desfile com a participação de seis entidades, começando pela 
Guarda Mirim que também tem sua história junto ao município. Na sequência, 29 agremiações 
representaram a rede de educação municipal, entre escolas e Cmeis. Dois colégios particulares 
de Foz, o colégio San Blás do Paraguai e o colégio estadual Mondrone de Medianeira e sua 
banda de fanfarra, também fizeram parte do desfile.  

A banda do 34º Batalhão de Infantaria Mecanizado participou durante todo evento. Ainda 
teve o desfile do CTG Charrua, Grupo Escoteiro Guairacá, Líbano Brasileiro e Grupo Pedra que 
Canta. Entre as associações foram seis participantes, seis entidades militares que desfilaram à 
pé, outras cinco entidades militares no desfile mecanizado e Catarautos, União dos Motociclistas, 
Moto Clube Quatis, Cães sem Fronteira, Dragões da Fronteira e Esquadrão Caveira no desfile 
dos motorizados civis. Para o prefeito de Foz do Iguaçu a realização do desfile Cívico Militar não 
marca apenas o aniversário de 103 anos de Foz, mas sobretudo, o caminho novo que o município 
está tomando.  

"É com grande orgulho que participo hoje enquanto prefeito desta solenidade tão 
importante. Muito bom poder ver a participação das famílias iguaçuenses prestigiando o evento. 
Foz está entrando num novo caminho e queremos fazer o melhor para atender a população da 
cidade. E um exemplo disso está na Fartal, uma festa que é feita para os moradores. Espero que 
assim como no Desfile as pessoas venham apreciar a feira e o que ela oferece", destacou Chico 
Brasileiro. 

Entre as autoridades presentes estavam o vice-prefeito, Nilton Bobato, secretários 
municipais, vereadores, gestores, líderes religiosos, e, representantes das forças de segurança, 
da Marinha do Brasil, do Exército Brasileiro,do Corpo de Bombeiros, da Polícia Militar, Guarda 
Municipal e o Cônsul da Argentina e Cônsul do Paraguai como convidados de honra. Quem 
acompanhou o desfile e elogiou as apresentações foi a moradora Maria Cassol. "Fiz questão de 
vir cedinho para assistir toda cerimônia.  

A Prefeitura está de parabéns, este foi um dos desfiles mais bonitos e organizados que 
eu vi na região", comentou. 
 
 

Diário das Cataratas – 12 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1789/prefeito_inaugura_primeiro_cmei_polo_de_
atendimento_integral.html 

 

Prefeito inaugura primeiro Cmei polo de atendimento integral 
 
Atendimento será feito exclusivamente para crianças de zero a três anos a partir desta 

segunda-feira 
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O prefeito Chico Brasileiro inaugurou no aniversário da cidade (10 de junho) o Centro de 
Educação Infantil Rubem Azevedo Alves, o primeiro polo de atendimento integral. Um dos 
objetivos na educação, durante o governo Chico Brasileiro é inaugurar pelo menos um polo 
integral por região, o primeiro está localizado no Jardim São Paulo, ao lado do complexo 
educacional Érico Veríssimo. 

O centro de educação tem capacidade para atender 230 crianças e começou atendendo 
nesta segunda-feira (12) as primeiras 60 crianças. O atendimento é exclusivamente para crianças 
de zero a três anos. 

"Hoje já é um dia especial pelo aniversário do município e dia não poderia receber uma 
comemoração melhor do que entregar para a comunidade um Centro de Educação Infantil 
Integral. Aliás, é o nosso primeiro polo de muitos que virão. O nosso objetivo é entregar em todas 
as regiões da cidade centros de educação tempo integral", enfatiza o prefeito. 

De acordo com Brasileiro, o governo municipal atual entende que investir na educação 
das crianças é a melhor forma de oferecer a elas um futuro melhor. "Investir na educação é 
preparar nossa cidade e crianças para um amanhã muito melhor, com menos violência, pois 
quando se investe em educação reduz a violência. Investir em educação, na cultura, ou seja, em 
crianças felizes e preparadas para o futuro. Nesses 40 dias de governo, diria que hoje é o dia 
mais feliz do nosso governo, por estarmos integrando o Centro de Educação Infantil", acrescenta. 

Durante a cerimônia de inauguração a mãe Edineia dos Santos de Lima, foi escolhida 
para receber uma homenagem representando todos os pais e mães que estavam esperando a 
abertura do Cmei. "Todos os dias eu passava em frente ao Rubem Alves para levar meu filho 
estudar no Cmei do campos do Iguaçu, mesmo morando perto do Cmei. Dava um desespero no 
coração, foi muito emocionante representar os pais. Estou muito feliz, vou levar meu filho estudar 
pertinho de casa", agradeceu aliviada. 

Segundo a diretora do departamento de educação infantil do município, Luciana Moreira, 
o projeto de polo é piloto e a abertura do Cmei Rubem Azevedo Alves é a consolidação do 
compromisso de prefeitura com a comunidade. “As famílias terão a oportunidade de matricular 
seus filhos, numa instituição pública de qualidade, onde receberão o cuidado e a educação 
garantidos por lei e ainda terão a prerrogativa de trabalhar, seguros e cientes de que seus filhos 
estarão bem assistidos”, avalia. 

O primeiro polo de atendimento integral contará com cinco turmas de berçário, cinco 
turmas de maternal I e três turmas de maternal II. “É um espaço que favorece as práticas 
pedagógicas, contribuindo para o processo de ensino e aprendizagem, trazendo dignidade e 
oportunizando a educação a essa faixa etária, que é a fase mais importante da vida de uma 
pessoa. O ingresso na educação infantil é primordial para que formemos cidadãos capazes de 
exercer seus direitos e minimizar a desigualdade social”, acrescenta Luciana. 

Durante a inauguração o prefeito adiantou quais são as próximas regiões a receber os 
CMEIs integrais. "Nós vamos iniciar a licitação de mais quatro novos Cmeis integrais. Um no 
cidade nova, outro em três lagoas, são roque e no um jardim cataratas", revela. 
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Vereador “Protetor Jorge” condenado a quatro anos de reclusão por fraude 
em licitação pública 

 

 
 

Quando o enfermeiro Jorge Soares Ferreira, conhecido como “Protetor Jorge”, foi 
secretário de Saúde da então prefeita de Santa Terezinha de Itaipu, Ana Carlessi (PMDB), 
entendeu-se de contratar uma Oscip para atuar na saúde do município.O MPE não gostou da 
forma como se fez o negócio e denunciou-os, no cível e no criminal, por terem burlado a lei 8.666 
(das licitações). Viraram réus: Ana Maria Carlessi, Jorge Soares Ferreira, José Carlos Jobim e o 
IBRASC Instituto Brasileiro de Santa Catarina.Doutor Geraldo Dutra da 1ª Vara Cível da comarca 
absolveu todos réus.O MP recorreu da decisão ao Tribunal de Justiça-PR que entendeu de 
condenar os réus por improbidade administrativa com o consequente suspensão dos direitos 
políticos por três anos. proibição de contratar com o poder público e mais uma salgada multa que 
supera um milhão de reais. Os réus recorreram ao STJ em recurso especial e perderam lá 
também. 

O curioso desta história é que, quando o TJ-PR condenou no início de 2016 o então 
Protetor Jorge ele lançou-se candidato a vereador por Foz do Iguaçu cuja eleição correu em 
outubro do mesmo ano, tendo sido o terceiro mais votado.Pergunta-se: Por que o promotor 
Eleitoral não pediu a impugnação da candidatura dele, baseado na Ficha Limpa, posto que havia 
sido condenado por um colegiado? Mistério… 

Detalhe: Se cassarem o mandato do Protetor, pode ser que o Marcelinho Moura do PTN 
assuma. 

No criminal também sujou, uma juíza substituta da comarca de Foz do Iguaçu condenou 
os três réus a quatro anos de reclusão no semi-aberto cuja sentença está sendo objeto de 
recurso ao TJ-PR pelos condenados, 

Detalhe: segundo o site do Tribunal de Justiça consta que a 1ª Vara Fazendária da 
comarca de Foz do Iguaçu suspendeu o processo por 90 dias. 

Deixo de colocar os despachos judiciais por que são muitos, enormes, mas a história 
contada acima é rigorosamente verdadeira. O bicho pegou o vereador “Protetor Jorge”, mas como 
de bichos ele entende… 
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Segue a procissão na Pecúlio 
 
Nesta segunda (12) aconteceu mais uma audiência da Operação Pecúlio para oitivas de 

11 testemunhas de defesa do ex-prefeito Reni Pereira. Onze (11) depoentes foram ouvidos. O 
depoimento mais longo foi realizado pelo ex-vereador Dilto Vitorassi que disse desconhecer 
qualquer ilícito por parte do Reni. Detalhe: Vitorassi foi vice-líder do ex-prefeito na Câmara. 
Vitorassi decidiu mirar seu “canhãozinho” enferrujado para a pessoa do Carlos Juliano Budel 
dizendo entre outras coisas que Budel sempre agiu sob a tática de criar dificuldades para vender 
facilidades… Contou uma história confusa de que a Câmara Municipal recebeu denúncias de que 
o Budel havia “negociado” placas de serviços de táxis na cidade. Entretanto, segundo ele, o 
denunciante “mijou prá trás” na hora de a onça beber água, e o BO não deu em nada. Inquirido 
pelo advogado Marcelo Azevedo (defensor do Queiroga) disse desconhecer essa história de 
“mensalinho” que levou 12 vereadores ao xilindró.Lembrando que o Vitorassi sofreu uma 
condução coercitiva da PF para explicar uma história (contada por um delator) de que teria 
recebido 100 mil reais para apoiar a então candidata a deputada estadual Claudia Pereira, 
entretanto não tornou-se réu da Pecúlio. Safou-se! 

Elizeu Liberato 
Outro a ser ouvido foi o atual vereador Elizeu Liberato que também disse desconhecer 

qualquer ilicitude advinda do Reni Pereira. 
E assim os demais depoentes seguiram na mesma linha. A sessão desta segunda foi 

benéfica para o Reni Pereira. O mesmo não se pode dizer do “Sereia Despelada” que deve ter 
ficado com o escutador de novela zumbindo em Curitiba. 

Os demais depoentes não complicaram a vida do Reni, muito pelo contrário… 
O “Doce Mel” do Reni Pereira 
Um fato engraçado ocorreu quando o Reni Pereira abriu uma mensagem no seu celular 

que lhe mandaram e entrou no ar a música  (altíssima) “Doce Mel” de uma famosa dupla do 
sertanejo. O fato arrancou risos de todos os presentes incluindo o doutor juiz, os dois 
procuradores e os advogados presentes. Serviu para relaxar. 
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Protetor Jorge explica condenação por improbidade administrativa 

 

 
 
O vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), de Foz do Iguaçu, explicou nesta 

terça-feira (13) a condenação em segunda instância pelo Tribunal de Justiça do Paraná, pelo ato 
de improbidade administrativa, da época em que foi diretor de Saúde do Município de Santa 
Terezinha de Itaipu, na gestão da prefeita Ana Carlessi, entre 2008 e 2012. 

Protetor Jorge e Ana Carlessi, foram denunciados pelo Ministério Público, por falta de 
licitação para a contratação de uma Organizações da Sociedade Civil de Interesse Público – 
OSCIP, em 2009. A denúncia foi aceita e julgada pela Justiça. A condenação foi confirmada em 
segunda instância em 2014. Protetor concorreu em foi eleito vereador por Foz do Iguaçu nas 
eleições de 2016. 

Protetor Jorge explicou que precisou fazer um ofício à prefeitura, pedindo a contratação 
de profissionais de saúde, que faltavam no município. Segundo ele, a prefeita aceitou o ofício e 
decidiu fazer um contrato emergencial. 

O vereador disse que ainda não foi oficializado da decisão e que irá resguardar a imagem 
da Câmara de Vereadores. “Fiz um ofício comunicando a prefeita. Hoje faria de novo a mesma 
coisa. Prefiro hoje responder pelo ofício que eu fiz, do que pela morte de pessoas”, disse. 

 
 

  

http://www.radioculturafoz.com.br/83887-2/#.WUEkQusrLct
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Facebook – CATVe – 13 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1697834836912327 

 

 
 

 
 

CATVe – 13 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/185931/vereador-e-condenado-e-devera-devolver-r-1-mi-para-foz-
do-iguacu 

 

Vereador é condenado e deverá devolver R$ 1 MI para o cofre do município 
 
Denúncia foi feita pelo Ministério Público Estadual, na época em que o vereador era 

secretário de Saúde 
 

 
Em vídeo 

 

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1697834836912327
http://catve.com/noticia/6/185931/vereador-e-condenado-e-devera-devolver-r-1-mi-para-foz-do-iguacu
http://catve.com/noticia/6/185931/vereador-e-condenado-e-devera-devolver-r-1-mi-para-foz-do-iguacu
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Ao chegar para trabalhar na sessão de hoje, o vereador Protetor Jorge, do PTB, se 
mostrou tranquilo. O parlamentar foi cumprimentado por todos os demais vereadores como forma 
de apoio. É que ele foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná, em segunda instância, por 
improbidade administrativa. 

A denúncia foi feita pelo Ministério Público Estadual, na época em que Jorge era 
secretário de Saúde no município de Santa Terezinha de Itaipu. Segundo o MP, como secretário, 
Jorge contratou, de forma irregular, a Oscip para atuar na saúde do município.  

Mas a tranquilidade que entrou no plenário foi passando. O vereador conversou com 
alguns companheiros e não conseguiu segurar as lágrimas.  

Condenado, o parlamentar teve os direitos políticos suspensos por três anos e deverá 
devolver aos cofres públicos mais de R$ 1 milhão. O curioso é que antes de sair candidato a 
vereador na ultima eleição, ele já estava condenado pela justiça e mesmo assim disputou o pleito 
e foi o terceiro mais votado em Foz do Iguaçu. 

Na sessão de hoje foi realizado o sorteio para escolher o relator que vai analisar os 
recursos dos vereadores que estão sendo investigados no Conselho de Ética pelo crime de 
quebra de decoro.  

As defesas dos vereadores Luiz Queiroga, Darci Siqueira, Rudinei de Moura e Anice 
Gazzaoui entraram com recurso contra a decisão do relator do conselho de ética que pede a 
cassação dos mandatos. Para as defesas, os vereadores não podem ser julgados sem terem 
cometidos crimes. 

O vereador Jeferson Brayner, do PRB, foi o sorteado como relator. Ele explicou que as 
defesas têm o prazo de cinco dias para recorrer. 

Elizeu Liberado, do PR, presidente da Comissão de Legislação e Justiça. 
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Facebook – HLucas – 13 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10209344323581206&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3&theater 
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HLucas – 13 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/13/professor-sergio-na-itaipu/ 

 

Professor Sérgio na Itaipu 
 

 
 
Professor Sergio adentrou ao paraíso… 
Sérgio de Oliveira, conhecido como professor Sergio, entrou na Itaipu, como assessor do 

Diretor de Coordenação, meu xará Hélio Gilberto Amaral.Sérgio ganhará em torno de 30 mil reais 
mensais, entre salário e os costumeiros penduricalhos da poderosa. Que chique! 

Em tempo: Semana passada demos a noticia de que o Professor Sergio e mais dois ex-
vereadores da Câmara Municipal foram condenados por improbidade administrativa em um 
sururu de votação na Câmara Municipal, com direito a marcação de votos. Tiveram os direitos 
políticos suspensos por três anos, proibição de contratar com o serviço público, multas e o 
escambau a quatro. Lembram-se? 

Pois é, no Brasil de hoje funciona assim, quanto mais enrolado, mais sucesso tem na vida 
pública, até porque Itaipu é uma empresa pública. Ou será privada? 

Enquanto o Professor sobe, a superintendente desce… 
 

 
 
Heloisa Covolan, superintendente de Responsabilidade Social durante os anos Samek, 

acaba de deixar a função sob nova direção do DGB Luiz Viana. É a dança das cadeiras… 
 

  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/13/professor-sergio-na-itaipu/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/05/tres-ex-vereadores-sao-condenados-por-improbidade-administrativa/
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Facebook – Portal da Cidade – 13 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1085256278241813 

 

 
 

 

Portal da Cidade – 13 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16673-vereador-diz-que-nao-se-arrepende-de-oficio-
que-resultou-em-improbidade 

 

Vereador diz que não se arrepende de ofício que resultou em improbidade 
 
"Prefiro hoje responder pelo ofício que eu fiz, do que pela morte de pessoas”, disse. 
 

 
 
 vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), de Foz do Iguaçu, explicou nesta terça-

feira (13) a condenação em segunda instância pelo Tribunal de Justiça do Paraná, pelo ato de 
improbidade administrativa, da época em que foi diretor de Saúde do Município de Santa 
Terezinha de Itaipu, na gestão da prefeita Ana Carlessi, entre 2008 e 2012. 

Protetor Jorge e Ana Carlessi, foram denunciados pelo Ministério Público, por falta de 
licitação para a contratação de uma Organizações da Sociedade Civil de Interesse Público – 

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1085256278241813
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16673-vereador-diz-que-nao-se-arrepende-de-oficio-que-resultou-em-improbidade
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16673-vereador-diz-que-nao-se-arrepende-de-oficio-que-resultou-em-improbidade
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/vereador-diz-que-nao-se-arrepende-de-oficio-que-resultou-em-improbidade-g-13062017-124303.jpg
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OSCIP, em 2009. A denúncia foi aceita e julgada pela Justiça. A condenação foi confirmada em 
segunda instância em 2014. Protetor concorreu em foi eleito vereador por Foz do Iguaçu nas 
eleições de 2016. 

Protetor Jorge explicou que precisou fazer um ofício à prefeitura, pedindo a contratação 
de profissionais de saúde, que faltavam no município. Segundo ele, a prefeita aceitou o ofício e 
decidiu fazer um contrato emergencial. 

O vereador disse que ainda não foi oficializado da decisão e que irá resguardar a imagem 
da Câmara de Vereadores. “Fiz um ofício comunicando a prefeita. Hoje faria de novo a mesma 
coisa. Prefiro hoje responder pelo ofício que eu fiz, do que pela morte de pessoas”, disse. 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 13 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1508971572493443/ 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1508971572493443/
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Facebook – Elo Foz Informação na Fronteira – 13 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1548641091812852 
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Elo Foz Informação na Fronteira – 13 de Junho de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5112/Noticia/23/camara_municipal_pleiteia_melhor_estrutura_p
ara_delegacia_da_mulher_.html 

 

Câmara Municipal pleiteia melhor estrutura para Delegacia da Mulher  
 

Requerimento da Vereadora Nanci (PDT) solicita cedência de outro imóvel com finalidade 
de atender às demandas  

 

 
 
A Delegacia da Mulher e do Turista de Foz do Iguaçu foi objeto de requerimento, por 

parte da Vereadora Nanci R. Andreola (PDT), na sessão desta terça (13/06), o qual solicita ao 
Executivo a possibilidade de disponibilização de imóvel com instalações adequadas para atender 
às demandas da Delegacia.  

Segundo a proponente, não só o tamanho do imóvel, que possui 4 salas para 
atendimento, é insuficiente, mas também a estrutura para atendimento adequado à população. 
“Nunca teve uma sede decente para que todos pudessem ser ouvidos de maneira discreta, é 
muito difícil alguém relatar uma situação quando todos estão ouvindo. Isso tem trazido 
constrangimento à mulher”, enfatizou a Vereadora Nanci R. Andreola (PDT).  

“Sabemos da necessidade do sigilo da oitiva, vínculo de confiança entre quem ouve e 
quem denuncia. É preciso também pensarmos posteriormente nas equipes multidisciplinares para 
atendimento”, contribuiu o Vereador Marcio Rosa (PSD). “Tenho amigas que foram agredidas 
pelos respectivos esposos e chegando à Delegacia se deparam com homens e o que aconteceu 
foi que voltaram para casa e não denunciaram”, relatou a Vereadora Rosane Bonho (PP).  

O requerimento da Vereadora quer informações com relação à viabilidade de o município 
ceder outro imóvel para as instalações da referida Delegacia, uma vez que seriam necessárias no 
mínimo sete salas para comportar os servidores, possibilitando melhoria no atendimento, 
preservando o sigilo dos relatos das vítimas, e também melhoras nas condições de trabalho 
desses profissionais.  

 
SERVIDORES MUNICIPAIS  
Em pauta também outro requerimento (301/2017) que tange a área da saúde, proposição 

também de autoria da mesma Vereadora Nanci R. Andreola (PDT), a qual solicita ao Prefeito a 
informações sobre a viabilidade de disponibilizar atendimento psicológico aos servidores 
municipais.  

“Falta estrutura, equipamento, isso tudo traz transtornos para o lado emocional do 
profissional, causa depressão nas pessoas, nos servidores. Precisamos atuar na prevenção”, 

http://elofoz.com.br/v1/artigo/5112/Noticia/23/camara_municipal_pleiteia_melhor_estrutura_para_delegacia_da_mulher_.html
http://elofoz.com.br/v1/artigo/5112/Noticia/23/camara_municipal_pleiteia_melhor_estrutura_para_delegacia_da_mulher_.html
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afirmou a Vereadora Nanci R. Andreola (PDT). “Tivemos casos de Guardas Municipais que 
também passaram pelo mesmo problema, é de relevância esse requerimento para poder 
minimizar essas situações”, acrescentou o Vereador Tenente-corone Jahnke (PTN).  

“Na escola tinha uma profissional que afirmava que não estava conseguindo dormir 
porque a quantidade de problemas, das crianças, que chegavam até ela e a preocupavam não a 
deixavam tranquila não conseguir resolver, talvez os que os servidores mais precisem sejam ser 
ouvidos”, destacou a Vereadora Adriana Luiz (PSD). “Eu trabalho em um setor que atua com 
recém-nascidos e muitas vezes levo os problemas para casa. Estão acontecendo muitas 
situações de pessoas passando por graves problemas de saúde mental, carregamos os 
problemas de muitos pacientes e infelizmente diversas vezes não temos suporte emocional para 
lidar com isso”, relatou a Vereadora Rosane Bonho (PP 

 
 

Diário das Cataratas – 13 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1799/nanci_pede_ampliacao_da_delegacia_da_
mulher_e_do_turista.html 

 

Nanci pede ampliação da Delegacia da Mulher e do Turista 
 
Vereadoras diz que faltam salas e vítimas são constrangidas na hora de prestar 

depoimento 
 

 
 
A Delegacia da Mulher e do Turista de Foz do Iguaçu foi objeto de requerimento, por 

parte da Vereadora Nanci R. Andreola (PDT), na sessão desta terça (13/06), o qual solicita ao 
Executivo a possibilidade de disponibilização de imóvel com instalações adequadas para atender 
às demandas da Delegacia. 

Segundo a proponente, não só o tamanho do imóvel, que possui quatro salas para 
atendimento, é insuficiente, mas também a estrutura para atendimento adequado à população. 
“Nunca teve uma sede decente para que todos pudessem ser ouvidos de maneira discreta, é 
muito difícil alguém relatar uma situação quando todos estão ouvindo. Isso tem trazido 
constrangimento à mulher”, enfatizou a Vereadora. 

“Sabemos da necessidade do sigilo da oitiva, vínculo de confiança entre quem ouve e 
quem denuncia. É preciso também pensarmos posteriormente nas equipes multidisciplinares para 
atendimento”, contribuiu o Vereador Marcio Rosa (PSD). “Tenho amigas que foram agredidas 
pelos respectivos esposos e chegando à Delegacia se deparam com homens e o que aconteceu 
foi que voltaram para casa e não denunciaram”, relatou a Vereadora Rosane Bonho (PP). 

O requerimento da Vereadora quer informações com relação à viabilidade de o município 
ceder outro imóvel para as instalações da referida Delegacia, uma vez que seriam necessárias no 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1799/nanci_pede_ampliacao_da_delegacia_da_mulher_e_do_turista.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1799/nanci_pede_ampliacao_da_delegacia_da_mulher_e_do_turista.html
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mínimo sete salas para comportar os servidores, possibilitando melhoria no atendimento, 
preservando o sigilo dos relatos das vítimas, e também melhoras nas condições de trabalho 
desses profissionais. 

 
SERVIDORES MUNICIPAIS 
Em pauta também outro requerimento (301/2017) que tange a área da saúde, proposição 

também de autoria da mesma Vereadora Nanci R. Andreola (PDT), a qual solicita ao Prefeito a 
informações sobre a viabilidade de disponibilizar atendimento psicológico aos servidores 
municipais. 

“Falta estrutura, equipamento, isso tudo traz transtornos para o lado emocional do 
profissional, causa depressão nas pessoas, nos servidores. Precisamos atuar na prevenção”, 
afirmou a Vereadora Nanci R. Andreola (PDT). “Tivemos casos de Guardas Municipais que 
também passaram pelo mesmo problema, é de relevância esse requerimento para poder 
minimizar essas situações”, acrescentou o Vereador Tenente-corone Jahnke (PTN). 

“Na escola tinha uma profissional que afirmava que não estava conseguindo dormir 
porque a quantidade de problemas, das crianças, que chegavam até ela e a preocupavam não a 
deixavam tranquila não conseguir resolver, talvez os que os servidores mais precisem sejam ser 
ouvidos”, destacou a Vereadora Adriana Luiz (PSD). 

“Eu trabalho em um setor que atua com recém-nascidos e muitas vezes levo os 
problemas para casa. Estão acontecendo muitas situações de pessoas passando por graves 
problemas de saúde mental, carregamos os problemas de muitos pacientes e infelizmente 
diversas vezes não temos suporte emocional para lidar com isso”, relatou a Vereadora Rosane 
Bonho 

 
 

Diário das Cataratas – 13 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1800/vereadores_criticam_a_falta_de_equipame
ntos_na_saude.html 

 

Vereadores criticam a falta de equipamentos na saúde 
 
Diversos equipamentos estão quebrados e alguns postos de saúde encontram-se em 

estado precário 
 

 
 
Um requerimento dos vereadores Adenilton Kako e Tenente-coronel Jhanke rendeu uma 

discussão na sessão de terça-feira (13) na Câmara com críticas generalizadas à antiga gestão 
que deixou uma herança maldita na área de saúde de Foz do Iguaçu. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1800/vereadores_criticam_a_falta_de_equipamentos_na_saude.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1800/vereadores_criticam_a_falta_de_equipamentos_na_saude.html
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“Estivemos fazendo uma visita na UPA e encontramos várias irregularidades. O 
desfribrilador está quebrado e sem este aparelho, como os profissionais irão salvar vidas?”, 
indagou o vereador Kako. 

Kako disse ter constatado que existem aparelhos de aferir pressão com defeito e que os 
pacientes chegam as 5 horas da manhã e ficam diversas horas sem alimentação porque na UPA 
servem apenas água. “O alimento é o melhor remédio. Se o paciente está com a imunidade 
baixa, como vai se recuperar?” 

A vereadora Nanci concordou com o vereador: “Com todo esse dinheiro que foi roubado, 
pelo ex-prefeito e sua primeira dama daria para comprar praticamente tudo o que está faltando 
nas unidades de saúde. Vai ser difícil colocar a casa em ordem em quatro anos. Muitas vidas se 
perderam por falta desse equipamentos. Por isso é preciso tomar providências e resolver o 
problema”.   

Dr. Brito, que também é médico, condenou a falta de equipamentos na área da saúde, 
afirmando que os profissionais não conseguem prestar um serviço de qualidade sem esses 
equipamentos. 

 
ESTERILIZAÇÃO EM SALA SUJA 
Por meio do requerimento 289, a vereadora Nanci Rafain Andreola cobrou medidas 

urgentes do Executivo para melhorias no Posto de Saúde da Vila Yolanda. Segundo a vereadora, 
a sala de esterilização é imprópria, pois “chove dentro, os azulejos estão caindo, não tem como 
esterilizar nada”. 

 
SAÚDE DOENTE 
O vereador tenente-coronel Jhanke disse que a saúde de Foz está doente. “Vejam a 

quantidade de requerimentos e indicações que nós estamos fazendo exigindo condições para os 
profissionais desenvolverem seu trabalho. O descaso da gestão anterior colocou a saúde de Foz 
na UTI, mas a gestão atual precisa tomar medidas emergenciais porque as pessoas estão 
sofrendo”. 

Celino Fertrin disse ter feito visitas frequentes ao Posto de Saúde da Vila Yolanda e 
sempre encontrou uma situação precária, como banheiros entupidos, parte do teto caindo e 
azulejos danificados. “A sala odontologia tem três cadeiras novas e estão se perdendo na água 
porque quando chove molha tudo”. 
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Diário das Cataratas – 13 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1801/protetor_jorge_confirma_condenacao_mas
_diz_que_cabe_recurso.html 

 

Protetor Jorge confirma condenação mas diz que cabe recurso 
 
Ele disse que pegaram a Prefeitura de STI sem funcionários para tocar a saúde e fizeram 

um contrato emergencial 
 

 
 
O vereador Protetor Jorge fez um pronunciamento na Câmara de Vereadores na manhã 

desta terça-feira (13) e confirmou a existência do processo e de sua condenação. No entanto, 
disse ter conversado com seus advogados que preparam um recurso. 

Protetor Jorge foi diretor de Saúde de Santa Terezinha de Itaipu em 2008, durante a 
gestão da ex-prefeita Ana Carlessi. “Respondo por aquilo que fiz, não me envergonho, pois eu 
defendi a saúde da população. Eu era diretor de saúde em 2008, na transição de dois prefeitos. 
No dia 31 de dezembro de 2007 foi rompido o contrato da empresa que prestava serviço de 
saúde ao município e restaram apenas 13 servidores. Eu fazia as escalas de trabalho e diante do 
cenário caótico, eu fiz ofício comunicando a prefeita Ana Carlessi de que algo deveria ser feito”, 
disse o vereador. 

“Se nada fosse feito – prosseguiu o Protetor Jorge -  no primeiro dia de mandato a 
unidade de saúde e o pronto socorro  teriam de fechar as portas porque não era possível tocar 
com apenas 13 profissionais. Foi optado por um contrato emergencial para garantir o bem mais 
precioso que é a vida das pessoas. Então, eu respondo pelo oficio que fiz à prefeita naquele 
momento de transição”. 

“Se não fizesse isso, talvez hoje estaria respondendo pela morte de pessoas nas filas. E 
se hoje eu estivesse na mesma situação, faria o oficio novamente. Prefiro responder e até chorar, 
mas não tem nenhum familiar chorando a falta de um ente querido pela minha omissão como 
agente de saúde”, frisou o vereador. 

Protetor Jorge prosseguiu: “O processo é público, basta entrar na internet. A comunidade 
deve me julgar pelo que fiz. Se tiver de deixar a Câmara, assim o farei, de cabeça erguida, mas 
eu durmo tranquilo, sem remorso porque ninguém morreu na fila” 

E finalizou: “Pelo que foi publicado, da até a impressão que me apropriei do dinheiro da 
prefeitura, mas não é assim. Eu apenas sugeri que fossem tomadas providências para o serviço 
de saúde funcionar bem. O contrato foi para salvar vidas. Se isso é crime, cometi o crime de 
comunicar a prefeita sobre uma situação que estaria chegando”. 
  

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1801/protetor_jorge_confirma_condenacao_mas_diz_que_cabe_recurso.html
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Diário das Cataratas – 13 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1802/protetor_jorge_e_condenado_a_quatro_an
os_de_detencao_por_atos_ilicitos.html 

 

Protetor Jorge é condenado a quatro anos de detenção por atos ilícitos 
 
Protetor Jorge sofre condenação em terceira instância por ato ilícito; STJ rejeita recurso 

cassou os direitos políticos do vereador por três anos. 
 

 
 
O vereador Protetor Jorge (PTB) acaba de sofrer condenação em terceira instância por 

ato de improbidade administrativa, que segundo a justiça se configurou em fraude na contratação 
de uma OSCIP em 2009 quando ele era diretor de saúde na prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu. A ex-prefeita Ana Carlessi também acabou condenada na decisão do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) ocorrida no último dia 2 de maio. 

A ação foi movida em 29 de março de 2010 pelo promotor José Carlos Faria de Vellozo, 
que pediu a condenação de Protetor Jorge, Ana Carlessi e José Carlos Jobim, representante do 
Instituto Brasileiro de Santa Catarina (IBRASC). Essa OSCIP foi contratada na prefeitura de STI 
por dispensa de licitação em janeiro de 2009 ao valor de R$ 1,5 milhão pelo prazo de 18 meses. 
Nas conclusões do MP todo o procedimento foi irregular de modo a favorecer a OSCIP, pois não 
caberia dispensa de licitação. 

Em primeira instância, no dia 18 de abril de 2012 o juiz Geraldo Dutra de Andrade Neto 
considerou a ação improcedente. Entretanto, no dia 2 de maio de 2012 o Ministério Público 
interpôs recurso de apelação no Tribunal de Justiça do Paraná. 

 
Condenação no Tribunal de Justiça 
No dia 4 de fevereiro de 2014, o TJ reconheceu a apelação do MP e condenou os 

envolvidos. O colegiado da 5ª Câmara Cível do TJ (segunda instância) impôs as penalidades 
previstas na lei de improbidade. Na decisão consta: "Acordam os integrantes da Quinta Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, por unanimidade de votos, em conhecer e dar 
provimento ao recurso para condenar Ana Maria Carlessi, Jorge Soares Ferreira, José Carlos 
Jobim e o IBRASC Instituto Brasileiro de Santa Catarina, nas sanções previstas nos artigos 10, 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1802/protetor_jorge_e_condenado_a_quatro_anos_de_detencao_por_atos_ilicitos.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1802/protetor_jorge_e_condenado_a_quatro_anos_de_detencao_por_atos_ilicitos.html
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inciso XIV, e 11, inciso I, da Lei Federal n.º 8.429/1992, pela prática de atos de improbidade 
administrativa". 

Quanto às especificações das penalidades, os desembargadores definiram: "Portanto, 
mostra-se proporcional e suficiente aplicar à Ana Maria Carlessi, Jorge Soares Ferreira (Protetor 
Jorge) e José Carlos Jobim a suspensão dos direitos políticos pelo prazo de três anos e proibição 
de contratar com o Poder Público ou receber benefícios ou incentivos fiscais ou creditícios, direta 
ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo 
prazo de três anos". 

 
Recurso especial 
Na data de 13 de março de 2014, Protetor Jorge opôs embargos de declaração contra o 

acórdão, mas perdeu, vindo então a ingressar com Recurso Especial, o que também foi negado 
no TJ. Recorreu então com agravo ao Recurso Especial, que acabou protocolado em terceira 
instância no dia 26 de fevereiro do ano passado junto ao Superior Tribunal de Justiça. 

Após análise, o STJ decidiu no último dia 2 de maio: "Vistos, relatados e discutidos os 
autos em que são partes as acima indicadas, acordam os ministros da Primeira Turma do 
Superior Tribunal de Justiça, por unanimidade, negar provimento ao agravo interno, nos termos 
do voto do Sr. Ministro Relator. Os Srs. Ministros Sérgio Kukina (Presidente), Regina Helena 
Costa, Gurgel de Faria e Napoleão Nunes Maia Filho votaram com o Sr. Ministro Relator. Brasília 
(DF), 02 de maio de 2017". 

 
IMPUGNAÇÃO 
Mesmo com condenação em segunda instância por ato de improbidade administrativa, 

ninguém apresentou pedido de impugnação da candidatura do vereador Protetor Jorge (PTB), 
eleito nas eleições do ano passado. Observando que em 4 de fevereiro de 2014 o Tribunal de 
Justiça do Paraná decidiu por unanimidade da 5ª Câmara Cível pela condenação dos acusados, 
em tese, Protetor Jorge estaria inelegível. Entretanto, ele concorreu e foi diplomado pela Justiça 
Eleitoral. 

Ainda em 2014 houve recursos e a sentença foi confirmada no último dia 2 de maio em 
terceira instância, no Superior Tribunal de Justiça (STJ). Com isso, Protetor Jorge deve enfrentar 
pedidos de cassação do mandato até que seja apresentada alguma decisão com efeito 
suspensivo. Pela decisão do STJ, o vereador está com direitos políticos suspensos por três anos. 
Pela lei da Ficha Limpa nenhum político pode exercer função pública estando condenado em 
segunda instância. 

 
Entenda o caso 
Conforme expôs o Ministério Público na ação de improbidade, no dia 08 de janeiro de 

2009, a pedido de Protetor Jorge que era o diretor de saúde, o Município de Santa Terezinha de 
Itaipu, representado por Ana Carlessi contratou a OSCIP Instituto Brasileiro de Santa Catarina, 
representada por José Carlos Jobim. 

O Termo de Parceria Emergencial 01/2009 ocorreu após prévio processo de dispensa de 
licitação, segundo o MP, "embasado fantasiosamente no artigo 24, IV, da Lei nº 8.666/93, 
dispensaram licitação fora das hipóteses previstas em lei". Também afirma que a dispensa de 
licitação ocorreu "sem a prévia e indispensável consulta ao Conselho de Políticas Públicas". 
Portanto, o termo não poderia ter sido firmado. 

O valor à época foi de R$ 1.506.101,12 e com prazo de validade de 180 dias com o 
objetivo de implementar, fomentar , desenvolver, executar, acompanhar e avaliar o "Programa 
Saúde para Todos", além de atuar em ações e atividades de interesse público na área da saúde, 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

214 
 

incluindo serviços de atendimentos de urgências e emergências, administrativas e de serviços 
gerais no Pronto Atendimento Municipal de STI. 

 
Contratação ilegal 
O que seria uma atividade complementar, na prática a OSCIP desenvolveu atividade fim 

que é de competência exclusiva de servidor público. Contratou pessoas que passaram a atuar 
dentro das unidades sem passar pelo concurso público. Por meio da dispensa de licitação, o MP 
entendeu que houve favorecimento para o contrato (ou termo de parceria). 

"A IBRASC apresentou ao Município de Santa Terezinha de Itaipu a relação de nome dos 
profissionais que atuariam na parceria então firmada, contendo a função de cada um, sendo 
dignas de destaque as funções de médico, enfermeiro, auxiliar de enfermagem, dentre outras. Na 
verdade, não passou de contratação ilegal, pela Administração Pública Municipal, de serviços 
terceirizados de mão de obra, a violar a regra constitucional de obrigatoriedade de seleção de 
servidores através da realização de concurso público," apontou o promotor José Carlos Faria de 
Vellozo na ação movida em 2010. 

 
Lesão ao erário 
De acordo com o MP, ao celebrarem o acordo com o mencionado instituto, os envolvidos 

"causaram lesão ao erário e ao patrimônio público, pois consistiu em verdadeira terceirização de 
mão de obra em contrariedade ao que determina a legislação de regência, eis que neste caso a 
contratação não é possível de outra forma se não através de concurso público". 

Apontou que para o estabelecimento do Termo de Parceria entre o Poder Público e a 
OSCIP, mister que haja prévia consulta ao Conselho Municipal de Políticas Públicas da área 
correspondente de atuação, o que não ocorreu e que não consta procedimento para dispensa de 
licitação referente à contratação do IBRASC. 

Asseverou que "a atuação da OSCIP deveria ter ocorrido apenas em atividades 
intermediárias e de mero fomento e não com o intuito de tomar a frente das atribuições do 
Município na área da saúde, imiscuindo-se em uma de suas atividades fim". 

 
NECESSIDADE EMERGENCIAL 
No processo por improbidade administrativa em que o vereador de Foz do Iguaçu 

Protetor Jorge e a ex-prefeita de Santa Terezinha Ana Carlessi foram condenados a perda dos 
direitos políticos, os dois alegam necessidade emergencial para justificar a contratação de 
OSCIP. O ato se deu nos primeiros dias de 2009 quando Ana estava assumindo a prefeitura e 
não havia servidores suficientes para escala, inclusive no Pronto Atendimento. 

Ao depor na justiça, Ana afirmou que foi eleita em outubro de 2008 como Prefeita de 
Santa Terezinha de Itaipu e que "depois de alguns dias procurou o Prefeito Claudio Ebehardt para 
realizar a transição de governo, porém, isso não aconteceu, por serem adversários políticos". 
Afirmou que no dia 31 de dezembro de 2008, compareceram ao gabinete do ex-prefeito, 
oportunidade em que foram informados pelo Diretor de Saúde, que todos os funcionários tinham 
sido dispensados, e que havia apenas uns 12 ou 13 funcionários concursados da Prefeitura. 

Como a partir do dia 1º de janeiro a saúde seria de sua administração lhe foi sugerido que 
fosse feito um contrato de emergência. "Então consultou ao assessor jurídico quanto a hipótese 
de dispensa de licitação, tendo o secretário da Administração buscado uma empresa. Disse que 
posteriormente foi realizado um concurso público e deixou 83 pessoas concursadas na área da 
saúde. Por fim, afirmou que o serviço foi prestado satisfatoriamente." 

 
Chamado às pressas 
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No processo, Protetor Jorge relatou que "era Diretor da Saúde em Santa Terezinha 
durante a administração do ex-prefeito Claudio e permaneceu no cargo durante a administração 
da prefeita Ana Carlessi. Disse que enquanto diretor da saúde era responsável por organizar a 
escala dos médicos e funcionários". 

Informou que no dia 31 de dezembro foi chamado por Ana e a informou que tinham 
apenas 12 ou 13 funcionários efetivos, e que a grande maioria tinha trabalhado a noite toda e 
estavam amanhecendo. "Não tinha pessoal para dar continuidade da saúde", expôs. 

Revelou que durante o mandato de Cláudio uma OSCIP prestava o serviço, e com a 
mudança na administração, esses funcionários foram dispensados. "Então não tinha como prestar 
o serviço, sendo que em Santa Terezinha de Itaipu não tinha hospital, apenas pronto 
atendimento, e como era final de ano e tinha muita gente no Terminal Turístico de Alvorada, eles 
procuravam atendimento, mas não tinha pessoal suficiente". 

Protetor Jorge confirmou diante da situação, encaminhou à prefeitura uma solicitação de 
providências em relação a contratação de pessoal, mas não sabe como foi feita a contratação. 
Disse ainda que posteriormente foi contratada uma empresa e o serviço foi prestado 
satisfatoriamente, e no fim do mandato de Ana Maria Carlessi, ficaram 80 pessoas concursadas 
na saúde. 

Por fim, relatou que o pronto atendimento não foi fechado e que até a contratação da 
OSCIP, as pessoas que estavam trabalhando na administração anterior deram continuidade ao 
serviço, até que fossem contratadas pelo IBRASC. 

 
EM AÇÃO CRIMINAL 
O caso da contratação de OSCIP na prefeitura de Santa Terezinha no início da gestão de 

Ana Carlessi, em janeiro de 2009, também rendeu condenação criminal ao vereador iguaçuense 
Protetor Jorge (PTB). A denúncia foi apresentada pelo promotor de justiça Marcos Cristiano 
Andrade em 2013. No dia 18 de Julho de 2016 a juíza substituta da 1ª Vara Criminal de Foz do 
Iguaçu, Sueli Fernandes da Silva Mohr, condenou Protetor Jorge a quatro anos de prisão, pena 
que acabou substituída por prestação de serviços à comunidade. 

Ana Carlessi e o representante da OSCIP, José Carlos Jobim sofreram as mesmas 
penas. Os três entraram com recurso de apelação no Tribunal de Justiça do Paraná e estão 
aguardando a decisão. No mesmo processo, o promotor já apresentou contrarrazões à apelação 
afirmando que no mérito "deve ser improvido, mantendo-se incólume a decisão monocrática" em 
que foram condenados com base na Lei nº 8.666/93. 

A lei define como crime "dispensar ou inexigir licitação fora das hipóteses previstas em lei, 
ou deixar de observar as formalidades pertinentes à dispensa ou à inexigibilidade: Pena - 
detenção, de 3 (três) a 5 (cinco) anos, e multa. 

 
Decisão fundamentada 
"Diante de todas essas circunstâncias, resta cristalino que os acusados Ana Maria 

Carlessi e Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge) agiram com dolo, estando efetivamente 
comprovada a intenção de dispensar o procedimento licitatório, fora das hipóteses previstas em 
lei, a fim de firmar o termo de parceria nº 0001/2009 com a OSCIP IBRASC, como forma de 
terceirizar serviços que são inerentes a atividade da Administração Pública", escreveu a juíza. 

Sueli Fernandes da Silva Mohr citou que "e importante ressaltar que é plenamente 
possível ao Município firmar instrumentos contratuais com OSCIP's, em especial quando houver 
necessidade de complementação dos serviços de saúde, porém, o que não se pode admitir é o 
evidente desvirtuamento do instituto como aconteceu no presente caso". 

Desta forma, tendo em vista que Ana e Protetor Jorge (então prefeita e o diretor de 
saúde) dispensaram, fora das hipóteses previstas no artigo 24, da Lei 8.666/93, o procedimento 
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licitatório, consistente em concurso público, vez que firmaram termo de parceria com a OSCIP - 
IBRASC, "imperiosa se faz a condenação dos acusados Ana Maria Carlessi e José Soares 
Ferreira como incursos no delito descrito no artigo 89, caput, da Lei 8.666/93". 

 
Favorecimento 
A juíza entendeu que "diante de todas as circunstâncias já descritas acima, resta 

cristalino que o acusado José Carlos Jobim, Presidente da empresa IBRASC, previamente 
combinou com os demais acusados que sua empresa seria contratada por meio de termo de 
parceria, porém, na verdade se trataria de terceirização de serviços, que são inerentes a 
administração pública e jamais poderia ter ocorrido". Sueli Fernandes da Silva Mohr concordou 
que Jobim "se beneficiou da dispensa ilegal da licitação obtendo lucro financeiro ao executar os 
serviços, tendo celebrado contrato com o Poder Público ao arrepio da lei". 

 
Condenação à prisão 
A decisão foi a pena privativa de liberdade de anos de detenção, e multa calculada sobre 

o valor da contratação, isto é, sobre a importância de R$ 1.506.101,12 devendo ser corrigido 
monetariamente a partir da data da assinatura do contrato, pelo índice do INPC/IBGE ou outro 
índice que venha a substituí-lo. 

Os réus ganharam o direito de recorrer em liberdade e ter as penas de prisão substituídas 
por prestação de serviços à comunidade. Outras restrições foram impostas como permanecer em 
casa durante o repouso e nos dias de folga; recolher-se em sua residência, diariamente, das 
22:00 horas às 06:00 horas do dia seguinte; não frequentar bares, casas de jogos e locais 
similares; não se ausentar da cidade onde reside por período superior a sete dias sem prévia 
autorização judicial; e comparecer mensalmente em juízo para informar e justificar as suas 
atividades. Fonte: Tribuna Popular 
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G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 13 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-de-foz-e-
condenado-por-improbidade-administrativa/5936686/ 

 

Vereador de Foz é condenado por improbidade administrativa 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 13 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-elege-
presidente-que-vai-analisar-recursos-feitos-pelos-advogados-de-vereadores/5936654/ 

 

Câmara elege presidente que vai analisar recursos feitos pelos advogados de 
vereadores 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-de-foz-e-condenado-por-improbidade-administrativa/5936686/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-de-foz-e-condenado-por-improbidade-administrativa/5936686/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-elege-presidente-que-vai-analisar-recursos-feitos-pelos-advogados-de-vereadores/5936654/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-elege-presidente-que-vai-analisar-recursos-feitos-pelos-advogados-de-vereadores/5936654/
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G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 13 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/decisao-da-justica-
determina-perda-de-direitos-politicos-de-vereador-de-foz/5937876/ 

 

Decisão da justiça determina perda de direitos políticos de vereador de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Bom dia Paraná – 13 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-sorteia-relator-
que-vai-analisar-quebra-de-decoro-parlamentar/5938763/ 

 

Câmara de Foz do Iguaçu sorteia relator que vai analisar quebra de decoro 
parlamentar 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/decisao-da-justica-determina-perda-de-direitos-politicos-de-vereador-de-foz/5937876/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/decisao-da-justica-determina-perda-de-direitos-politicos-de-vereador-de-foz/5937876/
http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-sorteia-relator-que-vai-analisar-quebra-de-decoro-parlamentar/5938763/
http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-sorteia-relator-que-vai-analisar-quebra-de-decoro-parlamentar/5938763/
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14/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 14 de Junho de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 14 de Junho de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 14 de Junho de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 14 de Junho de 2017 – Pág. 06 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 14 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1369725813111090/?type=3 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1369725813111090/?type=3
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1369725813111090/?type=3
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Facebook – H2Foz – 14 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1142755549164390 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1142755549164390
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H2Foz – 14 de Junho de 2017  
Link: http://h2foz.com.br/pt/noticias/blog-da-redacao/cassacao-dos-vereadores-presos-na-
operacao-peculio-deve-ser-decidida-nos-proximos-dias 

 

Cassação dos vereadores presos na Operação Pecúlio deve ser decidida nos 
próximos dias 

 

 
 
O vereador Jeferson Brayner (PRB) tem até o dia 22 de junho para apresentar as 

respostas aos recursos apresentados por quatro parlamentares iguaçuenses presos durante a 
Operação Pecúlio. Brayner foi eleito por sorteio na Comissão de Legislação, Justiça e Redação 
da Câmara Municipal. 

Os legisladores tentam reverter o relatório do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, 
que indicou quebra de decoro e cassação dos mandados de Edílio Dall’Agnol (PSC), Darci DRM 
Siqueira (PTN), Anice Gazzaoui (PTN), Luiz Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PEN). Apenas 
Dall’Agnol não recorreu da decisão. 

 
 

Tribuna Popular – 14 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimento-de-budel-confirma-esquema-de-
corrupcao-no-governo-reni-pereira#.WUfIgOsrLct 

 

DEPOIMENTO DE BUDEL CONFIRMA ESQUEMA DE CORRUPÇÃO NO 
GOVERNO RENI PEREIRA 

 

 
 
Partes mais picantes: “Em uma oportunidade os empreiteiros me entregaram dinheiro na 

ponte do Rio Boicy, em outra em frente ao Motel Play Time”, “Boa parte do que foi repassado 

http://h2foz.com.br/pt/noticias/blog-da-redacao/cassacao-dos-vereadores-presos-na-operacao-peculio-deve-ser-decidida-nos-proximos-dias
http://h2foz.com.br/pt/noticias/blog-da-redacao/cassacao-dos-vereadores-presos-na-operacao-peculio-deve-ser-decidida-nos-proximos-dias
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimento-de-budel-confirma-esquema-de-corrupcao-no-governo-reni-pereira#.WUfIgOsrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimento-de-budel-confirma-esquema-de-corrupcao-no-governo-reni-pereira#.WUfIgOsrLct
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durante o período em que estive na secretaria, saiu de medições superfaturadas do tapa 
buracos”, “O dinheiro vinha em mochilas, uma vez veio em uma sacola branca, mas era entregue 
sempre dentro de veículos”, “O prefeito Reni estava de cabelo arrepiado. O prazo para entrega 
dos documentos estava no fim”. 

O depoimento de Budel foi por meio de videoconferência perante a Justiça Federal. Budel 
estava em Curitiba. O procurador Alexandre Porciúncola e os advogados de defesa de Reni 
espremeram Budel de todos os lados e ele revelou coisas do arco da velha. Foram várias horas 
de conversa que totalizaram 45 mil caracteres. Vejam os trechos principais: 

Juiz – O senhor assinou um termo de colaboração premiada com o Ministério Público e 
se comprometeu a comparecer, todas as vezes que fosse chamado, em Juizo, o senhor se 
comprometeu a relatar a verdade (....) sob pena da revogação desse acordo. 

Budel – Estou consciente. 
Alexandre Porciúncola, procurador da República - Qual foi a sua participação na 

campanha do candidato Reni Pereira? 
Budel – Eu fazia parte do PSDB que compôs a chapa majoritária para as eleições de 

2012. Eu era vereador e candidato à reeleição e participei da campanha que elegeu o senhor 
Reni Pereira. 

Porciúncola – Havia uma promessa de cargo ao senhor no governo Reni Pereira? 
Budel – Como todo o processo político de composição, prevê uma participação política no 

governo, isso é em todos os níveis. Nessa eleição, além do PSDB, outros partidos fizeram parte 
da aliança política. O PSDB participou e havia um compromisso político, além da vice, Ivone 
Barofaldi, de que o PSDB seria contemplado com algumas secretarias. No meu caso existia um 
compromisso inicial de eu assumir a Secretaria de Obras, mas por motivos políticos não assumi 
em janeiro de 2013 e fui chamado a ser secretário de Governo em março daquele ano. 

Porciúncola – Houve algum motivo especial para o prefeito convidá-lo a assumir esse 
posto? 

Budel – O Reni e a Ivone me fizeram o convite em função da dificuldade que o prefeito 
tinha com a Câmara de Vereadores, para ele administrar e ter alguém que fizesse esse papel, por 
eu ter experiência no Legislativo e no Executivo, uma vez que eu estive nos dois lados e conheço 
a relação entre Executivo e Legislativo. 

Porciúncola – Posteriormente o senhor ocupou outros cargos no governo Reni? 
Budel – Eu assumi a secretaria de Governo em março de 2013 e fui até meados de 2014, 

quando o prefeito me convidou para assumir a Superintendência do Foztrans e fiquei até o 
momento da minha exoneração que ocorreu quando da minha prisão em maio. Só que a partir de 
23 de novembro de 2015 eu acumulei a Secretaria de Obras. 

Porciuncola – Houve uma reunião no Foztrans: gostaria de saber se o senhor participou, 
quem estava lá e o que foi tratado nessa reunião. 

Budel – Participei, sim. Foi num sábado, as 10 horas, após um programa da Rádio 
Cultura, que fica ao lado do Foztrans. O prefeito havia pedido para eu marcar uma reunião com 
as empresas que estavam executando as obras de pavimentação do PAC para tratar assuntos 
diversos, como prazos e compromissos. 

Porciúncola – Na oportunidade o prefeito Reni Pereira solicitou alguma vantagem 
indevida aos empreiteiros? 

Budel – Essa reunião foi marcada com os empreiteiros porque existia um atraso, nós 
tínhamos recebido uma diligência da CGU, além de acertar o cronograma das obras, na reunião, 
foi tratado daquilo que tinha sido acordado quando da licitação dessas obras do PAC, feita em 
2014 quando eu não era secretário de Obras. Mas foi tratado dos compromissos que tinham sido 
assumidos. Só que a licitação ocorreu tendo empresas que participaram atravessando. (...) O 
prefeito fez uma cobrança forte porque as obras estavam atrasadas. E com a vinda da CGU havia 
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cobranças sobre o andamento das obras. Foi tratado, sim, sobre o acerto ocorrido na licitação. O 
empreiteiro Nilton Beckers coordenava esse trabalho e na ocasião ficou claro e foi explicitado que 
o Nilton com relação aos compromissos que ele tinha com  os repasses, acertados com o 
prefeito, a parte dele estaria OK e os representantes das duas outras empreiteiras, ao serem 
questionados, disseram que não tinham condições porque em função da entrada de outras 
empreiteiras, houve uma disputa e diminuiu em quase 14 milhões de reais o valor, que o total do 
PAC  eram 68 milhões e desses valores, 16 milhões era do Sinfoz, o sistema monitorado de 
sistema de trânsito. Sobraram, portanto 52 milhões e, destes, as empresas não tinham como 
fazer o repasse. 

Porciúncola -  O prefeito cobrou o repasse? 
Budel – Foi cobrado, cobrado na mesa, e os empreiteiros se manifestaram. 
Porciúncola – O prefeito sugeriu diminuir a qualidade das obras para sair o pagamento 

dos repasses? 
Budel – Não, para diminuir a qualidade não. Falou-se na alteração do volume nas 

planilhas. Tanto a Sérgio Gaspareto, quanto a Olimpio Rafagnin, por ser um projeto preliminar, 
quando se começou, ficou comprovado que a quantidade do material utilizado lá seria muito 
superior. Então, a saída seria trabalhar nos números da planilha. 

Porciúncola – Com relação à esse fato, o senhor tem mais a acrescentar? 
Budel – Durante a reunião, ficou acertado que as obras teriam de tomar um ritmo maior, e 

houve essa vinda de fiscalização, o prefeito sentiu a dificuldade porque ali havia compromisso 
superiores que estavam cobrando e vinham fazendo pressão política indireta para que se 
cumprissem compromissos que tinham sido acordados, dos quais eu não tenho maiores detalhes 
porque não participei, mas o prefeito tinha essas dificuldades porque.... todos nós sabemos que 
qualquer centavo que vem de Brasilia para os quase 6 mil municípios brasileiros, existem 
compromissos, o dinheiro vem carimbado e tem que ter o retorno disso. 

 “Todos nós sabemos que qualquer centavo que vem de Brasilia existem compromissos, 
o dinheiro vem carimbado e tem que ter o retorno disso”. 

Porciuncola – Em relação ao contrato de tapa-buracos da empresa Ativa. O senhor foi 
secretário de Obras durante parte da execução desse contrato. Havia valores a maior nas 
medições? 

Budel – Preciso fazer um parêntesis em relação a SR, do Nilton Beckers. Ele tinha a 
maior carteira de obras em Foz do Iguaçu. Ele venceu várias licitações e coordenava boa parte 
desses serviços. O contrato do tapa buracos era por uma das empresas do grupo do Nilton, 
embora fossem usados equipamentos e funcionários de todas as equipes, tanto da SR, quando 
da Ativa e da Queiroz que eram empresas deles. Quando eu assumi a secretaria de Obras em 23 
de novembro de 2015, havia o compromisso que o tapa buraco de que se daria continuidade no 
que havia sido combinado na época do Melquizedeque, que era o pagamento da bancada de 
apoio na Câmara. No tapa buraco, boa parte do que foi repassado durante o período em que 
estive na secretaria, saiu de medições superfaturadas. 

“Boa parte do que foi repassado durante o período em que estive na secretaria, saiu de 
medições superfaturadas do tapa buracos”. 

Porciúncola – O senhor poderia explicar como era essa sistemática? 
Budel – É simples, doutor. A secretaria de Obras, além do secretário, a parte de 

pavimentação tem um diretor. Antes da minha posse a diretoria era ocupada por Girnei que não 
era uma pessoa da área, então, havia muitos dados que tinham dificuldade em ser 
acompanhados e fiscalizados. Quando eu assumi a secretaria, o Aires da Silva assumiu a 
diretoria porque era uma pessoa que eu já conhecia de gestões anteriores, técnico da área que 
sabia o que estava medindo e certificando. Dai eu passei à ele o que me foi incumbido na reunião 
com o prefeito, com o Nilton Beckres, onde nós tínhamos de tirar parte dos recursos destinados 
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aos vereadores.  Isso era feito na tapa buraco e obras da SR, Ativa e Queiroz tinham. As 
demandas que tinham para a manutenção da bancada saiam de alterações nessas medições. 
Não que fossem diminuídos qualidade dos serviços, eram acrescidos números a mais, volumes a 
mais daquilo que era medido. 

Porciúncula – Feito o pagamento a empreiteira, como o dinheiro retornava ao senhor? 
Budel – Primeiro, o acerto foi feito entre eu, o prefeito e o Nilton quando eu assumi.  O 

Nilton era o coordenador, então aquilo que se precisva, a demanda, era conversado com o Nilton 
que tinha os engenheiros dele, junto com o Aires, que era o encarregado da planilha, embutia os 
valores a mais. Os recursos, algumas vezes foram entregues pelo Nilton pra mim, outras vezes 
pelo Fernando pra mim, outras vezes do Fernando para o Aires, foram vários eventos. 

Porciúncola – E o senhor entregava esse dinheiro para quem? 
“As vezes os recursos eram repassados para mim pelo Nilton, outras vezes pelo 

Fernando e ia para os vereadores” 
Budel – Esse dinheiro era repassado aos vereadores. 
Porciúncola – Tudo isso foi ordenado pelo prefeito Reni ou o senhor fez isso de vontade 

própria. 
Budel – Quando assumi a secretaria de Obras, tivemos aquela reunião com o prefeito e o 

Nilton. Na ocasião o prefeito tinha uma dificuldade enorme porque a Câmara vinha cobrando e 
era aquela dificuldade para administrar. Infelizmente o prefeito tinha de assegurar a bancada na 
Câmara, além dos cargos, que é normal, com os recursos que foram acordados. Isso já foi 
anterior à minha posse, quando tudo era controlado pelo Melquizedeque. Dai foi dado 
continuidade e ampliado isso. Esse dinheiro era repassado aos vereadores com a ciência do 
prefeito, minha, do Aires e do Nilton. 

Porciúncola – Segundo a denúncia, no dia 10 de março de 2016, o senhor teria solicitado 
dinheiro aos empreiteiros Nilton Beckers, Fernando Bijari e Paulo Cesar Barancelli de Araújo. O 
senhor confirma? Como foram as circunstâncias? 

Budel – Dr. Porciúncola, isso se refere ao evento dos 30 mil reais? 
Porciúncola – É, dos 30 mil reais. 
 “Era um sufoco danado porque havia de valores pendentes, uma cobrança dos 

vereadores, o prefeito numa situação complicada porque era aquele toma-lá-dá-cá” 
Budel – Eu fiz o pedido ao Nilton porque ele era o sócio majoritário de todas essas 

empresas. E havia uma urgência porque nós vínhamos no sufoco, de valores pendentes, daquela 
cobrança dos vereadores, o prefeito numa situação complicada porque era o toma-lá-dá-cá, pois 
precisava de uma bancada que desse uma resposta. Havia os atrasos e as cobranças estavam 
acontecendo. Era sempre na urgência, tanto é que o Fernando Bijari, na sua colaboração 
premiada, fala que as cobranças eram sempre em cima da hora. Nesse fato específico, eu fiz a 
cobrança e o Nilton estaria providenciando em São Miguel. Então, eu pedi ao Aires que fosse a 
São Miguel buscar esses recursos. Ele foi lá, conversou com o Nilton, teve a escuta telefônica e 
ele recebeu o dinheiro no escritório da Visual, mas não necessariamente do Paulo. Quem 
determinava a origem era o Nilton. 

Porciúncola -  E o senhor Fernando Bijari entregou algum dinheiro em Foz do Iguaçu? 
“Em uma oportunidade os empreiteiros me entregaram dinheiro na ponte do Rio Boicy, 

em outra em frente ao Motel Play Time” 
Budel – Em algumas oportunidades entregou para mim. Eu lembro que uma das entregas 

foi ali na rua Mato Grosso bem  na ponte do Rio Boicy, em outra oportunidade foi na Avenida 
Costa e Silva,  entre o Hotel Falls Gali e o Motel Play Time. 

Porciúncola – Com relação a esses repasses de valores, o senhor tem algo a 
acrescentar? 
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Budel – Doutor, todos os valores entraram com o destino de cumprir com os vereadores. 
Foram entregues do Nilton para mim, teve oportunidades que ele repassou ao prefeito e ele me 
repassou para chegar ao destinatário...foram em várias formas e em várias ocasiões. 

Porciúncula – Havia uma sistemática para receber esse dinheiro, alguma cautela, como 
era feita a entrega do dinheiro? 

“O dinheiro vinha em mochilas, uma vez veio em uma sacola branca, mas era entregue 
sempre dentro de veículos” 

Budel – Todas as entregas com o Nilton foram feitas no carro dele, com o Fernando e 
com o Aires também. O dinheiro vinha em mochilas, uma vez teve uma sacola branca, mas 
sempre dentro dos veículos. 

Porciúncola – Sempre dinheiro em espécie? 
Budel – Sempre dinheiro em espécie. 
Porciúncola – Desse valor que o senhor recebeu, ficou com algum porcentual? 
“Na delação premiada o Aires disse que pegou 5 mil pra ele e 5 mil pra mim, mas na 

verdade vieram 8 mil para mim” 
Budel – O Aires, em sua colaboração, que foi anterior à minha, eu fui de todos os que 

fizeram a delação, eu fui o penúltimo a assinar o acordo, o Aires colocou lá que num dos recursos 
que ele pegou da Queiroz, ele teria pego 5 mil reais pra ele e 5 mil pra mim. Na verdade não 
foram 5, mas 8 mil reais que ele me entregou. Então, doutor, do que veio para mim, foram 8 mil 
reais. 

Porciúncola – Com relação às empresas Iguassu e Labor, pergunto ao senhor, que foi 
secretário de governo, se essas empresas foram usadas para dar emprego a pessoas indicadas 
por vereadores? 

Budel – (...) Eu era incumbido de controlar a tramitação de projetos na Câmara e o 
atendimento dessa demanda com os vereadores com relação a indicações, tanto de cargos 
comissionados CC 2, CC3 e CC4, como também de serviços terceirizados, prestados pelas 
empreiteiras Iguassu, Labor e mais uma que não recordo agora. Eram empresas que ofereciam 
merendeiras, auxiliar de serviços gerais e atendentes de creches. E todos esses funcionários, que 
foram indicados pelos vereadores, foram atendidos. Tinha até uma planilha lá. Era encaminhada 
a pessoa com o nome e endereço em função da localização da escola, da creche, a equipe 
colocava o indicado mais próximo de sua residência (...) 

Porciúncola – A vereadora Anice tinha indicados? 
Budel – Teve um momento que ela era da base de apoio do prefeito, mas depois acabou 

saindo. Ela teve CCs indicados e indicou junto a Secretaria de Governo funcionários, 
principalmente para a Labor e Iguasu. Além disso ela tinha indicações diretas porque era do 
mesmo grupo do PTN e tinha acesso direto às empresas, tanto é que isso, era motivo de 
cobrança dos vereadores a todo momento que insistiam em saber como ela não era mais da base 
e tinha muitos indicados nas empresas terceirizadas. 

Porciúncola – A empresa Intersept também era utilizada para a mesma finalidade? 
Budel – Quando a Interspet ganhou a licitação, nós tínhamos uma demanda grande dos 

vereadores, todas com posições marcadas. Dai eu entreguei para o secretário de Administração, 
o Ricardo, que fez chegar a lista à Intersept para eles aproveitarem essas indicações dos 
vereadores. 

“Tinha vereador que se contentava com 10 cargos, outros chegaram a ter 25 indicados” 
Porciúncola – Tinha uma cota para cada vereador? 
Budel – Variava muito, de acordo com a insistência. Tinha vereador que se contentava 

com 10 cargos, outros tinham até 25 indicados. 
Porciúncola – O senhor Luiz Pereira, presidente do PTN, tinha alguma ligação com as 

empresas Labor e Iguassu? 
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Budel – Eu já conhecia o Luiz antes da Prefeitura. Depois, quando assumir a secretaria 
de Governo, além das tratativas políticas, tínhamos tratativas comerciais porque ele tinha 
pendências. 

Porciúncola – O senhor teve ciência ou presenciou reuniões do Luiz com o prefeito Reni 
Pereira? 

Budel – Sim, eu estive presente várias vezes, não participando das reuniões, mas nos 
momentos em que as reuniões aconteceram. 

Porciúncola – Qual o papel que o senhor Valter Schroeder Junior exercia na Prefeitura? 
Budel – Quando o prefeito me chamou para assumir a Secretaria de Obras, eu fui 

informado pelo Aires, que o Valter fazia a interface entre os contratos da Prefeitura com o 
Governo Federal, do Sincofoz, com a Caixa de alimentação de dados, de medições de faturas 
certificadas, enfim toda a documentação entre Prefeitura, Caixa e Ministérios. (...) Como havia 
deficiência de funcionários, o Junior é que vinha fazendo esse serviço. O Aires me falou que o 
pagamento dele era feito por fora.  Então, eu dei autorização para que ele continuasse fazendo o 
serviço. Ele recebia mil reais das três empresas que faziam obras. Era errado, era, mas precisava 
do serviço. Além disso, era um rapaz competente.  Quando livrou um cargo de CC 4 no Foztrans, 
ele foi nomeado para fazer esse serviço. 

Porciúncola – Esse fato do Valter Junior trabalhar na Prefeitura e receber dos 
empreiteiros, era de ciência do prefeito Reni Pereira? 

Budel – Era de ciência do prefeito, minha e do pai dele. 
Porciúncola – Retomando ao tópico anterior, das indicações nas terceirizadas, isso tinha 

ciência e o aval do prefeito? 
Budel – Era feito com o aval do prefeito. Quando eu assumi, era para fazer isso para 

atender a demanda dos vereadores que era cobrada com insistência. 
Advogado Vitor Augusto Strada – defesa de Reni: Atualmente o senhor tem exercido 

alguma atividade laboral? 
Budel – Atualmente não. Eu estou desempregado e sem salário desde maio de 2016. 
Dr Jorge Vicente Silva – advogado de defesa de Reni: Foi sua a iniciativa de fazer a 

delação premiada? 
Budel – Foi iniciativa minha, da minha família e também dos advogados que me 

defendem nesse processo. 
Dr. Jorge – Nas tratativas desta delação, o Ministério Público pediu para delatar 

determinadas pessoas, ou a veracidade dos fatos? 
 “Tudo estava no lap-top do Nilton e foi desmoronando tudo, não havia mais nada a 

assegurar e dai fizemos a delação” 
Budel – Eu fui encaminhado coercitivamente no dia 19 de abril. Não fiquei preso, outros 

ficaram. Tive a prisão preventiva decretada no dia 3 de maio. Quando fui preso, passei a viver 
junto com os que foram presos naquela primeira etapa.  Uma das pessoas que eu conversei lá, 
todos no mesmo ambiente, foi com o Nilton Beckers. Ele não me falou detalhes. Mas em 
determinado momento ele me falou algo que ficou marcado. Ele foi preso perto de Beltrão, e no 
trajeto até Foz já havia se iniciado o processo de delação. Como tudo estava no lap-top eu deduzi 
que estava desmoronando tudo. Fiquei um período preso na PF, quando o Melqui desceu, eu 
desci, os outros continuaram ali. Dias depois houve a transferência do Nilton para São Miguel do 
Iguaçu, Lá dentro da Penitenciária, dois ou três detentos que já éramos conhecidos, discutíamos 
como o Nilton havia sido transferido. Já era o acordo de delação premiada. Então, a delação foi 
crescendo. O Nilton fez, eu fui preso por delação, o (inaudível) fez, o Aires fez (...), nas delações 
do Rodrigo e do próprio Melqui, tinha fatos relacionados com os que eu participei. O tempo foi 
passando e quando documentos foram apresentados ao meu advogado, começou a conversa de 
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que os presos que haviam feito a delação, já tinha comprometidos a todos e não havia mais nada 
a assegurar. Então, a delação foi expontânea. 

Dr Jorge -  Se o senhor não estivesse preso poderia haver modificação na intenção de 
fazer a deleção, de ter havido outro encaminhamento? 

Budel – Doutor, se eu não tivesse preso provavelmente a operação não teria sido 
deflagrada, porque a minha prisão foi em cima da delação e a delação colocou uma quantidade 
enorme no processo e foi se avolumando. 

Defesa – Eu pergunto se a sua prisão influenciou sua decisão de fazer a delação. 
“Fiquei 5 meses preso. Estava se encaminhando para sobrar só pra mim. Não seria justo 

eu carregar uma cruz onde todos estavam envolvidos. Houve um crime e cada um tem de 
assumir a sua parte” 

Budel – Eu fiquei cinco meses preso, doutor. Influiu quando estava se encaminhando 
para sobrar grande parte só pra mim em um processo que também foi analisado junto com a 
família e o advogado. Seria justo eu carregar uma cruz onde todos estavam envolvidos? Foi uma 
decisão dentro de um contexto. Houve um crime e cada um tem de assumir a sua parte. 

Dr. Jorge – O senhor chegou a ler os termos das delações de outros acusados? 
Budel – Não. Embora convivendo – porque você conviver com outras pessoas numa cela 

de 2 x 3 – não compartilhei com cada um, e aliás, havia um sigilo do que foi acordado. Eu me dei 
conta que o processo andava pela conversa que tive com o Nilton. Não que ele tivesse aberto a 
delação, mas quando ele falou do lap-top dele e pelo que foi acontecendo, quando fui preso pela 
delação do Nilton, do Fernando do Wilson, Aires... 

Dr. Jorge – Em algum momento o Ministério Público falou que queria provas contra o 
Reni? 

Budel – Em nenhum momento. 
Dr. Jorge – O senhor falou em indicação de empregados. O prefeito Reni participava 

dessa indicação? 
Budel – Dizer que o Reni estava na sala comigo e o vereador, não, mas eu assumi a 

secretaria com o compromisso de resolver, e o prefeito me deu essa incumbência... para manter 
a bancada menos revoltada possível. O prefeito sabia, até porque quem assina os decretos de 
nomeação é o prefeito. Muitos vereadores cobravam diretamente do prefeito. 

Dr. Jorge – Foi o depoente que criou esse mensalinho? 
Budel – Boa pergunta. O termo mensalinho foi criado na delação do Nilton Beckers e do 

Aires. E o valor do mensalinho foi criado anteriormente a mim. Os vereadores tinham indicações, 
principalmente de CCs e o prefeito sabe disso. Tinha indicações de CCs que não correspondiam 
às necessidades do governo e uma saída antes de eu assumir, foi a substituição de CC2 que 
dava em média 5 mil reais livres pro indicado, foi substituir os CCs por dinheiro efetivo, esse que 
era o mensalinho. Essa planilha também tinha caído quando o Melquizedeque foi preso. No 
celular dele tava lá a planilha de 2 x, um x, e 5 mil reais. O valor foi definido naquela época. 
Quando eu assumi ela simplesmente foi ampliada. 

Advogado de Reni -  : Na carceragem da PF o senhor tinha acesso a papel e a caneta?: 
Budel – Tinha. 
Advogado – O senhor teve acesso aos documentos do processo? 
Budel – Tive acesso quando o oficial de justiça, não na PF, nós obtivemos a aos 

documentos pelo oficial de justiça, um calhamaço deste tamanho, na Penitenciária, depois de ter 
passado pelo crivo da superintendência da Penitenciária. Todos receberam seus processos lá. 

Advogado –O senhor poderia informar se os termos firmados com a Procuradoria da 
República foram todos tomados na sede da PF? 

Budel – A audiência de custódia foi na sede da PF e os termos foram na sala de 
videoconferência da PF. Com o jurídico ao lado de uma sala da carceragem e com o Ministério 
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Público, meus advogados e com o escrivão e um funcionário que fez a gravação, foi numa sala 
no andar superior ... 

Advogado – Então o senhor confirma, sem exceção, que todos os termos firmados no 
âmbito de sua delação foram na Polícia Federal? 

Budel – Na sala da Polícia Federal. 
Advogado – Perfeito. Senhor Budel, o senhor já exerceu quais cargos políticos? 
Budel – Fui secretário de Obras de 93 a 96, secretário de Obras de 99 a 2000. Vereador 

de 2005 a 2012, presidente da Câmara de 2005 a 2010. Secretário de governo na gestão de 
Reni, superintendente do Foztrans e secretário de Obras. 

Advogado – O senhor foi filiado em quais partidos políticos? 
Budel – PMDB, PTB e PSDB. 
Advogado – O senhor era amigo de José Carlos Martinez e de Emerson Palmieri? 
Budel – Sim.  O Emerson era secretário do PTB nacional e o Martinez era presidente 

nacional e eu era presidente do partido em Foz. 
Advogado – Quais os grupos políticos que o senhor participou ou apoiou em Foz dentro 

de sua trajetória partidária nesses 30 anos? 
Budel – Suscintamente em participei da campanha do Dobrandino, ganhamos a eleição, 

ele foi prefeito e eu secretário, depois fui secretário do Daijo, embora eu não sei onde o senhor 
queira chegar com essa pergunta, (...) em 2004 eu trabalhei na formação da Frentona que 
envolveram vários partidos, inclusive o Reni era deputado e compôs essa frente e elegemos o 
Paulo Mac Donald prefeito, me elegi vereador e em 2012 apoiei o Reni para prefeito. 

Advogado – Na campanha de 2016 o senhor tinha alguma pretensão política? 
Budel – Tinha pretensão de ser candidato a vereador. 
Advogado – Mas o senhor não estava inelegível? 
Budel – Minha inelegibilidade poderia ser questionada em instância superior. 
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Facebook – Mosca na Sopa – 14 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1509875285736405 

 

 

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1509875285736405
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Diário das Cataratas – 14 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1821/depoimento_de_budel_confirma_esquema
_de_corrupcao_no_governo_reni_pereira.html 

 

Depoimento de Budel confirma esquema de corrupção no governo Reni 
Pereira 

 
 “Em uma oportunidade os empreiteiros me entregaram dinheiro na ponte do Rio 

Boicy, em outra em frente ao Motel Play Time” 
“Boa parte do que foi repassado durante o período em que estive na secretaria, 

saiu de medições superfaturadas do tapa buracos”. 
“O dinheiro vinha em mochilas, uma vez veio em uma sacola branca, mas era 

entregue sempre dentro de veículos” 
“O prefeito Reni estava de cabelo arrepiado. O prazo para entrega dos documentos 

estava no fim” 
  
O depoimento de Budel foi por meio de videoconferência perante a Justiça Federal. Budel 

estava em Curitiba. O procurador Alexandre Porciúncola e os advogados de defesa de Reni 
espremeram Budel de todos os lados e ele revelou coisas do arco da velha. Foram várias horas 
de conversa que totalizaram 45 mil caracteres. Vejam os trechos principais: 

Juiz – O senhor assinou um termo de colaboração premiada com o Ministério Público e 
se comprometeu a comparecer, todas as vezes que fosse chamado, em Juizo, o senhor se 
comprometeu a relatar a verdade (....) sob pena da revogação desse acordo. 

Budel – Estou consciente. 
Alexandre Porciúncola, procurador da República - Qual foi a sua participação na 

campanha do candidato Reni Pereira? 
Budel – Eu fazia parte do PSDB que compôs a chapa majoritária para as eleições de 

2012. Eu era vereador e candidato à reeleição e participei da campanha que elegeu o senhor 
Reni Pereira. 

Porciúncola – Havia uma promessa de cargo ao senhor no governo Reni Pereira? 
Budel – Como todo o processo político de composição, prevê uma participação política 

no governo, isso é em todos os níveis. Nessa eleição, além do PSDB, outros partidos fizeram 
parte da aliança política. O PSDB participou e havia um compromisso político, além da vice, Ivone 
Barofaldi, de que o PSDB seria contemplado com algumas secretarias. No meu caso existia um 
compromisso inicial de eu assumir a Secretaria de Obras, mas por motivos políticos não assumi 
em janeiro de 2013 e fui chamado a ser secretário de Governo em março daquele ano. 

Porciúncola – Houve algum motivo especial para o prefeito convidá-lo a assumir esse 
posto? 

Budel – O Reni e a Ivone me fizeram o convite em função da dificuldade que o prefeito 
tinha com a Câmara de Vereadores, para ele administrar e ter alguém que fizesse esse papel, por 
eu ter experiência no Legislativo e no Executivo, uma vez que eu estive nos dois lados e conheço 
a relação entre Executivo e Legislativo. 

Porciúncola – Posteriormente o senhor ocupou outros cargos no governo Reni? 
Budel – Eu assumi a secretaria de Governo em março de 2013 e fui até meados de 2014, 

quando o prefeito me convidou para assumir a Superintendência do Foztrans e fiquei até o 
momento da minha exoneração que ocorreu quando da minha prisão em maio. Só que a partir de 
23 de novembro de 2015 eu acumulei a Secretaria de Obras. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1821/depoimento_de_budel_confirma_esquema_de_corrupcao_no_governo_reni_pereira.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1821/depoimento_de_budel_confirma_esquema_de_corrupcao_no_governo_reni_pereira.html
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Porciuncola – Houve uma reunião no Foztrans: gostaria de saber se o senhor participou, 
quem estava lá e o que foi tratado nessa reunião. 

Budel – Participei, sim. Foi num sábado, as 10 horas, após um programa da Rádio 
Cultura, que fica ao lado do Foztrans. O prefeito havia pedido para eu marcar uma reunião com 
as empresas que estavam executando as obras de pavimentação do PAC para tratar assuntos 
diversos, como prazos e compromissos. 

(...) 
Porciúncola – Na oportunidade o prefeito Reni Pereira solicitou alguma vantagem 

indevida aos empreiteiros? 
Budel – Essa reunião foi marcada com os empreiteiros porque existia um atraso, nós 

tínhamos recebido uma diligência da CGU, além de acertar o cronograma das obras, na reunião, 
foi tratado daquilo que tinha sido acordado quando da licitação dessas obras do PAC, feita em 
2014 quando eu não era secretário de Obras. Mas foi tratado dos compromissos que tinham sido 
assumidos. Só que a licitação ocorreu tendo empresas que participaram atravessando. (...) O 
prefeito fez uma cobrança forte porque as obras estavam atrasadas. E com a vinda da CGU havia 
cobranças sobre o andamento das obras. Foi tratado, sim, sobre o acerto ocorrido na licitação. O 
empreiteiro Nilton Beckers coordenava esse trabalho e na ocasião ficou claro e foi explicitado que 
o Nilton com relação aos compromissos que ele tinha com  os repasses, acertados com o 
prefeito, a parte dele estaria OK e os representantes das duas outras empreiteiras, ao serem 
questionados, disseram que não tinham condições porque em função da entrada de outras 
empreiteiras, houve uma disputa e diminuiu em quase 14 milhões de reais o valor, que o total do 
PAC  eram 68 milhões e desses valores, 16 milhões era do Sinfoz, o sistema monitorado de 
sistema de trânsito. Sobraran, portanto 52 milhões e, destes, as empresas não tinham como fazer 
o repasse. 

Porciúncola -  O prefeito cobrou o repasse? 
Budel – Foi cobrado, cobrado na mesa, e os empreiteiros se manifestaram. 
Porciúncola – O prefeito sugeriu diminuir a qualidade das obras para sair o pagamento 

dos repasses? 
Budel – Não, para diminuir a qualidade não. Falou-se na alteração do volume nas 

planilhas. Tanto a Sérgio Gaspareto, quanto a Olimpio Rafagnin, por ser um projeto preliminar, 
quando se começou, ficou comprovado que a quantidade do material utilizado lá seria muito 
superior. Então, a saída seria trabalhar nos números da planilha. 

Porciúncola – Com relação à esse fato, o senhor tem mais a acrescentar? 
Budel – Durante a reunião, ficou acertado que as obras teriam de tomar um ritmo maior, 

e houve essa vinda de fiscalização, o prefeito sentiu a dificuldade porque ali havia compromisso 
superiores que estavam cobrando e vinham fazendo pressão política indireta para que se 
cumprissem compromissos que tinham sido acordados, dos quais eu não tenho maiores detalhes 
porque não participei, mas o prefeito tinha essas dificuldades porque.... todos nós sabemos que 
qualquer centavo que vem de Brasilia para os quase 6 mil municípios brasileiros, existem 
compromissos, o dinheiro vem carimbado e tem que ter o retorno disso. 
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“Todos nós sabemos que qualquer centavo que vem de Brasilia existem 

compromissos, o dinheiro vem carimbado e tem que ter o retorno disso”. 
Porciuncola – Em relação ao contrato de tapa-buracos da empresa Ativa. O senhor foi 

secretário de Obras durante parte da execução desse contrato. Havia valores a maior nas 
medições? 

Budel – Preciso fazer um parêntesis em relação a SR, do Nilton Beckers. Ele tinha a 
maior carteira de obras em Foz do Iguaçu. Ele venceu várias licitações e coordenava boa parte 
desses serviços. O contrato do tapa buracos era por uma das empresas do grupo do Nilton, 
embora fossem usados equipamentos e funcionários de todas as equipes, tanto da SR, quando 
da Ativa e da Queiroz que eram empresas deles. Quando eu assumi a secretaria de Obras em 23 
de novembro de 2015, havia o compromisso que o tapa buraco de que se daria continuidade no 
que havia sido combinado na época do Melquizedeque, que era o pagamento da bancada de 
apoio na Câmara. No tapa buraco, boa parte do que foi repassado durante o período em que 
estive na secretaria, saiu de medições superfaturadas. 

“Boa parte do que foi repassado durante o período em que estive na secretaria, 
saiu de medições superfaturadas do tapa buracos”. 

 

 
 
Porciúncola – O senhor poderia explicar como era essa sistemática? 
Budel – É simples, doutor. A secretaria de Obras, além do secretário, a parte de 

pavimentação tem um diretor. Antes da minha posse a diretoria era ocupada por Girnei que não 
era uma pessoa da área, então, havia muitos dados que tinham dificuldade em ser 
acompanhados e fiscalizados. Quando eu assumi a secretaria, o Aires da Silva assumiu a 
diretoria porque era uma pessoa que eu já conhecia de gestões anteriores, técnico da área que 
sabia o que estava medindo e certificando. Dai eu passei à ele o que me foi incumbido na reunião 
com o prefeito, com o Nilton Beckres, onde nós tínhamos de tirar parte dos recursos destinados 
aos vereadores.  Isso era feito na tapa buraco e obras da SR, Ativa e Queiroz tinham. As 
demandas que tinham para a manutenção da bancada saiam de alterações nessas medições. 
Não que fossem diminuídos qualidade dos serviços, eram acrescidos números a mais, volumes a 
mais daquilo que era medido. 

Porciúncula – Feito o pagamento a empreiteira, como o dinheiro retornava ao senhor? 
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Budel – Primeiro, o acerto foi feito entre eu, o prefeito e o Nilton quando eu assumi.  O 
Nilton era o coordenador, então aquilo que se precisva, a demanda, era conversado com o Nilton 
que tinha os engenheiros dele, junto com o Aires, que era o encarregado da planilha, embutia os 
valores a mais. Os recursos, algumas vezes foram entregues pelo Nilton pra mim, outras vezes 
pelo Fernando pra mim, outras vezes do Fernando para o Aires, foram vários eventos. 

Porciúncola – E o senhor entregava esse dinheiro para quem? 
“As vezes os recursos eram repassados para mim pelo Nilton, outras vezes pelo 

Fernando e ia para os vereadores” 
Budel – Esse dinheiro era repassado aos vereadores. 
Porciúncola – Tudo isso foi ordenado pelo prefeito Reni ou o senhor fez isso de vontade 

própria. 
Budel – Quando assumi a secretaria de Obras, tivemos aquela reunião com o prefeito e o 

Nilton. Na ocasião o prefeito tinha uma dificuldade enorme porque a Câmara vinha cobrando e 
era aquela dificuldade para administrar. Infelizmente o prefeito tinha de assegurar a bancada na 
Câmara, além dos cargos, que é normal, com os recursos que foram acordados. Isso já foi 
anterior à minha posse, quando tudo era controlado pelo Melquizedeque. Dai foi dado 
continuidade e ampliado isso. Esse dinheiro era repassado aos vereadores com a ciência do 
prefeito, minha, do Aires e do Nilton. 

Porciúncola – Segundo a denúncia, no dia 10 de março de 2016, o senhor teria 
solicitado dinheiro aos empreiteiros Nilton Beckers, Fernando Bijari e Paulo Cesar Barancelli de 
Araújo. O senhor confirma? Como foram as circunstâncias? 

Budel – Dr. Porciúncola, isso se refere ao evento dos 30 mil reais? 
Porciúncola – É, dos 30 mil reais. 
 

 
 
“Era um sufoco danado porque havia de valores pendentes, uma cobrança dos 

vereadores, o prefeito numa situação complicada porque era aquele toma-lá-dá-cá” 
Budel – Eu fiz o pedido ao Nilton porque ele era o sócio majoritário de todas essas 

empresas. E havia uma urgência porque nós vínhamos no sufoco, de valores pendentes, daquela 
cobrança dos vereadores, o prefeito numa situação complicada porque era o toma-lá-dá-cá, pois 
precisava de uma bancada que desse uma resposta. Havia os atrasos e as cobranças estavam 
acontecendo. Era sempre na urgência, tanto é que o Fernando Bijari, na sua colaboração 
premiada, fala que as cobranças eram sempre em cima da hora. Nesse fato específico, eu fiz a 
cobrança e o Nilton estaria providenciando em São Miguel. Então, eu pedi ao Aires que fosse a 
São Miguel buscar esses recursos. Ele foi lá, conversou com o Nilton, teve a escuta telefônica e 
ele recebeu o dinheiro no escritório da Visual, mas não necessariamente do Paulo. Quem 
determinava a origem era o Nilton. 

Porciúncola -  E o senhor Fernando Bijari entregou algum dinheiro em Foz do Iguaçu? 
“Em uma oportunidade os empreiteiros me entregaram dinheiro na ponte do Rio 

Boicy, em outra em frente ao Motel Play Time” 
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Budel – Em algumas oportunidades entregou para mim. Eu lembro que uma das 
entregas foi ali na rua Mato Grosso bem  na ponte do Rio Boicy, em outra oportunidade foi na 
Avenida Costa e Silva,  entre o Hotel Falls Gali e o Motel Play Time. 

Porciúncola – Com relação a esses repasses de valores, o senhor tem algo a 
acrescentar? 

Budel – Doutor, todos os valores entraram com o destino de cumprir com os vereadores. 
Foram entregues do Nilton para mim, teve oportunidades que ele repassou ao prefeito e ele me 
repassou para chegar ao destinatário...foram em várias formas e em várias ocasiões. 

Porciúncula – Havia uma sistemática para receber esse dinheiro, alguma cautela, como 
era feita a entrega do dinheiro? 

“O dinheiro vinha em mochilas, uma vez veio em uma sacola branca, mas era 
entregue sempre dentro de veículos” 

 

 
 
Budel – Todas as entregas com o Nilton foram feitas no carro dele, com o Fernando e 

com o Aires também. O dinheiro vinha em mochilas, uma vez teve uma sacola branca, mas 
sempre dentro dos veículos. 

Porciúncola – Sempre dinheiro em espécie? 
Budel – Sempre dinheiro em espécie. 
Porciúncola – Desse valor que o senhor recebeu, ficou com algum porcentual? 
“Na delação premiada o Aires disse que pegou 5 mil pra ele e 5 mil pra mim, mas na 

verdade vieram 8 mil para mim” 
Budel – O Aires, em sua colaboração, que foi anterior à minha, eu fui de todos os que 

fizeram a delação, eu fui o penúltimo a assinar o acordo, o Aires colocou lá que num dos recursos 
que ele pegou da Queiroz, ele teria pego 5 mil reais pra ele e 5 mil pra mim. Na verdade não 
foram 5, mas 8 mil reais que ele me entregou. Então, doutor, do que veio para mim, foram 8 mil 
reais. 

Porciúncola – Com relação às empresas Iguassu e Labor, pergunto ao senhor, que foi 
secretário de governo, se essas empresas foram usadas para dar emprego a pessoas indicadas 
por vereadores? 

Budel – (...) Eu era incumbido de controlar a tramitação de projetos na Câmara e o 
atendimento dessa demanda com os vereadores com relação a indicações, tanto de cargos 
comissionados CC 2, CC3 e CC4, como também de serviços terceirizados, prestados pelas 
empreiteiras Iguassu, Labor e mais uma que não recordo agora. Eram empresas que ofereciam 
merendeiras, auxiliar de serviços gerais e atendentes de creches. E todos esses funcionários, que 
foram indicados pelos vereadores, foram atendidos. Tinha até uma planilha lá. Era encaminhada 
a pessoa com o nome e endereço em função da localização da escola, da creche, a equipe 
colocava o indicado mais próximo de sua residência (...) 

Porciúncola – A vereadora Anice tinha indicados? 
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Budel – Teve um momento que ela era da base de apoio do prefeito, mas depois acabou 
saindo. Ela teve CCs indicados e indicou junto a Secretaria de Governo funcionários, 
principalmente para a Labor e Iguasu. Além disso ela tinha indicações diretas porque era do 
mesmo grupo do PTN e tinha acesso direto às empresas, tanto é que isso, era motivo de 
cobrança dos vereadores a todo momento que insistiam em saber como ela não era mais da base 
e tinha muitos indicados nas empresas terceirizadas. 

Porciúncola – A empresa Intersept também era utilizada para a mesma finalidade? 
Budel – Quando a Interspet ganhou a licitação, nós tínhamos uma demanda grande dos 

vereadores, todas com posições marcadas. Dai eu entreguei para o secretário de Administração, 
o Ricardo, que fez chegar a lista à Intersept para eles aproveitarem essas indicações dos 
vereadores. 

“Tinha vereador que se contentava com 10 cargos, outros chegaram a ter 25 
indicados”  

Porciúncola – Tinha uma cota para cada vereador? 
Budel – Variava muito, de acordo com a insistência. Tinha vereador que se contentava 

com 10 cargos, outros tinham até 25 indicados. 
Porciúncola – O senhor Luiz Pereira, presidente do PTN, tinha alguma ligação com as 

empresas Labor e Iguassu? 
Budel – Eu já conhecia o Luiz antes da Prefeitura. Depois, quando assumir a secretaria 

de Governo, além das tratativas políticas, tínhamos tratativas comerciais porque ele tinha 
pendências. 

Porciúncola – O senhor teve ciência ou presenciou reuniões do Luiz com o prefeito Reni 
Pereira? 

Budel – Sim, eu estive presente várias vezes, não participando das reuniões, mas nos 
momentos em que as reuniões aconteceram. 

Porciúncola – Qual o papel que o senhor Valter Schroeder Junior exercia na Prefeitura? 
Budel – Quando o prefeito me chamou para assumir a Secretaria de Obras, eu fui 

informado pelo Aires, que o Valter fazia a interface entre os contratos da Prefeitura com o 
Governo Federal, do Sincofoz, com a Caixa de alimentação de dados, de medições de faturas 
certificadas, enfim toda a documentação entre Prefeitura, Caixa e Ministérios. (...) Como havia 
deficiência de funcionários, o Junior é que vinha fazendo esse serviço. O Aires me falou que o 
pagamento dele era feito por fora.  Então, eu dei autorização para que ele continuasse fazendo o 
serviço. Ele recebia mil reais das três empresas que faziam obras. Era errado, era, mas precisava 
do serviço. Além disso, era um rapaz competente.  Quando livrou um cargo de CC 4 no Foztrans, 
ele foi nomeado para fazer esse serviço. 

Porciúncola – Esse fato do Valter Junior trabalhar na Prefeitura e receber dos 
empreiteiros, era de ciência do prefeito Reni Pereira? 

Budel – Era de ciência do prefeito, minha e do pai dele. 
Porciúncola – Retomando ao tópico anterior, das indicações nas terceirizadas, isso tinha 

ciência e o aval do prefeito? 
Budel – Era feito com o aval do prefeito. Quando eu assumi, era para fazer isso para 

atender a demanda dos vereadores que era cobrada com insistência. 
Advogado Vitor Augusto Strada – defesa de Reni: Atualmente o senhor tem exercido 

alguma atividade laboral? 
Budel – Atualmente não. Eu estou desempregado e sem salário desde maio de 2016. 
Dr Jorge Vicente Silva – advogado de defesa de Reni: Foi sua a iniciativa de fazer a 

delação premiada? 
Budel – Foi iniciativa minha, da minha família e também dos advogados que me 

defendem nesse processo. 
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Dr. Jorge – Nas tratativas desta delação, o Ministério Público pediu para delatar 
determinadas pessoas, ou a veracidade dos fatos? 

 

 
 
“Tudo estava no lap-top do Nilton e foi desmoronando tudo, não havia mais nada a 

assegurar e dai fizemos a delação” 
Budel – Eu fui encaminhado coercitivamente no dia 19 de abril. Não fiquei preso, outros 

ficaram. Tive a prisão preventiva decretada no dia 3 de maio. Quando fui preso, passei a viver 
junto com os que foram presos naquela primeira etapa.  Uma das pessoas que eu conversei lá, 
todos no mesmo ambiente, foi com o Nilton Beckers. Ele não me falou detalhes. Mas em 
determinado momento ele me falou algo que ficou marcado. Ele foi preso perto de Beltrão, e no 
trajeto até Foz já havia se iniciado o processo de delação. Como tudo estava no lap-top eu deduzi 
que estava desmoronando tudo. Fiquei um período preso na PF, quando o Melqui desceu, eu 
desci, os outros continuaram ali. Dias depois houve a transferência do Nilton para São Miguel do 
Iguaçu, Lá dentro da Penitenciária, dois ou três detentos que já éramos conhecidos, discutíamos 
como o Nilton havia sido transferido. Já era o acordo de delação premiada. Então, a delação foi 
crescendo. O Nilton fez, eu fui preso por delação, o (inaudível) fez, o Aires fez (...), nas delações 
do Rodrigo e do próprio Melqui, tinha fatos relacionados com os que eu participei. O tempo foi 
passando e quando documentos foram apresentados ao meu advogado, começou a conversa de 
que os presos que haviam feito a delação, já tinha comprometidos a todos e não havia mais nada 
a assegurar. Então, a delação foi expontânea.  

Dr Jorge -  Se o senhor não estivesse preso poderia haver modificação na intenção de 
fazer a deleção, de ter havido outro encaminhamento? 

Budel – Doutor, se eu não tivesse preso provavelmente a operação não teria sido 
deflagrada, porque a minha prisão foi em cima da delação e a delação colocou uma quantidade 
enorme no processo e foi se avolumando. 

Defesa – Eu pergunto se a sua prisão influenciou sua decisão de fazer a delação. 
 

 
 
“Fiquei 5 meses preso. Estava se encaminhando para sobrar só pra mim. Não seria 

justo eu carregar uma cruz onde todos estavam envolvidos. Houve um crime e cada um 
tem de assumir a sua parte” 

Budel – Eu fiquei cinco meses preso, doutor. Influiu quando estava se encaminhando 
para sobrar grande parte só pra mim em um processo que também foi analisado junto com a 
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família e o advogado. Seria justo eu carregar uma cruz onde todos estavam envolvidos? Foi uma 
decisão dentro de um contexto. Houve um crime e cada um tem de assumir a sua parte. 

Dr. Jorge – O senhor chegou a ler os termos das delações de outros acusados? 
Budel – Não. Embora convivendo – porque você conviver com outras pessoas numa cela 

de 2 x 3 – não compartilhei com cada um, e aliás, havia um sigilo do que foi acordado. Eu me dei 
conta que o processo andava pela conversa que tive com o Nilton. Não que ele tivesse aberto a 
delação, mas quando ele falou do lap-top dele e pelo que foi acontecendo, quando fui preso pela 
delação do Nilton, do Fernando do Wilson, Aires... 

Dr. Jorge – Em algum momento o Ministério Público falou que queria provas contra o 
Reni? 

Budel – Em nenhum momento. 
Dr. Jorge – O senhor falou em indicação de empregados. O prefeito Reni participava 

dessa indicação? 
Budel – Dizer que o Reni estava na sala comigo e o vereador, não, mas eu assumi a 

secretaria com o compromisso de resolver, e o prefeito me deu essa incumbência... para manter 
a bancada menos revoltada possível. O prefeito sabia, até porque quem assina os decretos de 
nomeação é o prefeito. Muitos vereadores cobravam diretamente do prefeito.  

Dr. Jorge – Foi o depoente que criou esse mensalinho? 
Budel – Boa pergunta. O termo mensalinho foi criado na delação do Nilton Beckers e do 

Aires. E o valor do mensalinho foi criado anteriormente a mim. Os vereadores tinham indicações, 
principalmente de CCs e o prefeito sabe disso. Tinha indicações de CCs que não correspondiam 
às necessidades do governo e uma saída antes de eu assumir, foi a substituição de CC2 que 
dava em média 5 mil reais livres pro indicado, foi substituir os CCs por dinheiro efetivo, esse que 
era o mensalinho. Essa planilha também tinha caído quando o Melquizedeque foi preso. No 
celular dele tava lá a planilha de 2 x, um x, e 5 mil reais. O valor foi definido naquela época. 
Quando eu assumi ela simplesmente foi ampliada. 

Advogado de Reni  : Na carceragem da PF o senhor tinha acesso a papel e a caneta?: 
Budel – Tinha. 
Advogado – O senhor teve acesso aos documentos do processo? 
Budel – Tive acesso quando o oficial de justiça, não na PF, nós obtivemos a aos 

documentos pelo oficial de justiça, um calhamaço deste tamanho, na Penitenciária, depois de ter 
passado pelo crivo da superintendência da Penitenciária. Todos receberam seus processos lá. 

Advogado –O senhor poderia informar se os termos firmados com a Procuradoria da 
República foram todos tomados na sede da PF? 

Budel – A audiência de custódia foi na sede da PF e os termos foram na sala de 
videoconferência da PF. Com o jurídico ao lado de uma sala da carceragem e com o Ministério 
Público, meus advogados e com o escrivão e um funcionário que fez a gravação, foi numa sala 
no andar superior ... 

Advogado – Então o senhor confirma, sem exceção, que todos os termos firmados no 
âmbito de sua delação foram na Polícia Federal? 

Budel – Na sala da Polícia Federal. 
Advogado – Perfeito. Senhor Budel, o senhor já exerceu quais cargos políticos? 
Budel – Fui secretário de Obras de 93 a 96, secretário de Obras de 99 a 2000. Vereador 

de 2005 a 2012, presidente da Câmara de 2005 a 2010. Secretário de governo na gestão de 
Reni, superintendente do Foztrans e secretário de Obras. 

Advogado – O senhor foi filiado em quais partidos políticos? 
Budel – PMDB, PTB e PSDB.  
Advogado – O senhor era amigo de José Carlos Martinez e de Emerson Palmieri? 
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Budel – Sim.  O Emerson era secretário do PTB nacional e o Martinez era presidente 
nacional e eu era presidente do partido em Foz. 

Advogado – Quais os grupos políticos que o senhor participou ou apoiou em Foz dentro 
de sua trajetória partidária nesses 30 anos? 

Budel – Suscintamente em participei da campanha do Dobrandino, ganhamos a eleição, 
ele foi prefeito e eu secretário, depois fui secretário do Daijo, embora eu não sei onde o senhor 
queira chegar com essa pergunta, (...) em 2004 eu trabalhei na formação da Frentona que 
envolveram vários partidos, inclusive o Reni era deputado e compôs essa frente e elegemos o 
Paulo Mac Donald prefeito, me elegi vereador e em 2012 apoiei o Reni para prefeito. 

Advogado – Na campanha de 2016 o senhor tinha alguma pretensão política? 
Budel – Tinha pretensão de ser candidato a vereador. 
Advogado – Mas o senhor não estava inelegível? 
Budel – Minha inelegibilidade poderia ser questionada em instância superior.  
 
 

Diário das Cataratas – 14 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1820/budel_e_advogados_de_reni_trocam_ofen
sas_e_juiz_quase_suspende_a_sessao.html 

 

Budel e advogados de Reni trocam ofensas e juiz quase suspende a sessão 
 

 
 

Budel: “O senhor me respeite. Voz alta não me assusta” 
Advogado: “O senhor está sendo mal educado”. Budel: “Mal educado é o senhor”. 
“De cabeça eu não lembro, mas tenho anotado. O Aires me entregou uns 30 mil 

reais. Ele trouxe um envelope e me entregou”. 
Advogado – O senhor é padrinho do ex-prefeito Samis da Silva? 
Budel – (já irritado) Sou. Eu gostaria de fazer uma pergunta ao excelentíssimo juiz se 

esse assunto ai eu não vejo constante em nenhum dos itens que eu sou denunciado nessa 
operação Pecúlio. Não faz parte dos fatos que estão na denúncia. Eu pergunto, excelência, se 
cabe isso. 

Juiz – Eu não tenho acesso à estratégia da defesa e se ela entender como relevante, eu 
não tenho como cercear a defesa. 

Advogado – Na época em que o senhor era presidente da Câmara o senhor fez uma 
comissão que resultou na cassação de seu ex-aliado, Paulo Mac Donald? 

Budel – (ergue a voz) O senhor está totalmente enganado, doutor. Antes do senhor fazer 
a pergunta, deveria pesquisar o que tem nos anais da Câmara. O senhor deveria saber que 
presidente de Câmara não instala CPI, quem instala é o plenário. Em segundo, o Paulo não foi 
cassado, ele tinha maioria na Câmara. O prefeito Reni sabe bem a história. 

Advogado – Então o senhor confirma que para não cassar o prefeito Paulo o senhor fez 
um acordo que culminou com a nomeação de 60 cargos na Prefeitura por indicação sua? 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1820/budel_e_advogados_de_reni_trocam_ofensas_e_juiz_quase_suspende_a_sessao.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1820/budel_e_advogados_de_reni_trocam_ofensas_e_juiz_quase_suspende_a_sessao.html
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Budel – Negativo. Todas as indicações no governo Paulo Mac Donald foram da mesma 
forma como aconteceram em todos os governos municipais, como ocorreram no governo de Reni. 

Advogado – O senhor afirma em seu acordo de delação que o prefeito Reni não confiava 
na sua pessoa. O senhor confirma isso? 

Budel – Confirmo. Naquele momento ele não confiava. Tanto é que era para eu ser 
nomeado secretário de Obras e não me nomeou. Eu sentia isso, mas fui parceiro. Tive essa 
confirmação quando estive preso junto com outros colaboradores que estavam presos comigo. 
Depois o prefeito tirou aquela imagem que ele tinha, porque eu teria feito isso ou aquilo, mas no 
governo dele fui leal e parceiro e trabalhei para fazer um bom governo. 

Advogado – O que seria isso ou aquilo? 
Budel – Porque eu havia mudado de partido (...) Num país onde não existe partido 

político de verdade, onde as agremiações são instrumentos para se chegar ao poder, não existe 
fidelidade partidária, olha o que acontece no Brasil inteiro, então a argumentação é essa, de que 
eu tive no PTB, no PMDB, PSDB. Estive, sim, como tantos outros políticos, inclusive o Reni, 
estiveram em vários partidos. 

Advogado – Um dos motivos não foi o acordo que o senhor fez com o Paulo Mac Donald 
para que não se realizasse a cassação dele? 

Budel – Isso aí é elocubração. 
Advogado – Se eu lhe mostrar alguns documentos o senhor pode ficar surpreso. 
Budel – Pode mostrar, quero ver você mostrar documentos que tenha minha assinatura, 

isto ou aquilo. Eu não nomeei nenhum. 
Advogado – Em janeiro de 2015, o senhor se recorda  de um episódio em sua secretaria 

de obras no qual dois funcionários foram conduzidos à Delegacia de Polícia suspeitos de utilizar 
maquinário da prefeitura em obras particulares no Jardim Cataratas? 

Budel – Eu estava junto com o prefeito Reni. 
Advogado -  O senhor tem conhecimento que referidos funcionários afirmaram que 

tinham a sua autorização para fazer o serviço em terreno particular com maquinário da 
Prefeitura? 

Budel – Desconheço, porque é uma mentira, jamais faria isso. Até porque a surpresa que 
o prefeito teve quando chegamos lá, foi a minha também. Pode ter havido desvio, mas com o 
meu consentimento, amigo, não. 

Advogado – O senhor tem conhecimento que a Guarda Municipal foi chamada para 
verificar essa suspeita a pedido do prefeito Reni Pereira? 

Budel – Eu estava junto. 
Advogado – Foi chamada pelo prefeito? 
Budel – O prefeito chamou e fizemos o que tinha de ser feito. 
Reni Pereira – (áudio ruim, incompreensível) 
Budel – (nervoso) Fala mais alto, fala? 
Advogado – Aqui eu represento o prefeito. O Reni me disse que o senhor não estava lá 

na hora em que a GM abordou esses dois funcionários. 
Budel – O prefeito me chamou lá e foram tomadas todas as providências. Eram 

funcionários que não tinham cargos de confiança. Eram do município. 
Advogado – Perfeito, então o senhor não estava, o senhor foi chamado. Fui apreendida 

uma folha A 4 com diversas anotações contendo nomes de pessoas e respectivos valores. O 
senhor pode nos dizer em que circunstância foram apreendidos esses documentos? 

Budel – Isso fez parte da Operação Nepoti. Foram fases distintas. Eu fui conduzido dia 
19 e preso no dia 5. O documento foi apresentado dois meses depois. Esse documento estava 
nessa carteira, dobrado no formato A4, em três dobras. Nele tinha um resumo do que eu deveria 
prestar contas ao prefeito a respeito do que eu estava cumprindo. Isso estava na minha carteira, 
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não foi apreendido pela Polícia Federal.  Minha esposa encontrou dentro desta pasta, depois meu 
irmão que estava acompanhando lá porque eu fui preso, as contas continuavam chegar e eu 
dependia de salário (...) Minhas esposa não, não, não distinguiu (...) meu irmão achou que aquilo 
ali dizia algo e pediu que ela fizesse uma cópia e entregasse ao Dr. Oswaldo, meu advogado. 
Mas foram dois momentos: ela estava na minha carteira quando eu fui preso e minha carteira 
ficou em casa. Isso só veio a tona dois meses depois. 

 

 
 
 “De cabeça eu não lembro, mas tenho anotado. O Aires me entregou uns 30 mil 

reais. Ele trouxe um envelope e me entregou”.  
Advogado – Aires Silva, em seu termo de colaboração premiada, afirmou que entregou 

valores ao senhor em diversas oportunidades. O senhor poderia descrever de forma 
circunstanciada todas as vezes que Aires Silva lhe entregou esse numerário? 

Budel – De cabeça eu não lembro, mas tenho anotado. Foram uns 30 mil reais. Ele 
trouxe um envelope e me entregou. 

Advogado – Só uma vez ele lhe entregou? 
Budel – Não. Teve, teve, teve, das medições da (...) Ativa a maioria era ele quem 

recolhia. (...) do tapa buraco. 
Advogado – Quantas vezes o senhor recebeu numerário da pessoa de Aires Silva ? 
Budel -  Putz, olha, foram várias vezes. Isso tudo está na planilha que faz parte da 

Operação Nepoti. Mas foram várias vezes.  
Advogado – O colaborador Fernando Bijari também afirma que entregou diversos valores 

ao senhor. O senhor se recorda desses valores? 
Budel – Do Fernando Bijari acho que foram duas. Uma na rua Mato Grosso e outra na 

Costa e Silva. 
Advogado – Qual a quantia entregue ao senhor? 
Budel – Eu não vou tirar a planilha da Nepoti aqui, mas numa delas foi 25 mil e esses 

valores estão discriminados na Operação Nepoti. 
Advogado –Mas o senhor não se recorda quais foram os valores? 
Budel – Numa foi 25 mil e acho que na segunda foram 30 mil. Como foram vários 

pagamento eu não tenho de cabeça esses valores. 
Advogado -  O senhor possui bens móveis e imóveis em seu nome ou de terceiros? 
Budel – Se o senhor acompanhou o meu processo, o meu imposto de renda foi um dos 

documentos apreendidos. Na minha vida política, ao invés de ter evolução patrimonial, eu tive 
involução. Tenho um apartamento em Curitiba de 30 anos atrás, um flatezinho conjugado em Foz 
que comprei no ano 2.000, um terreno em Foz que eu comprei em 2005. Esses são os bens que 
eu tenho. 

Advogado – Em seu nome, mas.... 
Budel – E o terreno que eu tenho em Foz está em nome da minha filha. E passei para 

minha filha, para você não dizer que estou tirando patrimônio do meu nome, por orientação 
contábil, porque ela não tinha imóvel e meu contador falou: passa para sua filha porque ela é 
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isenta de tributação ao receber e na primeira venda não tem tributação de imposto de renda. Por 
isso eu passei pra ela. 

Advogado – Qual foi o ano em que o senhor realizou essa transação? 
Budel – Acho que foi em 2015. 
Advogado – O senhor poderia informar a esse douto juízo se a superintendência do 

Foztrans era autônoma? 
Budel – O Foztrans tem orçamento próprio, só que a aprovação e a realização desse 

orçamento depende de controle da Prefeitura. Mas o superintendente responde pela gestão 
financeira. 

Advogado – O senhor esteve presente no evento que lançou a pavimentação asfáltica da 
Avenida Felipe Wandscheer? 

Budel – Não recordo. Eu não era secretário de Obras na época. (...) não recordo. 
Advogado – Minha pergunta é motivada porque há pouco o senhor nas ilustres 

indagações do senhor na Justiça, declinou diversos detalhes sobre essas licitações envolvendo a 
pavimentação da Felipe Wandscheer, mas agora o senhor não se recorda nem do lançamento 
dessa obra.... 

 

 
 
“O prefeito estava de cabelo arrepiado porque iria perder o prazo, daí me passou a 

incumbência de agilizar o processo” 
Budel – Doutor, tirando a sua ironia de lado, vou lhe explicar, porque como eu não 

conheço Direito, o senhor não conhece Engenharia. Por isso não está entendendo. O prefeito 
Reni que está aí ao seu lado me convidou a ir para o Foztrans, principalmente porque nós 
estávamos correndo – e o senhor lembra, prefeito Reni -  de perdermos o PACÃO de 78 milhões 
que tinha de ser protocolado na Caixa no dia 31 de outubro de 2015 e o projeto de engenharia 
básico, quem vinha fazendo era uma empresa contratada pelo Foztrans e os serviços não 
estavam deslanchando. O prefeito estava de cabelo arrepiado porque iria perder o prazo, me 
passou a incumbência de agilizar. Conseguimos no dia 31 de outubro de 2014, às 17 horas 
protocolar na Caixa. Portanto, eu conheço o projeto por ser engenheiro, por ter acompanhado 
tudo. Segundo, a partir do momento em que eu assumi a secretaria de Obras, eu tinha de estar 
por dentro das ações. Então, os detalhes eu conheço desde o projeto até sua construção. 

Advogado – O senhor tem conhecimento se as empresas do colaborador Nilton Beckers, 
a SR, já realizou obras em outros municípios da região, financiadas pela Caixa? 

Budel – No tempo em que eu estive preso com o Nilton Beckers na carceragem da PF, 
ele me falou que tinha obras em vários municípios. Eu sabia apenas em Foz e Itaipulandia. Na 
época ele me falou que tinha cerca de R$ 240 milhões em contratos. 

Advogado – O senhor tem conhecimento a respeito dos contratos firmados com a Caixa 
pra pavimentação asfáltica? 

Budel – Tenho. Foi o Pacão 2. Participei de todo o trâmite final para o projeto de 
engenharia. Qual o pepino lá, já que o senhor tocou no assunto tenho de lhe explicar 
tecnicamente. Das quatro obras – e me desminta, prefeito, se não for verdade – A Felipe 
Wandscher, as duas marginais e a Andradina eram as obras do Pacão e mais o Sinfoz. As 
Avenidas marginais da 277, como a BR é concessionada ao Governo do Estado, que repassou 
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para a Ecocataratas, tinha de ter a aprovação da concessionária e do DER. Pra vencer o prazo 
da Caixa, que era 31 de outubro, tivemos de ir atrás do projeto. Esses dois projetos é que 
estavam complicando para ser ter o PACão contratado.  Era um valor grande e Foz não poderia 
perder, assim como os 16 milhões do Sinfoz para modernizar o sistema de trânsito e transporte. 

Advogado – Como era feito o pagamento por conta dessas obras de asfalto? 
Budel  - Por medição. 
Advogado – E quem apresentava as medições, a empresa? 
Budel – A empresa apresentava a medição, a fiscalização da Prefeitura e Caixa 

acompanhavam, era certificado, daí a papelada era encaminhada ao departamento técnico da 
Prefeitura onde estavam o Valter Jr e mais o Ricardo que faziam a interface com a Caixa. 

Advogado – Em relação ao contrato firmado entre a empresa que prestaria o serviço, a 
Prefeitura e a Caixa, era necessário afiançar uma garantia real para que os serviços fossem 
realizados? 

Budel – Garantia real? 
Advogado – Seguro fiança... 
Budel – Como o contrato e as empreiteiras, não me recordo... acredito que tinha, mas 

não tenho certeza. 
Advogado –Naquela reunião no Foztrans, que o senhor havia mencionado, o senhor 

afirmou que houve solicitação de propina por parte do prefeito Reni Pereira. Em alguma outra 
oportunidade o senhor se reuniu com os empreiteiros para solicitar qualquer espécie de vantagem 
ilícita? 

Budel – O Nilton Beckers era o coordenador e com ele eu me reuni várias vezes para 
tratar deste ponto. 

Advogado – Essas reuniões eram feitas entre o senhor e  o Nilton? 
Budel – O start foi dado pouco antes de eu assumir a Secretaria de Obras, onde eu e o 

Nilton estivemos reunidos com o prefeito. Daí foi dado o aval para a continuidade, da necessidade 
de...de...de...fazer surgir recursos das empresas do Nilton para atender o caixa da Câmara. 

Advogado – O senhor tem conhecimento que o empresário Luiz Pereira apoiou na 
campanha de 2012? 

Budel – O Luiz era do PTN, eu estava em outro palanque. Ele elegeu dois vereadores 
que, a princípio, eram da base, mas depois a vereador Anice saiu e ficou somente o Darci DRM. 

Advogado – O senhor tem conhecimento se a empresa Labor tinha contrato firmado 
antes da gestão Reni Pereira? 

(...) 
Advogado – O senhor falou que o Valter Jr alimentava o sistema Sincofoz. Esse sistema 

era vinculado a Secretaria de Obras ou ao Foztrans. 
Budel – Era junto ao gabinete. O sincofoz já vinha da administração anterior. O prefeito 

Reni deu continuidade e ainda segurou funcionários que trabalhavam lá, mas dai foi criada uma 
equipe. A parte física era no gabinete. 

Advogado – Obrigado. Estou satisfeito. O Dr. Jorge tem mais questionamentos? 
Dr. Jorge – Com certeza. O depoente sabe qual o procedimento para licitações ou 

dispensa de licitações na Prefeitura? 
Budel – Os procedimentos eram realizados pelo Departamento de Compras. Quando 

havia necessidade de parecer jurídico, definindo pela não realização de licitação, em caso de 
emergência, daí passava pelo jurídico. 

Dr. Jorge – Existia uma comissão específica de licitação? 
Budel – Existia e existe ainda. 
Dr. Jorge – Tem conhecimento se as pessoas que compõem essa comissão são cargos 

comissionados ou de carreira? 
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Budel – Tinha funcionário de carreira e comissionados. 
Dr. Jorge – Cada secretaria tinha uma comissão própria? 
Budel – Geralmente era conduzido pelo Departamento de Compras, mas na área de 

saúde tinha de ter pessoas técnicas da área para poder acompanhar. Assim como tinha pessoas 
da Obras para acompanhar licitação desse setor. 

Dr. Jorge – A decisão era tomada por uma pessoa ou do colegiado? 
Budel – A decisão era definida técnica e financeira pela melhor proposta apresentada, se 

não tinha problema jurídico. A comissão emitia um parecer. 
Dr Jorge – Os incidentes em uma licitação, eram decididos por quem? 
Budel – Pela comissão e com o apoio jurídico da Prefeitura. 
Dr. Jorge – Nos anos de 2014 a 2016 o depoente consegue relatar os nomes das 

pessoas que compuseram essas licitações? 
Budel – 2014 eu não estava na Obras, quando eu foi para a secretaria, eu sei que as 

pessoas técnicas da Obras era o engenheiro Iratan, diretor de pavimentação, e, se não me 
engano, o Lavinicki. 

Dr. Jorge -  O senhor tem conhecimento sobre o procedimento da Caixa para pagamento 
das obras realizadas no financiamento do PAC? 

Budel – Medição apresentada pelo empreiteiro, fiscalização da Prefeitura, diretor 
atestava e vinha para o secretário que certificava. Daí o secretário mandava para a assessoria 
técnica que fazia a interface preparar toda a documentação que geralmente era um calhamaço. O 
encaminhamento final era do prefeito, pois a Caixa não aceitava de outra forma. Mas era 
empreiteiro, prefeitura, fiscal da Caixa e o engenheiro da Caixa também participava. 

Dr. Jorge – O fiscal da caixa fiscalizava os relatórios da Prefeitura antes de .... 
Budel – Ele acompanhava. 
Dr. Jorge – Ele acompanhava ou fiscalizava? 
Budel – Acompanhava e assinava. Agora, a profundidade da fiscalização dele eu não 

acompanhava porque não ia a campo. Toda hora havia divergências. 
Dr. Jorge – Algumas dessas obras foram projetadas para valorizar imóveis do prefeito 

Reni? 
Budel – Nunca soube, desconheço e o prefeito Reni nunca me falou sobre isso. 
Dr. Jorge – O depoente conhece Ivete de Fátima? 
Budel -  Conheço.   
Dr. Jorge – O depoente pediu ao Reni a nomeação de algum cargo para ela ter um 

rendimento maior? 
Budel – Ela assumiu um CC 2 e trabalhou um mês e pouco na fiscalização de iluminação 

pública. 
Dr. Jorge – Essa nomeação foi a pedido do depoente? 
Budel – Foi. Tá gravado. 
Dr. Jorge – Qual é a relação do depoente com essa pessoa? 
Budel – Hoje nenhuma. 
Dr. Jorge – Essa melhoria financeira era só para a Fátima, mas o depoente tinha algum 

interesse. 
Budel – (alterando a voz) Em absoluto. Essa pergunta é inoportuna, eu nego 

veementemente e me sinto ofendido com esse tipo de pergunta. 
Dr. Jorge – Nega o que? 
Budel – (aos berros) Nego, nego, nego. E mais um detalhe: o prefeito Reni está do lado 

para meu ouvir. As poucas indicações que fiz – duas no máximo – foram de pessoas que só 
ajudaram a administração. Essa é a verdade. 
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Dr. Jorge – Com todo o respeito, eu estou sendo educado, mas o senhor não está sendo 
educado.... 

Budel – (bastante alterado) Muito pelo contrário, o senhor me faz uma pergunta 
extremamente ofensiva, porque o senhor não me conhece pra isso e quer que eu aceite? Eu 
estou respondendo à altura, mas se o senhor me tratar com respeito vai ter a recíproca. 

Dr. Jorge – Nesse período o senhor chegou a se separar da primeira esposa? 
Budel – Estive separado, sim, mas isso é problema pessoal meu que não vem ao caso. 
Dr. Jorge – Então, nesse período o depoente tinha duas famílias, a Ivete e.... 
Budel – (visivelmente nervoso) Eu estava separado. Não compete aqui discutir a minha 

vida pessoal. Vou responder a respeito do tema, porque o senhor está indo para o lado pessoal. 
Dr. Jorge – Desculpe. Quando o senhor foi preso a Ivete de Fátima não estava no seu 

apartamento? 
Budel – Não senhor. O Reni está desinformado, ele está lhe informando de maneira 

errônea. 
Dr. Jorge – O ministério Público diz que o Reni junto com outras pessoas, fraudou 

mediante ajustes a concorrência 27/2014 que é do PAC. O senhor tem conhecimento sobre essa 
suposta fraude? 

Budel – Não tenho como lhe falar pois não participei desta licitação e esse tema não está 
em nenhum dos itens em que fiz a delação e nem tampouco na denúncia. 

Dr. Jorge – Eu devo lhe dizer que o senhor está na qualidade de testemunha e não é em 
relação ao seu processo, mas em relação à defesa de Reni. 

Budel – (aos berros) Eu sei 
Dr. Jorge (também aos berros): O senhor me respeita. 
Budel – (aos berros) O senhor me respeita também. Voz alta não me assusta. O senhor 

tem os cabelos brancos, eu também tenho, então estamos em igualdade de condições. 
Momento de gritaria: “Ele está sendo mal educado”. “Mal educado é o senhor” 
(O juiz intervém, e o advogado fala): 
Dr. Jorge – (gritando) Ele está sendo mal educado. 
Budel – (gritando) Mal educado é o senhor. 
Juiz – Dr. Budel, o senhor deve estar exausto.... 
Budel – Dr. Peço-lhe desculpas, mas eu não sou criança e o advogado que tem cabelos 

brancos e acha que peão do interior corre de batidas.... 
Dr. Jorge – Eu lhe fiz uma pergunta.... 
Budel (aos berros) – O senhor me trate com respeito que eu vou lhe tratar com respeito. 
Juiz – Dr. Carlos Budel, eu pediria que o senhor se acalmasse....e respondesse 

objetivamente as perguntas do dr. Aqui que vai continuar seus questionamentos. 
Budel – Eu estou calmo, excelência. 
Dr. Jorge – Diz a denúncia que no dia 10 de março de 2016 Reni Pereira aceitou 

promessa e recebeu vantagem. Qual o conhecimento do depoente sobre esse fato? 
Budel – O senhor poderia me relatar o fato? 
Dr. Joger – Está relacionado com a empresa Visual Terraplanagem que Reni teria 

recebido promessa de vantagem dessa empresa. 
(Budel folheia o processo e procura nos autos) 
Dr. Jorge – Vamos prosseguir senão a gente não termina hoje. Diz a denúncia que Reni 

Pereira juntamente com outras pessoas dispensaram a realização de licitação dos casos 
previstos em lei bem como deixaram de observar formalidades da licitação 44/2014. Qual o 
conhecimento do depoente sobre esse fato? 

Budel – Vou tentar localizar o fato...Pelo que me consta é a ida do Aires a São Miguel 
pegar 30 mil reais na Visual, é isso? Isso eu já expliquei detalhadamente. 
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Dr. Jorge – Com relação ao ítem 6.1 dispensa a licitação da empresa People.... 
Budel – Qual obra que é? 
Dr. Jorge – Licitação da People Soluções 
Budel _ Desconheço. 
Dr. Jorge – Ítem 6.2 prorrogação de um contrato de que Reni teria dado vantagem 

indevida no processo de dispensa 44/2014, também envolvendo a People Soluções. 
Budel – Desconheço, não é da minha área. 
Dr. Jorge – No item 6.3 também fraude em licitação da People, concorrência 19/2014 (;;;) 

em que Reni teria comprometido o caráter comprometido do certame... 
Budel – Deconheço. 
Dr. Jorge - Em relação ao item 6.4, também fraude em licitações, 15/2015 diz que Reni 

Pereira dispensou licitação em beneficio da Abravix Comércio. Tem conhecimento disso? 
Budel – Desconheço 
Dr. Jorge – Item 5.6 diz que o prefeito Reni Pereira teria frustrado e fraudada a 

concorrência envolvendo a Abravix.... 
Budel – Desconheço. 
Dr. Jorge – O item 6.6 fala em dispensa de licitação da Abravix diz que Reni e outros 

teriam deixado de cumprir com as formalidades legais e dispensado a licitação.... 
Budel – Desconheço 
Dr. Jorge – Item 12. De que o Reni teria embaraçado a Operação Pecúlio, tem 

conhecimento? 
Budel – Não. Nesse período eu estava preso. 
Advogado – Reni é acusado de coação a Nilton Beckers, tem conhecimento? 
Budel – Não. Só o que está nos autos. 
Advogado – tem conhecimento de que Reni coagiu Girnei de Souza? 
Budel – Desconheço. 
Dr Pedro - Eu tenho uma pergunta bem simples, de que sua carteira não estava com o 

senhor quando foi preso? 
Budel – A minha carteira ficava no meu apartamento ao lado do telefone. A PF levou o 

computador, os pendrives, e pastas de documentos. Eles não revistaram  a minha carteira 
quando eu fui preso. Isso veio a tona dois meses depois porque a Eve mexeu na minha 
documentação para fazer acertos de contas de IPTU porque eu havia ficado sem salário e meu 
irmão ficou de fazer isso pra mim. O Domingos viu o documento e percebeu que havia algo 
relacionado. Foi tirada uma cópia e entregue ao dr Oswaldo que iniciou a tratativa. 

Juiz: o depoimento está encerrado, o senhor está dispensado e tenha uma boa tarde em 
Curitiba. 

Budel – Boa tarde a todos. 
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Budel: “O senhor me respeite. Voz alta não me assusta”, Advogado: “O senhor está 
sendo mal educado”. Budel: “Mal educado é o senhor”, “De cabeça eu não lembro, mas tenho 
anotado. O Aires me entregou uns 30 mil reais. Ele trouxe um envelope e me entregou”, 

Advogado – O senhor é padrinho do ex-prefeito Samis da Silva? 
Budel – (já irritado) Sou. Eu gostaria de fazer uma pergunta ao excelentíssimo juiz se 

esse assunto ai eu não vejo constante em nenhum dos itens que eu sou denunciado nessa 
operação Pecúlio. Não faz parte dos fatos que estão na denúncia. Eu pergunto, excelência, se 
cabe isso. 

Juiz – Eu não tenho acesso à estratégia da defesa e se ela entender como relevante, eu 
não tenho como cercear a defesa. 

Advogado – Na época em que o senhor era presidente da Câmara o senhor fez uma 
comissão que resultou na cassação de seu ex-aliado, Paulo Mac Donald? 

Budel – (ergue a voz) O senhor está totalmente enganado, doutor. Antes do senhor fazer 
a pergunta, deveria pesquisar o que tem nos anais da Câmara. O senhor deveria saber que 
presidente de Câmara não instala CPI, quem instala é o plenário. Em segundo, o Paulo não foi 
cassado, ele tinha maioria na Câmara. O prefeito Reni sabe bem a história. 

Advogado – Então o senhor confirma que para não cassar o prefeito Paulo o senhor fez 
um acordo que culminou com a nomeação de 60 cargos na Prefeitura por indicação sua? 

Budel – Negativo. Todas as indicações no governo Paulo Mac Donald foram da mesma 
forma como aconteceram em todos os governos municipais, como ocorreram no governo de Reni. 

Advogado – O senhor afirma em seu acordo de delação que o prefeito Reni não confiava 
na sua pessoa. O senhor confirma isso? 

Budel – Confirmo. Naquele momento ele não confiava. Tanto é que era para eu ser 
nomeado secretário de Obras e não me nomeou. Eu sentia isso, mas fui parceiro. Tive essa 
confirmação quando estive preso junto com outros colaboradores que estavam presos comigo. 
Depois o prefeito tirou aquela imagem que ele tinha, porque eu teria feito isso ou aquilo, mas no 
governo dele fui leal e parceiro e trabalhei para fazer um bom governo. 

Advogado – O que seria isso ou aquilo? 
Budel – Porque eu havia mudado de partido (...) Num país onde não existe partido político 

de verdade, onde as agremiações são instrumentos para se chegar ao poder, não existe 
fidelidade partidária, olha o que acontece no Brasil inteiro, então a argumentação é essa, de que 
eu tive no PTB, no PMDB, PSDB. Estive, sim, como tantos outros políticos, inclusive o Reni, 
estiveram em vários partidos. 

Advogado – Um dos motivos não foi o acordo que o senhor fez com o Paulo Mac Donald 
para que não se realizasse a cassação dele? 

Budel – Isso aí é elocubração. 
Advogado – Se eu lhe mostrar alguns documentos o senhor pode ficar surpreso. 
Budel – Pode mostrar, quero ver você mostrar documentos que tenha minha assinatura, 

isto ou aquilo. Eu não nomeei nenhum. 
Advogado – Em janeiro de 2015, o senhor se recorda  de um episódio em sua secretaria 

de obras no qual dois funcionários foram conduzidos à Delegacia de Polícia suspeitos de utilizar 
maquinário da prefeitura em obras particulares no Jardim Cataratas? 

Budel – Eu estava junto com o prefeito Reni. 
Advogado -  O senhor tem conhecimento que referidos funcionários afirmaram que tinham 

a sua autorização para fazer o serviço em terreno particular com maquinário da Prefeitura? 
Budel – Desconheço, porque é uma mentira, jamais faria isso. Até porque a surpresa que 

o prefeito teve quando chegamos lá, foi a minha também. Pode ter havido desvio, mas com o 
meu consentimento, amigo, não. 
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Advogado – O senhor tem conhecimento que a Guarda Municipal foi chamada para 
verificar essa suspeita a pedido do prefeito Reni Pereira? 

Budel – Eu estava junto. 
Advogado – Foi chamada pelo prefeito? 
Budel – O prefeito chamou e fizemos o que tinha de ser feito. 
Reni Pereira – (áudio ruim, incompreensível) 
Budel – (nervoso) Fala mais alto, fala? 
Advogado – Aqui eu represento o prefeito. O Reni me disse que o senhor não estava lá 

na hora em que a GM abordou esses dois funcionários. 
Budel – O prefeito me chamou lá e foram tomadas todas as providências. Eram 

funcionários que não tinham cargos de confiança. Eram do município. 
Advogado – Perfeito, então o senhor não estava, o senhor foi chamado. Fui apreendida 

uma folha A 4 com diversas anotações contendo nomes de pessoas e respectivos valores. O 
senhor pode nos dizer em que circunstância foram apreendidos esses documentos? 

Budel – Isso fez parte da Operação Nepoti. Foram fases distintas. Eu fui conduzido dia 19 
e preso no dia 5. O documento foi apresentado dois meses depois. Esse documento estava 
nessa carteira, dobrado no formato A4, em três dobras. Nele tinha um resumo do que eu deveria 
prestar contas ao prefeito a respeito do que eu estava cumprindo. Isso estava na minha carteira, 
não foi apreendido pela Polícia Federal.  Minha esposa encontrou dentro desta pasta, depois meu 
irmão que estava acompanhando lá porque eu fui preso, as contas continuavam chegar e eu 
dependia de salário (...) Minhas esposa não, não, não distinguiu (...) meu irmão achou que aquilo 
ali dizia algo e pediu que ela fizesse uma cópia e entregasse ao Dr. Oswaldo, meu advogado. 
Mas foram dois momentos: ela estava na minha carteira quando eu fui preso e minha carteira 
ficou em casa. Isso só veio a tona dois meses depois. 

 “De cabeça eu não lembro, mas tenho anotado. O Aires me entregou uns 30 mil reais. 
Ele trouxe um envelope e me entregou”. 

Advogado – Aires Silva, em seu termo de colaboração premiada, afirmou que entregou 
valores ao senhor em diversas oportunidades. O senhor poderia descrever de forma 
circunstanciada todas as vezes que Aires Silva lhe entregou esse numerário? 

Budel – De cabeça eu não lembro, mas tenho anotado. Foram uns 30 mil reais. Ele trouxe 
um envelope e me entregou. 

Advogado – Só uma vez ele lhe entregou? 
Budel – Não. Teve, teve, teve, das medições da (...) Ativa a maioria era ele quem 

recolhia. (...) do tapa buraco. 
Advogado – Quantas vezes o senhor recebeu numerário da pessoa de Aires Silva ? 
Budel -  Putz, olha, foram várias vezes. Isso tudo está na planilha que faz parte da 

Operação Nepoti. Mas foram várias vezes. 
Advogado – O colaborador Fernando Bijari também afirma que entregou diversos valores 

ao senhor. O senhor se recorda desses valores? 
Budel – Do Fernando Bijari acho que foram duas. Uma na rua Mato Grosso e outra na 

Costa e Silva. 
Advogado – Qual a quantia entregue ao senhor? 
Budel – Eu não vou tirar a planilha da Nepoti aqui, mas numa delas foi 25 mil e esses 

valores estão discriminados na Operação Nepoti. 
Advogado –Mas o senhor não se recorda quais foram os valores? 
Budel – Numa foi 25 mil e acho que na segunda foram 30 mil. Como foram vários 

pagamento eu não tenho de cabeça esses valores. 
Advogado -  O senhor possui bens móveis e imóveis em seu nome ou de terceiros? 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

258 
 

Budel – Se o senhor acompanhou o meu processo, o meu imposto de renda foi um dos 
documentos apreendidos. Na minha vida política, ao invés de ter evolução patrimonial, eu tive 
involução. Tenho um apartamento em Curitiba de 30 anos atrás, um flatezinho conjugado em Foz 
que comprei no ano 2.000, um terreno em Foz que eu comprei em 2005. Esses são os bens que 
eu tenho. 

Advogado – Em seu nome, mas.... 
Budel – E o terreno que eu tenho em Foz está em nome da minha filha. E passei para 

minha filha, para você não dizer que estou tirando patrimônio do meu nome, por orientação 
contábil, porque ela não tinha imóvel e meu contador falou: passa para sua filha porque ela é 
isenta de tributação ao receber e na primeira venda não tem tributação de imposto de renda. Por 
isso eu passei pra ela. 

Advogado – Qual foi o ano em que o senhor realizou essa transação? 
Budel – Acho que foi em 2015. 
Advogado – O senhor poderia informar a esse douto juízo se a superintendência do 

Foztrans era autônoma? 
Budel – O Foztrans tem orçamento próprio, só que a aprovação e a realização desse 

orçamento depende de controle da Prefeitura. Mas o superintendente responde pela gestão 
financeira. 

Advogado – O senhor esteve presente no evento que lançou a pavimentação asfáltica da 
Avenida Felipe Wandscheer? 

Budel – Não recordo. Eu não era secretário de Obras na época. (...) não recordo. 
Advogado – Minha pergunta é motivada porque há pouco o senhor nas ilustres 

indagações do senhor na Justiça, declinou diversos detalhes sobre essas licitações envolvendo a 
pavimentação da Felipe Wandscheer, mas agora o senhor não se recorda nem do lançamento 
dessa obra.... 

 “O prefeito estava de cabelo arrepiado porque iria perder o prazo, daí me passou a 
incumbência de agilizar o processo” 

Budel – Doutor, tirando a sua ironia de lado, vou lhe explicar, porque como eu não 
conheço Direito, o senhor não conhece Engenharia. Por isso não está entendendo. O prefeito 
Reni que está aí ao seu lado me convidou a ir para o Foztrans, principalmente porque nós 
estávamos correndo – e o senhor lembra, prefeito Reni -  de perdermos o PACÃO de 78 milhões 
que tinha de ser protocolado na Caixa no dia 31 de outubro de 2015 e o projeto de engenharia 
básico, quem vinha fazendo era uma empresa contratada pelo Foztrans e os serviços não 
estavam deslanchando. O prefeito estava de cabelo arrepiado porque iria perder o prazo, me 
passou a incumbência de agilizar. Conseguimos no dia 31 de outubro de 2014, às 17 horas 
protocolar na Caixa. Portanto, eu conheço o projeto por ser engenheiro, por ter acompanhado 
tudo. Segundo, a partir do momento em que eu assumi a secretaria de Obras, eu tinha de estar 
por dentro das ações. Então, os detalhes eu conheço desde o projeto até sua construção. 

Advogado – O senhor tem conhecimento se as empresas do colaborador Nilton Beckers, 
a SR, já realizou obras em outros municípios da região, financiadas pela Caixa? 

Budel – No tempo em que eu estive preso com o Nilton Beckers na carceragem da PF, 
ele me falou que tinha obras em vários municípios. Eu sabia apenas em Foz e Itaipulandia. Na 
época ele me falou que tinha cerca de R$ 240 milhões em contratos. 

Advogado – O senhor tem conhecimento a respeito dos contratos firmados com a Caixa 
pra pavimentação asfáltica? 

Budel – Tenho. Foi o Pacão 2. Participei de todo o trâmite final para o projeto de 
engenharia. Qual o pepino lá, já que o senhor tocou no assunto tenho de lhe explicar 
tecnicamente. Das quatro obras – e me desminta, prefeito, se não for verdade – A Felipe 
Wandscher, as duas marginais e a Andradina eram as obras do Pacão e mais o Sinfoz. As 
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Avenidas marginais da 277, como a BR é concessionada ao Governo do Estado, que repassou 
para a Ecocataratas, tinha de ter a aprovação da concessionária e do DER. Pra vencer o prazo 
da Caixa, que era 31 de outubro, tivemos de ir atrás do projeto. Esses dois projetos é que 
estavam complicando para ser ter o PACão contratado.  Era um valor grande e Foz não poderia 
perder, assim como os 16 milhões do Sinfoz para modernizar o sistema de trânsito e transporte. 

Advogado – Como era feito o pagamento por conta dessas obras de asfalto? 
Budel  - Por medição. 
Advogado – E quem apresentava as medições, a empresa? 
Budel – A empresa apresentava a medição, a fiscalização da Prefeitura e Caixa 

acompanhavam, era certificado, daí a papelada era encaminhada ao departamento técnico da 
Prefeitura onde estavam o Valter Jr e mais o Ricardo que faziam a interface com a Caixa. 

Advogado – Em relação ao contrato firmado entre a empresa que prestaria o serviço, a 
Prefeitura e a Caixa, era necessário afiançar uma garantia real para que os serviços fossem 
realizados? 

Budel – Garantia real? 
Advogado – Seguro fiança... 
Budel – Como o contrato e as empreiteiras, não me recordo... acredito que tinha, mas não 

tenho certeza. 
Advogado –Naquela reunião no Foztrans, que o senhor havia mencionado, o senhor 

afirmou que houve solicitação de propina por parte do prefeito Reni Pereira. Em alguma outra 
oportunidade o senhor se reuniu com os empreiteiros para solicitar qualquer espécie de vantagem 
ilícita? 

Budel – O Nilton Beckers era o coordenador e com ele eu me reuni várias vezes para 
tratar deste ponto. 

Advogado – Essas reuniões eram feitas entre o senhor e  o Nilton? 
Budel – O start foi dado pouco antes de eu assumir a Secretaria de Obras, onde eu e o 

Nilton estivemos reunidos com o prefeito. Daí foi dado o aval para a continuidade, da necessidade 
de...de...de...fazer surgir recursos das empresas do Nilton para atender o caixa da Câmara. 

Advogado – O senhor tem conhecimento que o empresário Luiz Pereira apoiou na 
campanha de 2012? 

Budel – O Luiz era do PTN, eu estava em outro palanque. Ele elegeu dois vereadores 
que, a princípio, eram da base, mas depois a vereador Anice saiu e ficou somente o Darci DRM. 

Advogado – O senhor tem conhecimento se a empresa Labor tinha contrato firmado antes 
da gestão Reni Pereira? 

Advogado – O senhor falou que o Valter Jr alimentava o sistema Sincofoz. Esse sistema 
era vinculado a Secretaria de Obras ou ao Foztrans. 

Budel – Era junto ao gabinete. O sincofoz já vinha da administração anterior. O prefeito 
Reni deu continuidade e ainda segurou funcionários que trabalhavam lá, mas dai foi criada uma 
equipe. A parte física era no gabinete. 

Advogado – Obrigado. Estou satisfeito. O Dr. Jorge tem mais questionamentos? 
Dr. Jorge – Com certeza. O depoente sabe qual o procedimento para licitações ou 

dispensa de licitações na Prefeitura? 
Budel – Os procedimentos eram realizados pelo Departamento de Compras. Quando 

havia necessidade de parecer jurídico, definindo pela não realização de licitação, em caso de 
emergência, daí passava pelo jurídico. 

Dr. Jorge – Existia uma comissão específica de licitação? 
Budel – Existia e existe ainda. 
Dr. Jorge – Tem conhecimento se as pessoas que compõem essa comissão são cargos 

comissionados ou de carreira? 
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Budel – Tinha funcionário de carreira e comissionados. 
Dr. Jorge – Cada secretaria tinha uma comissão própria? 
Budel – Geralmente era conduzido pelo Departamento de Compras, mas na área de 

saúde tinha de ter pessoas técnicas da área para poder acompanhar. Assim como tinha pessoas 
da Obras para acompanhar licitação desse setor. 

Dr. Jorge – A decisão era tomada por uma pessoa ou do colegiado? 
Budel – A decisão era definida técnica e financeira pela melhor proposta apresentada, se 

não tinha problema jurídico. A comissão emitia um parecer. 
Dr Jorge – Os incidentes em uma licitação, eram decididos por quem? 
Budel – Pela comissão e com o apoio jurídico da Prefeitura. 
Dr. Jorge – Nos anos de 2014 a 2016 o depoente consegue relatar os nomes das 

pessoas que compuseram essas licitações? 
Budel – 2014 eu não estava na Obras, quando eu foi para a secretaria, eu sei que as 

pessoas técnicas da Obras era o engenheiro Iratan, diretor de pavimentação, e, se não me 
engano, o Lavinicki. 

Dr. Jorge -  O senhor tem conhecimento sobre o procedimento da Caixa para pagamento 
das obras realizadas no financiamento do PAC? 

Budel – Medição apresentada pelo empreiteiro, fiscalização da Prefeitura, diretor atestava 
e vinha para o secretário que certificava. Daí o secretário mandava para a assessoria técnica que 
fazia a interface preparar toda a documentação que geralmente era um calhamaço. O 
encaminhamento final era do prefeito, pois a Caixa não aceitava de outra forma. Mas era 
empreiteiro, prefeitura, fiscal da Caixa e o engenheiro da Caixa também participava. 

Dr. Jorge – O fiscal da caixa fiscalizava os relatórios da Prefeitura antes de .... 
Budel – Ele acompanhava. 
Dr. Jorge – Ele acompanhava ou fiscalizava? 
Budel – Acompanhava e assinava. Agora, a profundidade da fiscalização dele eu não 

acompanhava porque não ia a campo. Toda hora havia divergências. 
Dr. Jorge – Algumas dessas obras foram projetadas para valorizar imóveis do prefeito 

Reni? 
Budel – Nunca soube, desconheço e o prefeito Reni nunca me falou sobre isso. 
Dr. Jorge – O depoente conhece Ivete de Fátima? 
Budel -  Conheço.  
Dr. Jorge – O depoente pediu ao Reni a nomeação de algum cargo para ela ter um 

rendimento maior? 
Budel – Ela assumiu um CC 2 e trabalhou um mês e pouco na fiscalização de iluminação 

pública. 
Dr. Jorge – Essa nomeação foi a pedido do depoente? 
Budel – Foi. Tá gravado. 
Dr. Jorge – Qual é a relação do depoente com essa pessoa? 
Budel – Hoje nenhuma. 
Dr. Jorge – Essa melhoria financeira era só para a Fátima, mas o depoente tinha algum 

interesse. 
Budel – (alterando a voz) Em absoluto. Essa pergunta é inoportuna, eu nego 

veementemente e me sinto ofendido com esse tipo de pergunta. 
Dr. Jorge – Nega o que? 
Budel – (aos berros) Nego, nego, nego. E mais um detalhe: o prefeito Reni está do lado 

para meu ouvir. As poucas indicações que fiz – duas no máximo – foram de pessoas que só 
ajudaram a administração. Essa é a verdade. 
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Dr. Jorge – Com todo o respeito, eu estou sendo educado, mas o senhor não está sendo 
educado.... 

Budel – (bastante alterado) Muito pelo contrário, o senhor me faz uma pergunta 
extremamente ofensiva, porque o senhor não me conhece pra isso e quer que eu aceite? Eu 
estou respondendo à altura, mas se o senhor me tratar com respeito vai ter a recíproca. 

Dr. Jorge – Nesse período o senhor chegou a se separar da primeira esposa? 
Budel – Estive separado, sim, mas isso é problema pessoal meu que não vem ao caso. 
Dr. Jorge – Então, nesse período o depoente tinha duas famílias, a Ivete e.... 
Budel – (visivelmente nervoso) Eu estava separado. Não compete aqui discutir a minha 

vida pessoal. Vou responder a respeito do tema, porque o senhor está indo para o lado pessoal. 
Dr. Jorge – Desculpe. Quando o senhor foi preso a Ivete de Fátima não estava no seu 

apartamento? 
Budel – Não senhor. O Reni está desinformado, ele está lhe informando de maneira 

errônea. 
Dr. Jorge – O ministério Público diz que o Reni junto com outras pessoas, fraudou 

mediante ajustes a concorrência 27/2014 que é do PAC. O senhor tem conhecimento sobre essa 
suposta fraude? 

Budel – Não tenho como lhe falar pois não participei desta licitação e esse tema não está 
em nenhum dos itens em que fiz a delação e nem tampouco na denúncia. 

Dr. Jorge – Eu devo lhe dizer que o senhor está na qualidade de testemunha e não é em 
relação ao seu processo, mas em relação à defesa de Reni. 

Budel – (aos berros) Eu sei 
Dr. Jorge (também aos berros): O senhor me respeita. 
Budel – (aos berros) O senhor me respeita também. Voz alta não me assusta. O senhor 

tem os cabelos brancos, eu também tenho, então estamos em igualdade de condições. 
Momento de gritaria: “Ele está sendo mal educado”. “Mal educado é o senhor” 
(O juiz intervém, e o advogado fala): 
Dr. Jorge – (gritando) Ele está sendo mal educado. 
Budel – (gritando) Mal educado é o senhor. 
Juiz – Dr. Budel, o senhor deve estar exausto.... 
Budel – Dr. Peço-lhe desculpas, mas eu não sou criança e o advogado que tem cabelos 

brancos e acha que peão do interior corre de batidas.... 
Dr. Jorge – Eu lhe fiz uma pergunta.... 
Budel (aos berros) – O senhor me trate com respeito que eu vou lhe tratar com respeito. 
Juiz – Dr. Carlos Budel, eu pediria que o senhor se acalmasse....e respondesse 

objetivamente as perguntas do dr. Aqui que vai continuar seus questionamentos. 
Budel – Eu estou calmo, excelência. 
Dr. Jorge – Diz a denúncia que no dia 10 de março de 2016 Reni Pereira aceitou 

promessa e recebeu vantagem. Qual o conhecimento do depoente sobre esse fato? 
Budel – O senhor poderia me relatar o fato? 
Dr. Joger – Está relacionado com a empresa Visual Terraplanagem que Reni teria 

recebido promessa de vantagem dessa empresa. 
(Budel folheia o processo e procura nos autos) 
Dr. Jorge – Vamos prosseguir senão a gente não termina hoje. Diz a denúncia que Reni 

Pereira juntamente com outras pessoas dispensaram a realização de licitação dos casos 
previstos em lei bem como deixaram de observar formalidades da licitação 44/2014. Qual o 
conhecimento do depoente sobre esse fato? 

Budel – Vou tentar localizar o fato...Pelo que me consta é a ida do Aires a São Miguel 
pegar 30 mil reais na Visual, é isso? Isso eu já expliquei detalhadamente. 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

01/06/2017 a 15/06/2017 
 

262 
 

Dr. Jorge – Com relação ao ítem 6.1 dispensa a licitação da empresa People.... 
Budel – Qual obra que é? 
Dr. Jorge – Licitação da People Soluções 
Budel - Desconheço. 
Dr. Jorge – Ítem 6.2 prorrogação de um contrato de que Reni teria dado vantagem 

indevida no processo de dispensa 44/2014, também envolvendo a People Soluções. 
Budel – Desconheço, não é da minha área. 
Dr. Jorge – No item 6.3 também fraude em licitação da People, concorrência 19/2014 (;;;) 

em que Reni teria comprometido o caráter comprometido do certame... 
Budel – Deconheço. 
Dr. Jorge - Em relação ao item 6.4, também fraude em licitações, 15/2015 diz que Reni 

Pereira dispensou licitação em beneficio da Abravix Comércio. Tem conhecimento disso? 
Budel – Desconheço 
Dr. Jorge – Item 5.6 diz que o prefeito Reni Pereira teria frustrado e fraudada a 

concorrência envolvendo a Abravix.... 
Budel – Desconheço. 
Dr. Jorge – O item 6.6 fala em dispensa de licitação da Abravix diz que Reni e outros 

teriam deixado de cumprir com as formalidades legais e dispensado a licitação.... 
Budel – Desconheço 
Dr. Jorge – Item 12. De que o Reni teria embaraçado a Operação Pecúlio, tem 

conhecimento? 
Budel – Não. Nesse período eu estava preso. 
Advogado – Reni é acusado de coação a Nilton Beckers, tem conhecimento? 
Budel – Não. Só o que está nos autos. 
Advogado – tem conhecimento de que Reni coagiu Girnei de Souza? 
Budel – Desconheço. 
Dr Pedro - Eu tenho uma pergunta bem simples, de que sua carteira não estava com o 

senhor quando foi preso? 
Budel – A minha carteira ficava no meu apartamento ao lado do telefone. A PF levou o 

computador, os pendrives, e pastas de documentos. Eles não revistaram  a minha carteira 
quando eu fui preso. Isso veio a tona dois meses depois porque a Eve mexeu na minha 
documentação para fazer acertos de contas de IPTU porque eu havia ficado sem salário e meu 
irmão ficou de fazer isso pra mim. O Domingos viu o documento e percebeu que havia algo 
relacionado. Foi tirada uma cópia e entregue ao dr Oswaldo que iniciou a tratativa. 

Juiz: o depoimento está encerrado, o senhor está dispensado e tenha uma boa tarde em 
Curitiba. 

Budel – Boa tarde a todos. 
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Facebook – Política em Foco Foz – 19 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1785500331742012/?type=3 
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FOZ TERÁ PRIMEIRA PISTA OFICIAL DE BMX 
 
Obras já começaram com apoio da Prefeitura, Câmara de Vereadores e Associação de 

Moradores. Intenção é criar escolinha de esporte para crianças 
 

 
 
A primeira pista de BMX Bicicross já começou a ser construída em Foz do Iguaçu. O 

projeto faz parte de um sonho antigo do atleta Maico da Luz que tem trazido muitos títulos 
nacionais e internacionais deste esporte para o município. A Prefeitura está apoiando a ideia 
disponibilizando as máquinas para a realização da obra. A previsão de conclusão da pista é de 15 
dias. 

O local escolhido pertence a uma área cedida pela Associação de Moradores do Portal da 
Foz, bairro onde funcionará a escolhinha de BMX. O objetivo também é realizar campeonatos 
municipais e estaduais do esporte.  

De acordo com o atleta e idealizador do projeto, neste final de semana o presidente da 
Associação Paranaense de Bicicross estará visitando as obras da pista para liberação de um 
futuro campeonato no local. “Estamos com uma grande expectativa, pois isso aqui é um sonho 
muito grande. Não fico feliz por mim, mas pela comunidade que será atendida e em poder 
atender dezenas de crianças que poderão sair da vulnerabilidade, do risco de drogas e do perigo 
das ruas para estarem treinando aqui com a gente e poder quem sabe seguir neste esporte. Vou 
dar aulas gratuitamente e espero contar com mais apoio na sequência”, disse Maico. 

A pista seguirá as medidas oficiais, com previsão para ter quatro retas com 84 metros por 
72. “O prefeito Chico Brasileiro nos deu aval para liberação das máquinas, caçamba, pá-
carregadeira, retroescavadeira, e assim conseguimos iniciar as obras. Já tínhamos o lote, a terra, 
o projeto e precisávamos desse apoio. Agora esperamos que tudo dê certo, se o tempo permitir, 
para poder concluir em poucos dias a pista e ir realizando o campeonato municipal, trazendo na 
sequência o estadual. Vamos fazendo aos poucos, mas nossa intenção é priorizar a escolinha de 
BMX, utilizando as bicicletas de cada um, e buscando apoio para a compra de material, de mais 
bicicletas, podendo atender crianças a partir de 2 anos à adultos de 70 anos”, destaca o atleta. 
  

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41172
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Foz terá primeira pista oficial de BMX Bicicross 
 

 
 
Obras já começaram com apoio da Prefeitura, Câmara de Vereadores e Associação de 

Moradores. 
A primeira pista de BMX Bicicross já começou a ser construída em Foz do Iguaçu. O 

projeto faz parte de um sonho antigo do atleta Maico da Luz que tem trazido muitos títulos 
nacionais e internacionais deste esporte para o município. A Prefeitura está apoiando a ideia 
disponibilizando as máquinas para a realização da obra. A previsão de conclusão da pista é de 15 
dias. 

O local escolhido pertence a uma área cedida pela Associação de Moradores do Portal da 
Foz, bairro onde funcionará a escolinha de BMX. O objetivo também é realizar campeonatos 
municipais e estaduais do esporte. 

De acordo com o atleta e idealizador do projeto, neste final de semana o presidente da 
Associação Paranaense de Bicicross estará visitando as obras da pista para liberação de um 
futuro campeonato no local. “Estamos com uma grande expectativa, pois isso aqui é um sonho 
muito grande. Não fico feliz por mim, mas pela comunidade que será atendida e em poder 
atender dezenas de crianças que poderão sair da vulnerabilidade, do risco de drogas e do perigo 
das ruas para estarem treinando aqui com a gente e poder quem sabe seguir neste esporte. Vou 
dar aulas gratuitamente e espero contar com mais apoio na sequência”, disse Maico. 

A pista seguirá as medidas oficiais, com previsão para ter quatro retas com 84 metros por 
72. “O prefeito Chico Brasileiro nos deu aval para liberação das máquinas, caçamba, pá-
carregadeira, retroescavadeira, e assim conseguimos iniciar as obras. Já tínhamos o lote, a terra, 
o projeto e precisávamos desse apoio. Agora esperamos que tudo dê certo, se o tempo permitir, 
para poder concluir em poucos dias a pista e ir realizando o campeonato municipal, trazendo na 
sequência o estadual. Vamos fazendo aos poucos, mas nossa intenção é priorizar a escolinha de 
BMX, utilizando as bicicletas de cada um, e buscando apoio para a compra de material, de mais 
bicicletas, podendo atender crianças a partir de 2 anos à adultos de 70 anos”, destaca o atleta. 
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Câmara de Foz e Foztrans debatem ações para melhorar sistema viário 
 

 
 
Há uma aparente sinergia de trabalho entre Câmara de Foz e Prefeitura Municipal. Ao 

menos, no âmbito das ações voltadas para melhorar o sistema viário em Foz do Iguaçu. Na última 
quarta-feira, 14, o presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros (PTB), se reuniu com a 
direção do Foztrans.Na pauta, pedidos direcionados, especialmente, à instância de recursos. “O 
órgão passa por uma situação crítica em relação aos recursos. Algumas indicações não estão 
sendo atendidas em razão da falta de orçamento necessário”, disse o diretor de Desenvolvimento 
de Trânsito e Sistema Viário do Foztrans, Erickson Vieira. 

Em resposta, o presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros (PTB), alegou que 
“este ano os vereadores já encaminharam diversas indicações e outras proposições, solicitando 
melhorias para área de trânsito, como semáforos, pinturas de faixas de pedestre, faixas 
elevadas”. 

E completou ao explicar o motivo da reunião: “Dialogamos com os Diretores do Foztrans 
que expõem essa situação de que o orçamento, elaborado em 2016 para o exercício de 2017, 
ficou abaixo das necessidades do órgão”. 
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Facebook – Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1230737047036926/?type=3 
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SUPLENTE DE VEREADOR É PRESO POR CRIME CONTRA O SISTEMA 
FINANCEIRO 

 

 
 
Loiri José Dalla Corte, o "Lóli", foi sentenciado também com base na lei contra 

organização criminosa. 
O suplente de vereador Loiri José Dalla Corte, o "Lóli", foi sentenciado e condenado a 

prisão em processo criminal federal. Ele acabou enquadrado na lei de combate aos crimes contra 
o sistema financeiro nacional com agravante de penalidades previstas na lei contra organizações 
criminosas. A ordem judicial para cumprimento da sentença foi determinada à Polícia Federal 
pelo juiz Danilo Pereira Júnior, da 13ª Vara Federal de Curitiba. 

Por orientação dos advogados de defesa, Lóli teria se apresentado a uma delegacia da 
região. A pena é de cinco anos e sete meses de reclusão, no regime semiaberto. A justiça acatou 
a denúncia do Ministério Público que apontou Lóli como envolvido no esquema de evasão de 
divisas. O grupo teria movimentado aproximadamente R$ 250 milhões até ser descoberto nas 
investigações da Operação Sustenido. 

Em síntese, segundo a denúncia do MPF, "os acusados (são 28 réus) fariam parte de 
uma organização criminosa que atuava na região de Foz do Iguaçu/PR, a qual seria responsável 
pela remessa de vultuosas quantias em dinheiro para o Paraguai, mediante compensação e por 
meio do sistema dólar-cabo, utilizando empresas de fachada e contas bancárias em nome de 
"laranjas" . Tais operações envolveriam ainda a lavagem de dinheiro oriundo de diversos crimes 
antecedentes, entre os quais o crime de tráfico de drogas, contrabando, descaminho, extorsão 
mediante sequestro". 

 
O PROCESSO 
Conforme escreveu o juiz, "trata-se de execução provisória das penas impostas a Loiri 

José Dalla Corte, condenado nos autos de Ação Penal nº 5043699-65.2014.4.04.7000/PR, da 13ª 
Vara Federal desta Subseção Judiciária, pela prática dos delitos previstos no artigo 16 da Lei nº 
7.492/86 e no artigo 2º, § 4º, inciso V, da Lei nº 12.850/2013, a 5 (cinco) anos e 7 (sete) meses de 
reclusão, no regime semi-aberto". 

Lóli também foi condenado ao pagamento de "154 dias-multa, sendo 68 dias-multa no 
valor unitário de 1/6 (um sexto) do salário mínimo e 86 dias-multa à razão unitária de 1/10 (um 
décimo) do salário mínimo, em ambos os casos considerando o valor vigente em maio de 2014". 
O valor é de aproximadamente R$ 15 mil. 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/suplente-de-vereador-e-preso-por-crime-contra-o-sistema-financeiro#.WUkPEusrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/suplente-de-vereador-e-preso-por-crime-contra-o-sistema-financeiro#.WUkPEusrLct
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Além disso, o juiz o sentenciou ao pagamento proporcional das custas processuais e à 
reparação do dano, em solidariedade com os demais corréus, fixada em 5% sobre o valor 
evadido. Considerando o total de evasão de divisas de R$ 250 milhões, Lóli juntamente com os 
demais membros do esquema terão que reparar à União (Receita Federal) um total de R$ 12,5 
milhões (pagamento a ser dividido entre os condenados). 

 
CRIMES PREVISTOS NAS LEIS 
O artigo 16 da Lei nº 7.492/86 (Lei de Crimes Contra o Sistema Financeiro) ao qual Lóli 

foi enquadrado, considera crime: "Fazer operar, sem a devida autorização, ou com autorização 
obtida mediante declaração falsa, instituição financeira, inclusive de distribuição de valores 
mobiliários ou de câmbio. Pena: - Reclusão, de 1 (um) a 4 (quatro) anos, e multa". Já a Lei nº 
12.850/2013, que define as penalidades para organizações criminosas, considera crime 
"promover, constituir, financiar ou integrar, pessoalmente ou por interposta pessoa, organização 
criminosa: Pena - reclusão, de 3 (três) a 8 (oito) anos, e multa, sem prejuízo das penas 
correspondentes às demais infrações penais praticadas. 

Como Lóli foi enquadrado no o artigo 2º, § 4º, inciso V, o crime foi agravado. O dispositivo 
prevê: "A pena é aumentada de 1/6 (um sexto) a 2/3 (dois terços) se as circunstâncias do fato 
evidenciarem a transnacionalidade da organização. À época dos fatos, a Polícia Federal apurou a 
existência de um forte esquema de remessa ilegal de valores em transações internacionais". 

 
REGIME SEMI-ABERTO 
Pelo regime semiaberto, Lóli pode sair durante o dia para trabalhar, mas terá que retornar 

à noite para dormir na prisão. Deve cumprir a ordem judicial até que a defesa obtenha decisão 
contrária por meio de habeas corpus. Conforme informou o juiz na sentença, a defesa interpôs 
Recurso Especial, estando pendente o juízo de admissibilidade. Entretanto, diante da nova 
orientação adotada pelo Supremo Tribunal Federal, o juízo da 13ª Vara Federal desta Subseção 
Judiciária determinou a execução da condenação provisória. 

"Segundo consta da ficha individual, o apenado permaneceu preso por 5 (cinco) dias, 
desde 22/05/2014, em cumprimento a mandado de prisão temporária (...) Assim, nos termos do 
artigo 42 do Código Penal e do artigo 66, inciso III, alínea "c", da Lei de Execuções Penais (Lei nº 
7.210/84), há que se considerar a detração de 5 (cinco) dias na pena, restando a cumprir 5 
(cinco) anos, 6 (seis) meses e 25 (vinte e cinco) dias reclusão. Tendo em vista que não houve 
imposição de penas substitutivas e que o regime aplicado é o semi-aberto". 
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Facebook – HLucas – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209398069884830 

 

 
 
 

HLucas – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/20/suplente-de-vereador-e-preso-por-crime-contra-
o-sistema-financeiro/ 

 

SUPLENTE DE VEREADOR É PRESO POR CRIME CONTRA O SISTEMA 
FINANCEIRO 

 

 
 

Loiri José Dalla Corte, o “Lóli”, foi sentenciado também com base na lei contra 
organização criminosa. 

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209398069884830
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/20/suplente-de-vereador-e-preso-por-crime-contra-o-sistema-financeiro/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/20/suplente-de-vereador-e-preso-por-crime-contra-o-sistema-financeiro/
http://www.jtribunapopular.com.br/uploads/2017/06/20170619edee0ed045c4f2d247ceeb7a616df2c6.jpg
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O suplente de vereador Loiri José Dalla Corte, o “Lóli”, foi sentenciado e condenado a 
prisão em processo criminal federal. Ele acabou enquadrado na lei de combate aos crimes contra 
o sistema financeiro nacional com agravante de penalidades previstas na lei contra organizações 
criminosas. A ordem judicial para cumprimento da sentença foi determinada à Polícia Federal 
pelo juiz Danilo Pereira Júnior, da 13ª Vara Federal de Curitiba. 

Por orientação dos advogados de defesa, Lóli teria se apresentado a uma delegacia da 
região. A pena é de cinco anos e sete meses de reclusão, no regime semiaberto. A justiça acatou 
a denúncia do Ministério Público que apontou Lóli como envolvido no esquema de evasão de 
divisas. O grupo teria movimentado aproximadamente R$ 250 milhões até ser descoberto nas 
investigações da Operação Sustenido. 

Em síntese, segundo a denúncia do MPF, “os acusados (são 28 réus) fariam parte de 
uma organização criminosa que atuava na região de Foz do Iguaçu/PR, a qual seria responsável 
pela remessa de vultuosas quantias em dinheiro para o Paraguai, mediante compensação e por 
meio do sistema dólar-cabo, utilizando empresas de fachada e contas bancárias em nome de 
“laranjas” . Tais operações envolveriam ainda a lavagem de dinheiro oriundo de diversos crimes 
antecedentes, entre os quais o crime de tráfico de drogas, contrabando, descaminho, extorsão 
mediante sequestro”. 

 
O PROCESSO 
Conforme escreveu o juiz, “trata-se de execução provisória das penas impostas a Loiri 

José Dalla Corte, condenado nos autos de Ação Penal nº 5043699-65.2014.4.04.7000/PR, da 13ª 
Vara Federal desta Subseção Judiciária, pela prática dos delitos previstos no artigo 16 da Lei nº 
7.492/86 e no artigo 2º, § 4º, inciso V, da Lei nº 12.850/2013, a 5 (cinco) anos e 7 (sete) meses de 
reclusão, no regime semi-aberto”. 

Lóli também foi condenado ao pagamento de “154 dias-multa, sendo 68 dias-multa no 
valor unitário de 1/6 (um sexto) do salário mínimo e 86 dias-multa à razão unitária de 1/10 (um 
décimo) do salário mínimo, em ambos os casos considerando o valor vigente em maio de 2014”. 
O valor é de aproximadamente R$ 15 mil. 

Além disso, o juiz o sentenciou ao pagamento proporcional das custas processuais e à 
reparação do dano, em solidariedade com os demais corréus, fixada em 5% sobre o valor 
evadido. Considerando o total de evasão de divisas de R$ 250 milhões, Lóli juntamente com os 
demais membros do esquema terão que reparar à União (Receita Federal) um total de R$ 12,5 
milhões (pagamento a ser dividido entre os condenados). 

 
CRIMES PREVISTOS NAS LEIS 
O artigo 16 da Lei nº 7.492/86 (Lei de Crimes Contra o Sistema Financeiro) ao qual Lóli 

foi enquadrado, considera crime: “Fazer operar, sem a devida autorização, ou com autorização 
obtida mediante declaração falsa, instituição financeira, inclusive de distribuição de valores 
mobiliários ou de câmbio. Pena: – Reclusão, de 1 (um) a 4 (quatro) anos, e multa”. Já a Lei nº 
12.850/2013, que define as penalidades para organizações criminosas, considera crime 
“promover, constituir, financiar ou integrar, pessoalmente ou por interposta pessoa, organização 
criminosa: Pena – reclusão, de 3 (três) a 8 (oito) anos, e multa, sem prejuízo das penas 
correspondentes às demais infrações penais praticadas. 

Como Lóli foi enquadrado no o artigo 2º, § 4º, inciso V, o crime foi agravado. O dispositivo 
prevê: “A pena é aumentada de 1/6 (um sexto) a 2/3 (dois terços) se as circunstâncias do fato 
evidenciarem a transnacionalidade da organização. À época dos fatos, a Polícia Federal apurou a 
existência de um forte esquema de remessa ilegal de valores em transações internacionais”. 

 
REGIME SEMI-ABERTO 
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Pelo regime semiaberto, Lóli pode sair durante o dia para trabalhar, mas terá que retornar 
à noite para dormir na prisão. Deve cumprir a ordem judicial até que a defesa obtenha decisão 
contrária por meio de habeas corpus. Conforme informou o juiz na sentença, a defesa interpôs 
Recurso Especial, estando pendente o juízo de admissibilidade. Entretanto, diante da nova 
orientação adotada pelo Supremo Tribunal Federal, o juízo da 13ª Vara Federal desta Subseção 
Judiciária determinou a execução da condenação provisória. 

“Segundo consta da ficha individual, o apenado permaneceu preso por 5 (cinco) dias, 
desde 22/05/2014, em cumprimento a mandado de prisão temporária (…) Assim, nos termos do 
artigo 42 do Código Penal e do artigo 66, inciso III, alínea “c”, da Lei de Execuções Penais (Lei nº 
7.210/84), há que se considerar a detração de 5 (cinco) dias na pena, restando a cumprir 5 
(cinco) anos, 6 (seis) meses e 25 (vinte e cinco) dias reclusão. Tendo em vista que não houve 
imposição de penas substitutivas e que o regime aplicado é o semi-aberto”. 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1515635338493733 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1515635338493733
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Facebook – Mosca na Sopa – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1515610571829543 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1515610571829543
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Facebook – Resistência 24 Horas – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1375823039168034 

 

 
 
 

Facebook – Resistência 24 Horas – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1375804685836536/?type=3 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1375823039168034
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1375804685836536/?type=3
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1375804685836536/?type=3
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Facebook – Política em Foco Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1785765031715542 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1785765031715542


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

36 
 

Política em Foco Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/06/20/manifestantes-pedem-cassacao-de-mandato-do-vereador-
protetor-jorge-por-condenacao-na-justica/ 

 

MANIFESTANTES PEDEM CASSAÇÃO DE MANDATO DO VEREADOR 
PROTETOR JORGE, POR CONDENAÇÃO NA JUSTIÇA. 
 

 
 
A 5° sessão do mês de junho da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu foi marcada 

por protestos na manhã desta terça-feira (20). Um pequeno grupo de manifestantes estendeu 
faixas na plenária, com frases contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), 
condenado pela Justiça a quatro anos de prisão por improbidade administrativa. 

As críticas também se estenderam ao presidente do legislativo municipal, vereador 
Rogério Quadros, que não se manifestou sobre a situação política de Protetor Jorge. 

Mesmo com a presença dos manifestantes, as sessões ordinárias e extraordinárias 
seguiram a pauta prevista, com leitura de requirimentos e indicações. Ainda na sessão, foi 
aprovada a entrega do título de Cidadão Honorário à Paulo Roberto de Vasconcelos, com data 
ainda a ser definida. 

Na segunda-feira (19), a Justiça Federal anunciou a negativa do pedido de liminar que 
pretendia suspender e arquivar o processo disciplinar do Conselho de Ética que pode levar à 
cassação dos cinco vereadores presos pela Polícia Federal no final do ano passado, durante a 6° 
fase da Operação Pecúlio. O pedido de suspensão foi feito pela defesa do vereador afastado 
Edílio Dall’gnol. 

 
Protetor Jorge 
O vereador Protetor Jorge, eleito em seu primeiro mandato em outubro de 2016, foi 

condenado a quatro anos de prisão e a pagamento de multa, pelo crime de improbidade 
administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde da Prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu, durante a administração da prefeita Ana Carlessi, também condenada na mesma ação. 

As irregularidades foram cometidas em 2009, quando a então prefeita contratou uma 
empresa para prestar serviços na área da saúde sem licitação. O contrato para a implantação, 
execução, acompanhamento e avaliação do “Programa Saúde para Todos”, além de serviços no 
Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais de R$ 1,5 milhão. 

O Ministério Público denunciou a contratação, entendendo que a prefeitura deveria ter 
feito uma licitação, e não uma contratação emergencial. 

 
  

http://politicafoz.com/2017/06/20/manifestantes-pedem-cassacao-de-mandato-do-vereador-protetor-jorge-por-condenacao-na-justica/
http://politicafoz.com/2017/06/20/manifestantes-pedem-cassacao-de-mandato-do-vereador-protetor-jorge-por-condenacao-na-justica/
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Facebook – Fronteira Urgente – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1375276362508953 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1375276362508953
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Fronteira Urgente – 20 de Junho de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/prefeitura-pretende-facilitar-emissao-de-alvara-para-bares-
com-musica-ao-vivo-na-cidade/ 

 

Prefeitura pretende facilitar emissão de alvará para bares com música ao vivo 
na cidade 

 

 
 
O vice-prefeito de Foz do Iguaçu/PR, Nilton Bobato e representantes das secretarias de 

Administração, Planejamento, Fazenda, Turismo, Indústria e Comércio estiveram reunidos na 
manhã desta terça-feira (20), para discussão da comissão de estudos que analisará 
possibilidades de o município criar uma legislação específica que regulamente e autorize a 
música ao vivo em bares abertos em algumas regiões da cidade. A ideia é analisar juridicamente 
a condição e encaminhar para a Câmara de Vereadores, aproveitando as discussões sobre a 
nova Lei de Zoneamento. 

De acordo com o vice-prefeito, não é possível autorização desta natureza para toda a 
cidade, pois fere à legislação federal, por isso, a intenção da Prefeitura é estudar uma legislação 
municipal que atenda a algumas regiões criando uma espécie de “circuito de bares”. “Queremos 
que o município e a população compreendam que seja positivo para a cidade, para a população e 
para o turista. Há hoje uma demanda, tanto de turistas quanto de músicos e de comerciantes para 
que haja uma medida, por isso tomamos a iniciativa de acolher esta demanda e de buscarmos 
uma solução técnica que é isto o que a comissão de estudos fará nos próximos dias, 
aproveitando o trâmite da nova Lei de Zoneamento que vai para a Câmara nos próximos dias. A 
ideia é de enviarmos uma proposta com debate dos vereadores e da sociedade a partir de uma 
decisão técnica que a Prefeitura tiver sobre o tema, ressaltando os benefícios para o turista, para 
a população local, para os comerciantes, músicos e para os trabalhadores da área, gerando 
renda, cultura e lazer”, destaca Bobato. 

 
  

http://fronteiraurgente.com.br/prefeitura-pretende-facilitar-emissao-de-alvara-para-bares-com-musica-ao-vivo-na-cidade/
http://fronteiraurgente.com.br/prefeitura-pretende-facilitar-emissao-de-alvara-para-bares-com-musica-ao-vivo-na-cidade/
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Facebook – Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1231190426991588/?type=3 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1231190426991588/?type=3
https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1231190426991588/?type=3
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Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/presidente-da-camara-rogerio-quadros-se-cala-
sobre-afastar-vereador-cassado#.WUptBOsrLct 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA ROGÉRIO QUADROS SE CALA SOBRE AFASTAR 
VEREADOR CASSADO 

 

 
 
Protetor Jorge foi condenado em terceira instância e pela Lei da Ficha Limpa não poderia 

exercer mandato. 
O presidente da Câmara, Rogerio Quadros (PTB) não se pronunciou sobre o 

questionamento de afastar ou não o vereador Protetor Jorge (PTB) condenado em terceira 
instância por improbidade administrativa. Pela lei da ficha limpa, em tese, ele não poderia 
continuar a exercer o mandato. O vice-presidente Celino Fertrin (PDT) foi o único a se pronunciar 
e disse que a Câmara deve aguardar notificação da Justiça Eleitoral. 

Com esse quadro, criou-se um contrassenso no Legislativo: Enquanto o Conselho de 
Ética está indicando por unanimidade a cassação do mandato de cinco vereadores que sequer 
foram condenados em primeira instância, outro condenado em terceira instância é mantido na 
cadeira e ainda tem a solidariedade dos colegas, conforme presenciou-se na sessão da última 
terça-feira. 

O vereador Protetor Jorge (PTB) sofreu a condenação em terceira instância por ato de 
improbidade administrativa, que segundo a justiça se configurou em  crime pela contratação de 
uma OSCIP em 2009 quando ele era diretor de saúde na prefeitura de Santa Terezinha de Itaipu. 
A ex-prefeita Ana Carlessi também acabou condenada na decisão do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) ocorrida no último dia 2 de maio. 

Além da ação cível, houve ainda um processo criminal em que eles foram condenados, 
mas devem cumprir pena em liberdade. 

 
ENTENDA O CASO 
A ação cível foi movida em 29 de março de 2010 pelo promotor José Carlos Faria de 

Vellozo, que pediu a condenação de Protetor Jorge, Ana Carlessi e José Carlos Jobim, 
representante do Instituto Brasileiro de Santa Catarina (IBRASC). Essa OSCIP foi contratada na 
prefeitura de STI por dispensa de licitação em janeiro de 2009 ao valor de R$ 1,5 milhão pelo 
prazo de 18 meses. Nas conclusões do MP todo o procedimento foi irregular de modo a favorecer 
a OSCIP, pois não caberia dispensa de licitação. 

Em primeira instância, no dia 18 de abril de 2012 o juiz Geraldo Dutra de Andrade Neto 
considerou a ação improcedente. Entretanto, no dia 2 de maio de 2012 o Ministério Público 
interpôs recurso de apelação no Tribunal de Justiça do Paraná. 

 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/presidente-da-camara-rogerio-quadros-se-cala-sobre-afastar-vereador-cassado#.WUptBOsrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/presidente-da-camara-rogerio-quadros-se-cala-sobre-afastar-vereador-cassado#.WUptBOsrLct
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DIREITOS POLÍTICOS SUSPENSOS 
No dia 4 de fevereiro de 2014, o TJ reconheceu a apelação do MP e condenou os 

envolvidos. O colegiado da 5ª Câmara Cível do TJ (segunda instância) impôs as penalidades 
previstas na lei de improbidade. Quanto às especificações das penalidades, os desembargadores 
definiram: "Portanto, mostra-se proporcional e suficiente aplicar à Ana Maria Carlessi, Jorge 
Soares Ferreira (Protetor Jorge) e José Carlos Jobim a suspensão dos direitos políticos pelo 
prazo de três anos e proibição de contratar com o Poder Público ou receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa 
jurídica da qual seja sócio majoritário, pelo prazo de três anos". 

Na data de 13 de março de 2014, Protetor Jorge opôs embargos de declaração contra o 
acórdão, mas perdeu, vindo então a ingressar com Recurso Especial, o que também foi negado 
no TJ. Recorreu então com agravo ao Recurso Especial, que acabou protocolado em terceira 
instância no dia 26 de fevereiro do ano passado junto ao Superior Tribunal de Justiça. 

 
DECISÃO DO STJ 
Após análise, o STJ decidiu no último dia 2 de maio: "Vistos, relatados e discutidos os 

autos em que são partes as acima indicadas, acordam os ministros da Primeira Turma do 
Superior Tribunal de Justiça, por unanimidade, negar provimento ao agravo interno, nos termos 
do voto do Sr. Ministro Relator. Os Srs. Ministros Sérgio Kukina (Presidente), Regina Helena 
Costa, Gurgel de Faria e Napoleão Nunes Maia Filho votaram com o Sr. Ministro Relator. Brasília 
(DF), 02 de maio de 2017". 

 
PROTETOR JORGE DISSE QUE FARIA TUDO DE NOVO SE FOSSE PRECISO 
Ao conceder entrevista à imprensa sobre a condenação que cassa seus direitos políticos, 

o vereador Protetor Jorge (PTB) afirmou que faria tudo de novo, se fosse preciso. Leia trechos da 
entrevista do vereador que corre o risco de perder o mandato por conta de crime de improbidade 
no ano de 2009 quando era diretor de saúde em Santa Terezinha de Itaipu. 

Como fica a situação do senhor a partir de agora? Primeira coisa, eu queria falar em 
relação aos fatos. Ou seja, em que momento aconteceu o fato no qual eu respondo? Aconteceu 
em uma transição de prefeito em Santa Terezinha, onde eu era diretor de saúde. No dia 31 de 
dezembro de 2008 saiu o então prefeito Cláudio Eberhard, entrou a prefeita Ana Carlessi. 

A gestão do Cláudio tinha quase todos os profissionais através de uma empresa 
terceirizada. No dia 31 de dezembro de 2008 ele rompeu o contrato com a empresa e a prefeitura 
ficou com apenas doze ou treze profissionais - dentre eles dois médicos e dois enfermeiros. Eu 
era diretor de saúde na gestão do Eberhard e continuei na função na gestão da Ana Carlessi. 

O que eu fiz como diretor de saúde? Elaborei um ofício comunicando a prefeita que ela 
teria que fazer alguma coisa, pois se ela não fizesse nada, no dia 1º de janeiro as 7h da manhã, 
teria que fechar o Pronto Socorro e todas unidades de saúde, pois não havia médicos. 

O que a prefeita fez? Fez um contrato emergencial. Eu na condição de diretor de saúde e 
enfermeiro fiz um ofício e encaminhei para prefeita. A prefeitura tem o setor jurídico, o setor de 
licitação, e ela optou por fazer um contrato emergencial por entender que não haveria outra 
possibilidade à fazer Hoje o Ministério Público me pune, dizendo que o município teria que ter 
feito um concurso público. Como que se faz um concurso público para suprir uma falta de médico 
no dia seguinte? 

A condenação ela está aí, ela existe, como fica a situação do senhor na Câmara agora? 
Eu não fui oficializado ainda, a gente recebe essa informação pela própria mídia. A gente 
resguarda pela imagem da Câmara também. E é por conta disso que eu venho dar explicação em 
relação aos fatos. Fiz um ofício comunicando a prefeita, e hoje eu faria novamente a mesma 
coisa, pois sou enfermeiro e tenho que resguardar a vida das pessoas. 
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Prefiro responder hoje pelo ofício que eu fiz do que pela morte de alguém. Se a prefeita 
tivesse fechado o Pronto Socorro e tivesse morrido gente, hoje eu estaria respondendo por 
omissão, pela morte de um pai ou de um filho que havia morrido. 

Então assim, tenho muita tranquilidade, posso perder meu mandato sim com certeza. 
Estou sendo julgado. E se a justiça entender que devo perder meu mandato estarei acatando a 
ordem judicial e acho que estamos aqui, de forma não vitalícia, estamos aqui fazendo nosso 
trabalho, mas tranquilo. 

Quando o senhor se candidatou já existia essa condenação em segunda instância? E 
mesmo assim o senhor não avisou a justiça? Na verdade a justiça sempre teve conhecimento de 
tudo. Quando você vai se candidatar, você vai até o fórum pegar as negativas. E as negativas 
minhas ela vem com a justificativa que eu respondi um processo de, como eles entendem, de 
improbidade administrativa. O fato de você fazer um ofício à prefeita faz você responder por 
improbidade? Eu não peguei dinheiro da prefeitura. Eu fiz um ofício e comuniquei a prefeita. Eu 
enquanto enfermeiro eu tenho que resguardar o bem maior das pessoas que é a vida. E eu faria 
novamente se eu estivesse na mesma situação, como diretor de saúde, para que pessoas não 
perdessem a vida eu faria um ofício comunicando a prefeita para que pessoas não perdessem a 
vida. 

Qual o posicionamento do senhor agora com relação a Câmara a partir de agora? Os 
vereadores pediram explicação. E é um direito deles. Alguns vereadores já tem conhecimento dos 
fatos, mas outros não têm e pediram explicação para que eu pudesse dar. É o mínimo que eu 
posso fazer e o que eu tenho que fazer. Não apenas a Câmara, mas toda a população que 
merece respeito. E eu digo: respondo sim. Tudo que saiu no jornal é verdade. Respondo sim. Por 
estar resguardando a vida das pessoas. 
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Facebook – Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1231913120252652/?type=3 
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Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/reforma-administrativa-de-chico-brasileiro-continua-
engavetada#.WUprDesrLct 

 

REFORMA ADMINISTRATIVA DE CHICO BRASILEIRO CONTINUA 
ENGAVETADA 

 

 
 
O projeto de reforma administrativa do prefeito Chico Brasileiro (PSD), retirado mês 

passado na Câmara Municipal, ainda não foi reapresentado. A justificativa para a retirada do 
projeto é que ainda na gestão da ex-prefeita interina e integrante do mesmo grupo político, Inês 
Weizemann (PSD), houve estouro dos limites com a folha de pagamento na prefeitura nos 
primeiros quatro meses do ano. O índice bateu em 53,13% o que impõe restrições ao Município 
em medidas referentes ao setor de pessoal. 

"Informamos que o percentual de gastos com pessoal, relativo ao primeiro quadrimestre 
de 2017, ultrapassou o limite prudencial estabelecido pela Lei de Responsabilidade Fiscal, 
conforme publicação na edição do dia 24 de maio de 2017 no Diário Oficial, desta forma 
inviabilizando algumas ações que deveriam ocorrer imediatamente neste início de mandato", 
informou Chico Brasileiro em comunicado à Câmara. 

Segundo consta no ofício 350/17, a lei impõe restrições como proibição de conceder 
"vantagens, aumentos, reajuste ou adequações de remuneração a qualquer título; criação de 
cargo, emprego ou função; alteração de estrutura de carreira que implique aumento de despesa; 
provimento de cargo público, admissão ou contratação de pessoal, ressalvada reposição de 
aposentadoria ou falecimento de servidores nas áreas de educação, saúde e segurança; e 
contratação de hora-extra, ressalvadas exceções constitucionais". 

 
AJUSTES EMPERRADOS 
No ofício à Câmara, o prefeito Chico Brasileiro solicitou a retirada de matérias relativas à 

readequação da estrutura organizacional da prefeitura, que apesar da intenção de economizar R$ 
506 mil anuais, "em razão do dispositivo citado solicitamos a retirada dos projetos de lei". 

Um deles é o 32/2017 que trata da reforma administrativa. A prefeitura pretendia 
promover várias alterações na estrutura de governo com corte de aproximadamente 15% de 
cargos comissionados, incluindo diretorias. Dos atuais 274 CC´s previstos na administração 
central da prefeitura (excluindo fundação e autarquias) 38 seriam extintos caindo para um total de 
236. 

A proposta reduziria a quantidade de diretores de 58 para 46 e ainda define que esses 
cargos só podem ser exercidos por servidores de carreira. Também diminuiria de 25 para 21 o 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/reforma-administrativa-de-chico-brasileiro-continua-engavetada#.WUprDesrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/reforma-administrativa-de-chico-brasileiro-continua-engavetada#.WUprDesrLct


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

45 
 

número de assessores técnicos; e de oito para três coordenadorias, além de 67 para 50 vagas de 
assessor II. 

 
NADA MUDOU 
No texto retirado constava ainda propostas como a fusão da Secretaria de Turismo com a 

de Indústria, Comercio e Desenvolvimento e a criação da Secretaria Municipal do Trabalho, 
Juventude e Capacitação. A atual Diretoria de Gestão de Projetos, da Secretaria Municipal de 
Captação de Recursos será relocada para a pasta do turismo se transformando em Diretoria de 
Projetos Estratégicos, não causando assim, aumento de despesa; já a Diretoria de Captação de 
Investimentos e a Diretoria de Empreendedorismo serão compensadas com a redução de duas 
assessorias técnicas especiais. Depois das justificativas, o governo não falou mais nada sobre o 
assunto de reforma administrativa. Com isso, o número de CC´s continua o mesmo da era Reni 
Pereira, ou seja, mais de 300, apesar de que uma parte dos cargos ainda não foi preenchida. 

 
 

Facebook - Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1231548436955787/?type=3&theater 
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Tribuna Popular – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/sessao-da-camara-teve-protesto-contra-o-
vereador-protetor-jorge#.WUpz9usrLct 

 

SESSÃO DA CÂMARA TEVE PROTESTO CONTRA O VEREADOR PROTETOR 
JORGE 

 

 
 
Na manhã desta terça-feira, 20 de junho de 2017, por volta das 09h:00, deu-se inicio a 5ª 

Sessão Ordinária do mês de junho da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, onde foi 
marcada por protestos contra o vereador Protetor Jorge. 

Um pequeno grupo de manifestantes estendeu faixas na plenária, com frases contra o 
vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), condenado pela Justiça há quatro anos de 
prisão por improbidade administrativa. As críticas também se estenderam ao presidente do 
legislativo municipal, vereador Rogério Quadros, que não se manifestou sobre a situação política 
de Protetor Jorge. 

Mesmo com a presença dos manifestantes, as sessões ordinárias e extraordinárias 
seguiram a pauta prevista, com leitura de requirimentos e indicações. Ainda na sessão, foi 
aprovada a entrega do título de Cidadão Honorário à Paulo Roberto de Vasconcelos, com data 
ainda a ser definida. 

 
Protetor Jorge 
O vereador Protetor Jorge, eleito em seu primeiro mandato em outubro de 2016, foi 

condenado a quatro anos de prisão e a pagamento de multa, pelo crime de improbidade 
administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde da Prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu, durante a administração da prefeita Ana Carlessi, também condenada na mesma ação. 

As irregularidades foram cometidas em 2009, quando a então prefeita contratou uma 
empresa para prestar serviços na área da saúde sem licitação. O contrato para a implantação, 
execução, acompanhamento e avaliação do “Programa Saúde para Todos”, além de serviços no 
Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais de R$ 1,5 milhão. 

O Ministério Público denunciou a contratação, entendendo que a prefeitura deveria ter 
feito uma licitação, e não uma contratação emergencial. 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 20 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/ricardonovotempo/photos/a.806449316120480.1073741826.8064
49276120484/1306537752778298/?type=3 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1764188756928010 
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Rádio Cultura Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/sessao-da-camara-teve-protesto-contra-o-vereador-
protetor-jorge/#.WUp21usrLct 

 

Sessão da Câmara teve protesto contra o vereador Protetor Jorge 
 

 
 
A 5° sessão do mês de junho da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu foi marcada 

por protestos na manhã desta terça-feira (20). Um pequeno grupo de manifestantes estendeu 
faixas na plenária, com frases contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), 
condenado pela Justiça há quatro anos de prisão por improbidade administrativa. As críticas 
também se estenderam ao presidente do legislativo municipal, vereador Rogério Quadros, que 
não se manifestou sobre a situação política de Protetor Jorge. 

Mesmo com a presença dos manifestantes, as sessões ordinárias e extraordinárias 
seguiram a pauta prevista, com leitura de requirimentos e indicações. Ainda na sessão, foi 
aprovada a entrega do título de Cidadão Honorário à Paulo Roberto de Vasconcelos, com data 
ainda a ser definida. 

Na segunda-feira (19), a Justiça Federal anunciou a negativa do pedido de liminar que 
pretendia suspender e arquivar o processo disciplinar do Conselho de Ética que pode levar à 
cassação dos cinco vereadores presos pela Polícia Federal no final do ano passado, durante a 6° 
fase da Operação Pecúlio. O pedido de suspensão foi feito pela defesa do vereador afastado 
Edílio Dall’gnol. 

 
Protetor Jorge 
O vereador Protetor Jorge, eleito em seu primeiro mandato em outubro de 2016, foi 

condenado a quatro anos de prisão e a pagamento de multa, pelo crime de improbidade 
administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde da Prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu, durante a administração da prefeita Ana Carlessi, também condenada na mesma ação. 

As irregularidades foram cometidas em 2009, quando a então prefeita contratou uma 
empresa para prestar serviços na área da saúde sem licitação. O contrato para a implantação, 
execução, acompanhamento e avaliação do “Programa Saúde para Todos”, além de serviços no 
Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais de R$ 1,5 milhão. 

O Ministério Público denunciou a contratação, entendendo que a prefeitura deveria ter 
feito uma licitação, e não uma contratação emergencial. 
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Facebook – CATVe – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1706289266066884 
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Facebook – CATVe – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1706243806071430 

 

 
  

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1706243806071430


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

52 
 

CATVe – 20 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/186515/manifestacao-contra-vereador-protetor-jorge-e-realizada-
em-foz-do-iguacu 

 

Manifestação contra vereador Protetor Jorge é realizada em Foz do Iguaçu 

 

 
 
Uma manifestação foi realizada na manhã desta terça-feira (20) durante a sessão 

Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. Com faixas na mão, os manifestantes pedem a saída 
do vereador Protetor Jorge, do PTB. O parlamentar foi condenado pelo Tribunal de Justiça do 
Paraná, em segunda instância, por improbidade administrativa.A denúncia foi feita pelo Ministério 
Público Estadual, na época em que Jorge era secretário de Saúde no município de Santa 
Terezinha de Itaipu. Segundo o MP, como secretário, Jorge contratou, de forma irregular, a Oscip 
para atuar na saúde do município. 

Ainda durante a sessão, serão votadas as contas do ex-prefeito Paulo Mac Donald. As 
contas de 2008 tiveram parecer contrário do Tribunal de Contas do Estado. 

 
 

Facebook - HLucas – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209405575552467 
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HLucas – 20 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/20/ex-prefeito-paulo-mcd-sofre-novo-reves/ 

 

Ex-prefeito Paulo McD sofre novo revés 
 

 
 
Paulo McD continua pela bola sete 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, seguindo entendimento do TCE – Tribunal de 

Contas do Estado – desaprovou nesta terça (20) ás contas de 2008 do ex-prefeito Paulo McD. O 
fato deverá levar o Paulo a mais uma suspensão dos direitos políticos por 8 anos. 

Analisemos: 
Paulo tem tantas condenações (criminais e cíveis) que mais uma, menos uma, não fará a 

menor diferença.  Paulo está prestes a completar 70 anos e nessa condição suas chances de 
voltar á política é zero. Restará ao nosso herói continuar a gerir seus negócios para ganhar muito 
dinheiro para pagar os honorários dos caríssimos advogados que gravitam em seu entorno. O 
que tem de processo não tá no gibi. 

Este é um clássico de como a política, quando mal conduzida, leva a vaca do político 
para o brejo. A vaca do Paulo tá lá “atoladinha” até o pescoço. 

PITACO: Paulo tem que cuidar-se senão corre o risco de ser apresentado ao “cheiro do 
boi”! 

Amém! 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1091428544291253 
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Portal da Cidade Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16745-sessao-da-camara-tem-protesto-contra-
protetor-jorge 

 

Sessão da Câmara tem protesto contra Protetor Jorge 
 
Um pequeno grupo de manifestantes estendeu faixas na plenária, com frases contra o 

vereador condenado pela Justiça a quatro anos de prisão por improbidade administrativa. 
 

 
 
A 5° sessão do mês de junho da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu foi marcada 

por protestos na manhã desta terça-feira (20). Um pequeno grupo de manifestantes estendeu 
faixas na plenária, com frases contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), 
condenado pela Justiça a quatro anos de prisão por improbidade administrativa. 

As críticas também se estenderam ao presidente do legislativo municipal, vereador 
Rogério Quadros, que não se manifestou sobre a situação política de Protetor Jorge. 

Mesmo com a presença dos manifestantes, as sessões ordinárias e extraordinárias 
seguiram a pauta prevista, com leitura de requirimentos e indicações. Ainda na sessão, foi 
aprovada a entrega do título de Cidadão Honorário à Paulo Roberto de Vasconcelos, com data 
ainda a ser definida. 

Na segunda-feira (19), a Justiça Federal anunciou a negativa do pedido de liminar que 
pretendia suspender e arquivar o processo disciplinar do Conselho de Ética que pode levar à 
cassação dos cinco vereadores presos pela Polícia Federal no final do ano passado, durante a 6° 
fase da Operação Pecúlio. O pedido de suspensão foi feito pela defesa do vereador afastado 
Edílio Dall’gnol. 

 
Protetor Jorge 
O vereador Protetor Jorge, eleito em seu primeiro mandato em outubro de 2016, foi 

condenado a quatro anos de prisão e a pagamento de multa, pelo crime de improbidade 
administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde da Prefeitura de Santa Terezinha de 
Itaipu, durante a administração da prefeita Ana Carlessi, também condenada na mesma ação. 

As irregularidades foram cometidas em 2009, quando a então prefeita contratou uma 
empresa para prestar serviços na área da saúde sem licitação. O contrato para a implantação, 
execução, acompanhamento e avaliação do “Programa Saúde para Todos”, além de serviços no 
Pronto Atendimento Municipal, por 18 meses era de pouco mais de R$ 1,5 milhão. 

O Ministério Público denunciou a contratação, entendendo que a prefeitura deveria ter 
feito uma licitação, e não uma contratação emergencial. 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1091433967624044 
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Portal da Cidade Foz – 20 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16746-foz-tera-primeira-pista-oficial-de-bmx-dentro-
de-15-dias 

 

Foz terá primeira pista oficial de BMX dentro de 15 dias 
 
Obras já começaram com apoio da Prefeitura, Câmara de Vereadores e Associação de 

Moradores. Intenção é criar escolinha de esporte para crianças. 
 

 
 
A primeira pista de BMX Bicicross já começou a ser construída em Foz do Iguaçu. O 

projeto faz parte de um sonho antigo do atleta Maico da Luz que tem trazido muitos títulos 
nacionais e internacionais deste esporte para o município. A Prefeitura está apoiando a ideia 
disponibilizando as máquinas para a realização da obra. A previsão de conclusão da pista é de 15 
dias. 

O local escolhido pertence a uma área cedida pela Associação de Moradores do Portal da 
Foz, bairro onde funcionará a escolhinha de BMX. O objetivo também é realizar campeonatos 
municipais e estaduais do esporte.  

De acordo com o atleta e idealizador do projeto, neste final de semana o presidente da 
Associação Paranaense de Bicicross estará visitando as obras da pista para liberação de um 
futuro campeonato no local. “Estamos com uma grande expectativa, pois isso aqui é um sonho 
muito grande. Não fico feliz por mim, mas pela comunidade que será atendida e em poder 
atender dezenas de crianças que poderão sair da vulnerabilidade, do risco de drogas e do perigo 
das ruas para estarem treinando aqui com a gente e poder quem sabe seguir neste esporte. Vou 
dar aulas gratuitamente e espero contar com mais apoio na sequência”, disse Maico. 

A pista seguirá as medidas oficiais, com previsão para ter quatro retas com 84 metros por 
72. “O prefeito Chico Brasileiro nos deu aval para liberação das máquinas, caçamba, pá-
carregadeira, retroescavadeira, e assim conseguimos iniciar as obras. Já tínhamos o lote, a terra, 
o projeto e precisávamos desse apoio. Agora esperamos que tudo dê certo, se o tempo permitir, 
para poder concluir em poucos dias a pista e ir realizando o campeonato municipal, trazendo na 
sequência o estadual. Vamos fazendo aos poucos, mas nossa intenção é priorizar a escolinha de 
BMX, utilizando as bicicletas de cada um, e buscando apoio para a compra de material, de mais 
bicicletas, podendo atender crianças a partir de 2 anos à adultos de 70 anos”, destaca o atleta. 
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Facebook – Mosca na Sopa – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1516124948444772 
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Justiça nega novo pedido de liminar e processo de cassação segue na 
Câmara 
 

Está cada vez mais iminente que a perda ou não do mandato dos vereadores 
processados na Operação Pecúlio será decidida pelo plenário da Câmara. Ontem (19) chegou à 
redação a decisão da justiça negando liminar em novo mandado de segurança. 

A defesa pretendia suspender e ao final arquivar o processo disciplinar do Conselho de 
Ética que está na fase de conclusão. Os últimos recursos no processo na Câmara estão sendo 
analisados pela Comissão de Justiça e Redação. Nesta semana o relator dos recursos, Jeferson 
Brayner (PRB) deverá se manifestar com pareceres para nortear o julgamento. 

Caso os recursos no âmbito administrativo sejam considerados improcedentes, o 
Conselho de Ética concluirá o processo e encaminhará ao plenário o relatório já aprovado 
recomendando a cassação do mandato. 
 
 

Facebook – Elo Foz Informações na Fronteira – 20 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1557121364298158 
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Foz do Iguaçu terá a primeira pista oficial de BMX Bicicross 
 

Obras já começaram com apoio da Prefeitura, Câmara de Vereadores e Associação de 
Moradores. Intenção é criar escolinha de esporte para crianças 

 

 
 
A primeira pista de BMX Bicicross já começou a ser construída em Foz do Iguaçu. O 

projeto faz parte de um sonho antigo do atleta Maico da Luz que tem trazido muitos títulos 
nacionais e internacionais deste esporte para o município. A Prefeitura está apoiando a ideia 
disponibilizando as máquinas para a realização da obra. A previsão de conclusão da pista é de 15 
dias.  

O local escolhido pertence a uma área cedida pela Associação de Moradores do Portal da 
Foz, bairro onde funcionará a escolhinha de BMX. O objetivo também é realizar campeonatos 
municipais e estaduais do esporte.  

De acordo com o atleta e idealizador do projeto, neste final de semana o presidente da 
Associação Paranaense de Bicicross estará visitando as obras da pista para liberação de um 
futuro campeonato no local. “Estamos com uma grande expectativa, pois isso aqui é um sonho 
muito grande.  

Não fico feliz por mim, mas pela comunidade que será atendida e em poder atender 
dezenas de crianças que poderão sair da vulnerabilidade, do risco de drogas e do perigo das ruas 
para estarem treinando aqui com a gente e poder quem sabe seguir neste esporte. Vou dar aulas 
gratuitamente e espero contar com mais apoio na sequência”, disse Maico.  

A pista seguirá as medidas oficiais, com previsão para ter quatro retas com 84 metros por 
72. “O prefeito Chico Brasileiro nos deu aval para liberação das máquinas, caçamba, pá-
carregadeira, retroescavadeira, e assim conseguimos iniciar as obras. Já tínhamos o lote, a terra, 
o projeto e precisávamos desse apoio. Agora esperamos que tudo dê certo, se o tempo permitir, 
para poder concluir em poucos dias a pista e ir realizando o campeonato municipal, trazendo na 
sequência o estadual.  

Vamos fazendo aos poucos, mas nossa intenção é priorizar a escolinha de BMX, 
utilizando as bicicletas de cada um, e buscando apoio para a compra de material, de mais 
bicicletas, podendo atender crianças a partir de 2 anos à adultos de 70 anos”, destaca o atleta. 
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PREFEITURA PRETENDE FACILITAR EMISSÃO DE ALVARÁ PARA BARES 
COM MÚSICA AO VIVO NA CIDADE 

 
Comissão de estudo está discutindo sobre legislação específica para permissão em 

algumas regiões. Após parecer técnico, tema será debatido com a comunidade 
 

 
 
O vice-prefeito, Nilton Bobato e representantes das secretarias de Administração, 

Planejamento, Fazenda, Turismo, Indústria e Comércio estiveram reunidos na manhã desta terça-
feira (20) para discussão da comissão de estudos que analisará possibilidades de o município 
criar uma legislação específica que regulamente e autorize a música ao vivo em bares abertos em 
algumas regiões da cidade. A ideia é analisar juridicamente a condição e encaminhar para a 
Câmara de Vereadores, aproveitando as discussões sobre a nova Lei de Zoneamento. 

De acordo com o vice-prefeito, não é possível autorização desta natureza para toda a 
cidade, pois fere à legislação federal, por isso, a intenção da Prefeitura é estudar uma legislação 
municipal que atenda a algumas regiões criando uma espécie de “circuito de bares”. “Queremos 
que o município e a população compreendam que seja positivo para a cidade, para a população e 
para o turista. Há hoje uma demanda, tanto de turistas quanto de músicos e de comerciantes para 
que haja uma medida, por isso tomamos a iniciativa de acolher esta demanda e de buscarmos 
uma solução técnica que é isto o que a comissão de estudos fará nos próximos dias, 
aproveitando o trâmite da nova Lei de Zoneamento que vai para a Câmara nos próximos dias. A 
ideia é de enviarmos uma proposta com debate dos vereadores e da sociedade a partir de uma 
decisão técnica que a Prefeitura tiver sobre o tema, ressaltando os benefícios para o turista, para 
a população local, para os comerciantes, músicos e para os trabalhadores da área, gerando 
renda, cultura e lazer”, destaca Bobato. 
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Moradores se manifestam contra e a favor vereador Protetor Jorge 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 20 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-
reprovaram-hoje-as-contas-de-paulo-mac-donald-referentes-a-2008/5953444/ 

 

Vereadores reprovaram hoje as contas de Paulo Mac Donald, referentes a 2008 
 

 
Em vídeo 
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Em Foz, debate sobre previdência pode desestabilizar relações de poderes 
 

 
 

A sinergia até o momento observada entre Prefeitura e Câmara de Foz pode 
desestabilizar com o debate mais profundo sobre a Previdência Municipal, constituída pela 
contribuição financeira mensal de quase seis mil servidores municipais.  As informações são do 
site Paraná Divulga.   

Da parte do legislativo, os vereadores Elizeu Liberato (PR) e Adriana Luiz (PSD) pediram 
nesta terça-feira, 20, ao Poder Executivo, a abertura de uma comissão especial para estudar 
detalhes sobre o atual déficit atuarial do Fundo Financeiro do Fozprev. O requerimento foi 
aprovado em audiência pelos vereadores e encaminhado ao Executivo para tomada de 
providências. 

A ideia é compor a comissão para avaliar o caso por servidores ativos, aposentados e 
representantes de sindicatos, como Sismufi e Sinprefi. “Estamos preocupados porque a previsão 
é de que em 2020 não haverá saldo para a previdência”, disse o vereador Elizeu Liberato. 

Segundo ele, atrasar a análise deve agravar ainda mais a situação. “Se atrasarmos este 
estudo teremos uma situação muito complexa, pois vão aumentando gradativamente os aportes 
mensais e sabemos que o município não terá condições de honrar com isso posteriormente”, 
disse Liberato. 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 21 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1765263353487217 
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Vereadores tem preocupação com déficit da previdência municipal em 2020 
 

 
 
Preocupados com a previdência dos servidores municipais, os Vereador Elizeu Liberato 

(PR) e Adriana Luiz (PSD) pediram que o Poder Executivo abra uma comissão especial, com a 
participação de servidores ativos, aposentados e representantes de sindicatos, como Sismufi e 
Sinprefi, a fim de realizar estudos para vislumbrar medidas que possam reduzir o déficit atuarial 
do Fundo Financeiro do Fozprev. 

Durante a discussão do Requerimento (287/2017), o Vereador Elizeu Liberato (PR) 
explanou a respeito da situação. “Estamos preocupados porque a previsão é de que em 2020 não 
haverá saldo para a previdência. Se deixarmos esse estudo para 2020 teremos uma situação 
muito complexa, vão aumentando gradativamente os aportes mensais e sabemos que o 
município não terá condições de honrar com isso posteriormente. Estamos propondo essa 
comissão para pensar a respeito desse déficit atuarial para não chegarmos em 2020 e pensarmos 
em que fazer. Alguns municípios já estão passando por dificuldades porque não tomaram 
medidas protetivas antes”. O Vereador afirmou, ainda, que o alerta se deu após a audiência 
pública realizada pelo Fozprev em 19 de maio deste ano, ocasião em que houve o alerta sobre a 
situação do Fundo de Previdência. 

“Temos servidores que se doam mais de 30 anos e para chegar de repente lá na frente e 
não ter uma aposentadoria digna. Precisamos, sim, estudar e implementar algo para não 
chegarmos em 2020 e termos esses problemas”, alertou a Vereadora Adriana Luiz (PSD). “Falo 
da importância de se regularizar algo que foi um erro do passado. Geralmente é uma minoria que 
desequilibra esse fundo. São quase 6 mil servidores de Foz do Iguaçu que aguardam uma 
resposta”, contribuiu o Vereador Marcio Rosa (PSD). O requerimento foi aprovado e encaminhado 
ao Executivo para tomada de providências. 
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Condenção em segunda instância de Protetor Jorge aconteceu após 
diplomação, informou juiz eleitoral 

 

 
 
O juiz da 46ª Zona Eleitoral, Marcos Frazon, informou em entrevista à Rádio Cultura na 

terça-feira (20), que a condenação em segunda instância pelo ato de improbidade administrativa 
contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), aconteceu após a solenidade de 
diplomação dos vereadores, em dezembro do ano passado. 

“A condenação em segundo grau foi posterior a diplomação. Não tinha condenação em 
segundo grau até o registro da candidatura até a data da diplomação”, disse Frazon, explicando, 
que Protetor Jorge poderá ainda entrar com recurso especial. 

Sobre uma possível cassação do mandato do vereador, Frazon explicou que a Câmara 
de Vereadores poderá tomar alguma decisão apenas após não caber mais nenhum recurso 
judicial. “Na justiça Eleitoral não há nenhum pedido até o momento”, disse. 

Na última sessão da Câmara, na terça-feira (20), Protetor Jorge disse que irá recorrer da 
decisão ao Tribunal Superior e até lá, deverá manter o mandato. O presidente da Câmara de 
Vereadores, Rogério Quadros, informou que ainda não recebeu nenhuma notificação da Justiça 
sobre a situação de Protetor Jorge e quando isso acontecer, será submetido a análise do jurídico 
do Legislativo. 

Protetor Jorge foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná hà quatro anos de 
prisão, pelo ato de improbidade administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde do 
Município de Santa Terezinha de Itaipu. Em 2009, Protetor Jorge pediu à então prefeita Ana 
Carlessi que contratasse médicos para a saúde básica do município. O pedido foi atendido pela 
prefeita, que fez uma contratação emergencial. O Ministério Público entendeu que a contratação 
é irregular, pela falta de licitação. 
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Condenação de vereador foi após diplomação, diz juiz 
 
Protetor Jorge poderá ainda entrar com recurso especial. 
 

 
 
O juiz da 46ª Zona Eleitoral, Marcos Frazon, informou em entrevista à Rádio Cultura na 

terça-feira (20), que a condenação em segunda instância pelo ato de improbidade administrativa 
contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), aconteceu após a solenidade de 
diplomação dos vereadores, em dezembro do ano passado. 

“A condenação em segundo grau foi posterior a diplomação. Não tinha condenação em 
segundo grau até o registro da candidatura até a data da diplomação”, disse Frazon, explicando, 
que Protetor Jorge poderá ainda entrar com recurso especial. 

Sobre uma possível cassação do mandato do vereador, Frazon explicou que a Câmara 
de Vereadores poderá tomar alguma decisão apenas após não caber mais nenhum recurso 
judicial. “Na justiça Eleitoral não há nenhum pedido até o momento”, disse. 

Na última sessão da Câmara, na terça-feira (20), Protetor Jorge disse que irá recorrer da 
decisão ao Tribunal Superior e até lá, deverá manter o mandato. O presidente da Câmara de 
Vereadores, Rogério Quadros, informou que ainda não recebeu nenhuma notificação da Justiça 
sobre a situação de Protetor Jorge e quando isso acontecer, será submetido a análise do jurídico 
do Legislativo. 

Protetor Jorge foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná hà quatro anos de 
prisão, pelo ato de improbidade administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde do 
Município de Santa Terezinha de Itaipu. 

Em 2009, Protetor Jorge pediu à então prefeita Ana Carlessi que contratasse médicos 
para a saúde básica do município. O pedido foi atendido pela prefeita, que fez uma contratação 
emergencial. O Ministério Público entendeu que a contratação é irregular, pela falta de licitação. 
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MINUTA QUE PREVÊ BENEFÍCIOS PARA INDÚSTRIAS SE INSTALAREM EM 
FOZ É APRESENTADA A VEREADORES 

 
Objetivo é oferecer incentivo e apoio as ações e estratégias de ciência, tecnologia e 

inovação no meio empresarial 
 

 
 
O vice-prefeito Nilton Bobato e a secretaria de indústria e comércio, Salete Horst 

apresentaram hoje (21) aos vereadores as medidas de incentivo e apoio as ações e estratégias 
de ciência, tecnologia e inovação no setor empresarial, para as pessoas físicas e jurídicas 
estabelecidas em Foz do Iguaçu. 

A minuta visa promover a pesquisa e o desenvolvimento social, tecnológico, 
empreendedor, econômico, ambiental e inovador. Criação da política municipal da ciência, 
tecnologia, inovação e estabelece medidas de incentivo e apoio às suas ações e estratégias no 
ecossistema empresarial. 

De acordo com o vice-prefeito, o objetivo principal é a criação de uma política municipal 
de ciência, tecnologia e inovação para atrair para Foz empresas dessa área e para construir um 
novo polo de desenvolvimento na cidade. “Um polo que atraia investidores na área de tecnologia 
e informação. Estamos estudando os benefícios para quem já está instalado e para quem aderir o 
programa”, esclarece. 

Durante a apresentação Bobato pontuou que a ideia, por enquanto, é a minuta de um 
programa que está sendo desenvolvido com a secretaria de indústria e comércio, e a prefeitura 
busca ouvir parceiros para chegar a um consenso de como incentivar quem já está instalado e 
quem vai se instalar. “É uma primeira conversa com a Câmara de Vereadores, essa conversa vai 
desencadear uma redação melhor para que nós possamos criar uma política municipal na área 
de ciência, tecnologia e inovação”, acrescenta Bobato. 

O vereador Celino Fertrin (PDT) foi o mediador da apresentação e elogiou a iniciativa da 
prefeitura. “Recebemos com muita satisfação e alegria, pois vemos o interesse no crescimento de 
Foz do Iguaçu, do poder executivo com o apoio do legislativo. É de grande interesse valorizar o 
que é nosso. Vamos avaliar a legalidade de cada situação que está se criando, para que a 
possamos acompanhar na fiscalização, legalização e aprovação daquilo que é trazido para nós, 
de forma que nós possamos junto com as secretarias fazer a fomentação de Foz do Iguaçu. O 
parque industrial é muito promissor para fomentar o comércio”, elogiou o vereador. 
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G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 21 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/cpi-do-transporte-
coletivo-ouve-mais-duas-pessoas-sobre-a-concessao-do-servico/5956049/ 

 

CPI do transporte coletivo ouve mais duas pessoas sobre a concessão do serviço 
 

 
Em vídeo 

 
 

Diário das Cataratas – 21 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1857/condenacao_de_protetor_jorge_ocorreu_a
pos_diplomacao.html 

 

Condenação de Protetor Jorge ocorreu após diplomação 
 
Declaração é do juiz eleitoral Marcos Frazon durante entrevista à Rádio Cultura; vereador 

poderá entrar com recurso especial 
 

 
 
O juiz da 46ª Zona Eleitoral, Marcos Frazon, informou em entrevista à Rádio Cultura, que 

a condenação em segunda instância pelo ato de improbidade administrativa contra o vereador 
Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), aconteceu após a solenidade de diplomação dos 
vereadores, em dezembro do ano passado. 

 “A condenação em segundo grau foi posterior a diplomação. Não tinha condenação em 
segundo grau até o registro da candidatura até a data da diplomação”, disse Frazon, explicando, 
que Protetor Jorge poderá ainda entrar com recurso especial. 

Sobre uma possível cassação do mandato do vereador, Frazon explicou que a Câmara 
de Vereadores poderá tomar alguma decisão apenas após não caber mais nenhum recurso 
judicial. “Na justiça Eleitoral não há nenhum pedido até o momento”, disse. 
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Na última sessão da Câmara, o vereador disse que irá recorrer da decisão ao Tribunal 
Superior. O presidente da Câmara de Vereadores, Rogério Quadros, informou que ainda não 
recebeu nenhuma notificação da Justiça sobre a situação de Protetor Jorge e quando isso 
acontecer, será submetido a análise do jurídico do Legislativo. 

Protetor Jorge foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná há quatro anos de 
prisão, pelo ato de improbidade administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde do 
Município de Santa Terezinha de Itaipu. 

Em 2009, Protetor Jorge pediu à então prefeita Ana Carlessi que contratasse médicos 
para a saúde básica do município. O pedido foi atendido pela prefeita, que fez uma contratação 
emergencial. O Ministério Público entendeu que a contratação é irregular, pela falta de licitação. 

 
 

Diário das Cataratas – 21 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1856/audiencia_publica_debatera_lei_orcamenta
ria_nesta_sexta_feira.html 

 

Audiência Pública debaterá lei orçamentária nesta sexta-feira 
 
Turismo, Indústria, Comércio e projetos Estratégicos ganhou musculatura com previsão 

de R$ 10.710.000,00 
 

 
 
A discussão do Orçamento do município passa por algumas etapas, dentre elas, o debate 

sobre as diretrizes e metas para elaboração da Lei Orçamentária anual. 
A Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO - será discutida pela Comissão Mista da Câmara 

Municipal, em audiência pública, na próxima sexta-feira, às 9h, no plenário da Casa de Leis. O 
Projeto de Lei que trata da LDO 37/2017e seus anexos estabelecem algumas ações prioritárias e 
metas a serem alcançadas pela Administração Municipal Direta e Indireta no ano de 2018. 

A partir disso, uma das funções da LDO é fixar parâmetros para alocação dos recursos 
nas diversas pastas do município. O primeiro anexo ao projeto prevê R$ 200.698.683,00 como 
meta de orçamento para Secretaria Municipal da Educação. 

Para Secretaria Municipal da Saúde a previsão é de R$ 226.256.839,25 e para Secretaria 
Municipal de Obras R$ 58.444.00,00. O projeto destina para a Secretaria Municipal de Segurança 
Pública R$ 47.273,000,00. 

A Secretaria Municipal de Turismo, Indústria, Comércio e projetos Estratégicos ganhou 
musculatura nesta gestão: a meta é de R$ 10.710.000,00; 

A Câmara de Vereadores também terá um orçamento generoso: R$ 27.611.747 como 
previsão para o Legislativo em 2018. 

Depois de discutido em audiência pública, a Comissão Mista fará o parecer ao projeto, 
podendo fazer emendas que julgar necessárias e depois a matéria vai a Plenário para 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1856/audiencia_publica_debatera_lei_orcamentaria_nesta_sexta_feira.html
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apreciação. A audiência pública é aberta a toda a população e quem quiser se inscrever 
antecipadamente para falar na tribuna, basta acessar o link: http://bit.ly/2ryE5lO e preencher os 
dados no site. 

 
 

Diário das Cataratas – 21 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1855/elizeu_liberato_diz_que_fozprev_podera_fi
car_no_vermelho_em_2020.html 

 

Elizeu Liberato diz que Fozprev poderá ficar no vermelho em 2020 
 
Vereador propôs a formação de uma comissão para estudar alternativas e evitar o caos 
 

 
 
Preocupados com a previdência dos servidores municipais, os Vereador Elizeu Liberato 

(PR) e Adriana Luiz (PSD) pediram que o Poder Executivo abra uma comissão especial, com a 
participação de servidores ativos, aposentados e representantes de sindicatos, como Sismufi e 
Sinprefi, a fim de realizar estudos para vislumbrar medidas que possam reduzir o déficit atuarial 
do Fundo Financeiro do Fozprev. 

Durante a discussão do Requerimento (287/2017), o Vereador Elizeu Liberato (PR) 
explanou a respeito da situação. “Estamos preocupados porque a previsão é de que em 2020 não 
haverá saldo para a previdência. Se deixarmos esse estudo para 2020 teremos uma situação 
muito complexa, vão aumentando gradativamente os aportes mensais e sabemos que o 
município não terá condições de honrar com isso posteriormente. Estamos propondo essa 
comissão para pensar a respeito desse déficit atuarial para não chegarmos em 2020 e pensarmos 
em que fazer. Alguns municípios já estão passando por dificuldades porque não tomaram 
medidas protetivas antes”. O Vereador afirmou, ainda, que o alerta se deu após a audiência 
pública realizada pelo Fozprev em 19 de maio deste ano, ocasião em que houve o alerta sobre a 
situação do Fundo de Previdência. 

 “Temos servidores que se doam mais de 30 anos e para chegar de repente lá na frente e 
não ter uma aposentadoria digna. Precisamos, sim, estudar e implementar algo para não 
chegarmos em 2020 e termos esses problemas”, alertou a Vereadora Adriana Luiz (PSD). “Falo 
da importância de se regularizar algo que foi um erro do passado. Geralmente é uma minoria que 
desequilibra esse fundo. São quase 6 mil servidores de Foz do Iguaçu que aguardam uma 
resposta”, contribuiu o Vereador Marcio Rosa (PSD). O requerimento foi aprovado e encaminhado 
ao Executivo para tomada de providências. (CMFI) 
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O Iguassu Del Paraná – 21 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/comissao-mista-discute-metas-e-diretrizes-para-elaboracao-do-
orcamento-de-2018/ 

 

Comissão Mista discute metas e diretrizes para elaboração do orçamento de 
2018 

 

 
 
A discussão do Orçamento do município passa por algumas etapas, dentre elas: o debate 

sobre as diretrizes e metas para elaboração da Lei Orçamentária anual. A Lei de Diretrizes 
Orçamentárias – LDO será discutida pela Comissão Mista da Câmara Municipal, em audiência 
pública, na próxima sexta-feira, às 9h, no plenário da Casa de Leis. O Projeto de Lei que trata da 
LDO 37/2017 (http://bit.ly/2rOHexY) e seus anexos estabelecem algumas ações prioritárias e 
metas a serem alcançadas pela Administração Municipal Direta e Indireta no ano de 2018. A 
partir disso, uma das funções da LDO é fixar parâmetros para alocação dos recursos nas diversas 
pastas do município. 

O primeiro anexo ao projeto prevê R$ 200.698.683,00 como meta de orçamento para 
Secretaria Municipal da Educação; Para Secretaria Municipal da Saúde a previsão é de R$ 
226.256.839,25; Para Secretaria Municipal de Obras R$ 58.444.00,00; Secretaria Municipal de 
Segurança Pública R$ 47.273,000,00 e Para Secretaria Municipal de Turismo, Indústria, 
Comércio e projetos Estratégicos, a meta é de R$ 10.710.000,00 e R$ 27.611.747 como previsão 
para o Legislativo em 2018. Depois de discutido em audiência pública, a Comissão Mista fará o 
parecer ao projeto, podendo fazer emendas que julgar necessárias e depois a matéria vai a 
Plenário para apreciação. A audiência pública é aberta a toda a população e quem quiser se 
inscrever antecipadamente para falar na tribuna, basta acessar o link: http://bit.ly/2ryE5lO e 
preencher os dados no site. 
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Facebook Política em Foco – 22 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1786811884944190/?type=3 
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Facebook RPC Foz do Iguaçu – 22 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1348460121900148 
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G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 22 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-vai-julgar-
recursos-de-vereadores-investigados-por-quebra-de-decoro-parlamentar/5957650/ 

 

Câmara vai julgar recursos de vereadores investigados por quebra de decoro 
parlamentar 

 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 22 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1766652170015002 
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Rádio Cultura Foz – 22 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/condencao-em-segunda-instancia-de-protetor-jorge-
aconteceu-apos-diplomacao-informou-juiz-eleitoral/#.WU0v9usrLct 

 

Condenção em segunda instância de Protetor Jorge aconteceu após 
diplomação, informou juiz eleitoral 

 

 
 
O juiz da 46ª Zona Eleitoral, Marcos Frazon, informou em entrevista à Rádio Cultura na 

terça-feira (20), que a condenação em segunda instância pelo ato de improbidade administrativa 
contra o vereador Jorge Soares Ferreira (Protetor Jorge), aconteceu após a solenidade de 
diplomação dos vereadores, em dezembro do ano passado. 

“A condenação em segundo grau foi posterior a diplomação. Não tinha condenação em 
segundo grau até o registro da candidatura até a data da diplomação”, disse Frazon, explicando, 
que Protetor Jorge poderá ainda entrar com recurso especial. 

Sobre uma possível cassação do mandato do vereador, Frazon explicou que a Câmara 
de Vereadores poderá tomar alguma decisão apenas após não caber mais nenhum recurso 
judicial. “Na justiça Eleitoral não há nenhum pedido até o momento”, disse. 

Na última sessão da Câmara, na terça-feira (20), Protetor Jorge disse que irá recorrer da 
decisão ao Tribunal Superior e até lá, deverá manter o mandato. O presidente da Câmara de 
Vereadores, Rogério Quadros, informou que ainda não recebeu nenhuma notificação da Justiça 
sobre a situação de Protetor Jorge e quando isso acontecer, será submetido a análise do jurídico 
do Legislativo. 

Protetor Jorge foi condenado pelo Tribunal de Justiça do Paraná hà quatro anos de 
prisão, pelo ato de improbidade administrativa, quando ocupava o cargo de diretor de Saúde do 
Município de Santa Terezinha de Itaipu. Em 2009, Protetor Jorge pediu à então prefeita Ana 
Carlessi que contratasse médicos para a saúde básica do município. O pedido foi atendido pela 
prefeita, que fez uma contratação emergencial. O Ministério Público entendeu que a contratação 
é irregular, pela falta de licitação. 
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Facebook – H2Foz – 23 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/photos/a.258807174225903.48160.25486407795354
6/1150051011768177/?type=3 
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Facebook – Afronteira – 23 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1303463199770536 
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Facebook – Política em Foco – 23 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1787176438241068/?type=3 
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Facebook – Fronteira Urgente – 23 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1378069965562926 
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Facebook – Jornal Novo Tëmpo – 23 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/ricardonovotempo/posts/1309510889147651 
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Facebook – HLucas – 23 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209429441549102 

 

 
 
 

HLucas – 23 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/23/pf-desencadeia-operacao-de-combate-irregular-
de-anabolizantes-em-seis-estados/ 

 

Comissão rejeita recursos e cassação de vereadores vai para decisão do 
plenário 

 

 
 
Por unanimidade, os três membros da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, órgão 

recursal do Conselho de Ética da Câmara, rejeitaram os recursos impetrados pelos vereadores 
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que respondem processo disciplinar. Com isso, está mantido o parecer final do Conselho e o 
pedido de cassação do mandato por quebra de decoro será levado ao plenário. A sessão especial 
poderá ocorrer já na próxima semana, dependendo da decisão do presidente da casa, Rogerio 
Quadros (PTB). Dos cinco vereadores processados, quatro entraram com recursos contra o 
relatório final do Conselho de Ética. Dentre os argumentos estão a ilegalidade de instauração de 
processo disciplinar por ato supostamente praticado na legislatura passada; ausência de 
procedimento preliminar para exame de admissibilidade da representação; inépcia da denúncia 
por ausência de individualização da conduta. 

 
 

Facebook – Portal da Cidade Foz – 23 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1093885860712188 
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Portal da Cidade Foz – 23 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16787-cassacao-de-vereadores-deve-ir-para-votacao-
em-plenario 

 

Cassação de vereadores deve ir para votação em plenário 
 
Presidente define datas para processo de cassação de mandato dos vereadores 

representados. 
 

 
 
Os três vereadores membros da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, rejeitaram 

todos os recursos impetrados por quatro, dos cinco vereadores afastados e investigados pela 
Comissão de Ética da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, por quebra de decoro 
parlamentar, após a posse dos vereadores presos, em 18 de janeiro deste ano. 

Os vereadores afastados entraram com recurso contra o relatório final da Comissão de 
Ética, alegando irregularidades no processo, como a ausência de individualização na conduta e 
impedimento da participação dos vereadores suplentes no processo. Os vereadores acusados 
alegam ainda, que o vereador Dr. Brito (PEN) é o verdadeiro autor da representação e que teria 
usado outra pessoa para apresentar a denúncia. 

Em reunião pública, o vereador Jeferson Brayne (PRB), relator da Comissão de Justiça e 
Redação, após analisar o recurso, decidiu pela improcedência das alegações das defesas. Após 
o presidente da Comissão Eliseu Liberato (PR), da comunicar oficialmente sobre a decisão, o 
presidente da Câmara de Vereadores, Rogério Quadros, definiu as datas para a sessão que 
poderá cassar o mandato dos vereadores Luiz Queiroga (DEM), Anice Gazzoui (PTN), Rudinei de 
Moura (PEN), Darci Siqueira (PTN) e Edílio Dall’Ágnol (PSC). 

Os Vereadores estão convocados para sessões extraordinárias para deliberarem sobre a 
cassação ou não de mandato dos Vereadores representados. O rito acontecerá da seguinte 
forma: 

- Dia 28/06/2017 (quarta-feira), às 9h, haverá a leitura da representação, do relatório do 
Conselho de ética, dos recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos 
projetos de resolução. Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar, serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para 
receberem parecer. 

- Dia 30/06/2017 (sexta-feira), às 9h - Haverá a leitura dos pareceres sobre os projetos de 
resolução. 

- Dia 1° de julho de 2017 (sábado), às 9h – Seguindo o artigo n° 97 do regimento interno 
da Câmara, haverá a discussão e votação dos projetos de resolução. Nesta data, cada advogado 
de defesa dos Vereadores representados terá até 2 horas (individualmente) para manifestação. 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/16787-cassacao-de-vereadores-deve-ir-para-votacao-em-plenario
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16787-cassacao-de-vereadores-deve-ir-para-votacao-em-plenario
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/cassacao-de-vereadores-deve-ir-para-votacao-em-plenario-g-23062017-143726.jpg
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Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham 8 votos favoráveis, o 
mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos necessária o 
processo é arquivado. 

No despacho, o Presidente se declara impedido em votar a matéria, uma vez que atuou 
como testemunha arrolada pelo Vereador Edílio Dall´Agnol. Desta maneira, ele determinou a 
convocação de seu suplente, Edson Narizão, para as datas. 

 
 

Diário das Cataratas – 23 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1878/camara_vota_processo_de_cassacao_dos
_vereadores_no_dia_30.html 

 

Câmara vota processo de cassação dos vereadores no dia 30 
 
Dia 28 começa a leitura do relatório do Conselho de Ética e defesa dos vereadores 
 

 
 
O Presidente da Câmara, Rogério Quadros, definiu os próximos passos do processo 

administrativo disciplinar 001/2017, do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, que concluiu 
pela Cassação de mandato dos vereadores Anice Gazzaoui, Edílio Dall’Agnol, Darci Siqueira, 
Luiz Queiroga e Rudinei de Moura. 

Os Vereadores estão convocados para sessões extraordinárias para deliberarem sobre a 
cassação ou não de mandato dos vereadores representados. O rito acontecerá da seguinte 
forma: 

Dia 28/06/2017 (quarta-feira), às 9h, haverá a leitura da representação, do relatório do 
Conselho de ética, dos recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos 
projetos de resolução. Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar, serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para 
receberem parecer.  - Dia 30/06/2017 (sexta-feira), às 9h - Haverá a leitura dos pareceres sobre 
os projetos de resolução. -1° de julho de 2017 (sábado), às 9h – Seguindo o artigo n° 97 do 
regimento interno da Câmara, haverá a discussão e votação dos projetos de resolução. Nesta 
data, cada advogado de defesa dos Vereadores representados terá até 2 horas (individualmente) 
para manifestação. 

Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham 8 votos favoráveis, o 
mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos necessária o 
processo é arquivado. 

No despacho, o Presidente se declara impedido em votar a matéria, uma vez que atuou 
como testemunha arrolada pelo Vereador Edílio Dall´Agnol. Desta maneira, ele determinou a 
convocação de seu suplente, Edson Narizão, para as datas. 

 
  

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1878/camara_vota_processo_de_cassacao_dos_vereadores_no_dia_30.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1878/camara_vota_processo_de_cassacao_dos_vereadores_no_dia_30.html
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O Iguassu Del Paraná – 23 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/atleta-dialoga-com-camara-e-prefeitura-e-consegue-apoio-para-
construcao-de-pista-de-bicicross/ 

 

Atleta dialoga com Câmara e Prefeitura e consegue apoio para construção de 
pista de bicicross 

 

 
 

O Ciclista Maico da Luz se reuniu com Vereadores, Prefeito e Vice-Prefeito para 
conseguir apoio para construção de pista de BMX race no bairro Portal da Foz. A ideia do atleta é 
construir uma escolinha para atender crianças do Bairro. Maico da Luz conseguiu o terreno, que é 
cedido pela Associação de Moradores do Bairro, e o especialista para construir a pista. Após o 
diálogo, o Executivo deu sinal positivo para utilização das máquinas e as obras já começaram.  A 
viabilização do projeto se deu a partir do requerimento 217/2017 de autoria do Vereador Elizeu 
Liberato, que inclusive mediou o diálogo entre os poderes para efetivação da pista. 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 23 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/orcamento-para-
foz-sera-maior-em-2018/5960649/ 

 

Orçamento para Foz será maior em 2018 
 

 
Em vídeo 

  

http://oiguassu.com/atleta-dialoga-com-camara-e-prefeitura-e-consegue-apoio-para-construcao-de-pista-de-bicicross/
http://oiguassu.com/atleta-dialoga-com-camara-e-prefeitura-e-consegue-apoio-para-construcao-de-pista-de-bicicross/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/orcamento-para-foz-sera-maior-em-2018/5960649/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/orcamento-para-foz-sera-maior-em-2018/5960649/
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G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 23 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/audiencia-publica-
discuti-orcamento-da-prefeitura-de-foz-para-2018/5961683/ 

 

Audiência pública discuti orçamento da Prefeitura de Foz para 2018 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 23 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/cpi-do-transporte-
coletivo-na-camara-de-vereadores-ouve-mais-tres-pessoas/5961662/ 

 

CPI do transporte coletivo na Câmara de Vereadores ouve mais três pessoas 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/audiencia-publica-discuti-orcamento-da-prefeitura-de-foz-para-2018/5961683/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/audiencia-publica-discuti-orcamento-da-prefeitura-de-foz-para-2018/5961683/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/cpi-do-transporte-coletivo-na-camara-de-vereadores-ouve-mais-tres-pessoas/5961662/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/cpi-do-transporte-coletivo-na-camara-de-vereadores-ouve-mais-tres-pessoas/5961662/
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24 e 25/06/2017 
 

Facebook – CATVe – 24 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1710367442325733 

 

 
 
 

CATVe – 24 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/186870/operacao-peculio-processo-de-cassacao-de-vereadores-
tem-data-definida 

 

Operação Pecúlio: processo de cassação de vereadores tem data definida 
 
Rito acontece entre os dias 28 de junho a 1º de julho 
 

 
 
O Presidente da Câmara, Vereador Rogério Quadros, definiu os próximos passos do 

processo administrativo disciplinar 001/2017, do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, que 

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1710367442325733
http://catve.com/noticia/4/186870/operacao-peculio-processo-de-cassacao-de-vereadores-tem-data-definida
http://catve.com/noticia/4/186870/operacao-peculio-processo-de-cassacao-de-vereadores-tem-data-definida
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concluiu pela Cassação de mandato dos Vereadores representados: Anice Gazzaoui, Edílio 
Dall´GNoll, Darci Siqueira, Luiz Queiroga e Rudinei de Moura.  

Os Vereadores estão convocados para sessões extraordinárias para deliberarem sobre a 
cassação ou não de mandato dos Vereadores representados. O rito acontecerá da seguinte 
forma:  

Dia 28/06/2017 (quarta-feira), às 9 horas, haverá a leitura da representação, do relatório 
do Conselho de ética, dos recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos 
projetos de resolução. Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar, serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para 
receberem parecer.  

Dia 30/06/2017 (sexta-feira), às 9 horas - Haverá a leitura dos pareceres sobre os 
projetos de resolução.  

1° de julho de 2017 (sábado), às 9 horas ? Seguindo o artigo n° 97 do regimento interno 
da Câmara, haverá a discussão e votação dos projetos de resolução. Nesta data, cada advogado 
de defesa dos Vereadores representados terá até duas horas (individualmente) para 
manifestação.  

Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham 8 votos favoráveis, o 
mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos necessária o 
processo é arquivado.  

O Presidente da Casa se declara impedido em votar a matéria, uma vez que atuou como 
testemunha arrolada pelo Vereador Edílio Dall´Agnol. Desta maneira, ele determinou a 
convocação de seu suplente, Edson Narizão, para as datas.  

Suplentes 
Também ficou definido que os cinco suplentes poderão participar da votação.  
Defesas 
As defesas dos cinco vereadores argumentam que a participação dos suplentes na 

votação é ilegal, pois a cassação dos mandados é de interesse direto das suplências. Os 
advogados apresentaram, no decorrer do processo, seis recursos para impedir os trabalhos do 
conselho de ética, mas todos os recursos impetrados foram derrubados pelos três integrantes do 
conselho. 
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Facebook – Mosca na Sopa – 24 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1519706358086631 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1519706358086631
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O Iguassu Del Paraná – 24 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/novos-cmeis-fortalecimento-da-protecao-social-sao-prioridades-nas-
metas-para-orcamento-diz-fazenda/ 

 

“Novos Cmeis, fortalecimento da proteção social são prioridades nas metas 
para orçamento”, diz Fazenda 

 

 
 
A discussão das metas e diretrizes para elaboração do Orçamento de 2018 gerou grande 

discussão a respeito do planejamento e aplicação de recursos para áreas fundamentais ao 
desenvolvimento de Foz do Iguaçu. A audiência foi aberta pelo Presidente do Legislativo, Rogério 
Quadros (PTB) e conduzida pelo Presidente da Comissão Mista, Elizeu Liberato (PR). 

Houve de início uma explanação do Diretor de Gestão Orçamentária da Secretaria da 
Fazenda, Darlei Finkler, sobre o projeto de lei da LDO. Foram destacadas algumas Metas e 
Prioridades para a elaboração do Orçamento de 2018. “Algumas prioridades são novas unidades 
de centros de educação infantil; usina de asfalto; Incentivo à cultura; ações de desenvolvimento 
local e fortalecer a rede de proteção social e ações de gestão e transparência. Secretaria 
Municipal de Assistência social, aumento de 15,38% em relação a 2017 de investimento na área 
social, devido a uma prioridade que o Prefeito deu em fortalecer essa área. A meta de Orçamento 
da Secretaria da saúde já está em R$ 260 milhões. Aumento repasse para o Fozprev”. Segundo 
ele, o Plano Plurianual – PPA está sendo construído e vamos encaminhar às Secretarias. Uma 
das preocupações do Prefeito é a melhora na questão”. 

Marcaram presença: Secretário Municipal da Fazenda – Erton Neuhauss, Secretária 
Municipal de Meio Ambiente- Ana Biesek, Secretário Municipal de Assistência Social – Elias 
Oliveira, Secretário Municipal de Educação – Fernando Ferreira Souza Lima, Secretário de 
Administração – Ney Patrício; Secretário Municipal de Segurança Pública – Jussier Leite 
Superintendente do Fozprev- Aurea Fonseca. Os Vereadores: Rosane Bonho (PP), Tenente-
coronel Jahnke (PTN), Kako (PTN) e os integrantes da Comissão Mista da Casa de Leis: Elizeu 
Liberato (PR), João Miranda (PSD), Jeferson Brayner (PRB), Celino Fertrin (PDT) e Marcio Rosa 
(PSD). 

A respeito dos recursos para área da saúde, questionados em peso pela população, 
Erton Neuhaus, Secretário Municipal da Fazenda, ressaltou, “nossa previsão de aporte de 
recursos na saúde é de 26,38%, tenho certeza que muitos municípios gastam apenas os 15% 
que são obrigação legal. Temos uma limitação pelas nossas receitas, quem dá o tom do 
orçamento é a nossa capacidade de arrecadação”. 

O Presidente da Comissão Mista, Vereador Elizeu Liberato (PR), afirmou que os “R$ 27 
milhões previstos para Câmara representam 3,37%. Já implementamos diversas economias aqui 
desde janeiro deste ano, o que vai possibilitar aporte de recursos para outras áreas”. 

http://oiguassu.com/novos-cmeis-fortalecimento-da-protecao-social-sao-prioridades-nas-metas-para-orcamento-diz-fazenda/
http://oiguassu.com/novos-cmeis-fortalecimento-da-protecao-social-sao-prioridades-nas-metas-para-orcamento-diz-fazenda/
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Demandas Secretarias Municipais 
O Secretário Municipal de Planejamento, Elsídio Cavalcante, destacou que “estamos 

passando por um momento de transição, o Executivo está trabalhando na captação de recursos 
federais. A gente precisa de gestão e pessoal na Prefeitura e de uma forma de aumentar a 
captação de recursos para chegarmos onde queremos”. 

“Há necessidade de que sejam aumentados os aportes financeiros para podermos arcar 
com despesas de folhas dos aposentados. Temos uma média de 40 servidores aposentando 
mensalmente, temos uma preocupação com relação aos aportes para o Fundo Financeiro”, 
questionou a Superintendente do Fozprev, Áurea Fonseca. 

“Nessa meta de Orçamento quase bilionária não é suficiente para atender nossa cidade. 
Então, caberá ao Prefeito, equipe de Secretários e Vereadores de achar mecanismos de 
fiscalização, de gestão, para que esses recursos sejam suficientes para atender a população”, 
afirmou o Vereador Tenente-coronel Jahnke (PTN). A Vereadora Rosane Bonho pontuou “o 
município está abalado diante de tanto confronto e embate político e infelizmente nossa cidade 
está hoje na UTI. É momento desastroso que a cidade de Foz do Iguaçu está passando, toda 
reconstrução dói”. “Temos de partir para construção e pensarmos no que podemos pensar e fazer 
de construtivo”, afirmou o Vereador Celino Fertrin (PDT). O Vereador Marcio Rosa (PSD) “foram 
inúmeros recursos que perdemos nas gestões passadas por falta de Administração”. 

“É preocupação do governo atual a questão da saúde ocupacional, não só o professor, 
como diversas outras áreas. O servidor anda doente, desmotivado com baixa autoestima. Há 
vontade política do Prefeito em resolver as questões. Precisamos de vários profissionais, temos 
um engenheiro, na área da saúde, meio ambiente, várias áreas precisam de servidor. Precisamos 
de concurso público e agora não podemos fazer”, afirmou Ney Patrício, Secretário de 
Administração. 

“Eu não tenho equipe, não temos fiscal. Estamos fazendo uma força-tarefa muito grande 
para atender os TACS, estamos fazendo um mutirão. Temos, ao menos, de 7 a 8 TACs para 
responder e se não fizermos o Prefeito vai começar a pagar multa”, enfatizou a Secretária 
Municipal de Meio Ambiente, Ana Biesek. 

O Secretário Municipal de Esportes e Lazer, Antonio Sappia, disse: qual a Foz do Iguaçu 
nós queremos? No esporte trabalhamos com pessoas saudáveis, mas com relação ao quadro de 
pessoal temos problemas também, sempre dependemos de outras Secretarias para podermos 
funcionar”. 

“Esse aumento de 2018 de 15% para Assistência social, isso significa que vamos 
executar um orçamento que estava previsto para 2014. Isso demonstra o tamanho do desafio que 
temos para atender às demandas. Hoje deixamos de acessar cofinanciamento do governo federal 
recursos que permitiriam que fizéssemos concurso público. O impacto desse recurso de 2018 nós 
vamos sentir em 2019. É um trabalho de longo prazo. Fazer o diagnóstico social é uma prioridade 
para nós, precisamos saber em que local nós estamos. Isso é uma dívida com esse município de 
12 anos. Faço um pedido a esta Casa de que o Orçamento da forma que construímos seja 
respeitado nessa Casa de Leis, porque nele estão postas as condições que precisamos de 
trabalho”. 

O Presidente da Comissão Mista posicionou os Secretários a respeito da posição do 
Legislativo sobre as destinações das emendas parlamentares que alteram o Orçamento. “Para 
tranquilizar os Secretários das pastas, enfatizo que dialogamos que vamos usar 1,2% do 
Orçamento apenas, que correspondem às emendas impositivas e não serão retirados das 
Secretarias, tendo em vista que terá rubrica própria no orçamento para realizar remanejamento 
das emendas. Estamos trabalhando afinados com vocês e com o Município”, disse o Vereador 
Elizeu Liberato (PR). 
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“Em resposta à manifestação da Assistente Social do Ministério Público, o Secretário 
afirmou “concordamos com todas as demandas. Mas, também queria dizer que o Ministério 
Público também precisa dialogar com estado, parte desses recursos que você cobrou precisam 
de co-finaciamento do Estado. Contamos com o MP para que ele cobre do Governo do Estado 
suas responsabilidades”, destacou Elias Oliveira. 

“Os números que foram apresentados, por exemplo o aumento de 9% para Secretaria de 
Educação, não estou satisfeito, mas já é um acréscimo. Não adianta termos esse volume de 
recursos se não conseguirmos administrar isso”, afirmou o Secretário Municipal da Educação, 
Fernando Ferreira de Souza Lima. 

 
Tribuna Livre 
Franciele Bogado, Assistente Social do Ministério Público, “Quando trabalhamos no MP lá 

estoura toda parte de violação de direito. O orçamento em relação à saúde é o que mais me 
preocupa. Algumas redes, como a de saúde mental não funciona. O município acaba perdendo 
um monte de recurso porque nossa saúde não está adequada. A população aumentou, os bairros 
aumentaram muito, alguns locais não existem nem mapeamento para saber como está a situação 
de saúde. População doente não produz e aumenta número de atendimentos dentro da 
Prefeitura. Estamos com uma população realmente adoecida e com uma situação precária, nossa 
população passa fome e não tem onde morar. Precisa ter sistema informatizado intersetorial em 
que as Secretarias dialoguem”. 

Beatriz Alves dos Santos Silva, Advogada do Centro de Direitos Humanos e Memórias 
Popular, “o que eu queria propor aqui é que a gente comece a discutir a Lei de Responsabilidade 
Fiscal com relação ao gasto de pessoal. Pelo o que vemos, o município está precisando de 
médicos, enfermeiros e o município não pode contratar. A gente sente que o Poder Público está 
sendo cerceado de atender às demandas da população porque temos uma legislação que 
impede”. 

Joel Gerling, Presidente Conselho Tutelar I, “uma preocupação nossa é com a construção 
de novas escolas e Cmeis. Mudaram algumas famílias para região norte mas não foi dada 
infraestrutura a essas famílias, como escola. Precisamos aportar recursos para nossas 
instituições, como Guarda Mirim, Caia, Afa, construção de novas escolas. Quando o Conselho 
Tutelar atende uma criança que está em risco e encaminha para instituição e a instituição não 
pode atender, vocês não sabem da nossa decepção. Nossos adolescentes quando os 
encontramos em situação de surto, nós não temos vagas para eles nos Hospitais, precisamos 
cuidar da população, da nossa cidade”. 

Janice Gallert, Representante do Conselho Municipal de Educação, “minha dúvida é com 
relação ao PPA, como está sendo construído e também precisamos saber com relação à saúde 
das nossas crianças”. 
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Facebook – Oliverinha de Santos Expedito – 25 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/oliveirinha.oliveira2/posts/1390598821035102 
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26/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 26 de Junho de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 26 de Junho de 2017 Pag.03 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 26 de Junho de 2017 Pag.06 
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Facebook – Elo Foz Informação na Fronteira – 26 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1562688957074732 
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Elo Foz Informação na Fronteira – 26 de Junho de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5166/Noticia/23/operacao_peculio__vaza_audio_com_articulac
ao_contra_cassacao_de_vereadores_de_foz__que_estao_afastados_do_mandato_.html 

 

Operação Pecúlio: Vaza áudio com articulação contra cassação de vereadores 
de Foz, que estão afastados do mandato  

 

 
 
EXCLUSIVO: Vereador reeleito e afastado do mandato, revela esquema da estratégia de 

uso de manifestantes para pressionar membros do Conselho de Ética da Câmara Municipal. 
Viralizou no WhatsApp um áudio, no qual  são citados detalhes sobre a articulação para 

mobilização de pessoas usadas para realizar manifestações no plenário da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu. A armação seria para impedir a cassação dos vereadores reeleitos, presos e que 
foram afastados do mandato pelo Judiciário (Anice Gazzaoui – PTN; Darci DRM – PTN; Edilio 
Dall’Agnol – PSC; Luiz Queiroga – DEM e Rudinei de Moura – PEN), em desdobramento da 
Operação Pecúlio, edis que hoje se encontram soltos, sob algumas condições impostas a eles 
pela Justiça. 

Acusação de Estupro – No áudio (uma cópia está em poder do O IGUASSU), são feitas 
citações contra o presidente da Câmara Municipal iguaçuense, Rogério Quadros (PTB), além de 
uma suposta acusação de estupro contra o vereador Protetor Jorge (PTB), membro da Comissão 
de Ética da Câmara. Após ouvirmos o áudio, no qual, ao que tudo indica, deva ser o vereador 
Edílio Dall’Agnol a pessoa que fala na gravação, fizemos contato com o vereador Protetor Jorge 
(PTB), que é citado no áudio, como estuprador. 

Indignado com o que é dito no áudio, o vereador Protetor Jorge disse ao O IGUASSU: 
“Estou sendo alvo de ataques em razão de meu trabalho na Comissão de Ética e por minha 
atuação na Câmara. Não existe essa acusação (estupro) que é feita contra minha pessoa. Essa 
gravação é caluniosa e difamatória e tenta atingir até o presidente da Câmara. Estou consultando 
meu advogado para ver que providência tomar.”, registrou inconformado vereador, sinalizando 
que deverá acionar a Justiça contra o responsável pelo que considera ofensa contra sua pessoa. 

Descumprimento de Ordem Judicial – Segundo advogados consultados pelo O 
IGUASSU, a gravação contra o vereador Protetor Jorge, poderá ser considerada como 
descumprimento da determinação judicial que determinou o afastamento dos “Vereadores da 
Pecúlio” em relação ao Legislativo local, condição essa imposta para a soltura dos mesmos. 
Portando, segundo os juristas que consultamos, há a possibilidade da Justiça determinar a 
eventual prisão de “Vereadores da Pecúlio”, que sejam identificados como responsáveis pelas 
manifestações na Câmara Municipal e pelo áudio que detalha como isso teria sido articulado. 
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Cassação Iminente – Várias infrutíferas tentativas no Judiciário (e na própria Câmara 
Municipal) já foram feitas pelos advogados dos “Vereadores da Pecúlio”, para que os edis, hoje 
afastados do mandato, reassumam suas cadeiras na “Casa do Povo” iguaçuense, mas tudo 
indica que a cassação na Câmara só terá o voto contrário do vereador Beni Rodrigues (PSB), 
quem também foi preso no ano passado e solto em dezembro do mesmo ano. Rodrigues já 
declarou que votará “solidariamente” aos edis processados. 

A Acusação – Os “Vereadores da Pecúlio” estão sendo processados no Legislativo local, 
em razão da acusação de quebra de decoro, o que teria ocorrido quando da posse deles em 18 
de janeiro, quando os mesmos foram conduzidos, escoltados, de camburão e algemados para a 
posse na Câmara, conforme as lamentáveis imagens amplamente divulgadas por todo o país e 
até no exterior. 

Reta Final da Cassação – Nesta semana na Câmara Municipal, começando a etapa final 
para a votação da cassação dos mandatos dos vereadores Anice Gazzaoui (PTN); Darci DRM 
(PTN); Edilio Dal Agnol (PSC); Luiz Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PEN). Confira adiante a 
cronologia para a possível cassação dos “Vereadores da Pecúlio”: 

Quarta-feira (28) – 9h: Leitura da representação, do relatório do Conselho de Ética, dos 
recursos interpostos, do acórdão e dos projetos de resolução de cassação dos “Vereadores da 
Pecúlio”, que serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para receberem 
parecer; 

Sexta-feira (30) – 9h: Leitura dos pareceres sobre os projetos de resolução de cassação 
dos vereadores processados; 

Sábado (1º de julho) – 9h: Discussão e votação dos projetos de resolução; cada 
advogado terá até duas horas para a defesa. 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 26 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1770506642962888 
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Rádio Cultura Foz – 26 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/camara-define-datas-das-sessoes-que-pode-cassar-
cinco-vereadores/#.WVJRL-srLcs 

 

Câmara define datas das sessões que pode cassar cinco vereadores 
 

 
 
O presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros (PTB), 

definiu as datas para a conclusão do processo que pode levar à cassação do mandato dos cinco 
vereadores afastados e investigados por quebra de decoro parlamentar pelo Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar. 

O processo administrativo disciplinar 001/2017, concluiu pela Cassação de mandato dos 
vereadores Edílio Dall’Agnol, Darci Siqueira, Luiz Queiroga, Rudinei de Moura e Anice Gazzoui. 

Os Vereadores estão convocados para sessões extraordinárias para deliberarem sobre a 
cassação ou não de mandato dos Vereadores representados. O rito acontecerá da seguinte 
forma: 

Dia 28/06/2017 (quarta-feira), às 9h, haverá a leitura da representação, do relatório do 
Conselho de ética, dos recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos 
projetos de resolução. 

Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar, serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para receberem 
parecer. 

Dia 30/06/2017 (sexta-feira), às 9h – Haverá a leitura dos pareceres sobre os projetos de 
resolução. 

1° de julho de 2017 (sábado), às 9h – Seguindo o artigo n° 97 do regimento interno da 
Câmara, haverá a discussão e votação dos projetos de resolução. Nesta data, cada advogado de 
defesa dos Vereadores representados terão até 2 horas (individualmente) para manifestação. 

Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham oito votos 
favoráveis, o mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos 
necessária o processo é arquivado. 

No despacho, o presidente se declara impedido em votar a matéria, uma vez que atuou 
como testemunha arrolada pelo vereador Edílio Dall´Agnol. Desta maneira, ele determinou a 
convocação de seu suplente, Edson Narizão. 
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Facebook – PMFI – 26 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/photos/a.1206333022813550.1073741828.1
206261422820710/1338319879614863/?type=3 
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Facebook – Portal da Cidade – 26 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1096081127159328 
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Portal da Cidade – 26 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16801-camara-data-sessoes-que-podem-cassar-
vereadores 

 

Câmara data sessões que podem cassar vereadores 
 
Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham oito votos 

favoráveis, o mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos 
necessária o processo é arquivado. 

 

 
 
O presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros (PTB), 

definiu as datas para a conclusão do processo que pode levar à cassação do mandato dos cinco 
vereadores afastados e investigados por quebra de decoro parlamentar pelo Conselho de Ética e 
Decoro Parlamentar. 

O processo administrativo disciplinar 001/2017, concluiu pela Cassação de mandato dos 
vereadores Edílio Dall’Agnol, Darci Siqueira, Luiz Queiroga, Rudinei de Moura e Anice Gazzoui. 

Os vereadores estão convocados para sessões extraordinárias para deliberarem sobre a 
cassação ou não de mandato dos vereadores representados. O rito acontecerá da seguinte 
forma: 

– Dia 28/06/2017 (quarta-feira), às 9h, haverá a leitura da representação, do relatório do 
Conselho de ética, dos recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos 
projetos de resolução. 

Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar, serão encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para receberem 
parecer. 

– Dia 30/06/2017 (sexta-feira), às 9h – Haverá a leitura dos pareceres sobre os projetos 
de resolução. 

– 1° de julho de 2017 (sábado), às 9h – Seguindo o artigo n° 97 do regimento interno da 
Câmara, haverá a discussão e votação dos projetos de resolução. Nesta data, cada advogado de 
defesa dos Vereadores representados terão até 2 horas (individualmente) para manifestação. 

Caso os projetos de resolução pela cassação de mandato obtenham oito votos 
favoráveis, o mandato dos parlamentares será cassado. Se não obtiver a quantidade de votos 
necessária o processo é arquivado. 

No despacho, o presidente se declara impedido em votar a matéria, uma vez que atuou 
como testemunha arrolada pelo vereador Edílio Dall´Agnol. Desta maneira, ele determinou a 
convocação de seu suplente, Edson Narizão. 
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G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 26 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-
convocam-audiencia-publica-com-associacoes-de-moradores/5966911/ 

 

Vereadores convocam audiência pública com Associações de Moradores 
 

 
Em vídeo 

 
 

Depenando a Coruja – 26 de Junho de 2017  
Link: http://depenandoacoruja.com.br/coruja-vinha-denunciando-acoes-de-corrupcao-desde-
2014-psc-apos-debandada-busca-com-nova-executiva-na-fronteira-osli-machado-recebe-
processo-de-denuncia-contra-servidores-assumiu-hoje-196-a-su 

 

Coruja vinha denunciando ações de corrupção desde 2014. PSC após 
debandada, busca com nova executiva na fronteira. Osli Machado recebe 
processo de denuncia contra servidores. Assumiu hoje (19/6), a 
Superintendência de Segurança da Itaipu. Mamutes da Fronteira são 
campeões da segunda divisão nos Jogo Jurídicos. “Operação Cisne Branco” 
2017 da Marinha. Homem é encontrado morto, amarrado e amordaçado em 
estrada rural. 

 
Coruja vinha denunciando ações de corrupção desde 2014 
As denuncias deste site, vem de anos antes da deflagração da Operação Pecúlio na 

Prefeitura de Foz, qual envolvia Reni Pereira e seus aloprados. 
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Uma das denuncias envolviam servidores CCs em dispensa de licitação, como o X-
Game em cerca de R$ 2.400.000,00 para pagamento de estruturas, estas já pagas 
pela ESPNdemonstrando a irregularidade. 

 

 
 
A contratação da (des) administração de Reni Pereira, sem licitação em vultuoso valor de 

R$ 4.000.000,00  da empresa de consultoria Falconi. Esta que se instalou no prédio público da 
Fundação Cultural, usando toda a estrutura local, isto para 3 servidores que nem na cidade 
residiam. 

Os 3 vereadores que sempre citei que iriam PRESOS seriam, Hermogenes Cerveró das 
Cataratas, Edilio “JOÃO” Dall’Agnol e Beni Rodrigues do “Gato”. Ainda após nossas fontes 
revelarem a ação de MENSALINHOS passamos a denunciar a parceria de Mogenio e 
Melquesedeque, andando de cima a baixo e baixo a cima juntos, enumerando 11 Edis a serem 
presos. 

 

 
 
Na verdade foram 11 vereadores presos e uma vereadora, logo não erramos na 

denuncia dos envolvidos em desvio de conduta (em tese) 
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A informação de que Reni Pereira (PSB), seria presos as 06:07hs da manhã se concluiu 
com sua condução coercitiva pela Policia Federal, na manhã do dia 19 de Abril de 2016, dia 
de Santo Expedito e aniversario deste editor. 

 

 
 

Não deixamos de citar que Paulo Mac Donald Ghisi seria preso, o que houve fora sua condução 
coercitiva pelo GAECO, mas como ainda há investigação sob a MÁFIA do transporte coletivo, 

core serio risco de ir para cadeia. 
Alias mesmo não morrendo de amores pelos Edis presos, não concordo em ver que os 

mesmos tenham sido presos sem uma condenação legal, enquanto o “PATO” Mac 
Donald amarga condenações de 2º grau, inclusive por enriquecimento ilícito com a cassação 
de sua candidatura e impedido de assumir cargo de prefeito, por ser “FICHA SUJA”. 

  
Ao fim da ópera esta estampada a impunidade aos ex-prefeitos, em especial a Reni 

Pereiraque já prepara sua candidatura a deputado estadual, mantendo sal base eleitoral até 
Jacarezinho e conta com seus velhos aliados da Receita Estadual, quais os abastecem de formas 
varias. 

 

 
 
Certo empresário em conversa com este editor, deu a seguinte resposta quando 

questionei o porque ele continuava ajudando na eleição de Reni Pereira. 
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“Ele esteve em minha empresa e perguntou se eu preferia ver ele como deputado 

em Curitiba, ou como Fiscal da Receita fazendo auditoria em minha empresa. Mesmo que 
nada errado ficaria 30 dias sem vender ou comprar, então imagine meu prejuízo? Melhor eu 
fazer campanha pra ele.” 

Viram como é fácil alguns canalhas fazerem politica no Paraná? 
 
PSC após debandada, busca com nova executiva na fronteira 
Com a debandada dos membros do PSC para o PROS, a irmã Claudinha 

Camburão correu em busca de novos aliados para seu partido CRISTÃO. 
 

 
 

Informações dão conta de que o indicado para a presidência do diretório em Foz foi o 
amigo Alairton Camargo, que em legislatura anterior assumiu a cadeira da vereadora Nanci 

Rafain durante licença pelo PDT 
 

.  
 
No PSC só falta mesmo é a deputada irmã Claudia, ter mais Deus no coração. 
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 “Valei-me Santo Expedito”! 
 
Osli Machado recebe processo de denuncia contra servidores 
O secretario de administração Ney Patricio, informou a este jornalista que enviou ao 

procurador geral do município Osli Machado, o processo que traz denuncia de irregularidades 
contra administração pública envolvendo os servidores, Luiz Roberto Volpi, Edineia 
Riquelmes e Ines Weizermann. 

 

 
 

Osli Machado tem por habito dar cumprimento a lei, não é de botar panos quentes e não 
pretende passar dias futuros respondendo broncas por cagadas de terceiros, onde imaginamos 
que Chico Brasileiro também não será omisso e portanto não haverá prevaricação. 

  

 
 
Lembrando que o próprio Drº Osli Machado revelou a este jornalista, que em uma bela 

segunda por volta das 08h15 ligou para o AINDA secretario de obras Luiz Roberto Volpi para o 
chamar ate a PGM, qual alegou que não poderia ir à reunião com o procurador por estar 
passando por Cascavel. 

  
Isto reforça a velha fama de que o secretario “VIAJA na QUINTA e VOLTA ne TERÇA”, 

para sua residência em Ponta Grossa. 
Aos que tem duvidas, perguntem a servidores do DRM e as tirem. 
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PS: Desde o primeiro mandato de Mac Donald vemos o servidor Luiz Cezar Furlan, 

praticamente levando nas costas o DRM, logo não entendemos o porque pessoa com esta 
qualificação ainda não assumiu como secretário de obras a pasta, visto que tem conhecimento 
técnico e formação acadêmica na área para o comando. 

 
Acorda Chico Brasileiro, acorda Nilton Bobato os 3 anos passam voando; 
 
Assumiu hoje (19/6), a Superintendência de Segurança da Itaipu Binacional 
 
Drº Márcio Vinicius Ferreira Amaro. 
 

 
 

Foi Delegado Chefe da 6ª SDP em Foz do Iguaçu, onde recebeu Moção de Aplauso por bom 
serviços prestados. Foi também Delegado Chefe de Polícia em Maringá e por último Londrina, 

onde chefiou a delegacia por 5 anos até se aposentar como Delegado de 1ª Classe. 
 
Doutor Marcio, falou-nos um pouco sobre ele. Tenho 55 anos de idade, sou natural de 

Juiz de Fora Minas Gerais, divorciado e pai de dois filhos, Vinícius, com 34 anos, advogado e 
Rafael, com 28 anos, formando em publicidade e propaganda. Me formei em Direito pela 
Universidade Estadual de Londrina, em 1989, advoguei na área criminal até o ano de 1992 e 
ingressei na Polícia Civil em Janeiro de 1993. 
Quais delegacias o senhor já trabalhou? Minha primeira Delegacia foi São Jerônimo da Serra, 
tendo trabalhado posteriormente em Porecatu (1993 a 2000), Londrina (2000 a 2005 – Delegado 

Operacional, Homicídios e Adjunto). 
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Posteriormente fui convidado a comandar a Sexta Subdivisão Policial  de Foz do Iguaçu (entre 
novembro de 2005 a julho de 2008), Chefe da Nona Subdivisão de Maringá (entre julho de 2008 a 

dezembro de 2010) e assumi o comandando a Décima Subdivisão de Londrina de janeiro de 
2011 a 2015 vindo a pedir sua merecida aposentadoria. 

Drº Marcio nunca escondeu a vontade de chefiar a secretária de segurança de Foz. 
 

 
 
“E o Autódromo de Foz? 
 
Mamutes da Fronteira são campeões da segunda divisão nos Jogo Jurídicos 

 

 
 

Na primeira participação nos Jogos Jurídicos Paranaenses em Maringá, os acadêmicos 
de Direito da Unifoz já subiram para a primeira divisão. 

Os acadêmicos de Direito da Unifoz mostraram que se destacam também no esporte. Os 
Mamutes da Fronteira ganharam o primeiro lugar geral na segunda divisão nos Jogos Jurídicos 
Paranaenses, JJPR, realizado em Maringá do dia 15 ao dia 18. 

Três ônibus saíram de Foz com acadêmicos da Unifoz e convidados de outras 
faculdades. Eles participaram de todas as modalidades: tênis de mesa; xadrez; judô; futsal; 
futebol de campo; vôlei de quadra; vôlei de areia; handebol, natação e atletismo nas quais foram 
campeões, tanto no masculino quanto no feminino. 

O evento esportivo anual é organizado pela Liga Jurídica Paranaense, LJPR, e reúne 
vinte Associações Atléticas Acadêmicas de Direito do Estado. Essa foi a primeira vez que os 
acadêmicos da Unifoz participaram, já que a Atlética de Direito da Unifoz foi criada há 
aproximadamente um ano. “A gente chegou desconhecido e desacreditado no meio de todas as 
atléticas que já são tradicionais no evento. 

Fizemos o nosso melhor e conseguimos esse resultado. Agora os acadêmicos 
da Unifoz são conhecidos em todo o Paraná.” Disse o diretor de eventos da Atlética de Direito 
Unifoz, Alisson B. Diel, de 19 anos. Assim como ele, todos os participantes são acadêmicos das 

http://depenandoacoruja.com.br/wp-content/uploads/2017/06/PC.bmp
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instituições de ensino superior de Direito do Paraná e agremiações de outros estados aceitas pela 
Liga. 

 
O que o esporte e o Direito têm a ver? 
Para o Alisson essa resposta é simples: “Dedicação e disciplina, tanto nos estudos, 

quanto no esporte. Aprender a se comportar em campo, e a integração com os colegas. Mas já 
estamos acostumados a isso, de dedicação os acadêmicos de Direito entendem 
bem…” Comemora. 

 
Marinha do Brasil Capitania Fluvial do Rio Paraná 
 

 
 
 “Operação Cisne Branco” 2017 
 
A Marinha do Brasil realiza o Concurso Nacional de Redação denominado “Operação 

Cisne 2017”, para alunos do Ensino Fundamental e Médio. 
A Operação Cisne Branco é uma atividade de Relações Públicas com o propósito de 

despertar nos jovens, seus pais e professores o interesse pelos assuntos ligados ao Poder Naval, 
Poder Marítimo, Amazônia Azul e História Naval do Brasil, contribuindo para o desenvolvimento 
de uma mentalidade marítima na população brasileira. 

Consiste, fundamentalmente, num concurso de redação realizado em âmbito nacional, 
versando sobre o tema selecionado e envolvendo alunos do 6º ao 9º ano do Ensino Fundamental 
e Ensino Médio, existindo um tema específico para cada nível de ensino, com premiações para as 
escolas participantes e alunos. 

Serão conduzidas por equipes da Marinha do Brasil as ações de divulgação, orientação e 
assistência na elaboração dos trabalhos, por meio da apresentação de palestras e exibição de 
filmes, visando a subsidiar, motivar e orientar os alunos participantes. Alunas vencedoras do 
concurso de redação em 2016. 

As escolas interessadas em participar do Concurso podem entrar em contato com a 
Capitania Fluvial do Rio Paraná, pelo telefone (45) 3523-2332, e tratar com a Primeiro-Tenente 
(RM2-) LUCYVAN, ou no e-mail lucyvan@marinha.mil.br, até o dia 20 de junho. 

 
LUCYVAN NUNES DE CARVALHO 
Primeiro-Tenente (RM2-T) 
Assessora de Relações Públicas 
 
Homem é encontrado morto, amarrado e amordaçado em estrada rural. 
O corpo de um homem foi encontrado pela Polícia Militar na noite desta quinta-feira (08), 

após denúncia anônima, em uma estrada rural na Linha Laranjita, interior do município de São 
Miguel do Iguaçu. 
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Ainda sem identificação, o homem estava amarrado com uma corda, e pedaços de fita. 

Pedaços de fita também cobriam os olhos e boca do mesmo. 
A Polícia Militar foi a primeira a chegar ao local, e acionou a Polícia Civil, Criminalística e 

IML. Aparentemente o homem foi executado naquele local. O corpo apresentava três perfurações 
de disparos de arma de fogo nas costas e mais algumas na região da face e cabeça. (Guia 
Medianeira) 

 
PS: Tem alguns que procuram e acabam achando, a execução em muitas vezes é 

simplesmente uma forma de calar alguns linguarudos, como em Foz muitos foram encontrados 
com cadeado na boca nas barrancas de rios. 

 
Suplente de vereador ou ave de rapina? 
 

 
 

Me admiro em ver certas ações de psêudos-suplentes de vereador, qual saiu alardeando em 
rádio AMzinha, em querer crucificar o Protetor Jorge por condenação da qual nem citado ainda 

foi. Arrume votos pra se eleger, dai não ficara gorando dono de mandato 
 

 
 

Individuo que deveria se preocupar em achar um emprego descente ao invés de viver de 
“TETA” pública, se acha o paladino da moralidade em querer falar mal do Edil Protetor Jorge. 

Tome vergonha na cara, deixe o Jorge trabalhar mequetrefe. 
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Espaço de leitor: 
 
Meu abraço especial vai para o empresário Matheus 

Veloso “VERMELHO” da Construtora de Asfalto, qual acompanha aqui as noticias de Foz, como 
ao amigo Marcelo da assessoria do deputado Hussein Bakri na ALEP em Curitiba. 

 
Pedimos desculpas aos leitores, em nossa demora de postagem aqui, visto as atenções 

estarem voltadas ao site do Esporte-Motor. 
 
ACESSE o site: http://www.jornaloautodromo.com.br/ 
 
Uma Corujinha disse que certo Gigolô foi DENUNCIADO à JUSTIÇA e não ira demorar 

pra sair seu mandado de prisão por achaque e extorsão, em muito breve.  
 

 
 
A Coruja vai ser depenada em Foz 

 
 

  

http://www.jornaloautodromo.com.br/
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27/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Junho de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Junho de 2017 Pag.03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Junho de 2017 Pag.04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 27 de Junho de 2017 Pag.06 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1771932216153664 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1771932216153664


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

142 
 

Rádio Cultura Foz – 27 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/luiz-queiroga-podera-assumir-como-deputado-
estadual/#.WVOhe-vyvct 

 

Luiz Queiroga poderá assumir como deputado estadual 
 

 
 
O vereador afastado de Foz do Iguaçu, Luiz Queiroga (DEM), poderá assumir uma vaga 

na Assembleia Legislativa do Paraná, no lugar do deputado Missionário Ricardo Arruda (PEN), 
que trocou de partido fora do período estabelecido pela chamada “Janela Eleitoral”. 

Desta maneira, Missionário Arruda, que está filiado ao Partido Ecológico Nacional (PEN), 
perderia o mandato que pertence ao Democratas (DEM). Como o primeiro suplente do DEM 
assumiu como vereador em Curitiba, a vaga segue para o 2° suplente do partido, Luiz Queiroga. 

A defesa de Queiroga informou que irá pedir o direito pela vaga na Assembleia. “Não há 
nenhum impedimento legal para que ele exerça o cargo. Não há nenhuma condenação contra 
ele. Foi afastado da Câmara para que a Justiça possa investigar o caso. No momento em que for 
chamado para exercer esse mandato, terá todas as condições”, disse o advogado Marcelo 
Azevedo. 

Em 2014, Queiroga foi candidato a deputado estadual pelo Paraná, conseguindo 10.350 
votos. 

Atualmente, Luiz Queiroga é réu na Justiça Federal suspeito de receber vantagens ilícitas 
durante o governo do ex-prefeito de Foz do Iguaçu, Reni Pereira. Delatores da Operação Pecúlio, 
afirmaram que Queiroga recebeu propina para aprovar projetos na Câmara de Vereadores, de 
interesse do Executivo Municipal. Queiroga afirma que nunca recebeu nenhum valor e que votou 
contra os projetos citados na delação. 

No dia 1° de Julho, está marca da na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu a sessão 
que poderá cassar o mandato de Queiroga e outros quatro vereadores investigados pela Polícia 
Federal. A denúncia é de quebra de decoro parlamentar. 

 
  

http://www.radioculturafoz.com.br/luiz-queiroga-podera-assumir-como-deputado-estadual/#.WVOhe-vyvct
http://www.radioculturafoz.com.br/luiz-queiroga-podera-assumir-como-deputado-estadual/#.WVOhe-vyvct
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Facebook – Click Foz – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1538249179583856 

 

 
  

https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1538249179583856
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Click Foz – 27 de Junho de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/divaldo-pereira-franco-ministra-palestra-em-foz-iguacu/ 

 

DIVALDO PEREIRA FRANCO MINISTRA PALESTRA EM FOZ DO IGUAÇU 

 
Evento será realizado nesta quarta-feira, 28, no Hotel Recanto 
 

 
 
O médium, educador e conferencista espírita Divaldo Franco tem 90 anos e fará palestra 

pública no dia 28 de junho de 2017, às 20 horas, no Hotel Recanto Cataratas, localizado na Av. 
Costa e Silva, 3500 – Foz do Iguaçu. 

O magno evento faz parte do ciclo de palestras que Divaldo fará no interior do Paraná, 
nas cidades de Foz do Iguaçu, Cascavel e Pato Branco, e celebra os 160 anos de lançamento de 
O Livro os Espíritos, em 18 de abril de 1857. 

Antes e após a palestra Divaldo fará sessão de autógrafos de seus livros, que estarão à 
venda no local. O ingresso custa R$10,00, mas é uma contribuição voluntária, o pagamento não é 
obrigatório. O convite pode ser retirado o convite em qualquer uma das casas espíritas ou no 
local. 

 
Produção Mediúnica 
Divaldo Franco tem uma vasta produção mediúnica na literatura espírita, produzida em 

mais de setenta anos de trabalho incansável na propagação do bem, com mais de duzentos e 
sessenta livros psicografados, dos quais 100 títulos já foram traduzidos para 20 idiomas, obras 
que foram ditadas por mais de 650 Espíritos. Esses livros já atingem atualmente a expressiva 
marca de 10 milhões de exemplares vendidos, e toda a renda é doada para a manutenção das 
Obras Assistenciais da Mansão do Caminho, em Salvador – Bahia. 

 
A Mansão do Caminho 
Fundada em 1952, a Mansão do Caminho (www.mansaodocaminho.com.br) é um 

admirável complexo educacional e assistencial localizado em Salvador, na Bahia. Possui 55 
edificações com 27 atividades socioeducativas, onde são atendidas diariamente mais de 3000 
crianças e jovens de famílias de baixa renda. 

Mais de 200 colaboradores e 400 voluntários movimentam atividades relacionadas a: 
Creche, Jardim de Infância, três Escolas de Ensino Básico e uma de Nível Médio, Informática, 
Ensino Profissionalizante, Bibliotecas, Balé Clássico, Cerâmica, Panificação, Costura e Bordado, 
Enxovais, Centro Médico, Pré-natal, Centro de Parto Normal, Laboratório de Análises Clínicas, 
Farmácia Comunitária, Atendimento de idosos e de pessoas  portadoras de doenças 
irrecuperáveis e degenerativas e Reciclagem de papel 

Mais de 37 mil crianças já passaram pelos vários cursos e oficinas da Mansão do 
Caminho desde a sua fundação. 

 

http://www.clickfozdoiguacu.com.br/divaldo-pereira-franco-ministra-palestra-em-foz-iguacu/
http://www.mansaodocaminho.com.br/
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Cidadão Honorário de Foz 
Em 23/07/2009 Divaldo recebeu o Título de Cidadão Honorário de Foz do Iguaçu, 

outorgado pela Câmara Municipal, que o homenageou com voto unânime dos vereadores 
iguaçuenses. 

  
Locais que podem ser retirados os convites: 
 
FOZ DO IGUAÇU  
Centro Espírita André Luiz – CEAL 
Rua Maceió, 19 – Vila C 
Reuniões Públicas: 5ª feira – 20h / Domingo – 20h 
Fundação: 20/08/1988 
Centro Espírita Aprendizes do Evangelho – CEAE 
Av. Araucária, 1090 – Vila “A” 
Reuniões Públicas: 4ª feira – 20h / Domingo – 09h 
Fundação: 17/06/1977 
Centro Espírita Casa do Caminho – CECC 
Rua Ricardo Novakosk, S/N – Jardim Morenitas 
Reunião Pública: Sábado – 19h30min 
Fundação: 16/08/2006 
Centro Espírita Francisco de Assis – CEFAS 
Rua Rio Grande do Sul, 413 – Vila Bom Jesus 
Reuniões Públicas: 4ª feira – 20h / Domingo – 19h30min 
Fundação: 10/10/1984 
Centro Espírita Os Mensageiros – CEOM 
Rua Padre Montoya, 454 – Centro 
Reuniões Públicas: 3ª feira – 20h / 6ª feira – 20h 
Fundação: 23/03/1973 
Centro Espírita Paz, Amor e Caridade – CEPAC 
Rua Quintino Bocaiúva, 1156 – Centro 
Reuniões Públicas: 3ª feira – 20h / 4ª feira – 16h / Domingo – 19h 
Fundação: 06/01/1922 
Centro Espírita Servidores do Bem – SERBEM 
Rua Quintino Bocaiúva, 477 – Centro 
Reunião Pública: Domingo – 19h 
Fundação: 01/03/2011 
 
SANTA TEREZINHA DE ITAIPU 
Centro Espírita Allan Kardec – CEAK 
Rua Padre Bernardo, 1444 – Centro 
Reunião Pública: 2ª feira – 20h 
Fundação: 10/12/1985 
 
SÃO MIGUEL DO IGUAÇU 
Centro Espírita Lins de Vasconcelos – CELV 
Rua Marechal Cândido Rondon, 603 – Centro 
Reunião Pública: Domingo – 20h 
Fundação: 10/07/1993 
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SANTA HELENA 
Centro Espírita Joana D’Arc – CEJA 
Rua Minas Gerais, 1641 – Centro 
Reunião Pública: sábado 19h 
Fundação: 23/11/2005 
 
MEDIANEIRA 
Centro Espírita Amor e Perseverança – CEAP 
Rua Paulino Valiatti, 1680 – Bairro Itaipu 
Reunião Pública: 3ª feira – 20h 
Fundação: 20/06/1988 
 
 

Facebook – CATVe – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1714024945293316 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1714024945293316


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

147 
 

CATVe – 27 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/187141/ministerio-publico-federal-vai-investigar-audio-suspeito-de-
vereador-afastado 

 

Ministério Público Federal vai investigar áudio suspeito de vereador afastado 
 
No áudio, o vereador estaria articulando uma manobra para constranger a Câmara 

Municipal durante o julgamento 
 

 
Em vídeo 

 
A suspeita é de que o áudio, de um minuto e 20 segundos, que vazou nas redes sociais 

seja do vereador reeleito, mas afastado pela justiça, Edílio Dall Gnoll. Na gravação, o político 
estaria articulando uma manobra para fragilizar e constranger a Câmara Municipal durante a 
conclusão dos trabalhos do Conselho de Ética. No áudio, um vereador é citado como alvo da 
manobra e o presidente da Casa também.  

Por ser arrolado como testemunha durante o processo, o presidente da Casa, Rogério 
Quadros, não participará da votação do relatório. No lugar dele, o suplente vai votar. Mesmo 
assim, o vereador disse não se preocupar com uma possível pressão popular. 

Já o vereador Protetor Jorge, também citado, disse repudiar a acusação envolvendo seu 
nome e que vai acionar a justiça. 

A gravação será apurada pelo Ministério Público Federal. Caso seja confirmada a 
intenção da manobra, o político poderá ter a liberdade provisória revogada por desrespeitar as 
condições impostas pela justiça.  

O relatório final do conselho de ética será votado em plenário no sábado, dia 1 de julho, e 
pode resultar na cassação ou arquivamento da denuncia contra Edílio e mais quatro vereadores. 
Eles respondem por quebra de decoro.  

Segundo a denúncia, os cinco vereadores mancharam a imagem do legislativo ao serem 
na operação Pecúlio após a reeleição. Em janeiro, eles foram escoltados pela polícia até a 
Câmara para assinarem o termo de posse, diante de uma grande manifestação popular. A 
situação repercutiu nacionalmente de forma negativa. 

 
  

http://catve.com/noticia/6/187141/ministerio-publico-federal-vai-investigar-audio-suspeito-de-vereador-afastado
http://catve.com/noticia/6/187141/ministerio-publico-federal-vai-investigar-audio-suspeito-de-vereador-afastado


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

148 
 

Facebook – PMFI – 27 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/photos/a.1206333022813550.1073741828.1
206261422820710/1339021262878058/?type=3 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/photos/a.1206333022813550.1073741828.1206261422820710/1339021262878058/?type=3
https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/photos/a.1206333022813550.1073741828.1206261422820710/1339021262878058/?type=3
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Facebook – HLucas – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209469333586378 

 

 
 
 

HLucas – 27 de Junho de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/28/o-imbroglio-envolvendo-o-vereador-afastado-
edilio-dallagnol/ 

 

O imbróglio envolvendo o vereador afastado Edílio Dallagnol 
 
Um áudio, supostamente apócrifo, circulou nos grupos de whassap, nas últimas horas, 

tendo como pivô o vereador afastado por decisão Judicial, Edílio Dallagnol. 
Na gravação ouve-se, supostamente, a voz do Dallagnol, em diálogo com um suposto 

interlocutor chamado Paulo (que não abriu a boca) dando orientações sobre uma possível 
manifestação que deveria ocorrer no legislativo nativo, e que, ele o vereador, não poderia 
participar por impedimento legal determinado pelo Judiciário. Este foi o fato. 

Um dos blogs (tem vários, criados para arrancar verbas publicitárias!) editado pelo José 
Reis, o Cazuza, saiu com as suas costumeiras patacoadas  “EXTRA! EXTRA! EXTRA!” 
reportando o fato com estardalhaço (como de hábito). Estranhamente, num curto espaço de 
tempo a matéria, como por milagre, desapareceu de seu blog (soube-se que fizeram print). Não 
tocou mais no assunto este indivíduo de maus bofes, que carrega suas cruzes, a atual é ter sido 
denunciado pelo Tulio Bandeira por extorsão sobre uma história prá lá de cafajestada sobre 
venda de espaço em partido político para candidatura no município. Coisa de dar nojo! A Notitia 
Criminis do Tulio contra o Cazuza foi registrada na 2ª vara criminal da comarca.  

O Jornal do Bonato (azedinha) foi no mesmo embalo (na fissura para vender mais 
exemplares?). Tascou na capa, nesta terça (27) em letras garrafais a matéria com o nome do 
vereador afastado envolvido. Na matéria interna foto do vereador. Disse ter ouvido o MPF e patati 
patatá…Agora a rebordosa que pode estar tomando forma… 

O blog ouviu a banca de advogados que defende o Edílio Dallagnol que disseram o 
seguinte: Não viram nenhum crime na fala do Edílio na tal gravação, aliás, viram sim, mas um 
crime contra a imagem do seu cliente que teria sido escrachado nestes dois veículos de 
informação. Finalizaram dizendo que analisam a hipótese de moverem ações judiciais (criminais e 
cíveis) como reparação aos possíveis danos morais causados ao seu cliente. 

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10209469333586378
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/28/o-imbroglio-envolvendo-o-vereador-afastado-edilio-dallagnol/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/06/28/o-imbroglio-envolvendo-o-vereador-afastado-edilio-dallagnol/
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PITACO: Quanto a este despretensioso blog, optamos por ficar longe dessa história, 
cheia de mistérios (tudo que for gravação & afins possivelmente apócrifa, e que cheiram 
mal, costumamos passar ao largo…) Só apreciando… 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1523251481065452/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1523251481065452/
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Facebook – Mosca na Sopa – 27 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1523002737756993/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1523002737756993/?type=3
https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1523002737756993/?type=3
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 27 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1564003846943243 

 

 
 
 

EloFoz Informação na Fronteira – 27 de Junho de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5181/Noticia/23/suplente_edson_narizao_sera_empossado_na
_sessao_extraordinaria_de_quarta__28_06___as_09h.html 

 

Suplente Edson Narizão será empossado na sessão extraordinária de quarta 
(28/06), às 09h 

 
Narizão foi convocado para as sessões que tratam do processo de cassação dos 

Vereadores representados 
 

 
 
O suplente de Vereador, Edson Narizão (PTB), foi convocado na última segunda-feira, 26 

de junho, pelo Presidente do Legislativo, Vereador Rogério Quadros (PTB), a acompanhar 

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1564003846943243
http://elofoz.com.br/v1/artigo/5181/Noticia/23/suplente_edson_narizao_sera_empossado_na_sessao_extraordinaria_de_quarta__28_06___as_09h.html
http://elofoz.com.br/v1/artigo/5181/Noticia/23/suplente_edson_narizao_sera_empossado_na_sessao_extraordinaria_de_quarta__28_06___as_09h.html
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sessões de apreciação dos projetos de resolução que tratam da cassação dos mandatos dos 
Vereadores representados. 

Narizão tomará posse na sessão extraordinária desta quarta-feira, 28 de junho, às 09h, 
em plenário. No início da sessão ele será convocado a assumir uma cadeira no plenário. 
Posteriormente, será lido o termo de posse e Narizão fará o juramento e então será empossado 
somente para os fins específicos das três sessões extraordinárias, dos dias 28/06, 30/06 e 01/07. 

Após a finalização da discussão e votação dos projetos de resolução que tratam da 
cassação de mandato dos parlamentares, Narizão volta à condição de suplente. Lembrando que 
ele foi convocado a partir do impedimento do Presidente do Legislativo, Rogério Quadros (PTB), a 
partir dessas sessões, tendo em vista que ele foi arrolado como testemunha durante o processo 
do administrativo disciplinar do Conselho de Ética. Importante ressaltar que para estas sessões 
extraordinárias nenhum dos Vereadores será remunerado, uma vez que em nenhuma sessão 
extraordinária os parlamentares não recebem subsídio. 

 
 

PMFI – 27 de Junho de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41202 

 

CHICO BRASILEIRO PARTICIPA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA COM 
ASSOCIAÇÕES DE MORADORES 

 
Representantes de bairros lotaram o plenário da Câmara para apresentar reivindicações 

para o Executivo 
 

 
 
O prefeito Chico Brasileiro esteve ontem (26) na Câmara Municipal para ouvir as 

reivindicações dos representantes de associações de moradores da cidade. A audiência pública 
foi proposta pelo vereador Celino Fertrin e também foi acompanhada pelo vice-prefeito Nilton 
Bobato, secretários de governo e diversos vereadores.  Reivindicações dos bairros foram 
entregues em documento e serão formalizadas. 

Os moradores apoiaram a iniciativa e agradeceram a oportunidade de usar o plenário da 
Câmara para explicar as necessidades de suas comunidades. “Essa reunião é de extrema 
necessidade. Esse reconhecimento é fundamental para que as associações de moradores 
tenham o devido valor”, exaltou Claci Berenice dos Santos, presidente da Associação de 
Moradores do 1º de Maio. “Esse é meu segundo mandato à frente da Associação e é a primeira 
vez que somos convidados para vir na Câmara Municipal e que podemos falar diretamente com 
um prefeito e seus secretários”, pontuou. 

“Ficamos muito satisfeitos com os resultados desse encontro. Posso falar por mim e pelos 
secretários que é fundamental ter essa interlocução direta com os moradores e as pessoas que 
acompanham o cotidiano de seus bairros. Espero que a Câmara de Vereadores também faça um 

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41202
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bom proveito dessa informação e que consiga realizar novas audiências desse porte novamente”, 
explicou o prefeito. 

Para Chico Brasileiro a audiência pública é um importante instrumento de democracia e 
de gestão. “Só temos a agradecer todos que estiveram presentes. Esse diálogo é importante para 
que possamos entender um pouco mais do que se passa no dia a dia dos moradores. Muitas 
vezes vamos conversar com as pessoas e elas ficam tímidas e não falam tudo o que acontece na 
sua rua ou no seu bairro, mas falam sobre isso com os vizinhos”, explicou o prefeito. 

Cada representante de bairro entregou um documento com as reivindicações dos 
moradores de sua região, essas informações foram recebidas pela Câmara Municipal e serão 
sistematizadas e encaminhadas à Prefeitura. 

Realidade em números 
Foz do Iguaçu possui cerca de 290 bairros, representados por 102 associações de 

moradores. Os números contrastam bastante com as proporções da cidade se comparados com 
outras do mesmo porte. Curitiba, por exemplo, possui 76 bairros. Essa diferença se deu porque, 
ao longo da história, cada loteamento na cidade era registrado como um novo bairro. 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 27 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/presidentes-de-
bairros-participam-de-audiencia-na-camara-de-vereadores-de-foz/5968476/ 

 

Presidentes de bairros participam de audiência na Câmara de Vereadores de Foz 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/presidentes-de-bairros-participam-de-audiencia-na-camara-de-vereadores-de-foz/5968476/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/presidentes-de-bairros-participam-de-audiencia-na-camara-de-vereadores-de-foz/5968476/
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G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 27 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/sessao-de-votacao-
do-parecer-do-conselho-de-etica-da-camara-sera-em-tres-dias/5968324/ 

 

Sessão de votação do parecer do Conselho de Ética da Câmara será em três dias 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 27 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-nesta-
quarta-o-processo-que-podera-cassar-ou-nao-cinco-vereadores-de-foz/5969416/ 

 

Começa nesta quarta o processo que poderá cassar ou não, cinco vereadores de 
Foz 

 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/sessao-de-votacao-do-parecer-do-conselho-de-etica-da-camara-sera-em-tres-dias/5968324/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/sessao-de-votacao-do-parecer-do-conselho-de-etica-da-camara-sera-em-tres-dias/5968324/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-nesta-quarta-o-processo-que-podera-cassar-ou-nao-cinco-vereadores-de-foz/5969416/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-nesta-quarta-o-processo-que-podera-cassar-ou-nao-cinco-vereadores-de-foz/5969416/
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Diário das Cataratas – 27 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1903/chico_brasileiro_prega_uniao_para_supera
r_as_dificuldades.html 

 

Chico Brasileiro prega união para superar as dificuldades 
 
Na reunião com presidentes de bairros, prefeito expressa otimismo e anuncia 

descentralização administrativa 
 

 
 
Durante a audiência pública com presidentes de bairros, realizada pela Câmara na última 

segunda-feira, o prefeito Chico Brasileiro fez um pronunciamento emocionando, pregando 
otimismo e anunciando avanços. 

“Eu poderia fazer lamentações, dizendo que a cidade está quebrada, que tem um rombo 
enorme na saúde, que as ruas encontram-se esburacadas e que as dívidas herdadas são 
expressivas. Isso todo mundo sabe. Não quero fazer lamentações, mas expressar meu otimismo, 
fé e esperança de que vamos superar essas dificuldades. Vamos construir uma cidade melhor 
para todos e isso depende da participação coletiva, da Câmara, da gestão, das associações e de 
cada um dos cidadãos”, expressou Chico Brasileiro. 

“Nossa cidade foi machucada com muitas coisas negativas – prosseguiu - Não podemos 
baixar a cabeça, achando que está tudo perdido, vamos trabalhar e nos dedicar. Os problemas 
existem, mas precisam ser enfrentados com bravura e dedicação para que em cada momento 
consigamos vencer esses desafios”. 

E prosseguiu: “Estaremos concluindo, na próxima sexta, o segundo mês de governo. Não 
farei balanço, faremos nos 100 dias de governo. E depois quero convidá-los a participar conosco. 
Iremos a todas as regiões, vamos ouvir a população, as associações, mostrar a nossa realidade, 
as finanças, a direção que estamos dando e ouvir as prioridades. Temos de agir e falar a 
verdade. Se no bairro tem cinco prioridades e nós podemos fazer duas, vocês precisam nos 
ajudar a decidir. Se não puder fazer tudo, pelo menos uma reivindicação iremos atender”. 

“Até agora o orçamento vai tudo para pagar as contas. Precisamos pagar as contas que 
deixaram para recuperar a credibilidade, porque a coisa mais ruim é andar nas ruas e te 
chamarem de caloteiro. Só em maio pagamos R$ 6 milhões ao Costa Cavalcanti do rombo 
deixado em 2014, fora o que falta pagar até final do ano”, acrescentou o prefeito. 

Chico Brasileiro disse que somente no mês de junho foram contratados mais de 30 
médicos. “Pagamos a quem a Prefeitura devia e daí começamos a ter credibilidade novamente. 
Todo médico, a partir de agora, recebe no dia certo. Vamos vencer os problemas da saúde. Na 
semana passada faltavam leitos de UTI e tivemos de contratar leitos em um hospital privado 
porque não podemos deixar paciente correndo risco de vida”. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1903/chico_brasileiro_prega_uniao_para_superar_as_dificuldades.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1903/chico_brasileiro_prega_uniao_para_superar_as_dificuldades.html
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O prefeito anunciou a realização de um grande mutirão de ortopedia, em parceria com o 
hospital Angelina Caron, “já que existem pessoas esperando há oito anos”. 

Chico Brasileiro anunciou um canal de comunicação direto com os presidentes de bairro. 
“Criaremos um canal para os dirigentes de associações saberem à quem se dirigir para relatar os 
problemas e fazer suas reivindicações, porque cada presidente reivindica pela sua 
comunidade.  Iremos aos bairros a partir de agosto, preparar o orçamento do próximo ano e 
vocês saberão o que acontecerá em cada ano de nosso governo. Precisamos do apoio de todos, 
porque a eleição passou e agora não existe mais eleitor de A, B ou C. Existe uma cidade com 
sérios problemas, onde todos temos a obrigação de trabalhar e zelar por ela”, finalizou. 
 
 

Diário das Cataratas – 27 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1902/bobato_anuncia_orcamento_participativo_a
_partir_dos_bairros.html 

 

Bobato anuncia orçamento participativo a partir dos bairros 
 
Vice-prefeito anunciou também, durante a audiência pública, a construção de 

quatro novos Cmeis. Vejam as principais partes de sua fala. 
 

 
 
“É um compromisso de vida e de governo de dialogar e ouvir a sociedade quem luta e 

trabalha por seu bairro. Criaremos em breve um canal de conversa, de maneira adequada e 
permanente. Queremos construir o caminho para chegar ao orçamento participativo”. 

“Desburocratizar a máquina é papel fundamental. É lamentável fazer protocolo para podar 
uma árvore. Queremos que isso seja feito de sua própria casa e que tenha resposta rápida”. 

“Já fizemos muitas coisas nos primeiros dias de governo.  Uma grande Fartal, em apenas 
40 dias. Licitamos a empresa que vai auditar as avenidas interditadas pela Pecúlio e 
recomeçaremos essas obras paradas assim que a auditoria for concluída, mas talvez o maior 
símbolo que temos do recomeço foi a inauguração do Cemei, uma obra parada a quatro anos, 
que colocamos em funcionamento em 40 dias”. 

“Secretários, prefeito, Câmara, sociedade organizada e presidentes de bairros temos o 
dever de construir o futuro e a cidade que todos sonhamos. Vamos reconstruir a nossa cidade, 
transformando-a numa cidade mais humana e solidária. Faremos isso com planejamento, chega 
de remendos”. 

Depois, Nilton Bobato anunciou a construção de mais quatro Cmeis, que atenderão a 
diversos bairros. As obras deverão ficar prontos no início do próximo ano e funcionarão em 
período integral. O vice anunciou também 32 novas salas que entrarão em funcionamento a partir 
de julho.  

 
  

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1902/bobato_anuncia_orcamento_participativo_a_partir_dos_bairros.html
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Diário das Cataratas – 27 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1901/liderancas_de_bairros_mostram_o_mar_de
_problemas_herdados_da_gestao_reni_pereira.html 

 

Lideranças de bairros mostram o mar de problemas herdados da gestão Reni 
Pereira 

 
Em audiência pública que durou mais de três horas, presidentes de bairros 

desabafaram perante o prefeito, secretários e vereadores 
 

 
 
A audiência pública com os presidentes de bairros, convocada pelos vereadores Celino 

Fertrin e Adriana Luiz foi considerada pelas lideranças da periferia como o início de uma parceria 
com a atual administração que pretende descentralizar e fazer um governo participativo. As 
lideranças mostraram um rosário de problemas em quase todos os bairros. 

A reunião ocorreu na noite de segunda-feira (24) e foi presidida por Celino Fertrin. 
Participaram o prefeito Chico Brasileiro, o vice, Nilton Bobato, secretários municipais, vereadores 
e a maioria dos presidentes de bairro. 

Depois de Celino Fertrin explicar o objetivo da audiência pública, cada dirigente de bairro 
falou por três minutos. O presidente do Conselho da União das Associações de Moradores 
(UMAMFI), Ricardo Mocelin, falou que a reunião representava um marco histórico “porque as 
associações foram relegadas a um segundo plano nos últimos anos”. 

“Estamos juntando os cacos da Umamfi que não tem nem mesmo uma sede. Levamos 
para a KLP e tentamos resolver os problemas. Ela não caminha sozinha, é a união de todas as 
associações. Tem muita associação de gaveta, nós queremos que funcionem de fato, pois seus 
dirigentes sabem dos problemas dos bairros. Podem ser o braço direito do prefeito e do vice”. 

Depois de Mocelin, o vereador Celino Fertrin cedeu espaço de três minutos para cada um 
se manifestar. Vejam um resumo: 

 
Joilson Rocha  (Negão) – Presidente da Vila C Nova: 
“Quero agradecer ao prefeito Chico pelo excelente trabalho de recape na Vila C. 

Queremos agora reduzir riscos de saúde, garantir acesso e tranquilidade na comunidade, garantir 
uso de áreas de lazer, evitando ação de vândalos e marginais. Associações estão órfãos de pai e 
de mãe, mas essa audiência e o compromisso do novo prefeito representa um alento” 

 
Leovan Cloh: Porto Meira 
“Quem apanha nos bairros são os presidentes. O meu bairro está abandonado, campo de 

futebol destruído, fiz planilha e quero deixar aos vereadores e ao prefeito que olhem para a 
comunidade, pois não estou pedindo para mim. Se não tomarem decisão este ano, vou fazer 
projeto e realizar a obra do campo para o povo parar de me cobrar. Precisamos também de 
capela mortuária no Porto Meira e o asfalto é uma vergonha”. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1901/liderancas_de_bairros_mostram_o_mar_de_problemas_herdados_da_gestao_reni_pereira.html
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Ivan Ramos da Silva - Associação bairro Cognópolis 
“Som alto nos finais de semana tira o nosso sossego. Deveria ter lei específica, mas tem 

apenas um decreto. Londrina tem lei e se a pessoa quer fazer festa que tem de obedecer as 
regras, como limite de decibéis. Precisamos da iluminação da rua Maria Bubiak até a Av. das 
Cataratas, recapeamento, câmeras que não foram instaladas e redutores de velocidade”.  

 
Francilei de Lima Silva (Maradona) – Associação da Vila Independente 
“Todos sabem os problemas da nossa comunidade e já entreguei carta ao nosso prefeito. 

Cada presidente de bairro se dispõe a levantar cedo e acordar tarde pela sua comunidade, sem 
ganhar um centavo. Fiquei um ano com o projeto de futebol parado e agora conseguimos iniciar o 
campo futebol. Aconteceu algo triste no domingo. Fui ameaçado por não ter uma bola a mais. Já 
temos aula de karatê, taikondo e teremos aula de espanhol”. 

 
Alair Sirico da Silva – Cidade Nova 2 
“Chico assumiu compromisso na campanha. Precisamos terminar o posto de saúde do 

Cidade Nova, que está abandonado e a obra parada. Precisamos de duas creches, existem 400 
crianças na fila, 300 crianças estudando fora do bairro, coletivo sai do Cidade Nova e leva para 
outros bairros por falta de escola maior. Precisamos de mais um Colégio estadual porque muitos 
alunos vão para outros bairros. Projeto do campo foi aprovado na gestão passada de 1,4 milhão, 
verba liberada e obra não foi concluída. Chico assumiu compromisso com a diretoria que iria nos 
ajudar com essa obra. Término do barracão sede da associação, arquibancada e pista de 
caminhada no campo” 

 
João Timóteo – Vila Brasilia e Bordin 
Pediu atenção aos problemas do bairro, dizendo que apesar de ser um bairro pequeno, 

os problemas são grandes. 
 
João Soldatelli Borges – AKLP – 
“Vereadores e secretários devem participar da associação de bairro. Em nossa vila 

morava o Mogenio por seis mandatos e parece que ele morava no Paraguai. Deixei com o 
presidente do Foztrans e secretário de Planejamento projeto das calçadas que transformaria Foz 
na capital latino-americana de necessidades especiais”. 

 
Classi Pereira dos Santos – Primeiro de Maio 
“Finalmente estão colocando presidentes com o valor que merecem, pois temos trabalho 

árduo. Segunda gestão no meu bairro e só temos o prédio pelo nosso próprio trabalho. Chico já 
mostrou que vai dar o devido valor para cada dirigente de bairro. Quando o poder vai aos bairros 
e coloca a importância do presidente já é uma evolução. Vejo a felicidade dos presidentes. 
Primeira vez que somos convidados para vir na Câmara. Chico não pode tampar os buracos da 
cidade em apenas um mês, mas dá para ir fazendo aos poucos”. 

 
Argeu Dias (Bigode) – Copacabana 
“É o momento de crescer, de reativar o trabalho dos bairros porque nos chutaram nos 

últimos anos. Se ouvirem os presidentes, verão o que sofremos nos bairros. Estou no terceiro 
mandato. Brigo porque se meu bairro vai bem cada morador vai bem. Temos nosso barracão com 
800 m2 porque a comunidade ajuda. Tiramos 150 crianças da rua e na última gestão tiraram até 
um monitor que havia lá”. 
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Pascoal Antonio Irala – Vila Yolanda 
“Protocolamos diversos pedidos para melhoria no nosso bairro, mas o principal é a saúde. 

Pedimos arrumação do telhado do posto, fizeram o piso e a pintura e deixaram o posto um 
chuveirão.  Esperamos e confiamos na nova administração. Melhoria no trânsito, varrição de ruas 
cansamos de pedir. Já fizemos varrição e pagamos caçamba, mas não podemos fazer isso 
sempre porque custa caro”. 

 
Antonio de Freitas – Vila Brás e Ana Cristina 
“Nós estamos confiando muito no vice e no prefeito. Sofremos muito com os prefeitos 

anteriores. Precisamos recape asfáltico, existem problemas de água acumulada quando chove e 
precisamos documento dos terrenos, porque é área irregular há muitos anos”. 

 
Manoel Antonio Cruz – Califórnia II 
“Recebemos muitos turistas e estamos a mercê de marginais, mas agora temos um 

prefeito que vai olhar para nosso bairro. Precisamos fazer uma ponte porque pode acontecer 
acidentes e reformar a nossa creche e a escola Suzana Balen”. 

 
Ivete Frison – Jardim Central 
“Essa audiência refaz esperança para todas as diretorias. Gestores devem e podem olhar 

e ouvir os nossos clamores. Cansamos de pedir, encaminhar e não sermos ouvidos. É assim que 
começa a reorganizar a casa que está muito bagunçada. Minha maior frustração foi de 2013/16, 
pois fomos ignorados em todos os pedidos, é como se não existíssemos. Minha indignação é 
quem se candidata como gestor e na hora que assume deixa falar mais alto os interesses 
pessoais. Nós que pagamos os salários para cumprirem seus deveres”. 

 
Gelson Santi – Porto Meira 
“Moro há mais de 40 anos no Porto Meira e quero trazer algumas preocupações. Fui no 

posto de saúde quatro vezes para tomar vacina contra a gripe. Atendimento péssimo no Profilurb 
I, o pessoal não está preparado. É preciso fazer curso para que eles atendam melhor o povo. Tive 
de ir a outra unidade de saúde para tomar a vacina. O Parque Remador está abandonado, talvez 
faltem equipamentos a adolescentes. Tínhamos biblioteca e a destruíram. Há 12 anos a visita da 
imagem peregrina do Porto Meira gera aglomeração grande na rua Orca e Brilhante. Existem 
muitos buracos e as pessoas não podem se locomover”, 

 
Paulo Santos – Porto Dourado Praia 
“A Avenida que leva à praia é bonita, mas o lado direito e esquerda não temos nada. 

Chico nos atende e entreguei fotos e as reivindicações. A falta de segurança é muito grande. 
Governo começou agora, pegou um trem com peças quebradas e tem de trocar para o trem 
continuar andando. A Prefeitura deve criar um departamento para que o diretor visite as 
comunidades, levantar os problemas e passar ao prefeito”. 

 
Neila Rodrigues da Silva – Vila União 
Fazem 28 anos que moro em Foz. Primeira vez que vejo cara novas nesta Câmara. 

Espero que essas reuniões ocorram mais vezes. Vereador só vai quando precisam de votos, mas 
nós ficamos no bairro o tempo inteiro. Peguei batata quente e vou vencer com ajuda de vocês. 
Rua Mato Grosso com Edmundo de Bairro, pedimos sinal ou redutor de velocidade porque toda 
semana tem acidente e muita gente vai quebrada ao hospital. Gastam mais na saúde, do que 
gastaria se colocassem uma sinalização adequada. Falta também segurança”. 
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Luiz Gonzaga Lopes – Maracanã 
“Sempre fomos esquecidos. Temos diversos problemas e hoje os buracos se espalham 

nas ruas do Maracanã. Começaram a podar as árvores, mas ainda há muitas que atrapalham a 
rede elétrica. Falta sinalização adequada. Fizemos uma lista de 14 pedidos”. 

 
Artur Ferreira – Jardim Naipi 
“Audiência muito importante, primeiro passo para se discutir políticas nas comunidades 

que tem realidades diferentes. Fizemos abaixo assinado com as reivindicações para que as 
pessoas sofram menos: fazem anos que pedimos creche e não conseguimos, tem mães 
trabalhando de diaristas e pagam creche particular. As ruas são perigosas, é preciso redutor de 
velocidade na Edmundo de Barros e Felipe Wandscheer e um espaço para a nossa associação. 
Nós tínhamos uma sede, mas o Centro da Juventude tomou o espaço”. 

 
João Carlos Miranda – Centro 
Estou respirando novo ar porque há quatro anos estamos abandonados. Quero dizer ao 

Bobato que temos dois prefeitos. Acredito em vocês, no novo governo. Meu salão de barbearia é 
uma espécie ouvidor. Foi no médico pela Cristalink e o atendimento foi excepcional na 
oftalmologia. Setor de odontologia perfeito, tanto nas UBS como no CEO. Setor de Raio X é um 
absurdo o que o cidadão passa. Minha esposa chegou as 8 e ao meio dia não havia sido 
atendida. Tive de ir lá aos gritos. 

Senhor diretor do Foztrans: é preciso que se aplique a lei das calçadas. Eu ando a pé, vi 
um cidadão de 65 anos cair de boca. Eu cobro porque acredito. Senhores vereadores: Não 
encham de requerimentos os secretários, porque a base tem prioridade no atendimento. Não 
precisa vereador ir lá, cada secretário sabe de suas responsabilidades”. 

 
Marcelo Frank – vice-presidente Ouro Verde. 
“Temos de falar em nome da região Sul, nossos idosos são atendidos no Profilurb. 

Problemas que os senhores tem nós temos lá também. Nos colocamos à disposição do governo 
para buscar resolver problemas da comunidade. Não esperamos milagres, mas compromisso. 
Queremos algo completo, projeto, prazos para cumprir a curto, médio e longo prazo. Não 
queremos mais palavras. Alguns vereadores não irão se reeleger, mas o bairro continua”. 

 
Genivaldo Norberto – Jardim Itaipu e Florença 
“Grande problema com o protocolo que é burocrático e não sabemos onde ficam todas as 

secretarias. Na gestão passada, eu devia ter copia da ata, pois exigiram RG para um simples 
protocolo. É preciso desburocratizar o setor de protocolo. Queria sede da associação, mas não 
existem áreas públicas em nosso bairro”. 

 
Dilson Garcia – Vila Adriana I e diretor do Patronato 
“Ser presidente é um pepino, pois não tem lucro e apanha todo dia da comunidade. 

Muitas vezes encontramos dificuldades em sermos atendidos. Chico garantiu que terá um espaço 
para atender os presidentes. Parece que agora seremos ouvidos, teremos local para levar a 
reivindicação, de ter alguém para nos atender”. 

 
Fernando Maraninchi – FOZTRANS 
“Recebo diariamente reivindicações e estamos de portas abertas para receber os 

senhores em relação a trânsito e transporte”. 
 
Jussier Leite da silva – Segurança 



CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

162 
 

“Me orgulho fazer parte dessa equipe e estaremos a vossa disposição. É uma felicidade 
poder ajuda-los. Temos consciência das dificuldades e das necessidades dos senhores. 
Encontramos a Secretaria com extremas limitações. Tínhamos duas viaturas e hoje temos 16. 
Podem ligar no 153 ou no 199” 

 
Ana Biesek – Meio Ambiente 
“Muitas coisas boas irão ocorrer. Já tenho contato com muitos dos senhores. Estamos 

com equipe limitada, mas nos esforçamos para atender as demandas. Todos os bairros precisam 
da nossa secretaria e nós queremos atende-los”. 

 
Tiago Kodama – Agricultura 
Anseio todos anos de aproximar os bairros com a Prefeitura e parece que agora chegou a 

oportunidade Nossa secretaria está à disposição. 
 
Fernando Souza Lima – Educação 
Ouvimos palavras de confiança e esperança em relação ao nosso trabalho e isso nos 

coloca em responsabilidade muito grande. Podem ter certeza que estamos trabalhando com o 
objetivo de retorno à sociedade. Nós também amamos Foz e queremos ver o nome da nossa 
cidade projetada de maneira positiva. Não merecemos figurar nos noticiários negativos. Com a 
participação de vocês iremos empreender esse trabalho de cooperação e participação”. 

 
Elias de Souza Oliveira – Assistência Social 
“Temos de pensar a cidade de forma coletiva, como um todo. Se pensarmos 

individualmente estaremos olhando para o nosso umbigo. Queremos uma cidade saudável e com 
maior qualidade de vida. Contem conosco”. 

 
Elsidio Cavalcanti – Planejamento 
“A presença de vocês é muito importante. Estou à disposição. Não dá para fazer tudo de 

uma vez. Estamos fazendo o planejamento e junto com vocês definiremos as prioridades”. 
 
Tenente-Coronel Jhanke – vereador 
“Essa audiência serve para dar os parabéns a cada presidente de bairro que são uns 

abnegados. Estamos ao lado e vocês porque as demandas estão reprimidas e atrasadas. Quisera 
eu não ter necessidade de fazer nenhum requerimento ou indicação porque daí tudo estaria 
funcionando tudo bem. Vemos os secretários empenhados, enfrentado muitas dificuldades e nós 
estamos aí para apoiar”. 

 
Rosane Bonho – Vereadora 
“Muitos falaram que era a primeira audiência e não acreditaram que isso iria acontecer. 

Só vamos legislar com a ajuda de vocês. Foz passou por uma tragédia política na cidade nos 
quatro anos. A saúde virou um caos, mas acredito no Chico e na Inês e os novos secretários irão 
fazer a diferença”. 

 
Márcio Rosa – Vereador 
“Temos 11 CPIs em poucos meses de trabalho. Importante planejar, porque os problemas 

a resolver são muitos. No São Luiz encontramos um problema de anos, com alagamentos, 
causados por loteamentos aprovados de forma irregulares em gestões passadas. Não precisa 
contratar empresas de fora, basta ouvir os presidentes de bairros para saber os problemas”. 
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Kako – Vereador 
“Fui presidente durante sete anos, trabalho voluntário, e fizemos muitos pedidos, 

gastamos dinheiro do próprio bolso, acho que muitos presidentes estão fazendo isso. Vereadores 
estão unidos e apresentamos quase mil requerimentos e indicações. Estamos olhando para cada 
bairro. Fiz 100 indicações e requerimentos, não só da Vila C, mas de vários bairros. Alguns 
problemas foram resolvidos pelo prefeito Chico que está pagando as dívidas para a Prefeitura 
voltar a ter crédito”. 

 
João Miranda – Vereador 
“É muito produtiva essa audiência pública. Cada um de vocês sofre por enfrentar 

dificuldades. Largam de seus afazeres para trabalhar pela comunidade. A cidade está 
deteriorada. Nós iremos cumprir com a nossa missão de trabalhar e dar mais qualidade de vida à 
nossa população, junto com o prefeito Chico”. 

 
Elizeu Liberato – Vereador 
“Estou muito feliz com essa audiência, pois estamos resgatando a gestão participativa 

com a presença dos presidentes de bairros. A Câmara estará a disposição, pois é nosso dever 
representa-los bem. Que o sol possa novamente brilhar na nossa cidade e dizer que valeu o 
esforço dos presidentes, vereadores, prefeito, vice e secretários. O cobertor é curto. Cobre a 
cabeça, descobre o pé, mas com boa vontade e muito trabalho daremos um jeito”. 

 
Adriana Luiz – Vereadora 
“Vocês são guerreiros e guerreiras que merecem o nosso apoio e respeito. Nosso 

objetivo e anseio é nos doar pela cidade. Deus escreverá uma nova história da nossa cidade. 
Contem conosco para um grande trabalho”. 

 
Ney Patrício – Administração 
“A importância dos dirigentes de associações de bairros e a criação de um canal de 

comunicação entre a comunidade e o governo será um avanço. Chico falou que pretende 
destravar a máquina, recuperar a credibilidade. Já avançamos e hoje não tem nenhum fornecedor 
que não tenha recebido em dia. Tem ainda dívidas do passado que ainda passam por 
investigação. Servidores estão sendo pagos em dia. Nunca tivemos um vice tão atuante como 
agora. Quanto ao protocolo, estamos avançando, dependemos muito da TI que também tem 
dificuldades. Estamos indo para o enfrentamento para resolver os problemas. São outros tempos 
e juntos vamos resolver”. 

 
Jeferson Brayner – Vereador 
Temos de nos unir e fazer com que essa cidade levante e ande. Um presidente disse que 

existem novos ares na Câmara. Estamos unidos e esquecemos as diferenças partidárias ou 
pessoais. Arregaçamos as mangas e vamos em frente, não é nenhum favor o que estamos 
fazendo. É nossa obrigação trabalhar, foi para isso que nos elegemos”. 
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28/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 28 de Junho de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 28 de Junho de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 28 de Junho de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 28 de Junho de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 28 de Junho de 2017 – Pág. 07 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1097934703640637 

 

 
 
 

Portal da Cidade Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/16830-sessao-de-cassacao-tem-seguranca-reforcada 

 

Sessão de cassação tem segurança reforçada 

 
Policiais militares e guardas municipais estão presentes em frente à Casa na manhã 

desta quarta-feira (28). 
 

 
 
Policiais militares e guardas municipais reforçam na manhã desta quarta-feira (28), a 

primeira das três sessões especiais que poderá cassar o mandato dos cinco vereadores 
afastados Darci Siqueira, Anice Gazzoui, Luiz Queiroga, Edílio Dall’Agnol e Rudinei de Moura. 

O presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros, abriu a sessão se declarando 
impedido de participar e anunciou o suplente Edson Narizão para ocupar o cargo de vereador. 
Como o vice-presidente Celino Fertrin e o segundo vice-presidente Jeferson Brayne, também se 
declararam impedidos, a presidência das três sessões especiais foi passada ao primeiro 
secretário da Casa, vereador Elizeu Liberato. Quadros decidiu não participar das sessões 
especiais por ter sido intimado como testemunha do vereador afastado Edílio Dall’Agnol. 

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1097934703640637
http://foz.portaldacidade.com/noticias/16830-sessao-de-cassacao-tem-seguranca-reforcada
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/camara-tem-seguranca-reforcada-para-sessao-de-cassacao-g-28062017-101025.jpg
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A Comissão de Legislação, Justiça e Redação declarou os cinco vereadores culpados por 
quebra de decoro parlamentar, resultado da mídia negativa causada à cidade quando tomaram 
posse ainda presos, em 18 de janeiro deste ano. Os parlamentares foram acusados pelo 
Ministério Público Federal de receber propina para aprovar projetos durante o governo Reni 
Pereira e foram presos pela Polícia Federal, durante a 6° fase da Operação Pecúlio, em 
dezembro de 2016. Todos negam as acusações. 

Com o parecer da Comissão, o processo de cassação foi enviado ao plenário da Câmara, 
que a partir de hoje inicia a leitura do processo e votação, que deve acontecer no próximo sábado 
(1°). Para serem cassados, é preciso no mínimo oito votos. 

Nesta primeira sessão, é lido o relatório final da Comissão de Justiça e espaço para a 
defesa de cada vereador. Na segunda sessão, marcada para quinta-feira (29), será apresentado 
o relatório do parecer da Comissão, com as resoluções do Conselho de Ética. No sábado (1°), 
serão apresentadas as resoluções, com as defesas e então acontece a votação. 

 
 

Facebook – Oliverinha de Santos Expedito – 28 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1994241044143889&id=10000674038
8325 

 

 
  

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1994241044143889&id=100006740388325
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1994241044143889&id=100006740388325
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G1 Paraná – 28 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/camara-de-foz-decide-se-vai-cassar-ou-nao-o-
mandato-de-vereadores-presos-na-peculio/5970707/ 

 

Câmara de Foz decide se vai cassar ou não o mandato de vereadores presos na 
Pecúlio 

 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Bom Dia Paraná – 28 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-decide-se-vai-
ou-nao-cassar-o-mandato-de-vereadores-presos/5970148/ 

 

Câmara de Foz do Iguaçu decide se vai ou não cassar o mandato de vereadores 
presos 

 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/camara-de-foz-decide-se-vai-cassar-ou-nao-o-mandato-de-vereadores-presos-na-peculio/5970707/
http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/camara-de-foz-decide-se-vai-cassar-ou-nao-o-mandato-de-vereadores-presos-na-peculio/5970707/
http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-decide-se-vai-ou-nao-cassar-o-mandato-de-vereadores-presos/5970148/
http://g1.globo.com/pr/parana/bom-dia-pr/videos/v/camara-de-foz-do-iguacu-decide-se-vai-ou-nao-cassar-o-mandato-de-vereadores-presos/5970148/


CLIPPING DIÁRIO 
Junho 

16/06/2017 a 30/06/2017 
 

173 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 28 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-processo-
de-votacao-do-relatorio-do-conselho-de-etica/5971398/ 

 

Começa processo de votação do relatório do conselho de ética 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 28 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-tem-ate-
sabado-para-decidir-pela-cassacao-ou-nao-de-vereadores-presos-na-peculio/5972157/ 

 

Câmara tem até sábado para decidir pela cassação ou não de vereadores presos 
na Pecúlio 

 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-processo-de-votacao-do-relatorio-do-conselho-de-etica/5971398/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/comeca-processo-de-votacao-do-relatorio-do-conselho-de-etica/5971398/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-tem-ate-sabado-para-decidir-pela-cassacao-ou-nao-de-vereadores-presos-na-peculio/5972157/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-tem-ate-sabado-para-decidir-pela-cassacao-ou-nao-de-vereadores-presos-na-peculio/5972157/
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Fábio Campana – 28 de Junho de 2017  
Link: http://www.fabiocampana.com.br/2017/06/camara-de-foz-encaminha-parecer-de-cassacao-
de-vereadores-a-comissao-de-legislacao/ 

 

Câmara de Foz do Iguaçu encaminha parecer de cassação de vereadores 

 

 
 
Após a leitura das principais partes do processo de cassação dos vereadores presos na 

Operação Pecúlio, os parlamentares da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, enviaram 
nesta quarta-feira, 28, à Comissão de Legislação da Casa, o parecer para análise legal do caso. 

Na primeira de três sessões programadas para definir o processo, foram lidos e 
analisados a representação dos vereadores, o relatório do Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar, a Leitura dos Recursos, do Acórdão e dos Projetos de Resolução. 

Os projetos aguardam agora parecer da Comissão de Legislação da Câmara. A 
continuidade desta sessão extraordinária ocorre na sexta-feira, 30 de junho, às 9 horas, para 
leitura dos pareceres dos projetos de cassação. 

 
 

O Iguassu – 28 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/edson-narizao-foi-convocado-para-as-sessoes-que-tratam-do-processo-
de-cassacao-dos-vereadores/ 

 

Edson Narizão foi convocado para as sessões que tratam do processo de 
cassação dos Vereadores 

 

 
 
O suplente de Vereador, Edson Narizão (PTB), foi convocado na última segunda-feira, 26 

de junho, pelo Presidente do Legislativo, Vereador Rogério Quadros (PTB), a acompanhar 
sessões de apreciação dos projetos de resolução que tratam da cassação dos mandatos dos 
Vereadores representados. 

http://www.fabiocampana.com.br/2017/06/camara-de-foz-encaminha-parecer-de-cassacao-de-vereadores-a-comissao-de-legislacao/
http://www.fabiocampana.com.br/2017/06/camara-de-foz-encaminha-parecer-de-cassacao-de-vereadores-a-comissao-de-legislacao/
http://oiguassu.com/edson-narizao-foi-convocado-para-as-sessoes-que-tratam-do-processo-de-cassacao-dos-vereadores/
http://oiguassu.com/edson-narizao-foi-convocado-para-as-sessoes-que-tratam-do-processo-de-cassacao-dos-vereadores/
http://www.fabiocampana.com.br/wp-content/uploads/2017/06/camara_FOZ.jpg
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Narizão tomará posse na sessão extraordinária desta quarta-feira, 28 de junho, às 09h, 
em plenário. No início da sessão ele será convocado a assumir uma cadeira no plenário. 
Posteriormente, será lido o termo de posse e Narizão fará o juramento e então será empossado 
somente para os fins específicos das três sessões extraordinárias, dos dias 28/06, 30/06 e 01/07. 

Após a finalização da discussão e votação dos projetos de resolução que tratam da 
cassação de mandato dos parlamentares, Narizão volta à condição de suplente. Lembrando que 
ele foi convocado a partir do impedimento do Presidente do Legislativo, Rogério Quadros (PTB), a 
partir dessas sessões, tendo em vista que ele foi arrolado como testemunha durante o processo 
do administrativo disciplinar do Conselho de Ética. 

Importante ressaltar que para estas sessões extraordinárias nenhum dos Vereadores 
será remunerado, uma vez que em nenhuma sessão extraordinária os parlamentares não 
recebem subsídio. 

 
 

Diário das Cataratas – 28 de Junho de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1910/prs_que_tratam_da_cassacao_de_mandat
o_dos_vereadores_representados_foram_encaminhados_a_cljr.html 

 

PRs que tratam da cassação de mandato dos Vereadores representados 
foram encaminhados à CLJR 

 
Após leitura das principais partes do processo de cassação, projetos aguardam 

parecer da comissão  
A Câmara iniciou nesta quarta-feira, 28/06, as sessões extraordinárias que tratam do 

processo de cassação de mandato dos Vereadores representados.  A sessão foi destinada à 
leitura das principais partes do processo. 

No início da sessão, o Presidente da Câmara Municipal, Vereador Rogério Quadros 
(PTB), se declarou impedido de participar do processo de discussão e votação das três sessões 
extraordinárias, tendo em vista que ele foi arrolado como testemunha durante o Processo 
Administrativo Disciplinar – PAD 001/2017.  

O Vereador Celino Fertrin (PDT) se declarou impedido de presidir as sessões, dado ao 
fato de ter sido relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar. Posterior a isso, ele passou a 
Presidência ao 2° vice-presidente, Vereador Jeferson Brayner, que tendo sido relator dos 
recursos interpostos ao PAD, também se declarou impedido de presidir a sessão. Em vista disso, 
a sessão extraordinária ficou sob a presidência do Vereador Elizeu Liberato (PR). Com a 1ª 
Secretaria das sessões, ficou o Vereador Marcio Rosa (PSD), nomeado secretário Ad Hoc.  

 
POSSE EDSON NARIZÃO 
José Edson de Oliveira, de nome parlamentar Edson Narizão, 1° suplente pelo PTB, após 

a leitura do termo de compromisso, realizada pelo Vereador Marcio Rosa Narizão fez o juramento 
e assinou o termo de posse.  

Ressalta-se que a convocação de Edson Narizão, realizada na última segunda-feira 
(26/06), ocorreu em razão de o Presidente do Legislativo, Rogério Quadros (PTB), ter se 
declarado como impedido a participar das referidas sessões, tendo em vista que foi arrolado 
como testemunha durante o processo administrativo disciplinar – PAD.  

Na Presidência da sessão, o Vereador Elizeu Liberato (PR) declarou empossado o 
suplente, Edson Narizão, o qual foi convocado somente para os fins específicos das três sessões 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1910/prs_que_tratam_da_cassacao_de_mandato_dos_vereadores_representados_foram_encaminhados_a_cljr.html
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extraordinárias, dos dias 28/06, 30/06 e 01/07. Após finalizado o processo de discussão e votação 
dos projetos de resolução, Narizão volta a sua condição de suplente.  

Após a posse do Vereador Edson Narizão (PTB), o Vereador Marcio Rosa, fez a leitura 
da representação, a qual deu início ao processo. 

 
LEITURA DA REPRESENTAÇÃO  
Foi lida na mesma sessão a representação, do Sr. José de Oliveira Reis Neto, por quebra 

de decoro parlamentar contra os Vereadores reeleitos. Na sessão de 14 de fevereiro de 2017, 
com 7 votos favoráveis, a denúncia foi recebida pelo Plenário e encaminhada ao Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar.  

No sábado, dia 03 de junho, o relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, 
Vereador Celino Fertrin (PDT), leu seu relatório do PAD e os demais membros integrantes do 
Conselho votaram favoravelmente ao parecer do relator. A partir disso, o relatório passou a ser do 
Conselho de Ética e não mais do relator. O relatório em questão concluiu pela quebra de decoro 
parlamentar dos Vereadores representados. Na segunda-feira, 05 de junho, abriu-se o prazo para 
que os advogados dos Vereadores denunciados pudessem interpor recurso à decisão tomada 
pelo Conselho. Os recursos, por sua vez, foram encaminhados à Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação, que é o órgão recursal do Conselho de Ética.  

 
LEITURA DOS RECURSOS  
Com base no artigo n° 97 do regimento interno, a Vereadora Adriana Luiz (PSD) solicitou 

a dispensa de leitura dos recursos. Desta maneira, a continuidade dos trabalhos deu-se com a 
leitura do acórdão aos recursos interpostos.  

 
LEITURA ACÓRDÃO  
O Vereador Jeferson Brayner (PRB), relator dos recursos interpostos pelos defensores 

dos Vereadores representados, leu o acórdão que indeferiu os recursos impetrados pelos 
Vereadores: Anice, Darci, Rudinei e Luiz Queiroga. Os Vereadores da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação: Elizeu Liberato (PR), Adriana Luiz (PSD) e Jeferson Brayner (PRB) votaram 
favoravelmente ao acórdão.  

 
LEITURA DOS PROJETOS DE RESOLUÇÃO 
Os projetos de resolução 13/2017, 14/2017, 15/2017, 16/2017 e 17/2017, que tratam da 

cassação de mandato dos vereadores representados, foram lidos e encaminhados à Comissão 
de Legislação para receberem parecer. A continuidade desta sessão extraordinária ocorre na 
sexta-feira, 30 de junho, às 09h, para leitura dos pareceres dos projetos de cassação dos 
vereadores.  
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Facebook – Foz News – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/Foznews-598237566931572/?fref=ts 
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Facebook – Na Boca no Povo – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/nabocadopovofoz/posts/1516402228423769 

 

 
 
 

Na Boca no Povo – 28 de Junho de 2017  
Link:http://nabocadopovofoz.com.br/v1/noticias/1199/vereador_afastado_de_foz_do_iguacu_pod
era_assumir_uma_vaga_como_deputado_estadual.html 

 

Vereador afastado de Foz do Iguaçu poderá assumir uma vaga como 
deputado estadual 
 

 
 

O vereador afastado e investigado na Operação Pecúlio em Foz do Iguaçu, Luiz 
Queiroga, poderá assumir uma vaga na Assembleia Legislativa do Paraná. O político ocupará o 
lugar do deputado Missionário Ricardo Arruda, do PEN, que trocou de partido fora do período 
legal conhecido como "Janela Eleitoral".  Luiz Queiroga, do Democratas, confirmou que a sua 
defesa já pediu o direito pela vaga na assembleia legislativa do Paraná. Ele é o segundo suplente 

https://www.facebook.com/nabocadopovofoz/posts/1516402228423769
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do partido e ocupará a vaga do deputado Missionário Arruda, que deixou o DEM para se filiar no 
Partido Ecológico Nacional ? PEN-. O político poderá assumir, pois o primeiro suplente do partido 
se tornou vereador em Curitiba e já informou que não quer o novo cargo. Em 2014, Queiroga foi 
candidato a deputado estadual, conseguindo 10.350 votos.  Atualmente, Queiroga é réu na 
Operação Pecúlio em Foz do Iguaçu. Ele é suspeito de receber vantagens indevidas durante o 
governo do ex-prefeito Reni Pereira. Segundo a investigação da Polícia Federal, o parlamentar 
fazia parte de um grupo político na Câmara Municipal que usava o mandato para beneficiar o ex-
gestor. Mesmo sendo réu no processo e já afastado do mandado de vereador pela justiça, 
Queiroga garante que não há nenhum impedimento para que ele assuma a cadeira de deputado.  
O político explicou que a burocracia é o que causa da demora para ele assumir o cargo em 
Curitiba. No dia 1° de Julho, está marca da na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu a sessão 
que poderá cassar o mandato de Queiroga e outros quatro vereadores investigados pela Polícia 
Federal. A denúncia no legislativo contra eles é de quebra de decoro parlamentar. 

 
 

Facebook – RPC Foz do Iguaçu – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1353826911363469 
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Facebook – H2Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1154766541296624 

 

 
 
 

H2Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: http://h2foz.com.br/pt/noticias/blog-da-redacao/cassacao-dos-mandatos-de-vereadores-
presos-na-operacao-peculio-sera-decida-sabado 

 

Decisão sobre mandatos dos vereadores presos na Operação Pecúlio será 
sábado 

 

 
 
A população de Foz do Iguaçu dever saber no próximo sábado, 1º, o destino dos cinco 

vereadores presos na Operação Pecúlio. Nesta quarta-feira, 28, a Câmara Municipal iniciou a 

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1154766541296624
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série de três sessões extraordinárias que tratam do processo de cassação dos mandatos de 
Edílio Dall’Agnol (PSC), Darci DRM Siqueira (PTN), Anice Gazzaoui (PTN), Luiz Queiroga (DEM) 
e Rudinei de Moura (PEN). 

A primeira sessão do legislativo, nesta quarta-feira, foi destinada à leitura de partes do 
processo. Na sexta-feira, 30, serão lidos os pareceres dos projetos de cassação. No sábado o 
plenário decidirá se os cinco parlamentares serão penalizados com a perda dos mandatos por 
quebra de decoro. 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1773040902709462 
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Rádio Cultura Foz – 28 de Junho de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/seguranca-reforcada-para-o-inicio-do-processo-de-
cassacao-dos-vereadores-da-peculio/#.WVZoE4Tyvct 

 

Segurança reforçada para o início do processo de cassação dos vereadores 
da Pecúlio 

 

 
 
Policiais militares e guardas municipais reforçam na manhã desta quarta-feira (28), a 

primeira das três sessões especiais que deverá cassar o mandato dos cinco vereadores 
afastados Darci Siqueira, Anice Gazzoui, Luiz Queiroga, Edílio Dall’Agnol e Rudinei de Moura. 

O presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros, abriu a sessão se declarando 
impedido de participar e anunciou o suplente Edson Narizão para ocupar o cargo de vereador. 
Como o vice-presidente Celino Fertrin e o segundo vice-presidente Jeferson Brayne, também se 
declararam impedidos, a presidência das três sessões especiais foi passada ao primeiro 
secretário da Casa, vereador Elizeu Liberato. Quadros decidiu não participar das sessões 
especiais por ter sido intimado como testemunha do vereador afastado Edílio Dall’Agnol. 

A Comissão de Legislação, Justiça e Redação declarou os cinco vereadores culpados por 
quebra de decoro parlamentar, resultado da mídia negativa causada à cidade quando tomaram 
posse ainda presos, em 18 de janeiro deste ano. Os parlamentares foram acusados pelo 
Ministério Público Federal de receber propina para aprovar projetos durante o governo Reni 
Pereira e foram presos pela Polícia Federal, durante a 6° fase da Operação Pecúlio, em 
dezembro de 2016. Todos negam as acusações. 

Com o parecer da Comissão, o processo de cassação foi enviado ao plenário da Câmara, 
que a partir de hoje inicia a leitura do processo e votação, que deve acontecer no próximo sábado 
(1°). Para serem cassados, é preciso no mínimo oito votos. 

Nesta primeira sessão, é lido o relatório final da Comissão de Justiça e espaço para a 
defesa de cada vereador. Na segunda sessão, marcada para quinta-feira (29), será apresentado 
o relatório do parecer da Comissão, com as resoluções do Conselho de Ética. No sábado (1°), 
serão apresentadas as resoluções, com as defesas e então acontece a votação. 
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CATVe – 28 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/187222/operacao-peculio-vereador-luiz-queiroga-acredita-que-
sera-absolvido 

 

Operação Pecúlio: vereador Luiz Queiroga acredita que será absolvido 
 

Vereador afastado de Foz do Iguaçu poderá assumir uma vaga como deputado estadual 
 

 
Em vídeo 

 
O vereador afastado e investigado na Operação Pecúlio em Foz do Iguaçu, Luiz 

Queiroga, poderá assumir uma vaga na Assembleia Legislativa do Paraná. O político ocupará o 
lugar do deputado Missionário Ricardo Arruda, do PEN, que trocou de partido fora do período 
legal conhecido como "Janela Eleitoral".  

Luiz Queiroga, do Democratas, confirmou que a sua defesa já pediu o direito pela vaga 
na assembleia legislativa do Paraná. Ele é o segundo suplente do partido e ocupará a vaga do 
deputado Missionário Arruda, que deixou o DEM para se filiar no Partido Ecológico Nacional ? 
PEN-. O político poderá assumir, pois o primeiro suplente do partido se tornou vereador em 
Curitiba e já informou que não quer o novo cargo. Em 2014, Queiroga foi candidato a deputado 
estadual, conseguindo 10.350 votos.  

Atualmente, Queiroga é réu na Operação Pecúlio em Foz do Iguaçu. Ele é suspeito de 
receber vantagens indevidas durante o governo do ex-prefeito Reni Pereira. Segundo a 
investigação da Polícia Federal, o parlamentar fazia parte de um grupo político na Câmara 
Municipal que usava o mandato para beneficiar o ex-gestor. Mesmo sendo réu no processo e já 
afastado do mandado de vereador pela justiça, Queiroga garante que não há nenhum 
impedimento para que ele assuma a cadeira de deputado.  

O político explicou que a burocracia é o que causa da demora para ele assumir o cargo 
em Curitiba. 

No dia 1° de Julho, está marca da na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu a sessão 
que poderá cassar o mandato de Queiroga e outros quatro vereadores investigados pela Polícia 
Federal. A denúncia no legislativo contra eles é de quebra de decoro parlamentar. 
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29/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Junho de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Junho de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Junho de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Junho de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 29 de Junho de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Folha da Fronteira – 29 de Junho a 05 de julho de 2017 – Pág. 04 
 

 
 
 

Jornal Folha da Fronteira – 29 de Junho a 05 de julho de 2017 – Pág. 10 
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O Iguassu – 29 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/cpi-do-transporte-coletivo-de-foz-fez-audiencia-com-moradores-da-
regiao-do-morumbi/ 

 

CPI DO TRANSPORTE COLETIVO DE FOZ FEZ AUDIÊNCIA COM 
MORADORES DA REGIÃO DO MORUMBI 

 

 
 
Nesta quarta-feira (28), a Comissão Parlamentar de Inquérito do Transporte Coletivo 

Urbano da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, realizou uma audiência para ouvir a população e 
lideranças da Região do Grande Morumbi. 

 
“Ficou estabelecido durante a Audiência Pública realizada na Câmara Municipal, que 

faríamos audiências regionais da CPI nas grandes de bairros da cidade. Assim, começamos 

http://oiguassu.com/cpi-do-transporte-coletivo-de-foz-fez-audiencia-com-moradores-da-regiao-do-morumbi/
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nesta quarta pelo Grande Morumbi e, na sequência, levaremos os trabalhos da CPI para o Porto 
Meira; Vila C e Três Lagoas. Nosso objetivo é ouvir, de forma regionalizada, os anseios da 
população quanto ao serviço do transporte coletivo. Cada região da cidade pode ter críticas e 
sugestões especificadas da localidade sobre o transporte e, assim, temos condições de conhecer 
a tipicidade de cada uma das grandes regiões do município. As enquetes que realizamos com os 
participantes dessas audiências que realizamos, muito nos subsidiarão em nosso trabalho.”, 
destaca o presidente da CPI do Transporte, o vereador Dr. Luiz Brito (PEN). 

 
Reclamações – Vários participantes da audiência da CPI realizada na Associação do 

Bairro 1º de Maio fizeram uso da palavra para apresentar aos membros da CPI os problemas da 
região. Forma muitas as manifestações e sugestões da população. 

Claci dos Santos, presidente da Associação do Bairro 1º de Maio, cobrou mais presença 
dos vereadores nos bairros 

Para a presidente da Associação do Bairro 1º de Maio, professora Claci Berenice dos 
Santos, “É muito importante que os vereadores tenham proximidade direta com a população nos 
bairros. Além do Transporte Coletivo, precisamos da oportunidade de levar outras demandas que 
temos, como postos de saúde e etc.”, disse a líder da entidade, onde foi realizada a audiência 
desta quarta-feira. 

Jairo Espíndola, presidente da Associação dos Moradores do Bairro Lote Grande, 
também cobrou uma maior proximidade entre os vereadores e a população. “O serviço de 
transporte na área rural também é muito ruim. É importante que os vereadores possam realizar 
uma reunião com os moradores na área rural. Lá temos muito problemas que queremos 
apresentar.”, disse Espíndola. 

 
Zulmira Ferreira da Luz, reclamou da demora dos ônibus 
“Levamos até 45 minutos para nos deslocarmos da Av. Mário Filho aqui no Morumbi até o 

centro da cidade. São mais de 50 pontos de parada no caminho. Antes os ônibus passavam aqui 
a cada 12 minutos. Agora temos que ficar cerca de 30 minutos esperando entre um ônibus e 
outro.”, reclamou Zulmira Ferreira da Luz, morada do Morumbi III. 

Quanto ao idoso, o líder comunitário da igreja católica São Francisco de Assis, João 
Batista, cobrou: “Precisamos que seja mantida a gratuidade do transporte para idosos a partir de 
60 anos. Tememos que essa idade seja aumentada para 65 anos, como querem as empresas de 
transporte do Consórcio Sorriso.”, disse ele. 

 
Defesa de gratuidade em casos especiais, foi o que defendeu na audiência, Sérgio de 

Paula do COHAPAR III 
Para Sérgio de Paula, morador do COHAPAR III, “É necessário que se estude a 

gratuidade de acompanhantes de pessoas portadoras de necessidades especiais ou que 
possuam doenças graves de tratamento continuado, pessoas essas que precisam se deslocar 
com acompanhantes, por suas dificuldades de mobilidade ou porque passam por tratamentos 
médicos complexos.”, disse ao O IGUASSU o morador, lembrando da situação de pacientes que 
passam portadores de câncer, que passam por radioterapia ou quimioterapia e precisam utilizar 
ônibus após os citados tratamentos, dos quais saem muito debilitados. 

Diretora da Escola Irio Manganelli (CAIC Morumbi), defende participação da comunidade 
escolar na discussão do transporte coletivo 

“Sugiro que se envolvam as escolas na convocação para a participação nessas 
audiências públicas. As direções das escolas podem mobilizar uma maior participação de pais de 
alunos nessas reuniões da CPI, que são muito importantes.”, sugeriu a professora Ana Adélia dos 
Santos, diretora da Escola Municipal Irio Manganelli, o CAIC do Morumbi. 
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CPI do Transporte no Porto Meira – Fazendo uso da palavra, o Relator da CPI do 
Transporte, vereador João Miranda (PSD), deu detalhes da próxima audiência da Comissão. “Já 
está confirmado que faremos a próxima audiência da CPI no dia 05 de julho, quarta-feira que 
vem, na Associação de Moradores do PROFILURB II. Lá ouviremos também a população do 
Porto Meira. Vamos percorrer toda a cidade para conversarmos pessoalmente com os 
iguaçuenses sobre o que precisa mudar em nosso transporte coletivo.”, informou o vereador. 

Alternativas – “Estamos estudando propostas alternativas de cobrança da tarifa de 
transporte. Fui conhecer experiências de sucesso em outras cidades, dentre elas, uma em que o 
passageiro paga pela distância que percorre por meio do ônibus. Tudo funciona com o uso de 
cartão, que computa o local onde embarca o passageiro e o local onde ele desembarca. Dessa 
forma, o cidadão paga somente pela distância que percorreu. Essa é uma das propostas que 
sugerimos para nosso transporte.”, apresentou o vereador Márcio Rosa da Silva (PSD) que 
acompanhou aos membros da Comissão Parlamentar na audiência do Grande Morumbi. 

Novos Tempos – O Segundo-Relator da CPI do Transporte, vereador Jeferson Brayner 
(PRB), disse aos presentes: “Quanto a questão do passe livre para idosos a partir dos 60 anos, 
temos uma legislação federal que normatiza esse serviço para quem tem esta idade. Em nossa 
cidade, defendemos que se mantenha essa disposição legal. Vivemos um novo momento na 
Câmara Municipal, onde estamos compromissados é com o interesse da população e não com 
interesses pessoais, como era no passado recente em nosso Legislativo local.”, frisou o edil do 
PRB. 

 
Dr. Vinicius Uhdre, que representa a OAB no suporte as atividades a CPI do Transporte 
Direitos da Cidadania – O representante da Ordem dos Advogados do Brasil junto aos 

trabalhos da CPI do Transporte Coletivo, Dr. Vinicius Uhdre, ressaltou que “O papel da Ordem 
dos Advogados do Brasil também é atuar em prol da sociedade como um todo. A OAB, enquanto 
instituição, está atenta para as necessidades da sociedade. Nossa instituição se relaciona com a 
sociedade e atua para que ela seja mais justa. O convite para atuarmos nos trabalhos da CPI 
com os vereadores da Comissão, é uma ótima oportunidade de darmos nossa contribuição por 
um transporte digno e mais justo para os iguauenses.”, disse e representante da OAB que 
participa da CPI. 

Nova Greve do Transporte Coletivo – Segundo divulgado em matéria do jornal a Gazeta 
Diário pelo presidente do Sindicato dos Rodoviários de Foz do Iguaçu, Dilto Vitorassi, motoristas 
e cobradores farão uma paralisação nesta-sexta-feira, em razão do cenário político nacional, 
tendo como foco principal  as denúncias contra o presidente Michel Temer. Além do aspecto 
político da paralisação, o sindicato presidido por Vitorassi, apresenta reivindicações da categoria. 

Ausências Registradas – Em razão da greve de motoristas e cobradores em Foz do 
Iguaçu, programada para esta sexta-feira (30), houve pedido de explicações ao vereadores da 
CPI, de como o movimento grevista afetará o transporte para os usuários, mas essa dúvida não 
pode ser esclarecida, pois não se fizeram presentes na audiência da CPI do Transporte, os 
representantes do FOZTRANS e do Sindicato dos Rodoviários de Foz do Iguaçu. 
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O Iguassu – 29 de Junho de 2017  
Link: http://oiguassu.com/prs-que-tratam-da-cassacao-de-mandato-dos-vereadores-
representados-foram-encaminhados-cljr/ 

 

PRs que tratam da cassação de mandato dos Vereadores representados 
foram encaminhados à CLJR 

 

 
 
A Câmara iniciou nesta quarta-feira, 28/06, as sessões extraordinárias que tratam do 

processo de cassação de mandato dos Vereadores representados. 
A sessão de hoje (28/06) foi destinada à leitura das principais partes do processo. 
No início da sessão, o Presidente da Câmara Municipal, Vereador Rogério Quadros 

(PTB), se declarou impedido de participar do processo de discussão e votação das três sessões 
extraordinárias, tendo em vista que ele foi arrolado como testemunha durante o Processo 
Administrativo Disciplinar – PAD 001/2017. 

O Vereador Celino Fertrin (PDT) se declarou impedido de presidir as sessões, dado ao 
fato de ter sido relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar. Posterior a isso, ele passou a 
Presidência ao 2° vice-presidente, Vereador Jeferson Brayner, que tendo sido relator dos 
recursos interpostos ao PAD, também se declarou impedido de presidir a sessão. Em vista disso, 
a sessão extraordinária ficou sob a presidência do Vereador Elizeu Liberato (PR). Com a 1ª 
Secretaria das sessões, ficou o Vereador Marcio Rosa (PSD), nomeado secretário Ad Hoc. 

 
POSSE EDSON NARIZÃO 
José Edson de Oliveira, de nome parlamentar Edson Narizão, 1° suplente pelo PTB, após 

a leitura do termo de compromisso, realizada pelo Vereador Marcio Rosa (Secretário Ad Hoc), 
Narizão fez o juramento e assinou o termo de posse. 

Ressalta-se que a convocação de Edson Narizão, realizada na última segunda-feira 
(26/06), ocorreu em razão de o Presidente do Legislativo, Rogério Quadros (PTB), ter se 
declarado como impedido a participar das referidas sessões, tendo em vista que foi arrolado 
como testemunha durante o processo administrativo disciplinar – PAD. 

Na Presidência da sessão, o Vereador Elizeu Liberato (PR) declarou empossado o 
suplente, Edson Narizão, o qual foi convocado somente para os fins específicos das três sessões 
extraordinárias, dos dias 28/06, 30/06 e 01/07. Após finalizado o processo de discussão e votação 
dos projetos de resolução, Narizão volta a sua condição de suplente. 

Após a posse do Vereador Edson Narizão (PTB), o Vereador Marcio Rosa, Secretário Ad 
Hoc, fez a leitura da representação, a qual deu início ao processo. 

 
LEITURA DA REPRESENTAÇÃO 

http://oiguassu.com/prs-que-tratam-da-cassacao-de-mandato-dos-vereadores-representados-foram-encaminhados-cljr/
http://oiguassu.com/prs-que-tratam-da-cassacao-de-mandato-dos-vereadores-representados-foram-encaminhados-cljr/
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Foi lida na mesma sessão a representação, do Sr. José de Oliveira Reis Neto, por quebra 
de decoro parlamentar contra os Vereadores reeleitos. Na sessão de 14 de fevereiro de 2017, 
com 7 votos favoráveis, a denúncia foi recebida pelo Plenário e encaminhada ao Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar. 

 
LEITURA RELATÓRIO DO CONSELHO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR 
No sábado, dia 03 de junho, o relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, 

Vereador Celino Fertrin (PDT), leu seu relatório do PAD e os demais membros integrantes do 
Conselho votaram favoravelmente ao parecer do relator. A partir disso, o relatório passou a ser do 
Conselho de Ética e não mais do relator. O relatório em questão concluiu pela quebra de decoro 
parlamentar dos Vereadores representados. Na segunda-feira, 05 de junho, abriu-se o prazo para 
que os advogados dos Vereadores denunciados pudessem interpor recurso à decisão tomada 
pelo Conselho. Os recursos, por sua vez, foram encaminhados à Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação, que é o órgão recursal do Conselho de Ética. 

 
LEITURA DOS RECURSOS 
Com base no artigo n° 97 do regimento interno, a Vereadora Adriana Luiz (PSD) solicitou 

a dispensa de leitura dos recursos. Desta maneira, a continuidade dos trabalhos deu-se com a 
leitura do acórdão aos recursos interpostos. 

 
LEITURA ACÓRDÃO 
O Vereador Jeferson Brayner (PRB), relator dos recursos interpostos pelos defensores 

dos Vereadores representados, leu o acórdão que indeferiu os recursos impetrados pelos 
Vereadores: Anice, Darci, Rudinei e Luiz Queiroga. Os Vereadores da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação: Elizeu Liberato (PR), Adriana Luiz (PSD) e Jeferson Brayner (PRB) votaram 
favoravelmente ao acórdão. 

 
LEITURA DOS PROJETOS DE RESOLUÇÃO 
Os projetos de resolução 13/2017, 14/2017, 15/2017, 16/2017 e 17/2017, que tratam da 

cassação de mandato dos vereadores representados, foram lidos e encaminhados à Comissão 
de Legislação para receberem parecer. A continuidade desta sessão extraordinária ocorre na 
sexta-feira, 30 de junho, às 09h, para leitura dos pareceres dos projetos de cassação dos 
vereadores. 
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Facebook - Afronteira – 29 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1309619072488282/?type=3 

 

 
 

 

Afronteira – 29 de Junho de 2017  
Link: http://afronteira.com/br/noticias/cidade/inicia-cassacao-de-mandato-de-vereadores 

 

Inicia cassação de mandato dos vereadores 
 

 
 
Após leitura das principais partes do processo de cassação, projetos aguardam 

parecer da comissão 

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1309619072488282/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1309619072488282/?type=3
http://afronteira.com/br/noticias/cidade/inicia-cassacao-de-mandato-de-vereadores
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  No início da sessão, o Presidente da Câmara Municipal, Vereador Rogério Quadros 
(PTB), se declarou impedido de participar do processo de discussão e votação das três sessões 
extraordinárias, tendo em vista que ele foi arrolado como testemunha durante o Processo 
Administrativo Disciplinar – PAD 001/2017. 

O Vereador Celino Fertrin (PDT) se declarou impedido de presidir as sessões, dado ao 
fato de ter sido relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar. Posterior a isso, ele passou a 
Presidência ao 2° vice-presidente, Vereador Jeferson Brayner, que tendo sido relator dos 
recursos interpostos ao PAD, também se declarou impedido de presidir a sessão. Em vista disso, 
a sessão extraordinária ficou sob a presidência do Vereador Elizeu Liberato (PR). Com a 1ª 
Secretaria das sessões, ficou o Vereador Marcio Rosa (PSD), nomeado secretário Ad Hoc. 

José Edson de Oliveira, de nome parlamentar Edson Narizão, 1° suplente pelo PTB, após 
a leitura do termo de compromisso, realizada pelo Vereador Marcio Rosa (Secretário Ad Hoc), 
Narizão fez o juramento e assinou o termo de posse. 

Ressalta-se que a convocação de Edson Narizão, realizada na última segunda-feira 
(26/06), ocorreu em razão de o Presidente do Legislativo, Rogério Quadros (PTB), ter se 
declarado como impedido a participar das referidas sessões, tendo em vista que foi arrolado 
como testemunha durante o processo administrativo disciplinar – PAD. 

Na Presidência da sessão, o Vereador Elizeu Liberato (PR) declarou empossado o 
suplente, Edson Narizão, o qual foi convocado somente para os fins específicos das três sessões 
extraordinárias, dos dias 28/06, 30/06 e 01/07. Após finalizado o processo de discussão e votação 
dos projetos de resolução, Narizão volta a sua condição de suplente. 

Após a posse do Vereador Edson Narizão (PTB), o Vereador Marcio Rosa, Secretário Ad 
Hoc, fez a leitura da representação, a qual deu início ao processo. 

Foi lida na mesma sessão a representação, do Sr. José de Oliveira Reis Neto, por quebra 
de decoro parlamentar contra os Vereadores reeleitos. Na sessão de 14 de fevereiro de 2017, 
com 7 votos favoráveis, a denúncia foi recebida pelo Plenário e encaminhada ao Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar. 

No sábado, dia 03 de junho, o relator do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, 
Vereador Celino Fertrin (PDT), leu seu relatório do PAD e os demais membros integrantes do 
Conselho votaram favoravelmente ao parecer do relator. A partir disso, o relatório passou a ser do 
Conselho de Ética e não mais do relator. O relatório em questão concluiu pela quebra de decoro 
parlamentar dos Vereadores representados. Na segunda-feira, 05 de junho, abriu-se o prazo para 
que os advogados dos Vereadores denunciados pudessem interpor recurso à decisão tomada 
pelo Conselho. Os recursos, por sua vez, foram encaminhados à Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação, que é o órgão recursal do Conselho de Ética. 

Com base no artigo n° 97 do regimento interno, a Vereadora Adriana Luiz (PSD) solicitou 
a dispensa de leitura dos recursos. Desta maneira, a continuidade dos trabalhos deu-se com a 
leitura do acórdão aos recursos interpostos. 

O Vereador Jeferson Brayner (PRB), relator dos recursos interpostos pelos defensores 
dos Vereadores representados, leu o acórdão que indeferiu os recursos impetrados pelos 
Vereadores: Anice, Darci, Rudinei e Luiz Queiroga. Os Vereadores da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação: Elizeu Liberato (PR), Adriana Luiz (PSD) e Jeferson Brayner (PRB) votaram 
favoravelmente ao acórdão. 

Os projetos de resolução 13/2017, 14/2017, 15/2017, 16/2017 e 17/2017, que tratam da 
cassação de mandato dos vereadores representados, foram lidos e encaminhados à Comissão 
de Legislação para receberem parecer. A continuidade desta sessão extraordinária ocorre na 
sexta-feira, 30 de junho, às 09h, para leitura dos pareceres dos projetos de cassação dos 
vereadores. 
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Facebook – Tripuna Popular – 29 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1240266959417268/?type=3 

 

 
 

 

Tripuna Popular – 29 de Junho de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/valdir-rossoni-envergonha-iguacuenses-com-
apenas-cinco-viaturas-para-a-pm#.WVZi3oTyvcs 

 

VALDIR ROSSONI ENVERGONHA IGUAÇUENSES COM APENAS CINCO 
VIATURAS PARA A PM 
 

 
 

Iguaçuenses criticaram nas redes sociais o deputado federal licenciado e atual secretário 
Chefe da Casa Civil,  Valdir Rossoni, pela audácia de entregar apenas cinco viaturas para a 
cidade de Foz do Iguaçu, que hoje conta com uma população de 263.915 habitantes, conforme 
estimativa do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), de agosto de 2016. 

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1240266959417268/?type=3
https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1240266959417268/?type=3
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/valdir-rossoni-envergonha-iguacuenses-com-apenas-cinco-viaturas-para-a-pm#.WVZi3oTyvcs
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/valdir-rossoni-envergonha-iguacuenses-com-apenas-cinco-viaturas-para-a-pm#.WVZi3oTyvcs
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Segundo a estimativa, o estado do Paraná possui 11,2 milhões de habitantes. A cidade 
de Foz do Iguaçu seria a sétima cidade mais populosa do Paraná, com 263.915 habitantes. 

O governador entregou na última terça-feira (27), na cidade de Curitiba 466 novas 
viaturas para todo o estado do Paraná. Se dividirmos 466 viaturas pelo numero de habitantes, 
Foz do Iguaçu deveria receber 1 viatura para cada 24.034 habitantes, porem a divisão foi 
puramente política com a justificativa de que a distribuição das viaturas levou em consideração a 
extensão geográfica, demográfica e os índices de criminalidade e violência dos municípios, que 
em tese se fossem cumpridos o índice populacional. 

Se a divisão fosse técnica, Foz do Iguaçu receberia no mínimo 10 viaturas policiais. 
 

 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 29 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/?fref=ts 
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Facebook – Rogério  Romano Bonato – 29 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1995235867377740&id=10000674038
8325 
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Facebook – ACIFI – 29 de Junho de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/13
92212884193890/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/1392212884193890/?type=3&theater
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30/06/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Junho de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Junho de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Junho de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 30 de Junho de 2017 – Pág. 06 
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CATVe – 30 de Junho de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/187405/operacao-peculio-segundo-dia-de-votacao-tem-sessao-
tranquila 

 

Operação Pecúlio: segundo dia de votação tem sessão tranquila 
 
Amanhã é ultimo dia de votação. Sessão deve durar cerca de 10 horas. 
 

 
Em vídeo 

 
O segundo dia de julgamento no Conselho de ética foi rápido. A sessão durou apenas 20 

minutos. O presidente leu um documento de cinco páginas da comissão de legislação, redação e 
justiça que deu o parecer favorável ao voto do relator pela cassação dos mandatos dos 
vereadores que estão sendo julgados.  

Os advogados de defesa continuam argumentando que a votação será de cunho político. 
A votação final está marcada para este sábado. A sessão deve durar até 12 horas, pois 

cada advogado de defesa terá até duas horas para as considerações finais. Para cassar os 
mandatos será preciso da maioria simples, ou seja, oito votos a favor do relatório. Caso contrário 
a denúncia será arquivada. 

Para a presidente do Conselho de ética, vereadora Nanci Rafain, o sentimento é de dever 
cumprido. 
  

http://catve.com/noticia/4/187405/operacao-peculio-segundo-dia-de-votacao-tem-sessao-tranquila
http://catve.com/noticia/4/187405/operacao-peculio-segundo-dia-de-votacao-tem-sessao-tranquila
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Facebook – Elo Foz Informação na Fronteira – 30 de Junho de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1567824396561188 

 

 
  

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1567824396561188
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Elo Foz Informação na Fronteira – 30 de Junho de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5196/Noticia/23/pareceres_aos_projetos_de_resolucao_que_tr
atam_da_cassacao_de_mandato_serao_lidos_na_sexta__30_.html 

 

Pareceres aos projetos de resolução que tratam da cassação de mandato 
serão lidos na sexta (30) 

 

 
 
Na primeira sessão extraordinária, a qual deu início ao processo de cassação ou não de 

mandato dos Vereadores representados, foram lidas as principais partes do processo. Durante 
essa sessão, dia 28/06, houve a leitura da representação, do relatório do Conselho de ética, dos 
recursos interpostos pelos representados no PAD, do acórdão e dos projetos de resolução.  

Resultado de imagem para Operação Pecúlio: Vaza áudio com articulação contra 
cassação de vereadores de Foz, que estão afastados do mandato 

Também durante essa sessão extraordinária, o suplente de Vereador, Edson Narizão, 
tomou posse com o fim específico de participar das três sessões extraordinárias convocadas. 
Narizão assumiu a cadeira devido ao fato de o Presidente do Legislativo, Vereador Rogério 
Quadros, ter se declarado impedido, uma vez que foi arrolado como testemunha durante o 
processo do Conselho de Ética.  

Os projetos de resolução, que são de autoria do Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar, foram encaminhados à Comissão de Legislação, Justiça e Redação para receberem 
parecer. Na sexta-feira, 30 de junho, às 9h, haverá a continuidade da sessão extraordinária, 
quando será feita a leitura dos pareceres sobre os projetos de resolução. 
  

http://elofoz.com.br/v1/artigo/5196/Noticia/23/pareceres_aos_projetos_de_resolucao_que_tratam_da_cassacao_de_mandato_serao_lidos_na_sexta__30_.html
http://elofoz.com.br/v1/artigo/5196/Noticia/23/pareceres_aos_projetos_de_resolucao_que_tratam_da_cassacao_de_mandato_serao_lidos_na_sexta__30_.html
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G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 30 de Junho de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-fazem-
leitura-dos-pareceres-da-comissao-de-legislacao-e-justica/5977534/ 

 

Vereadores fazem leitura dos pareceres da Comissão de Legislação e Justiça 
 

 
Em vídeo 

 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-fazem-leitura-dos-pareceres-da-comissao-de-legislacao-e-justica/5977534/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-fazem-leitura-dos-pareceres-da-comissao-de-legislacao-e-justica/5977534/

